
 
    Chronik 2004 
01. Januar 
Eric Niclas Schmidt heißt das diesjährige Neujahrsbaby, welches um 12.13Uhr zur Welt kommt. Der kleine wiegt    
2 920 Gramm und ist 50 cm groß. Stolz freuen sich die Eltern Michael Schmidt und Katja Kehlert gemeinsam mit 
Chefarzt Klaus- Dieter Ulrich über den kleinen Erdenbürger. 
 
Seit Silvester gibt es kein Frauenhaus mehr in Halberstadt. Nicht einmal eine Notwohnung ist vorhanden. Wer von 
seinem Partner geschlagen, gedemütigt und gepeinigt wird, hat nur noch eine Chance im Frauenhaus Ballenstedt. 
Die Mitarbeiterinnen des Frauenhauses wollen ihre Erfahrung speziell für die Hilfe in Krisen, in denen sich die 
seelisch oder körperlich misshandelten Frauen befinden, den Betroffenen weiter zur Verfügung stellen. "Wir machen 
ehrenamtlich weiter, beraten in der Selbsthilfegruppe Frauen in Not oder geben Hinweise, wie sich Frauen in 
schwierigen häuslichen Situationen Hilfe holen können" 
 
03. Januar 
Zahlreiche Bürger folgen dem Aufruf der THW- Jugend, warme Kleidung für iranische Kinder zu spenden. Am 
zweiten Weihnachtstag zerstörte ein schweres Erdbeben die Stadt Bam in der iranischen Provinz Kerman. Jetzt 
herrscht große Not, besonders die Kinder sind davon betroffen. Die Spendenaktion soll helfen, die Not etwas zu 
lindern. 
 
06. Januar 
Auf den Landes- und Bundesstraßen sind sechs Streu- und Räumfahrzeuge im Einsatz um Verkehrsstraßen befahrbar 
zu halten. In der Nacht gab es heftige Schneefälle und überfrierenden Regen. 
 
07. Januar 
Die Staatssekretärin vom Bundesbauministerium Iris Gleicke besucht die Domstadt. Gemeinsam mit der HaWoGe- 
Geschäftsführerin Beate Grebe, Dr. Angelika Riemer von der Geschäftsführung des Bundesverbandes deutscher 
Wohnungsunternehmen, Manfred Hilgen werden Gespräche geführt über die aktuellen Probleme der 
Wohnungswirtschaft sowie über die Notwendigkeit von neuen Fördermitteln 
 
08. Januar 
Rainer Schöne präsentiert stolz im Rathaus zwei Goldplaketten, die die Domstadt vom Bundesbauministerium im 
Jahr 1994 und 2002 für städtebaulichen Denkmalschutz und Stadterneuerung verliehen bekam. Der Baudezernent 
freut sich über den würdigen Platz, den beide Plaketten nun im Treppenhaus erhalten.  
 
09. Januar 
Auch für das erste Halbjahr 2004 hat die KVHS ein attraktives Programm vorbereitet, das sowohl bewährte 
Bildungsveranstaltungen weiterführt, als auch neue Angebote enthält. Um Interessenten eine zusätzliche Möglichkeit 
zu geben, sich im persönlichen Gespräch über das Kursangebot in allen Fachbereichen zu informieren. 
 
Die Kreisstadt hat kein Geld für Straßenausbau, Bitumenschicht in Großer Ringstraße in Halberstadt zerbröselt 
 
Der Geschäftsführer des Abfallzweckverbandes Nordharz, Michael Dietze, eröffnet den Wertstoffhof. Kostenlos 
werden dort Altmetall, Behälterglas, elektrische Kleingeräte, Alttextilien, Grünschnitt, Papier und Pappe sowie 
Sperrmüll angenommen. 
 
10. Januar 



Für etwa zwei Stunden verwandelte sich die untere Etage der 
Rathauspassagen in einen Boxring. Beim zweiten Neujahrsboxen erleben die zahlreichen Zuschauer 13 spannende 
Wettkämpfe. 
Initiiert und vorbereitet worden ist das sportliche Ereignis durch das Center-Management und den SV Fortuna 
Halberstadt. Besonders engagiert hat sich Aiko Steffen, Abteilungsleiter Boxen und Trainer beim gastgebenden 
Verein, der zuletzt in der Bundesliga erfolgreich boxte und nach seinem Ausscheiden 1999 eine Boxabteilung 
aufbaute und damit an gute Halberstädter Traditionen anknüpft. Er sieht in den öffentlichen Veranstaltungen eine 
weitere Chance, diese Sportart zu präsentieren, Publikum zu begeistern und auch Nachwuchs zu gewinnen.  
 
Am Wochenende bestritten die Handball-Frauen vom HT 1861 Halberstadt ihr erstes Auswärtsspiel in diesem Jahr 
bei der SG Lok Schönebeck.  
Trotz zahlreicher Pfostentreffer und einigen Fehlabspielen konnten die Halberstädterinnen ihre Führung weiter 
ausbauen. Sie bestimmten bis zum Schlusspfiff eindeutig das Geschehen. Am Ende hieß es 28:19 für den HAT. 
 
Die Leichtathleten der VfB Germania fahren in die Buckauer Halle nach Magdeburg und nehmen an zwei Tagen an 
den Hallen- Bezirksmeisterschaften teil. Am zweiten Tag gewinnen Katharina Gabriel und Katja Dingelstedt vom 
Team des VfB Germania den Bezirksmeistertitel im Kugelstoßen der Altersklassen W 14 mit einer Weite von        
12, 37m. Die Halberstädter Leichtathleten erzielen noch einige zweite und dritte Plätze, die sie stolz mit in die4 
Domstadt bringen. 
 
Schützen aus 15 Vereinen des Landkreises und der Stadt ermitteln bei den Kreismeisterschaften mit den 
Luftdruckwaffen in Deersheim die Besten. Den 1. Platz in der Gesamtwertung belegt der Verein vom SC Hochhaus 
Halberstadt vor der SV Halberstadt mit jeweils 12 Meistertiteln. 
 
11. Januar 
Barbara Witter und Frederic Pelassy musizieren anlässlich des 35. Jährigen Jubiläums der internationalen 
Kammermusikreihe „Stunde der Musik“ im Rathaus. Der Kammermusikverein wird für seine verdienstvolle 
Tätigkeit vom Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann und Gero Hammer, Intendant des Nordharzer 
Städtebundtheaters gewürdigt. Für den langanhaltenden Beifall des Publikums, belohnen die Musiker die Besucher 
mit dem 2. Satz der d- Moll Sonate von Brahms. 
 
12. Januar 
Das Nordharzer Städtebundtheater bereitet sich auf eine umfangreiche Freiluftsaison 2004 vor. Dabei lege man Wert 
auf ein breites Angebot, das den Spagat zwischen zugkräftigen Titeln und vorsichtiger Profilierung mit eigenem 
künstlerischen Stellenwert schafft 
Im vergangenen Jahr war die Bespielung zum 100-jährigen Jubiläum des Harzer Bergtheaters wieder ein 
Schwerpunkt. Dabei sei man bis an die Grenzen gegangen, sagte Metzger. Es war die erste Saison, bei der es keine 
wetterbedingten Ausfälle gab. Wegen des großen Erfolges soll es 2004 wieder die Oper "Die Zauberflöte" von 
Wolfgang Amadeus Mozart im Harzer Bergtheater geben. Neu aufgenommen wird hier der Operetten-Klassiker 



"Wiener Blut" von Johann Strauß. "My fair Lady", das es sechs Jahre nicht in Thale gab, soll wieder aufgenommen 
werden. Das Musical von Frederick Loewe erfreut sich weiterhin großer Beliebtheit 
 
Siegfried Siegel ehrenamtlicher Kirchenmann haben zusammen mit Superintendent Christoph Hackbeil am 
Montagabend zu einer Sondersynode des Kirchenkreises in die Winterkirche des Halberstädter Doms eingeladen. 
Vor der von den Leitungen beider Landeskirchen angestrebten Föderation werden Meinungen eingeholt, Vorschläge 
gesammelt sowie Sorgen und Befürchtungen formuliert, die mit dem Zusammengehen verbunden sind.  
Allerdings werde vorerst bewusst kein Zusammenschluss beider Kirchen angestrebt, es gehe lediglich darum, die 
Verwaltungen zusammenzufassen, sagte Siegel. Das Ziel heißt Föderation, noch nicht Fusion.  
 
13. Januar 
Einen neuen Besucherrekord gab es im Halberstädter Rathaus beim traditionellen Hilariusmahl. 150 Gäste aus 
Politik und Wirtschaft hatten auf Einladung des Stadtrates und von Oberbürgermeister Harald Hausmann im Ratssaal 
Platz genommen. Zu den prominenten Gästen gehörten auch Sachsen-Anhalts Ministerpräsident Wolfgang Böhmer, 
der Bischof der evangelischen Kirche der Kirchenprovinz Sachsen, Axel Noack, sowie der Gesandte der britischen 
Botschaft, Jeremy Cresswel.  
 
Mit dem Hilariusmahl, das auf einen alten Brauch aus dem Jahr 1425 zurückzuführen ist, offiziell die Feierlichkeiten 
zum 1200jährigen Bistumsjubiläum in Halberstadt eröffnet. 
Aus diesem Anlass wurde  in der Stadtbibliothek "Heinrich Heine" auch ein neues Buch mit dem Titel "Halberstadt - 
Ein Lesebuch" vorgestellt Ein abwechslungsreiches Buch ist entstanden, das keinen Anspruch auf wissenschaftliche 
Exaktheit erhebt, dennoch Stadtgeschichte genau wiedergibt. Im Plauderton, in lockerer Erzählung, kleinem Bericht, 
kurzen Versen. Vielfältig wie die Geschichte dieser Stadt, der sich das Buch widmet, so vielfältig sind Themen und 
Stil der Texte.  
Vertreter aus Bundesbauministerium und Wohnungswirtschaftsverbänden, sahen sich in Halberstadt ein positives 
Beispiel für den Stadtumbau Ost an. 
Die Halberstädter Wohnungsgesellschaft (HaWoGe) und die Wohnungsbaugenossenschaft (WGH) haben deutlich 
schneller als geplant den Abriss eines kompletten Wohnviertels vorgenommen.  
Weil in Halberstadt schnell und gut geplant wurde, gab es für die beiden Wohnungsunternehmen eine selten 
gewordene Fördermittelquote: 100 Prozent der förderfähigen Abrisskosten wurden den beiden Unternehmen 
zugesagt. Sie hatten die Hauptlast des Abrisses zu tragen - immerhin ist der Abriss von insgesamt 50000 
Quadratmetern Wohnfläche auch eine Verringerung des Bilanzkapitals der Unternehmen. 
 
Ausstellung "Amtsgänge" im Landratsamt mit Fotografie und Glaskunst Seit dieser Woche sind Fotografien von 
Andrea Unger und Glaskunst von Sabine Binder zu sehen. Andrea Unger ist ausgebildete Fotografin und 
Fotografenmeisterin. Nach einem guten Jahrzehnt im Beruf ist sie 1990 Mitarbeiterin der unteren 
Denkmalschutzbehörde der Kreisverwaltung 
 
Der Silberne Roland wird dem Förderkreis Gleimhaus verliehen. Vereinsvorsitzender Dr. Manfred Keil nimmt die 
Auszeichnung stolz vom Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann und Ratspräsident Bernd Schmidtgen entgegen. 
 
14. Januar 
Die 57. Friedensfahrt ist in diesem Jahr wieder in Sachsen-Anhalt hautnah zu verfolgen. Die dritte Etappe der 
Internationalen Radtour beginnt am 10. Mai bei Hannover, führt durch Wernigerode und soll nach rund 170 
Kilometern in Halberstadt enden. Tags darauf steigen die rund 130 Rennfahrer aus bis zu 19 Nationen in der 
Lutherstadt Eisleben aufs Rad, um nach Aue zu fahren. 
 
Die freischaffende Künstlerin Dorothea Welke aus Wernigerode präsentiert ihre Werke in den Halberstadtwerken. 
Historische Ansichten vom alten Halberstadt zum Teil mit Öl auf Papier und mit Öl auf Leinwand gemalt kann der 
Besucher betrachten. Hilfreiche Unterstützung erhält die Künstlerin vom Heimatforscher Werner Hartmann 
spannende Geschichten zu den Bildern. Grossen Dank an die Halberstadtwerke, die den Künstlern es ermöglichen, in 
den Räumlichkeiten des Werkes ihre Bilder zu präsentieren. 
 
15. Januar 
Kreis-Bildungsausschuss wehrt sich gegen "Notverordnungssystem"  
Der Bildungsausschuss des Kreistages hat sich für den Erhalt von vier Sekundarschulen im Landkreis ausgesprochen 
und der Kreisverwaltung damit die Gefolgschaft verweigert 



 
16. Januar 
Neue Maschinenbau Halberstadt GmbH mit positiver  Bilanz. 
Nach anfänglichem Tief für die mechanische Fertigung konnten im Oktober 2002 sechs Motoren aus dem vorherigen 
Bestand verkauft werden - vier davon nach Afrika. Im vergangenen Jahr zog das Unternehmen eine Reihe von 
Großaufträgen an Land, wodurch Schiffe mit MBH Motoren in der ganzen Welt repariert wurden. 
Ersatzteilbestellungen nahmen zu, Motorheizkraftwerke wurden aktiviert und Serviceverträge abgeschlossen, die 
eine weitere Auslastung des Unternehmens brachten. 
Die Beschäftigtenzahl konnte inzwischen von 60 auf 70 erhöht werden. Im Ausbildungsjahr 2003/2004 startete die 
Lehrlingsausbildung wieder.  
 
Eines der ältesten Fachwerkhäuser in Halberstadt soll jetzt abgerissen werden 
Das Haus auf dem Telekom-Betriebsgelände zwischen Domplatz und Westendorf ist nicht mehr zu retten. Das 
gotische Fachwerkhaus wurde einst um 1400 erbaut. Mehr als die Hälfte des ohnehin desolaten Gebäudes brach auf 
Grund des schlechten Wetters zusammen. Im jetzigen Zustand stellt das Gebäude  eine erhebliche Gefahr dar, weil 
jederzeit der Einsturz drohe. Teile der wertvollen Bausubstanz von der Ostseite des Hauses werden geborgen und 
einlagert.  
  
31 Delegierte aus dem Landkreis wählen im „Lindenhof“ den neuen Kreisvorsitzenden der Partei des 
Demokratischen Sozialismus. Der 59 jährige Halberstädter Hans- Jürgen Scholz wird die Parteispitze übernehmen. 
Als ehemaliger Stellvertreter der Partei ist er gut mit den anstehenden Aufgaben vertraut. Er hatte das Amt bereits 
seit zwei Monaten kommissarisch inne, nachdem die bisherige Chefin Astrid Meyer aus persönlichen Gründen 
zurückgetreten war.  
Zu seinem 50. Geburtstag empfängt der Dekan des Fachbereiches Verwaltungswissenschaften der Hochschule Harz, 
Prof. Rainer Neugebauer, Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann, Landrat Henning Rühe sowie viele Gratulanten 
aus Politik und Wirtschaft. Prof. Rainer Neugebauer wird für die nächste Amtszeit nicht mehr Kandidieren. 
 
17. Januar 
An zwei Tagen finden in Halle-Brandberge, die Landesmeisterschaften der Schüler und Jugendlichen statt.  
Dabei schnitten die Leichtathleten des VfB-Germania Halberstadt sehr erfolgreich ab. Überragend waren die beiden 
Siegerleistungen von Sara Klinke (wJA) und Katja Dingelstedt (W 14). Nach ihrer Verletzungspause holte sich Sara 
Klinke im Dreisprung mit sehr guten 11,92 Metern den Sieg. Ebenfalls überragend war die Leistung von Katja 
Dingelstedt im Kugelstoßen. Ihre 13,20 Meter sind eine Spitzenleistung in Deutschland in dieser Altersklasse.  
 
Mit großartigen Leistungen warteten die Leichtathleten vom VfB Germania Halberstadt am vergangenen 
Wochenende auf. Bei den Landesmeisterschaften der Erwachsenen wurden zehn Medaillen, davon drei Meistertitel, 
geholt. Ein Comeback nach Maß hatte dabei Sascha Matthies. Nach langer Verletzungspause gewann er den 
Weitsprung mit großartigen 7,42 Metern.  
 
Die Halberstädter Kegler- und Keglerinnen tragen die diesjährigen Kreis- Einzelmeisterschaften auf Bohle unter sich 
aus. Austragungsort ist die Kegelsporthalle Harmonie. Den Kreismeistertitel gewinnt Ullrich Struwe bei den 
Senioren B mit 904 Kegeln. 
 
Uwe Bergknecht vom BC Halberstadt gewinnt in Staßfurt bei den Landesmeisterschaften im Dreiband auf dem 
Turnierbillard die Bronzemedaille. 
 
Martin Rätzer, Danny Karsten und Tim Giesecke von den „Halberstädter Adlern“ gewinnen bei der A- Jugend bei 
den Bowling- Landesmeisterschaften in Magdeburg die Silbermedaille. 
Die beste Einzelleistung der Meisterschaft zeigt Martin Rätzer mit 1496 Pins. 
 
18. Januar 
Sieger der diesjährigen Hallen- Kreismeisterschaft der Senioren werden die Alten Herren vom VfB Germania 
Halberstadt. Als bester Torschütze geht Dirk Diezel von der Mannschaft. Eintracht Befer Halberstadt vom Spielfeld, 
mit insgesamt vier Treffer. 
 
19. Januar 



Die Halberstädter Ortsgruppe des Technischen Hilfswerkes (THW) hat den Bewohnern des Landkreises für die 
große Resonanz auf ihren Aufruf zur Kleiderspende für Iran gedankt. 
 "Der Aufruf zur Hilfe für Kinder in der iranischen Stadt Bam ist in unserem Bereich auf großen Widerhall gestoßen. 
Viele Bürger haben den Weg zu uns gefunden und Winterbekleidung für die Menschen in der vom Erdbeben völlig 
zerstörten Stadt Bam gebracht 
 
Knapp 3200 Frauen, Männer und Kinder im Kreis Halberstadt sind auf Sozialhilfe angewiesen 
Zu diesem Personenkreis gehören vorwiegend Rentner in Heimen und Behinderte. Allein im vergangenen Jahr seien 
1737 Anträge auf Grundsicherung im hiesigen Sozialamt eingegangen. Davon wurden etwa 235 positiv beschieden. 
327 Euro stehen einem Rentner oder Behinderten zu. Zusätzliche Kosten in Höhe von 1,02 Millionen Euro musste 
der Landkreis übernehmen, wovon das Land Sachsen-Anhalt nur 292000 Euro erstattete.  
 
20. Januar 
Die Entwicklung des Tourismus in Halberstadt gibt Anlass zu verhaltener Freude.  
Das Fremdenverkehrsamtes nannte eine interessante Zahl: 20,1 Prozent mehr Gästeankünfte wurden in den ersten 
neun Monaten des Jahres 2003 gezählt und 17,5 Prozent mehr Übernachtungen.  
 
Auf Grund einer Anzeige und vieler Hinweise gelingt es der Polizei in kürzester Zeit zwei Täter festzunehmen, die 
im vergangenen Jahr einen 18. Jährigen Brandenburger auf brutaler Weise misshandelten und fast zu Tode prügelten. 
Hierbei handelt es sich um den vorbestraften Christian Z. (21) und Christian M. (26Jahre alt). Bei einer 
Hausdurchsuchung stoßen die Ermittler auf weitere Beweismittel zu weiteren Straftaten. Die Untersuchungen laufen 
weiter. 
 
Auf einer Sondersitzung des Jugendhilfeausschusses des Kreistages wird festgelegt, daß das Schülerfreizeitzentrum 
geschlossen bleibt. Auf Grund der Reduzierung finanzieller Zuschüsse für freiwillige Leistungen ist es nicht 
möglich, die Einrichtung weiterzuführen. 
 
21. Januar 
Wie auch in den vergangenen Jahren konnte sich das Stadtarchiv im Jahr 2003 wieder eines regen Zuspruchs an 
Besuchern erfreuen. So kamen 1450 Nutzer in die Einrichtung, um zu den unterschiedlichsten Themen und Fragen 
Einsicht in die historischen Quellen zu nehmen.  
 
Mit dem Bus-Fahrschein ein Taxi benutzen - das soll ab August fast im gesamten Landkreis möglich sein. Das neue 
Konzept des Halberstädter Bus-Betriebes (HBB) und der Kreisverwaltung wurde im Kreistags-Ausschuss für 
Verkehr vorgestellt.  
Die Halberstädter Polizei ermittelt in einem Fall gefährlicher Körperverletzung, der beinahe beispiellos in seiner 
Brutalität ist. Ein 18-Jähriger aus dem Kreis Potsdam-Mittelmark (Land Brandenburg) war regelrecht gefoltert 
worden. Die Tatverdächtigen haben Teilgeständnis abgelegt 
 
Das Schülerfreizeitzentrum bleibt geschlossen, dafür stimmten sechs von acht Mitgliedern des 
Jugendhilfeausschusses des Kreistages auf einer Sondersitzung. Hintergrund ist, dass der Landkreis zur 
Konsolidierung des nicht ausgeglichenen Haushaltes sogenannte freiwillige Leistungen reduzieren muss.  
 
Unterschiedlicher können zwei Halbzeiten nicht sein. Der VfB Germania Halberstadt gewann am Dienstagabend das 
Testspiel gegen den VfB Ottersleben zwar mit 4:1 (0:1), zeigte sich jedoch mit zwei Gesichtern. In den ersten 45 
Minuten wollte bei den Halberstädtern zunächst nichts so richtig zusammen laufen. Nach dem Seitenwechsel 
allerdings präsentierte sich die Lieberam- Elf in bester Spiellaune. Besonders Preuß und Binder zeigten sich wie 
entfesselt. 
 
Das Motto „Go East“ steht für den ersten Osteuropa- Tag an der Hochschule Harz. 12 Partnerschaftsverträge mit 
anderen Hochschulen inspirierten Nadine Ollesch, wissenschaftliche Mitarbeiterin zur Durchführung dieses 
Gedankenaustausches und gleichzeitigem besseren kennenlernens der Studierenden verschiedener Nationen. 
 
22. Januar 
Halberstadts Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann setzt angesichts der angespannten Haushaltslage auf einen 
rigorosen Sparkurs. Nachdem mit der Verschlankung der Verwaltung begonnen wurde, stellt Hausmann jetzt das 
Rathaus am Holzmarkt als Verwaltungssitz in Frage.  



 
Ein VW- Bus der Polizei, mit Sondersignal und Blaulicht im Einsatz wegen eines Überfallalarms, rast auf der 
Magdeburger Chaussee an der Ampelkreuzung zur Avenarius- und Liebknechtstraße in ein aus der Liebknechtstraße 
kommendes Fahrzeug und rammt dann noch zwei weitere Fahrzeuge. Eine 42- jährige Frau wird schwerverletzt in 
das St.- Salvator- Krankenhaus gebracht. Zehn weitere Verletzte, darunter zwei Polizeibeamte, werden ambulant 
versorgt. Der Sachschaden an den vier beteiligten Fahrzeugen wird auf 50 000Euro geschätzt. 
 
23. Januar 
Rund 300 Gäste aus Politik und Wirtschaft folgen der Einladung von Landrat Henning Rühe und Oberbürgermeister 
Dr. Harald Hausmann zum 10. Gemeinsamen Neujahrsempfang von Stadt und Landkreis Halberstadt in das 
Brauhaus „Heine- Bräu“. 
Unter den zahlreichen Gästen aus den Nachbarlandkreisen weilen auch die Landräte Michael Ermrich aus 
Wernigerode und Wolfram Kullik aus Quedlinburg . Erstmals gibt es nur einen Festredner. Landrat Henning Rühe 
erhält in diesem Jahr den Vortritt. 
 
An zwei Tagen werden in der Kegelsporthalle „Harmonie“ die Kreis- Einzelmeisterschaften in der Disziplin Classic 
ausgetragen. Bei den Jungen der A- Jugend siegt Christoph Fritsche (SV Einheit) mit insgesamt 836 Kegeln und holt 
sich somit den Kreismeistertitel. Bei der weiblichen A- Jugend geht Nancy Langer als Siegerin hervor mit 791 
Kegeln. 
 
 
 
24. Januar 
An zwei Tage4n werden die Landes- Einzelmeisterschaften im Judo der Altersklasse U 17 und U 20 in Gentin 
ausgetragen. Bei den jüngsten Judokas fehlt es an Einsatzfreude und Risikobereitschaft für die ersten Plätze. In der 
Altersklasse U 20 zeigt Nicole Mastalirsch eine super Leistung und holt sich somit den Landesmeistertitel. 
 
Hervorragende Leistungen zeigen die Leichtathleten vom VfB Germania bei den Hallen- Meisterschaften der 
Erwachsenen an zwei Tagen. Nach langer Verletzungspause geht auch Sascha Matthies wieder an den Start und 
gewinnt den Weitsprung mit einer Top- Weite von 7,42 Metern. Beim Hochsprung erringt Steffen Fricke den 
Vizemeistertitel mit 1,96 Meter. Auch beim Hürdensprung 60 m ist ihm der Vizemeistertitel sicher. Insgesamt 
erkämpfen sich die Halberstädter Leichtathleten zehn Medaillen und drei Meistertitel.  
 
Bei den Senioren wird Manuela Felsche im Hürdenlauf und beim Hochsprung Titelträgerin und im 200m- Lauf 
Vizelandesmeisterin. Über 60m erringt Kirsten Bischoff Platz 1 und beim Hürdenlauf Platz 2 mit 10,44 Sekunden. 
Auch die Männer sind in Bestform. Ralf Schlieter wird Landesmeister im Weitsprung mit 5,70 Metern, im 
Hochsprung erringt er Platz 3 mit 1,45 Metern. Heinz Hartmann läuft über 3000 Meter die Zeit von 10:50,14 und 
wird ebenfalls Landesmeister. 
 
25. Januar 
Orchesterprobe, Mitmachtheater, Kostüm-Auktion, Ballett-Training und vieles mehr lockte am Sonntag über 2000 
Besucher zum Tag der offenen Tür ins Halberstädter Theater. Publikumsmagnet war der Dirigierwettbewerb, der für 
Tumulte im Großen Haus sorgte.  
In dichten Trauben schoben sich die Besucher bereits morgens um 11 Uhr durch die Gänge des Halberstädter 
Theaters. Mehrere hundert von ihnen verfolgten mit großem Vergnügen den Dirigierwettbewerb für Laien, der 
erstmals zu einem Tag der offenen Tür am Halberstädter Theater angeboten wurde. Mehrere hundert von ihnen 
verfolgten mit großem Vergnügen den Dirigierwettbewerb für Laien, der erstmals zu einem Tag der offenen Tür am 
Halberstädter Theater angeboten wurde. Intendant Metzger war gespannt, ob das Experiment glücken und die Show 
den Nerv des Publikums treffen würde. Tatsächlich war es der Erfolg des Tages. Nirgends wurde so herzlich gelacht, 
stürmisch applaudiert und laut mitgefiebert wie beim Dirigieren. Kinder, Jugendliche und Erwachsene versuchten ihr 
Glück und ließen das Orchester die Ouvertüre aus "Carmen", Beethovens 5. Sinfonie oder einen Walzer flotter, 
bedeutend langsamer oder "schiefer" als gewohnt erklingen. 
Man war gespannt, ob das Experiment glücken und die Show den Nerv des Publikums treffen würde. Tatsächlich 
war es der Erfolg des Tages. Nirgends wurde so herzlich gelacht, stürmisch applaudiert und laut mitgefiebert wie 
beim Dirigieren. Kinder, Jugendliche und Erwachsene versuchten ihr Glück und ließen das Orchester die Ouvertüre 



aus "Carmen", Beethovens 5. Sinfonie oder einen Walzer flotter, bedeutend langsamer oder "schiefer" als gewohnt 
erklingen. 
 
Tag der offenen Tür im Nordharzer Städtebundtheater : 
Jeder mit dem nötigen Mut hat die Chance, als Dirigent auf Probe das Orchester des Nordharzer Städtebundtheaters 
bei kurzen Passagen zu leiten Für alle Neugierigen ist aber auch der Blick hinter die Bühne, auf die Ton- und 
Beleuchtungsanlage, in den Chor- und Malsaal möglich, Mitarbeiter und Ensemblemitglieder geben den Besuchern 
Einblicke in die Theaterarbeit. 
 
Mehrere hundert von ihnen verfolgten mit großem Vergnügen den Dirigierwettbewerb für Laien, der erstmals zu 
einem Tag der offenen Tür am Halberstädter Theater angeboten wurde. Intendant Metzger war gespannt, ob das 
Experiment glücken und die Show den Nerv des Publikums treffen würde. Tatsächlich war es der Erfolg des Tages. 
Nirgends wurde so herzlich gelacht, stürmisch applaudiert und laut mitgefiebert wie beim Dirigieren. Kinder, 
Jugendliche und Erwachsene versuchten ihr Glück und ließen das Orchester die Ouvertüre aus "Carmen", 
Beethovens 5. Sinfonie oder einen Walzer flotter, bedeutend langsamer oder "schiefer" als gewohnt erklingen. 
 
Das spanische „Casals- Quartett“ gastiert mit Werken verschiedener Künstler im Rahmen der „Stunde der Musik“ im 
Halberstädter Rathaus. Die jungen Leute begeistern das Publikum durch ihr perfektes Zusammenwirken. 
 
26. Januar 
 
Auf dem 4. Kreissporttag des Kreissportbundes Halberstadt wird das neue Präsidium des Kreissportbundes gewählt. 
Das neue Präsidium besteht aus Jochen Pegelow, Jürgen Pieper, Kirsten Staat, Peter Fichtner, Gabi Zumpe, Detlef 
Rutzen, Heinz Witzler, Klaus- Rüdiger Giesecke und Gunthard Seidler und Cornelia Langer. Gabi Zumpe ist die 
neue Präsidentin des Kreissportbundes. Die neue Präsidentin Gabi Zumpe überreicht dem Präsidenten Lutz von 
Manteuffel für seine Verdienste die Ehrennadel des Landessportbundes in Gold.  
 
27. Januar 
360 Leute sahen den preisgekrönten Film "Rosenstraße" von Regisseurin Margarete von Trotta. Eingeladen hatte die 
Moses- Mendelssohn-Akademie am bundesweiten Gedenktag für die Opfer des Nationalsozialismus. Anschließend 
sprachen nach der Aufführung die Berliner Zeitzeuginnen Gisela Mießner und Olga Schreiber-Schwarz von ihrer 
Vergangenheit.  
 
In der Gedenkstätte Langenstein- Zwieberge wird zum Tag der Opfer des Nationalsozialismus eine Ausstellung des 
Künstlers Johannes Senf mit dem Titel „Der Tod ist ein Meister aus Deutschland, sein Auge ist blau“ eröffnet die 
sich mit der Kennzeichnung der Häftlinge durch die Nationalsozialisten auseinandersetzt. Im Anschluss daran legen 
Vertreter aus Politik und Gesellschaft Kränze am Mahnmal nieder. 
 
28. Januar 
Selten hat eine Kreistagssitzung schon im Vorfeld für derartige Emotionen gesorgt. Es ging am Mittwochabend um 
einschneidende Veränderungen in der Schullandschaft. Etwa 300 Eltern, Schüler und Lehrer wollen die Sitzung im 
Halberstädter Bildungs- und Gesundheitszentrum live erleben. Das zeigte Wirkung. 
Kreistag beschloss am Abend den Schulnetzplan für die nächsten Jahre Fast alle Konfliktpunkte wurden einträchtig 
abgehandelt: Osterwieck soll neben der Grundschule auch das Gymnasium und die Sekundarschule behalten, die 
beiden Halberstädter Gymnasien bleiben selbständig, und für die Sekundarschule im Schachdorf Ströbeck soll eine 
Ausnahmegenehmigung bei Kultusminister Jan-Hendrik Olbertz beantragt werden. 
 
Premiere der "Riemannoper" im Nordharzer Städtebundtheater 
 
Praktische Verkehrserziehung für Grundschüler am Paulsplan 
Das richtige Einsteigen in die Straßenbahn, die gekonnte Handbewegung am Zebrastreifen und warum auch 
Farbenblinde sich an Ampeln orientieren können, lernten die Erstklässler der Grundschule am Paulsplan bei einem 
Verkehrsunterricht in der Stadt. Der Lehrer: Frank Schellenberger, Verkehrssicherheitsberater des Polizeireviers 
Halberstadt. 
 
29. Januar 



Auf Bohle stand in der Kegelsporthalle "Harmonie" das Halberstädter Ortsderby der Landesliga im Mittelpunkt des 
Interesses. Mit 5547:5513 Kegeln besiegte der MSV Eintracht den Halberstädter KC Harmonie. Der MSV Eintracht 
verbesserte in dem auf einem hohen Niveau stehenden Spiel den eigenen Bahnrekord um 18 Kegel. Insgesamt wurde 
zehnmal die 900er-Marke überboten. 
 
In Halberstadt, Wernigerode und Quedlinburg stehen Jubiläen an, zu denen Gäste mit vielfältigen Veranstaltungen 
gelockt werden sollen. Erstmals haben dazu die drei Städte ein gemeinsames Faltblatt erstellt,„Tourismuswerbung 
für- und miteinander“ von Halberstadt, Quedlinburg und Wernigerode. 
Die drei Fremdenverkehrsbereiche der Städte vertreten sich auch gegenseitig auf Reisemessen, Quedlinburg und 
Halberstadt haben sogar gemeinsame Pauschalangebote für Reiseveranstalter. Mit dem neuen Prospekt soll nun auch 
in den Informationsbüros und Hotels auf die Angebote der Nachbarstädte aufmerksam gemacht werden. 
 
Der Diplomrestaurator Eckhard Kobelius aus Lassan in Mecklenburg- Vorpommern rettet sieben Kirchenbücher der 
Martinigemeinde aus der Zeit von 1866 bis 1873 und 36. Adressbücher aus dem 19. Jahrhundert vor dem Verfall. 
Finanziell wird die Restaurierung mit 12 000 Euro durch die Lotto Toto GmbH und 8 400 Euro durch das Land 
Sachsen- Anhalt unterstützt. Der Eigenanteil der Stadt beträgt 3 600 Euro. Das Stadtarchiv ist stolz, die Werke 
wieder im Archiv zu haben. 
 
Die Direktorin des Gleimhauses Dr. Ute Pott und Susanne Kopp- Sievers vom Museumsverband Sachsen- Anhalt, 
Thüringen und Niedersachsen zur zweitägigen Tagung „Kulturschätze des 18. Jahrhunderts“ in Sachsen- Anhalt im 
Gleimhaus. Unter den Gästen befindet sich auch Professor Paul Raabe aus Wolfenbüttel. Er ist der Verfasser des 
„Blaubuches“. Finanziell unterstützt das Kultusministerium des Landes Sachsen- Anhalt die Tagung. 
 
30. Januar 
Für Aufsehen hat ein Brief von Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann an Stadtratspräsident Bernd Schmidtgen 
gesorgt, in dem er das Rathaus als Verwaltungssitz zur Disposition stellt. Damit könnte die Kommune angesichts der 
angespannten Haushaltslage jährlich über 300000 Euro Mietzinsen einsparen, so der Oberbürgermeister. 
 
Fünf Monate nach dem Überfall auf das Halberstädter soziokulturelle Zentrum "ZORA" hat die Staatsanwaltschaft 
Anklage gegen sechs Halberstädter erhoben. Den Jugendlichen beziehungsweise jungen Männern im Alter zwischen 
15 und 32 Jahren werden gemeinschaftlich begangener Landfriedensbruch, gemeinschaftliche Körperverletzung und 
Nötigung vorgeworfen. Im Falle einer Verurteilung drohen ihnen mehrjährige Haftstrafen.  
 
31. Januar 
Der VfB Germania Halberstadt hat sein Auftaktspiel zur Rückrunde gegen Grimma mit 1:0 im heimischen 
Friedensstadion gewonnen, doch richtige Freude kehrte nach dem Spiel nicht ein. Grund: Steffen Plock wird 
vermutlich mit Bänderriss mehrere Wochen ausfallen. 
 
Im Classic- Kegeln neue Bahnrekorde aufgestellt Neun Siegen stehen nur fünf Niederlagen gegenüber. Besonders 
groß war die Freude bei den Keglern vom SV Einheit und Post- SV Halberstadt, die drei bzw. zwei Spiele gewinnen 
konnten.  
Graßartig ist der Sieg der Herren des SV Einheit beim Tabellenführer der Bezirksliga, dem Magdeburger SV 90 II. 
Mit einer Landesliga reifen Top-Leistung von 5283 Kegeln hatten sie die Magdeburger, die 88 Kegel weniger trafen, 
von Beginn an unter Kontrolle. Damit konnten die Halberstädter den Rückstand auf die Magdeburger auf zwei 
Punkte verkürzen. Bei noch fünf ausstehenden Spieltagen haben sie alle Chancen auf die Meisterschaft und den 
angestrebten Aufstieg in die Landesliga. Für den SV Einheit waren Nils Tölle (903), Holger Korzen (874), Marcel 
Spillker (908), René Wende (857), Ralf Kaufmann (824) und Andreas Tamme (917) die Sieger.  
 
Bei den diesjährigen 14. Landesmeisterschaften der Senioren des Tischtennisverbandes Sachsen-Anhalt stellte der 
Tischtenniskreisverband (TTKV) Halberstadt erstmals seit Jahren im Herren-/Seniorenbereich in der Altersklasse 40 
einen Landesmeister. Mit fünf Aktiven des VfB Germania war der TTKV bei den Wettkämpfen in fast allen 
Altersklassen vertreten. Neben Jörg Loose (AK40), Volker Bastian (AK50) und Günter Streit (AK65) waren mit 
Erwin Hinz (AK75) und Günther Bastian (AK75) "Urgesteine" der Halberstädter Tischtennisszene am Start.  
Jörg Loose gelang mit dem Titelgewinn in der AK40 durchaus eine Überraschung, denn den Halberstädter 
Bezirksliga-Spieler hatte im Konzert der Aktiven aus der Landes- und Verbandsliga niemand auf der Rechnung. 
 



Wiebke Bruhns bekannte Journalistin und Mitglied der Familie Klamroth recherchiert im Stadtarchiv Halberstadt für 
ein Buch über ihre Familie mit dem Titel „Meines Vaters- Land – Geschichte einer deutschen Familie.“ 
Klamroths waren und sind eine Halberstädter und Unternehmerfamilie, die auch zum Widerstand „Stauffenberg“ 
gehörte. 
 
01. Februar 
Ein schlimmes Ende hätte am Sonntag ein Dummejungenstreich nehmen können. Kinder und Jugendliche hatten auf 
den Gleisen der Bahnstrecke Halberstadt-Blankenburg im Bereich des Wohngebiets "Am Landgraben" Steine 
aufgetürmt. Aufmerksame Bürger haben das Treiben auf den Gleisanlagen beobachtet und sofort die Bahn und den 
Bundesgrenzschutz alarmiert. Der Personenzug, der bereits kurz zuvor vom Hauptbahnhof Halberstadt aus pünktlich 
in Richtung Blankenburg abgefahren war, konnte noch vor dem Hindernis gestoppt werden.  
Die Verursacher, vier Kinder und Jugendliche im Alter von 13 bis 15 Jahren, konnten vor Ort aufgegriffen werden. 
Einen fasste der Zugführer, die anderen die herbeigerufenen BGS-Beamten. Der möglichen Tragweite ihres 
Handelns sind sich die Täter überhaupt nicht im Klaren gewesen. 
 
Seit heute gibt es neben der Selbsthilfegruppe für von Gewalt bedrohte Frauen eine weitere Anlaufstelle in 
Halberstadt. Wie Monika Schwenke vom Caritasverband für das Bistum Magdeburg auf der Sitzung des 
Sozialausschusses des Kreises mitteilte, wurde in der Gröperstraße 33 eine Beratungsstelle eingerichtet.  
 
02. Februar 
Denkmalrechtliche Rahmenkonzeption für die Spiegelsberge wurde erstellt. Aufgaben wie die Sicherung von 
Stützmauern, die Befestigung von Wegen und die Wiederherstellung alter Sichtachsen wurden in einem  
Rahmenkonzept für die Gestaltung des Spiegelsbergenparks festgelegt. Auch eine bessere Öffentlichkeitsarbeit und 
Beschilderung soll es geben. 
 
Bei einem Brand im Keller des Wohnhauses Bakenstraße 8 werden neun Bewohner aus dem Gebäude evakuiert. 
Eine Mutter mit ihrem Kind wird mit der Drehleiter ins Freie gebracht. Durch den schnellen Einsatz der Feuerwehr 
kann ein weiteres Ausbreiten verhindert werden. Durch die starke Qualmentwicklung werden die Geretteten zur 
Kontrolluntersuchung ins Salvator- Krankenhaus gebracht. 
 
Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann bekommt die erste Publikation zur Glasmalerei am Halberstädter Dom von 
der Autorin Eva Fitz überreicht. Der erschienene Band umfasst die kunstgeschichtliche Entwicklung Halberstadts 
und die Baugeschichte des Domes. 
 
03. Februar 
Vor zehn Jahren begann an der Grundschule am Paulsplan in Halberstadt der Unterricht für Schüler mit Lese-
Rechtschreib-Schwäche. Als einzige Schule im Landkreis Halberstadt wurden 1994 an der Bildungseinrichtung zwei 
Klassen ins Leben gerufen, in denen Kinder, die an der Legasthenie leiden, unterrichtet werden. Jedes Jahr im 
Februar werden Schüler aus den Grundschulen des Landkreises und der Stadt Halberstadt, bei denen die Lese-
Rechtschreib-Schwäche festgestellt wurde, zu einer so genannten Feindiagnostik eingeladen. Im Durchschnitt wird 
bei 28 Kindern pro Jahr Legasthenie festgestellt. "Diese Mädchen und Jungen wiederholen mit Zustimmung der 
Eltern das 2. Schuljahr, weil der Lese- und Rechtschreiblehrgang aus der 1. Klasse speziell aufbereitet und die 
Fertigkeiten bei den Schülern gefestigt werden müssen". 
 
Dem Käthe-Kollwitz-Gymnasium Halberstadt wird eine weitere besondere Auszeichnung zuteil. Nach dem die 
Schule im vergangenen Jahr vom Schülermagazin "Unicum" als beliebteste Schule Deutschlands ausgezeichnet 
wurde, steht das Gymnasium jetzt vor der Aufnahme in das entstehende Netzwerk "Club of Rome- Schulen". Damit 
soll die innovative Ausrichtung und Prägung der Schule gewürdigt und weiterentwickelt werden.  
Der Club of Rome (CoR) ist eine nichtkommerzielle Organisation, die einen globalen Gedankenaustausch zu 
verschiedenen internationalen politischen Fragen betreibt. Die Lizenzierung zur "Club of Rome- Schule" erfolgt im 
Frühjahr 2005 für zunächst fünf Jahre. Bis dahin muss das Käthe-Kollwitz-Gymnasium einen Entwicklungsplan 
erarbeiten.  
 
04. Februar 
Angesichts der angespannten Haushaltslage soll es in den kommenden Jahren weniger Personal in den Amtsstuben 
der Kreisstadt geben. Mit ersten Strukturveränderungen innerhalb der Verwaltung werden in diesem Jahr bereits 



100000 Euro eingespart. Über Vorruhestands- und Abfindungsregelungen konnte die Zahl der Beschäftigten bereits 
von 493 im Jahr 2002 auf 409 in diesem Jahr verringert werden. Um 900290 Euro wurde der Haushalt der Kommune 
allein durch der Abbau von 31 Stellen in der Zeit von 2003 bis 2004 entlastet 
Bis 2010 sollen weitere 105 Mitarbeiter die Verwaltung verlassen. 
 
Eine neue Bürgerbroschüre hat jetzt die Stadt Halberstadt gemeinsam mit der Novo Print Verlags GmbH erarbeitet 
und herausgegeben. Darin wird Halberstadt als moderner Wirtschafts-, Kultur- und Bildungsstandort sowie als 
liebenswerter und interessanter Wohn- und Lebensbereich präsentiert. Mit diesem Informationsheft möchte sich die 
Stadt vorstellen und zeigen, dass es in Halberstadt für Besucher, Neuhalberstädter aber auch für die Bürger der Stadt 
immer wieder viel Neues zu entdecken gibt.  
 
Der Lions- Club, vertreten durch Rolf Besser und Dietmar Wagener, überreicht einen Scheck in Höhe von 500 Euro 
an Sabine Scholz vom Förderverein Langenstein- Zwieberge sowie einen Betrag von 250 Euro an Cornelia Lettau, 
Leiterin der Reinhard- Lakomy- Schule. 
 
05. Februar 
Nach einem Zusammenstoß mit einem Pkw entgleist gegen 20:00Uhr eine Straßenbahn auf der Kreuzung Kühlinger 
Straße/ Schwanebecker Straße und prallt auf einen Strommast. Drei Personen werden verletzt. Es entsteht an der 
Bahn ein Schaden von ca. 100 000 Euro. 
 
 



06. Februar

 
Schulleiter kämpfen für Nordharzer Städtebundtheater Im Kampf um den Erhalt des Nordharzer Städtebundtheater 
bekommt es Unterstützung von einer neuen Initiative. Zahlreiche Schulleiter von Nordharzer Landkreisen verfassten 
gemeinsam einen Brief an Sachsen-Anhalts Ministerpräsidenten Prof. Wolfgang Böhmer (CDU). 
Zu den Unterzeichnerschulen gehören beispielsweise das Käthe-Kollwitz-Gymnasium Halberstadt, die 
Quedlinburger Gymnasien "Guths-Muts" und "Dorothea Erxleben", das Ilsenburger Heinrich-Heine-Gymnasium, 
aber auch die Halberstädter Reinhard- Lakomy- Schule, Grund- und Sekundarschulen aus dem Landkreis Halberstadt 
sowie die Quedlinburger Berufsschule . 
In dem Schreiben bitten die Verfasser den Regierungschef um Unterstützung im Kampf für das Theater. "Theater ist 
ein sozialer Ort, an dem Kinder und Jugendliche gemeinsam in die Welt der Geschichte eintauchen.  
 
07. Februar 
Das Martineum öffnete seine Türen für all diejenigen, die sich für eine gymnasiale Laufbahn interessieren. Kinder 
und Eltern erhielten Einblicke in das schulische Leben, indem sie sich in den Fachbereichen mit Schülern und 
Lehrern des Martineums unterhielten und selbst kleine Versuche unternehmen konnten.  
Schulleiter Dr. Harald Schiller legte auf einer Informationsveranstaltungen in der überfüllten Aula das Profil der 
Schule dar und beantwortete Fragen der Eltern.  
 
Im voll besetzten Foyer begrüßte die Direktorin des Gleimhauses, Dr. Ute Pott, die zahlreichen Gäste unter ihnen 
Kultus-Staatssekretär Wolfgang Böhm.  



Als Stellvertreter des Halberstädter OB sagte Dr. Michael Haase: "Vater Gleim war Protagonist und Fixstern für 
viele Vertreter der deutschsprachigen Kunst- und Geisteswelt des 18. Jahrhunderts. Nichts verkörpert sein 
Vermächtnis besser als sein Wohnhaus. Die Ausstellung reiht sich würdig ein in die vielen Veranstaltungen im 
Rahmen der Jubiläumsfeier anlässlich der Gründung des Bistums Halberstadt vor 1200 Jahren."  
 
In Chemnitz ermitteln Judokas der Altersklasse U 17 aus Sachsen, Thüringen und Sachsen- Anhalt ihre Besten. 
Robert Schulze vom VfB Germania Halberstadt wird nach hervorragenden Kämpfen verdient „Mitteldeutscher 
Meister“ und fährt damit zur Deutschen Meisterschaft nach Neuhof. 
 
Die DLRG Ortsgruppe Halberstadt startet beim Wettkampf um den „6. Leuna Pokal“. Durch hervorragende 
Einzelergebnisse sichern sich die Halberstädter in der Gesamtwertung den Sieg und damit den Pokal. 
 
Sportler aus neun Bundesländern starten an zwei Tagen bei den Norddeutschen Hallenmeisterschaften der 
Leichtathleten. Erfolgreich ist die Bilanz für den VfB Germania Halberstadt Steffen Fricke siegt im Dreisprung mit 
14, 57 Metern und im Hochsprung mit 2,01 Metern. Oliver Koch gewinnt in 8,31:91 Minuten den 3000 Meterlauf, 
Sara Klinke holt im Dreisprung mit 11,89 Metern Gold. Bronze im Kugelstoßen mit 14,78 Meter geht an Frank Bille. 
Auch die übrigen Halberstädter zeigen gute Leistungen und erreichen sechste bzw. achte Plätze. 
 
08. Februar 
Leichtathleten aus neun Bundesländern trafen sich in Halle/Brandberge bei der Norddeutschen Hallenmeisterschaft. 
Über 750 Meldungen von über 500 Athleten waren bei den Verantwortlichen eingegangen. 
Erfolgreichster Athlet des VfB Germania war Steffen Fricke, der den Dreisprung der Männer mit 14,57 Metern vor 
seinem Teamkollegen Djihad  Kunkel (14,08 m) gewann. Seine zweite Medaille holte Steffen Fricke im 
Hochsprung. Erstmals übersprang er in der Halle mit 2,01 Metern die Zwei-Meter-Marke und holte sich damit die 
Bronzemedaille 
 
09. Februar 
Der Vorstandsvorsitzende der WGH Halberstadt, Karl- Heinz Schönfeld, wird auf der Tagung des Verbandes der 
Wohnungsgenossenschaften Sachsen- Anhalts in die Bundesarbeitsgemeinschaft dieser Vereinigung gewählt. 
 
Neu ist im Rathaus eine Informationstafel zur Partnerschaft mit der französischen Stadt Villars, die von 
Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann und Fachbereichsleiter Dr. Michael Haase begutachtet wird. 
 
10. Februar 
Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann gratuliert Yvonne Cernota zu Ihrem Europameistertitel im Bob mit 
folgenden Worten: 
"Ich möchte dem Bob-Team Martini/Cernota zum Europameister und Weltcupsieg am 7./8. Februar in Estland sehr 
herzlich gratulieren und meine Anerkennung aussprechen. 
Als sehr gute Leichtathletin des VfB Germania Halberstadt haben Sie hervorragende Voraussetzungen für den Ruf 
als eine der besten Anschieberinnen beim Bobfahren mitgebracht. 
 
Für die engagierte Mitwirkung am „Lesebuch Halberstadt“ erhalten Agnes Kabelitz, Tilmann Koch, Sarah 
Krenkewitz und Juliane Hucke einen Büchergutschein vom Autor Jürgen Westphal. Die Schüler haben Bilder als 
Vorlagen für die Illustration gemalt. 
 
11. Februar 
Das Privatisierungsverfahren für das kreiseigene Halberstädter St.- Salvator- Krankenhaus hat begonnen. Es gibt 14 
potenzielle Investoren die an einer Übernahme des Hauses interessiert seien.  
Am 2. Juni soll der Kreistag über einen Verkauf der Mehrheit an der St.- Salvator- Krankenhaus gGmbH 
entscheiden. 
 
Wolfgang Gebauer, Leiter des „Zentralen Kriminaldienstes“ der Polizeidirektion Halberstadt, stellt die 
Kriminalitätsstatistik für das zurückliegende Jahr vor. 34 103 Straftaten gab es in den Landkreisen, die zur Direktion 
gehören. 55% wurden aufgeklärt. Körperverletzungen sind immer noch Schwerpunkt der Delikte. Sieben Morde und 
36 Sexualdelikte sowie 43 Kindesmissbrauchsfälle wurden gezählt. Bei den Rauschgiftdelikten gelang es dem 
Fachkommissariat, 97,3 % der Fälle aufzuklären. 



 
Landrat Henning Rühe eröffnet in der Turnhalle „Völkerfreundschaft“ das 43. Turnier der Tausend. Eine Woche 
lang kämpfen 99 Mannschaften aus den Schulen der Stadt und des Landkreises um die Tore und ermitteln so die 
Besten. Gestaffelt nach Altersstufen siegen die Schüler der Miriam- Lundner- Schule bei den Grundschulen. Beste 
Sekundarschulemannschaft ist das Team der Walter Gemm- Schule. Bei den Gymnasien siegt das Halberstädter 
Martineum. 
 
12. Februar 
Die Stala- Belegschaft des Landschaftspflegebetriebes wollen auf Arbeitszeit und damit Lohn verzichten, um sieben 
entlassenen Kollegen die Rückkehr in das Unternehmen zu ermöglichen.  
Der Vertrag, der gestern noch in einer Urabstimmung von den Stala- Beschäftigten anerkannt werden musste, sieht 
eine Absenkung der Wochenarbeitszeit von 40 auf 37 Stunden vor, ohne einen teilweisen Lohn- und 
Gehaltsausgleich. Durch das so frei werdende Geld können die sieben Mitarbeiter, denen in den vergangenen 
Wochen gekündigt wurde, wieder eingestellt werden.  
 
Das Volksbegehren "Für ein kinder- und jugendfreundliches Sachsen-Anhalt" feierte in Halberstadt den Abschluss 
seiner Kampagne. Dazu sammelte der Landessprecherrat letzte Unterschriften auf dem Fischmarkt. 
In der vergangenen Woche kamen allein in den Landkreisen Halberstadt und Wernigerode noch einmal etwa 6000 
Unterschriften zusammen 
 
13. Februar 
Insgesamt wurden in den Kreisen Aschersleben-Staßfurt, Bördekreis, Halberstadt, Quedlinburg und Wernigerode 
34103 Straftaten erfasst, das bedeutet einen Rückgang von 1549. Die Aufklärungsquote dieser Straftaten ist mit 55 
Prozent (2002: 55,4 %) fast unverändert. Bei den insgesamt 14120 Tatverdächtigen (minus 5,4 Prozent) stellen 
erwartungsgemäß die Männer (10899) das Gros. Nahezu die Hälfte aller Delikte sind Diebstähle. "Statistisch sind in 
unserem Bereich 330 Menschen weniger Opfer von Gewalt geworden", hob Gebauer hervor. Der Beamte sagte, dass 
bei den sogenannten Rohheitsdelikten (3572 Fälle) die Körperverletzungen (2442) den Schwerpunkt bildeten. Auch 
hierbei gilt, weniger Straftaten als 2002, die Aufklärungsquote stieg auf 90,4 Prozent.  
 
Das Volksbegehren "Für ein kinder- und jugendfreundliches Sachsen-Anhalt" feierte gestern in Halberstadt den 
Abschluss seiner Kampagne. Dazu sammelte der Landessprecherrat letzte Unterschriften auf dem Fischmarkt. 
In der vergangenen Woche kamen allein in den Landkreisen Halberstadt und Wernigerode noch einmal etwa 6000 
Unterschriften zusammen 
 
 
 
14. Februar 
Der Frauenchor Wegeleben und die Halberstädter Chorgemeinschaft erinnern mit einem gemeinsamen Konzert an 
den Musikpädagogen und Dirigenten Siegfried Herbst, bei dem 527 Euro für den Wiederaufbau der Ratslaube 
gespendet werden. 
 
15. Februar 
Der VfB Germania verlor im Friedensstadion gegen den VFC Plauen mit 1:2 (0:2). Die Halberstädter verpatzten die 
erste Halbzeit und brachten sich so um einen möglichen Punktgewinn. Erik Hartmann erhielt nach einem Foulspiel 
eine rote Karte. 
 
16. Februar 
Um einheimische Geflügelbestände vor einer Einschleppung der klassischen Geflügelpest zu schützen, hat das 
Landwirtschaftsministerium eine Meldepflicht erlassen.  
Wie das Veterinäramt weiter informierte, ist jeder Halter von Enten, Gänsen, Fasanen, Rebhühnern, Wachteln oder 
Tauben im Kreis verpflichtet, seinen Bestand unter Angabe seines Namens, seiner Anschrift und der Anzahl der im 
Jahresdurchschnitt gehaltenen Tiere, ihrer Nutzungsart und ihres Standortes unverzüglich beim Amt für 
Veterinärwesen anzuzeigen. 
 
Die Mitglieder des Bildungsausschusses sprachen sich während ihrer jüngsten Beratung einstimmig mit einer 
Enthaltung dafür aus, rund 9000 Euro für die Sportförderung im Kreis zur Verfügung zu stellen. Diese Mittel sollen 



für die Durchführung des Turniers der Tausend und für die Sportlerehrung 2003 sowie zur Unterstützung der Arbeit 
des Kreissportbundes genutzt werden.  
 
Mitte Februar eröffnen die Halberstadtwerke eine neue Erdgastankstelle. Erst Anfang Dezember vergangenen Jahres 
wurde am neuen Standort in der Tschaikowskistraße/Ecke Otto-Spielmann-Straße feierlich der erste Spatenstich für 
die neue Erdgastankstelle vollzogen. Mit der 530000 Euro teuren Investition wolle man umweltpolitische Zeichen 
setzen, hatte Stadtwerke- Chef Karl-Heinz Rauer damals betont. Das Land Sachsen-Anhalt beim Bau der Tankstelle 
als Fördermittelgeber mit im Boot.  
 
Die Beratungsstelle für Angehörige von Demenzkranken ist in einen neuen Raum in das Feierabendheim Nord 
gezogen. Ab sofort wird im Dachgeschoss des Hauses 8 donnerstags und freitags von 14 bis 17 Uhr beraten. 
Individuelle Termine können ebenfalls vereinbart werden. Die Beratungsstelle ist ein Angebot des Blankenburger 
Vereins "Lebenskraft". Damit soll geholfen werden, die Krankheit zu verstehen, die sich durch den Verlust von 
Geistesfähigkeiten äußert.  
 
In einem ehemaligen Geschäft im Halberstädter Rathaus können Interessierte in den kommenden zwei Wochen die 
Wanderausstellung „Anders“ ?- Cool“ besichtigen. Gezeigt werden Perspektiven und Möglichkeiten für ausländische 
Jugendliche, die in Deutschland leben, die von der Bundesarbeitsgemeinschaft Jugendsozialarbeit erstellt wurde. 
 
17. Februar 
Nachdem der Europäische Gerichtshof für Menschenrechte in Straßbourg im Januar entschieden hat, dass die 
entschädigungslose Enteignung von Neubauern-Erben rechtswidrig war, können allein in Sachsen-Anhalt etwa 
18000 Erben und Erbengemeinschaften auf eine Entschädigung hoffen. Vermutlich mehrere hundert Betroffene 
allein im Landkreis Halberstadt 
 
Am 28. Oktober vergangenen Jahres richtete Sachsen-Anhalts Umwelt- und Landwirtschaftsministerin Petra 
Wernicke (CDU) per Verordnung den Naturpark Harz ein. Damit beendete sie ein mehr als zehn Jahre währendes 
Tauziehen um den Park. 
Der Naturpark Harz/Sachsen-Anhalt, wie das Gebilde jetzt offiziell heißt, umfasst eine Fläche von 166000 Hektar 
vor allem in den Landkreisen Wernigerode, Quedlinburg und Sangerhausen. Aber auch Teile der Kreise Halberstadt 
und Aschersleben-Staßfurt gehören dazu. Besonders erfreut sei er als Halberstädter, dass auch die Halberstädter 
Spiegelsberge und die Thekenberge in den Park einbezogen seien,  
 
Dem Halberstädter Revierkriminaldienst gelingt es durch intensive Ermittlungsarbeit sechs Jugendliche 
festzunehmen, denen verschiedene Raubdelikte, wie Handtaschenraube oder räuberische Erpressung zur Last gelegt 
werden. 
 
18. Februar 
Über 256000 Gäste besuchten im vergangenen Jahr das Halberstädter Spaß- und Freizeitbad Sea Land. Damit steht 
das Bad besser da, als in den Prognosen zur Eröffnung vermutet. Das Bad gehört durch die 24,8 Prozent Stadtanteile 
an der Betreibergesellschaft sowie an der Bau- und Besitzgesellschaft zur städtischen Holding Nosa. 
 
Im Kampf gegen Raubüberfälle konnten die Kriminalisten des Halberstädter Polizeireviers in dieser Woche einen 
Erfolg vermelden. Durch intensive akribische Ermittlungstätigkeit konnten insgesamt sechs Jugendliche und junge 
Erwachsene dingfest gemacht werden. Geraubt wurden zumeist in den frühen Abendstunden Handtaschen, 
Geldbörsen, Funktelefone und Ähnliches. Einige der Täter gingen laut Polizei dabei sehr brutal vor, wandten selbst 
gegenüber behinderten älteren Menschen ebenso Gewalt an wie gegenüber Kindern. Ein Vater, der mit seinem 
Kleinkind auf dem Arm am Bahnhof unterwegs war, gehörte genauso zu den Opfern wie junge Besucher des 
Halberstädter Freizeitbades 
 
Die Wasserwacht Halberstadt traf sich zum "Faschingsschwimmen" in bunten Kostümen im Hallenbad. Bei Spiel 
und Spaß verging die Faschings-Trainingsstunde für viele der jungen Schwimmer viel zu schnell. Auch einige Eltern 
der Jüngsten der Wasserwacht nahmen die Gelegenheit wahr, an dem "tollen Treiben" teilzunehmen. Die 
Übungsleiter, selbst in bunter Verkleidung, hatten sich ein paar närrische Spiele einfallen lassen 
 
In der Schach-Bezirksliga verlor die 1. Mannschaft des SV Halberstadt ihr Auswärtsspiel beim SV Wernigerode mit 
3,5:4,5 Punkten 



 
Die Verkehrsunfallstatistik für das Jahr 2003 stellen Verkehrsdienstleiter Reinhard Rettberg und Roland Lehmann 
vom Fachbereich Verkehr vor. 2432 Unfälle registrierte die Polizei mit 10 Verkehrstoten. Unfallschwerpunkte sind 
auch Parkplätze vor Einkaufszentren, die aber trotz Fahrerflucht zu 50 % aufgeklärt wurden. Fahren unter Alkohol 
sowie Wildunfälle sind weitere Unfälle, deren Zahl angestiegen ist. Insgesamt entstand ein Gesamtschaden von rund 
5,5 Millionen Euro. 
 
19. Februar 
Zehn Verkehrstote und mehr als 2432 Unfälle gab es im vergangenen Jahr im Landkreis Halberstadt. Diese Zahlen 
präsentierte das Polizeirevier Halberstadt in seiner Verkehrsunfallstatistik für das Jahr 2003. Ein Jahr zuvor hatte es 
63 Unfälle mehr, aber fünf Tote weniger gegeben. 
 
20. Februar 
Die 1945 zerschossene Büste Dr. Carl Kehrs wird restauriert 
Der Geschichtsverein, gleichzeitig Förderverein des Museums, beauftragte den Steinmetzbetrieb Zimmer mit der 
Restaurierung der Kehr-Büste. Die Narben im Gesicht sollen beseitigt und der Stein gereinigt werden. Die Büste Dr. 
Carl Kehrs soll nach der Restaurierung wieder vor dem Museum aufgestellt werden und in dessen 120. Todesjahr 
2005 in unversehrtem Zustand an ein bedeutendes Stück Halberstädter Bildungsgeschichte erinnern. 
Michael Wendt, im Hauptberuf Verkehrsplaner im Kreis Halberstadt und in der Quedlinburger Kreisverwaltung vor 
allem wegen seines Engagements für die Erhaltung der Halberstädter Straßenbahn bekannt, ist seit kurzem 
Verkehrssicherheitsauditor. Vor einigen Tagen erhielt er das dazu gehörende Zertifikat der Bergischen Universität 
Wuppertal, und damit gehört Wendt zu den ersten Fachleuten, die speziell für bauliche Sicherheitsbelange von 
Verkehrseinrichtungen aller Art geschult wurden.  
 
Gegen 23.Uhr verschafft sich der 19 jährige Christoffer P. gemeinsam mit einem Komplizen gewaltsam Zutritt zur 
Wohnung seines Vaters und fordert von ihr Bargeld. Da sich der Vater weigert, bedrohen ihn die Eindringlinge und 
schlagen bzw. treten ihr Opfer. Sie rauben die EC- Karte sowie die Stereoanlage des Opfers und verwüsten die 
Wohnung. Gegen Christoffer P. erging Haftbefehl. 
 
An ihrem 70. Geburtstag wird Schwester Marieta Stohldreier vom Franziskanerorden mit einer ganz besonderen 
Auszeichnung geehrt. Der Vorsitzende des Caritasverbandes für das Bistum Magdeburg, Günter Brozek verleiht 
Schwester Marieta während der Geburtstagsfeier in der Wärmestube die silberne Ehrennadel des deutschen 
Caritasverbandes. 
 
„Peer Gynt“ heißt das Ballett, welches heute im Nordharzer Städtebundtheater Premiere hat. Gekonnt setzen die 
Tänzer die Handlung 
 zur Choreografie von Tomasz Kajdanski auf der Bühne um. Durch riesige Spiegelfronten und wenige Requisiten 
werden die Zuschauer ganz in den Bann des Geschehens gezogen. Da Publikum erlebt eine rundum gelungene 
Aufführung der Handlung nach Hendrik Ibsen und dankt den Darstellern mit „Standing Ovations“. 
 
21. Februar 
Jedes Jahr zur Faschingszeit erlebt auch der kirchliche Jugendtreff "Manna" in der Liebfrauenkirche seine tollen 
Tage. Ab  20 Uhr gaben sich Berühmtheiten wie Zorro, Vater Schlumpf oder Bob Marley ein Stelldichein. Denn für 
die Verkleidung gab es diesmal, anders als in den Vorjahren, keine Vorgaben. Das Nachsehen hatten nur Gäste, die 
ganz ohne Kostüm erschienen waren: Sie mussten eine "Faschingsmuffelgebühr" von fünf Euro entrichten. Der 
Jugendtreff wird von der Kirche getragen und finanziert. 
 
Mit einer großartigen kämpferischen und spielerisch geschlossenen Mannschaftsleistung errangen die Halberstädter 
Fortunen beim VfB Gröbzig den ersten Auswärtssieg in der laufenden Landesliga-Saison. Dabei waren die 
Vorzeichen nicht gerade auf Sieg gesetzt, denn Trainer Gerd Obst standen nur 12 Feldspieler und ein Reservetorwart 
zur Verfügung. Aus Krankheitsgründen mussten einige Stammspieler passen.  
 
53 aktive Kegler ermitteln an zwei Tagen bei den Kreismeisterschaften im Einzel ihre Besten. 
Sieger bei den Damen wird Gabriela Herz mit 792 Kegeln. Bei den Seniorinnen siegt Ursula Rummel mit 745 
Kegeln. Platz 1. Carola Roedat wird mit 784 Kegeln bei den A- Seniorinnen Erste. Bei den Juniorinnen wird Sabine 
Wand mit 697 Punkten Beste. Alle qualifizieren sich für die Bezirksmeisterschaften. Auch bei den Herren gibt es in 
den spannenden Wettkämpfen hervorragende Einzelergebnisse. Bei den Senioren A siegt Bernhard Roedat mit 825 



Kegeln bei den Senioren- B Walter Tramm mit 834 Kegeln. Marcel Spillker wird bei den Junioren Erster mit 1728 
Punkten und bei den Herren siegt Ralf Kaufmann mit 1728 Kegeln.  
 
22. Februar 
Gut besucht ist das erste Halberstädter Winterfest im Porta Möbelhaus. Neben vielen Angeboten für die Jüngsten 
gibt es natürlich auch die Möglichkeit, aus dem breiten Sortiment einzukaufen. 
 
23. Februar 
Mehr als 2400 Schülerinnen und Schüler aus dem Verbreitungsgebiet der Volksstimme werden bis zum 19. März 
ihre Heimatzeitung besonders intensiv lesen. Unter dem Motto "Schüler machen Zeitung" wollen sie selbst 
recherchieren und Zeitungsbeiträge schreiben. Die neue "SchmaZ"- Runde wurde gestern in Halberstadt eingeläutet.  
Für 80 Schülerinnen und Schüler des Halberstädter Käthe-Kollwitz-Gymnasiums begann der Schultag nicht im 
Klassenzimmer, sondern in der Aula. Dort fand die Eröffnungsveranstaltung des diesjährigen "SchmaZ"- Projekts 
statt, das gemeinsam vom Kultusministerium, der AOK, der ÖSA und der Volksstimme getragen wird. Drei der 
sechs 9. Klassen dieses Gymnasiums wollen sich mit ihren Lehrerinnen Karina Worch und Carmen Giese in den 
nächsten Wochen intensiv mit ihrer Heimatzeitung beschäftigen  
 
Eine Spende in Höhe von 8000 Euro für die Finanzierung des Bistumsjubiläums in Halberstadt wurde von 
Geschäftsführer Werner Beyer von der Bauer GmbH an Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann übergeben 
 Heinz Dieter Bauer aus Südlohn gehört im Gewerbegebiet "In den langen Stücken" zu den größten Investoren. Die 
Anzahl der Arbeitsplätze und der Umsatz konnten seit Betriebsbeginn verdoppelt werden. Hier werden vor allem 
Anbaugeräte für Gabelstapler, Ausrüstungen für den Umweltschutz und Lagertechnik produziert. Vor kurzem 
wurden 500000 Euro in eine moderne Werkzeuganlage investiert 
 
24. Februar 
Staatshochbauamt Halberstadt erteilte 2003 Aufträge im Umfang von 24,4 Millionen Euro 
Vom Staatshochbauamt Halberstadt wurde im zurückliegenden Jahr die stolze Summe von 24,4 Millionen Euro 
ausgegeben beziehungsweise Bauaufträge in diesem Wertumfang erteilt. Im Verantwortungsbereich der Behörde 
befinden sich immerhin 432 Liegenschaften mit 1152 Gebäuden, die entweder dem Land Sachsen-Anhalt oder dem 
Bund gehören. Das Amt begleitet in den Liegenschaften baufachlich den Neu-, Um- und Ausbau sowie 
bauunterhaltende Maßnahmen. Begleitet wurden auch die Altlastensanierungen auf der Deponie Kanonenberg in 
Halberstadt, die Sicherung unterirdischer Hohlräume (Lange Höhle Halberstadt) sowie das Klosterwerk Blankenburg 
und der Katzenteich Wernigerode. Schwerpunkte der Bautätigkeit 2003 war unter anderem die Sanierung des 
Amtsgerichts Halberstadt,  
 
Wichtige Neuerungen weist die neue Ausgabe des Telefonbuchs "Das Örtliche für Halberstadt und Umgebung" auf. 
Im Format und auch inhaltlich ist es etwas größer als in den vergangenen Jahren.  
Neben dem aktualisierten Teilnehmerteil hebt sich diese Ausgabe vor allem durch die 22 Servicethemen mit Tipps 
und Informationen zur Region heraus. 
 
Das Lernstudio „Logica“ ermittelt bereits zum 10. Mal die besten Halbjahreszeugnisse in der Stadt und dem 
Landkreis. Im Gymnasium „Martineum“ erhalten die Besten unter den teilnehmenden Schülern Urkunden und kleine 
Preise. 
 
In der Nacht zum Mittwoch dringen unbekannte Täter auf das Gelände des Tiergartens ein und entwenden insgesamt 
34 Vögel aus den Volieren. Der finanzielle Verlust wird insgesamt auf etwa 9500 Euro geschätzt. Michael Bussenius 
schätzt aber den ideellen Schaden noch viel höher ein, dieser ist mit viel Geld gar nicht aufzuwiegen. 
 
Dr. Manfred Keil, Vorsitzender des Gleimhauses Fördervereins und die Direktorin des Gleimhauses Dr. Ute Pott 
freuen sich sehr über den Scheck in Höhe von 4656, 38Euro, den sie von Stadtratspräsident Bernd Schmidtgen 
überreicht bekommen. Diese Spende ist vom Erlös des diesjährigen Hilariusmahles.  
 
25. Februar 
Dem Neubau der Ebertstraße mit Straßenbahngleisen steht offenbar nichts mehr im Wege. 
In der vergangenen Woche hatte die Halberstädter Verkehrs- GmbH (HVG) dem Ministerium weitere erbetene 
Unterlagen über Fahrgastzahlen zugesandt.  



Für den Neubau der Friedrich-Ebert-Straße zwischen den Kreuzungen Erich-Weinert-Straße und der Straße des 20. 
Juli sind Gesamtbaukosten von etwa zwei Millionen Euro veranschlagt. Etwa 600000 Euro würde der Anteil der 
HVG bzw. deren Muttergesellschaft Nosa ausmachen, wovon wiederum etwa 75 Prozent durch das Land gefördert 
würden. Die Nosa, die im vergangenen Jahr die Gleisanlagen übernommen hatte, müsste etwa 150000 Euro 
aufbringen. 
 
Die Schülerin Agnes Kabelitz aus der Klasse 7 a des Käthe- Kollwitz- Gymnasiums kann es gar nicht fassen. Sie 
wird die Kinderhauptrolle im musical „Halberstädter Zeitreise“ spielen. Die gute Nachricht wird ihr persönlich von 
Regisseur Christoph Zwiener und der Hauptdarstellerin Uta Scharbrodt, der „Dame Halberstadt“, überbracht. 
Mitten im Geschichtsunterricht tritt das Fernsehteam durch die Tür und Agnes Kabelitz erfährt die tolle Botschaft. 
Am 17. März laufen die Proben in Delitzsch und später im Leipziger Studio an.  
 
26. Februar 
Zur zweiten gemeinsamen Abendveranstaltung des Geschichtsvereins und des Städtischen Museums zum 
Jubiläumsjahr der Bistumsgründung fanden sich mehr als 100 Zuhörer ein. Der Quedlinburger Kunsthistoriker 
Winfried Korf fesselte die Gäste mit seiner Sachkenntnis und seiner spannenden Erzählweise. Doch auch die 
interessanten Dias ließen den Vortrag über karolingische und ottonische Befestigungsanlagen zu einem Erlebnis 
werden. 
 
Auf der 35. Ausstellung "Caravaning - Wassersport - Tourismus" in München war auch Halberstadt vertreten. Auf 
der in diesem Jahr erstmals auf fünf Messetage beschränkten Reisebörse präsentierten sich 1200 Aussteller aus 63 
Ländern. Die rund 140000 Besucher waren insbesondere an der neuen Hallenstruktur mit den zahlreichen 
Erlebniswelten in den Bereichen Outdoor- Area, Kanu-Erlebniswelt, Tourismus-Showbühne, C-B-R Marina, 
Tauchcenter und Camping-Erlebniswelt interessiert, war von Norbert Bargmann, Geschäftsführer der Messe 
München GmbH, zu erfahren. 
Doch nicht nur die Besucher verteilten Bestnoten, auch 72 Prozent der Aussteller bewerteten die Messe in einer 
Befragung mit "ausgezeichnet bis gut". 
Der Bereich Tourismus, mit dem traditionell größten Besucherinteresse, erhielt ausgezeichnete bis gute 
Bewertungen. Insbesondere Wellness- und Städtereisen wurden nachgefragt. Immerhin noch über die Hälfte (55 
Prozent) der Besucher kamen vor allem wegen des Caravaningangebotes und 42 Prozent interessierten sich auch für 
den Wassersportbereich.  
 
Seit dem 1. Februar gibt es neben der Selbsthilfegruppe für von Gewalt bedrohte Frauen eine weitere Anlaufstelle in 
Halberstadt. Wie Monika Schwenke vom Caritasverband für das Bistum Magdeburg auf der Sitzung des 
Sozialausschusses des Kreises mitteilte, wurde in der Gröperstraße 33 eine Beratungsstelle eingerichtet.  
Rolf Brinkmann traut seinen Augen nicht: Wie üblich führt ihn seine Fütterungsrunde an das Vogelhaus des 
Tiergartens Halberstadt. Doch statt hungriger Papageien und schwatzender Sittiche empfängt ihn Stille. Die Volieren 
sind leer. Abgesplittertes Holz und die offen stehende Eingangstür lassen ihn Böses ahnen. Ein Blick in die leeren 
Volieren sorgt für Gewissheit: Diebe haben in der Nacht zum Mittwoch das Gebäude aufgebrochen und fast den 
gesamten Vogelbesatz gestohlen.  
Von der einstigen Vielfalt im Vogelhaus des Tiergartens Halberstadt kündet seit gestern Morgen nur noch diese 
Schautafel. 34 Vögel wurden gestohlen. 
 
Steffen Schulle , Regionalverlagsleiter der Volksstimme und Dr. Michael Haase, Fachbereichsleiter für Ordnung und 
Kultur, unterzeichneten eine Kooperationsvereinbarung zum Bistumsjubiläum.  
 
27. Februar 
Zum zehnten Mal ermittelte das Lernstudio "Logica" die besten Zeugnisse im Landkreis Halberstadt. Dazu hatten 
über 60 Schülerinnen und Schüler von der Grundschule bis zum Gymnasium ihre Halbjahreszeugnisse eingereicht. 
26 von ihnen wurden ausgewählt und während einer festlichen Veranstaltung in der Aula des Gymnasiums 
Martineum mit Urkunden und Preisen bedacht. 
 
Der Landkreis Halberstadt beteiligt sich an einem Modellprojekt, das unter dem Namen "Lokales Kapital für soziale 
Zwecke - LOS" versucht, soziale, sportliche und kulturelle Angebote aufzubauen bzw. zu erhalten, die ohne große 
kommunale Unterstützung auskommen. Solch ein "Mikroprojekt" genanntes Vorhaben innerhalb des LOS- 
Programmes ist "Gemeinsam loslegen". 



Zu den ersten Mikroprojekten genannten Angeboten innerhalb des Programms gehört auch das Projekt "Gemeinsam 
loslegen". Es wurde vom Innovationsnetzwerk, das seinen Sitz in der Juri-Gagarin-Straße 19 in der ehemaligen 
Kindertagesstätte "Makarenko" hat, initiiert 
Ab März bietet das Innovationsnetzwerk nun Trainings- und Qualifizierungsmodule im Bereich Internet für 
interessierte Männer, Frauen und Jugendliche im Quartier Richard-Wagner-Straße an.  
Freitagabend fand in Halberstadt die SPD-Kreisdelegiertenkonferenz statt. Für den Wahlbereich 01 kandidieren in 
der Reihenfolge ihrer Listenplätze: als Spitzenkandidat Dr. Uwe Mühlenweg, Hans-Gerhard Brandt, Brigitte Andree, 
Sascha Neuhäuser, Dirk Heinemann und Jens Müller. Für den Wahlbereich 02 ist der Spitzenkandidat Klaus 
Gabrisch. Es folgen: Werner Feldmann, Dr. Klaus Gipp und Harald Kruse. Im Wahlbereich 03 kandidiert auf 
Listenplatz 1 Michael Schubert, außerdem Hans-Jürgen Leppinger, Elisabeth Bartsch und Matthias Rösener. 
Spitzenkandidat im Wahlbereich 04 ist Thomas Handrick. Es kandidieren weiterhin Regine Feuerbach, Diethelm 
Hartmann, Wolfgang Purpus und Dr. Eckart Baum. 
  
28. Februar 
Im Rahmen der Delegiertenversammlung des Kreisfeuerwehrverbandes Halberstadt wurden Leistungen von 
ehrenamtlichen Mitgliedern gewürdigt. Dabei erhielt Thomas Tetschke aus den Händen von Klaus-Dieter Wilsenack 
vom Vorstand des Landesfeuerwehrverbandes eine besondere Auszeichnung, nämlich das Ehrenkreuz des Deutschen 
Feuerwehrverbandes in Gold. Eine Ehrenurkunde des Landesfeuerwehrverbandes erhielt Löschmeister Bernd Weise 
aus Dingelstedt. Außerdem wurden Jugendwart Holger Rücker, Ehrenmitglied Bernd Märtel sowie die bisherige 
Frauenbeauftragte Marlies Meißner geehrt. Nach den Neuwahlen wurde Thomas Tetschke erneut als Vorsitzender 
des Kreisfeuerwehrverbandes bestätigt. 
 
An zwei Tagen war die Tennishalle des Freizeit- und Sportzentrums Halberstadt der Austragungsort der 12. 
Hallenlandesmeisterschaften des Tennisverbandes für Damen und Herren ab 40 Jahre. Insgesamt beteiligten sich 50 
Teilnehmer aus zwölf Vereinen Sachsen- Anhalts, davon elf Damen und 39 Herren, an den 
Hallenlandesmeisterschaften.  
Die Damen und Herren des TC Rot-Weiß Halberstadt konnten ihre Erfolge des Vorjahres bei den 
Hallenlandesmeisterschaften nicht wiederholen.  
 
151 Sportler der Altersklassen 8 bis 11 nehmen an zwei Tagen am Hallensportfest der Leichtathletik in Wolmirstedt 
teil. 
Die Halberstädterin Laura- Jane Krötki belegt dabei im Medizinballstoßen mit 5,75 m Platz 2. In der Gesamtwertung 
wird die Mädchenstaffel des VfB Germania noch Dritte. Eric Lorenz wird 1000 Meter- Lauf Zweiter bei der AK 11. 
 
An zwei Tagen ermitteln die Classic- Kegler in Borne bei den Bezirkseinzelmeisterschaften ihre Besten. Christoph 
Fritsche wird bei der A Jugend mit 424 Kegeln Bezirksmeister. David Kalina gewinnt mit 397 Kegeln bei der B- 
Jugend- Jasmin Kascha wird mit 411 Kegeln Vizemeister und Nancy Langer mit 385 Punkten Dritte der weiblichen 
A- Jugend. Alle starten nun bei den Landesmeisterschaften. 
 
Schwimmer der DLRG Halberstadt beteiligen sich erstmals am „Wiesenbeck- Gedächtnis- Pokal“ und kämpfen an 
zwei Tagen um beste Ergebnisse. Stella Behrmann Jahrgang 1996 erringt einen Zweiten und zwei Dritte Plätze. Kai 
Niebuhr wird Goldmedaillengewinner. Auch der Jahrgang 1995 schneidet sehr gut ab. Ebenfalls Gold, Silber und 
Bronze holt Christian Reinhard in seinen Disziplinen. Ricardo Thomas holt über 50 m Brust den Titel. In der 
Gesamtwertung holt sich Franziska Krebs die Silbermedaille des Jahrgangs 1988. Auch die jüngsten holen wie 
Camillo Maak und Linda Neumann, jeweils erste Plätze und Phillipp Siewert, der Silber holt, setzen den 
Medaillenregen fort.  
 
29. Februar 
In der Handball-Bezirksliga der männlichen Jugend C gewann die Mannschaft von HT 61 Halberstadt gegen SV 
Westerhausen knapp mit 23:22 (12:7) 
 
Für das Hotel "Antares" reichte die Bettenauslastung nicht aus. Das Haus musste im Februar schließen. 
Die Bettenauslastung in den Hotels und Pensionen Halberstadts könnte wesentlich besser sein. Doch zu bestimmten 
Zeiten reichen die in der Kreisstadt vorgehaltenen 785 Betten nicht aus.  
 
Bereits zum10. Mal findet die Talk- Show „Halberstädter Redezeit“ statt. Diesmal stellen sich 6 Frauen den Fragen 
der Moderatoren und des Publikums und berichten über ihre Entwicklung von der Kindheit bis heute. 



 
01. März 
Als "Erfolgsgeschichte" bezeichnet Wolfgang Holz, Wirtschaftsförderer des Landkreises Halberstadt, die Arbeit des 
Gründer- und Gewerbezentrum "Wilhelm Schmidt", das vor drei Jahren seine Tätigkeit in der Kreisstadt aufnahm. 
Der Landkreis investierte mehrere Millionen in den Aufbau der Einrichtung 
Eine Keimzelle zur Belebung der Wirtschaft im Landkreis Halberstadt sollte das Gründer- und Gewerbezentrum des 
Landkreises Halberstadt sein, so der Grundgedanke der Gründerväter. Jungen Firmen und Existenzgründern wollte 
man einen geschützten Raum bieten, damit diese sich entwickeln, und sich später am hartumkämpften Markt 
behaupten können. Moderate Mieten für Büro- und Produktionsflächen sowie für technische Ausrüstungen sollten 
dazu beitragen 
 
Das Endspiel im Fußball-Kreispokalwettbewerb bestreiten am 8. April um 18 Uhr Germania Halberstadt III und der 
FSV Sargstedt. Beide Teams setzten sich am Sonnabend in den Semifinalspielen jeweils mit 1:0 durch. 
 
Mit großer Freude nimmt der Fachbereichsleiter für Ordnung und Kultur der Stadt, Dr. Michael Haase, den Scheck 
über 600 Euro von Stefan Kaufhold, Geschäftsführer der Halberstädter Landwurst GmbH entgegen. Die Spende ist 
für das Bistumsjubiläum der Stadt. 
 
02. März 
Knapp eine Woche nach dem spektakulären Einbruch im Halberstädter Tiergarten, bei dem Diebe das Vogelhaus 
geplündert hatten, tauchten zwei von den 34 entwendeten Vögeln am Dienstagabend plötzlich in Gatersleben bei 
Aschersleben wieder auf. Um 18.15 Uhr klingelte bei Michael Bussenius, stellvertretender Leiter des Tiergartens 
Halberstadt, das Telefon. Ein Vogelzüchter aus Gatersleben bei Aschersleben meldete sich am anderen Ende der 
Leitung. Wolfgang Walter berichtete, dass ihm zwei Vögel zugeflogen seien, die vermutlich zur Beute aus dem 
Raubzug im Halberstädter Tiergarten gehören. Umgehend setzte sich Michael Bussenius in sein Dienstauto, um 
Gewissheit zu haben. Ein Blick genügte, um die Vögel eindeutig zu identifizieren. Es handelt sich um einen Nanday-
Guajaqil- Sittich und einen Lori, die unter den gestohlenen Vögeln waren. Bussenius schließt jedoch aus, dass die 
Tiere den Weg von Halberstadt nach Gatersleben geflogen sind. "Dazu hätten die Vögel auf Grund der 
Volierenhaltung gar keine Kraft und Ausdauer gehabt.  
 
Kreisdelegiertenkonferenz der Sozialdemokraten verabschiedete Wahlprogramm für Kreistagswahl 
In ihrem Programm zur Kommunalwahl am 13. Juni haben sich die Sozialdemokraten des Kreises vor allem die 
Sicherung "lebenswerter Städte und Gemeinden mit einer funktionierenden Infrastruktur in allen Bereichen" auf die 
Fahnen geschrieben. Laut Programmentwurf ist dafür "eine leistungsfähige und stabile Wirtschaft" die 
Voraussetzung. Sich dafür zu engagieren, soll die Hauptaufgabe der Kommunalvertretungen sein. 
 
Straftäter haben im Landkreis Halberstadt schlechte Karten unerkannt zu bleiben, so die Kriminalstatistik 2003. Die 
Kriminalisten des Revierkriminaldienstes konnten immerhin eine Aufklärungsquote von 61,3 Prozent im 
vergangenen Jahr erzielen. Das ist eine überdurchschnittlich gute Quote im Vergleich mit anderen Revieren. 
7003 Fälle erfassten die Beamten des Revierkriminaldienstes im Jahr 2003, das waren 328 weniger als im Vorjahr. 
Dazu konnten 3453 Tatverdächtige ermittelt werden. Darunter befanden sich 2651 Männer und 802 Frauen. Nicht 
unerheblich ist der Anteil der Kinder- und Jugendkriminalität. Etwa ein Drittel aller ermittelten Täter stammt aus 
dieser Altersgruppe. 1079 Delinquenten mussten sich vor dem Jugendgericht verantworten. Darunter befanden sich 
180 Kinder, 416 Jugendliche und 483 Heranwachsende. 
 
03. März 
In zwei Lager sind Bewohner und Gewerbetreibende der Altstadt gespalten. Die einen fordern, dass die Voigtei 
verengt und der Durchgangsverkehr wesentlich eingeschränkt wird. Andere, in erster Linie ansässige Geschäftsleute, 
erklären, dass ihre Unternehmen auf diesen Durchgangsverkehr angewiesen seien. Die Stadtverwaltung hält sich 
bislang aus diesem Streit heraus. "Wir brauchen noch ein paar Wochen, bis unsere Vorstellungen konkretisiert 
werden können", sagte Rainer Schöne, Baufachbereichsleiter der Stadtverwaltung 
 
Der langjährige Vorsitzende der Bürgeraktion Holzmarkt/ Fischmarkt, Dr. Friedrich Carl Hecker, feiert seinen 80. 
Geburtstag. Durch sein großes Engagement bewirkt er, dass das neue Rathaus mit der historischen Westfassade und 
dem alten Roland zu einer Sehenswürdigkeit unserer Domstadt wird. 
 



Kerstin Matscheroth, Mitarbeiterin der Halberstadt- Information präsentiert ein neues Souvenir der Domstadt. Einen 
Zollstock der die Sehenswürdigkeiten Dom, Rathaus, Liebfrauen- und Martinikirche zeigt. Eine kleine, limitierte 
Auflage von 50 Stück. Für Handwerksutensil, welches auch im Werkzeugkasten einen Platz findet. 
 
Der Halberstädter Hospizverein "Regenbogen" beginnt im März einen neuen Ausbildungskurs für Ehrenamtliche. 
Dieser Verein ist auch in Osterwieck mit seinem Trauercafé und den regelmäßigen Treffen für pflegende Angehörige 
tätig 
 
"Scorpions " live vor imposanter Dom-Kulisse  
Eine kleine Stadt im Osten Deutschlands als Ort eines großen Rockkonzertes – das ist nicht gerade üblich. Und doch 
ist es gelungen: Die "Scorpions " werden am 4. Juni vor der imposanten Kulisse des Halberstädter Domes rocken – 
präsentiert von der Volksstimme. Es soll schließlich nicht nur zurückgeschaut werden bei diesem 1200-Jahr-
Jubiläum in Halberstadt. Die Domstadt will sich traditionsbewusst, aber eben auch von ihrer modernen Seite zeigen 
– und dazu gehört Rockmusik. Nun ist es der geschichtsträchtigen Stadt gelungen, die "Scorpions " zu engagieren – 
eine Band, die selbst schon Rockgeschichte schrieb. Die "Scorpions " rocken am 4. Juni ab 21 Uhr auf dem 
Halberstädter Domplatz, der Kartenverkauf dafür startet am Montag, 1. März.  
 
04. März 
Etwas Geduld müssen die Kraftfahrer aufbringen, die den Domplatz in Halberstadt befahren wollen. Der Platz im 
Herzen der Kreisstadt ist seit Dienstag dieser Woche mit Fahrzeugen nur über das schmale Drachenloch zu 
erreichen, wo eine Ampel den Verkehrsfluss mehr oder minder gut regelt. Auslöser sind Arbeiten auf der zentralen 
Zufahrtsstraße „Unter den Zwicken“ für den Domplatz. 
 
Maja Nent und Sebastian Friese von den Jusos (Junge Sozialdemokraten) veranstalteten einen Kuchenbasar und 
riefen zu Spenden für die Kinder im "Rauhen Haus" auf. Die Leiterin des "Rauhen Hauses", Marlis Barsnick, 
beschrieb in einer emotionalen Rede ihre schwierige Situation. In das 2002 vom Christlichen Verein Junger 
Menschen übernommene Haus kommen derzeit 43 Kinder und Jugendliche im Alter von 6 bis 18 Jahren. Nach der 
Schließung des Schülerfreizeitzentrums ist das "Rauhe Haus" die einzig verbliebene Anlaufstelle für 
Heranwachsende aus schwierigen sozialen Verhältnissen.  
Die kirchliche Einrichtung versteht sich als Orientierungshilfe, die Selbständigkeit und Kontinuität vermitteln will 
und den Kindern zudem eine warme Mahlzeit bietet. Doch auch im "Rauhen Haus" nehmen die Probleme zu. "Die 
zwei Betreuerinnen sind zu wenig, um die wachsenden Aufgaben zu bewältigen, und die Mittel des Kirchenkreises 
werden knapper", sagte Marlis Barsnick. "Wir müssen eine Lobby für Kinder schaffen, und alle in die 
Verantwortung nehmen", sagte sie im Namen der sozial schwachen Kinder. 
 
Informationen zum Zivildienstleist erhalten alle Interessenten heute um 16 Uhr beim "Talk im BIZ" im 
Berufsinformationszentrum der Agentur für Arbeit, Schwanebecker Straße 14, Raum E 309. Joachim Blank vom 
Bundesamt für Zivildienst beantwortet Fragen zum Thema. 
 
Bereits zum elften Mal veranstaltet das Käthe- Kollwitz- Gymnasium einen Theatertag. Schüler der Klassenstufen 7 
bis 10 werden im Großen Haus in Halberstadt mit der Inszenierung von Beethovens Oper „Fidelio“ verzaubert. 
 
Proma Com- Geschäftsführer Peter K. Hinkelmann und WGH- Vorsitzender Karl- Heinz Schönfeld unterzeichnen 
im Rathaus einen Vertrag, damit bekommt die Kreisstadt in den nächsten Monaten ein interaktives, digitales 
Breitband- Glasfaserkabelnetz. Das Leipziger Unternehmen versorgt bereits schon 135 000 Wohnungen in Sachsen- 
Anhalt. 
 
05. März 
Es wird ein aufregender Tag heute für Dr. Walter Kraus. Der Leiter der medizinischen Klinik des St.-Salvator-
Krankenhauses wird heute 65 und ab 13 Uhr offiziell im Ratssaal der Stadt in den Ruhestand verabschiedet. 
 
Nach zwei Quedlinburgern und einem Blankenburger fahndet die Halberstädter Polizei. Wie Rosemarie Schramm, 
die Leiterin der eigens eingerichteten Ermittlungsgruppe sagte, werden die Drei dringend verdächtig, in dem 
Geländewagen gesessen zu haben, mit dem am Freitag ein Polizeibeamter überfahren und dabei schwer verletzt 
wurde 
 



Die Ha Wo Ge erhält von der Industrie- und Handelskammer Magdeburg eine Ehrenurkunde für zehn Jahre 
Berufsausbildung. So wurden seit 1994 17 Auszubildende eingestellt das ist eine recht erfolgreiche Bilanz betont 
Geschäftsführerin Beate Grebe.  
 
Fotografien von Helga und Victor von Brauchitsch sind ab heute in der Galerie im Kunsthof zu sehen. Beliebte 
Fotomotive der Künstler sind das Wechselspiel von unberührten Landschaften mit verschiedenen Licht- und 
Schatteneffekten. 
 
An drei Tagen findet im FSZ die 15. Landesmeisterschaft der Luftdruck- Disziplinen statt, bei der 530 Teilnehmer 
aus 100 Schützenvereinen Sachsen- Anhalts ihre Besten ermitteln. Die Kampfrichter haben alle Hände voll zu tun, 
leider erreichen die Halberstädter Schützen in diesem Jahr keinen Titel. 
 
Beim Schwimmwettkampf in der Elbe- Schwimmhalle Magdeburg treffen an drei Tagen die Schwimmer vom HSV 
auf viele nahmhafte Größen des deutschen Schwimmsports. Das spornt unsere Halberstädter in den Wettkämpfen 
ihrer Altersklasse zu Höchstleistungen an. Insgesamt erringen sie 9 Medaillen. 
 
Gisela Schulz langjährige Mitarbeiterin im Schraube- Museum der Stadt, wird heute in den verdienten Ruhestand 
verabschiedet.  
 
Seit 1994 verwirklicht das Gymnasium Martineum die Idee alle Glasfenster der neu errichteten Aula mit Malerei zu 
gestalten. Unterstützung gibt das Restaurierungsatelier Losert und natürlich zahlreiche Sponsoren, wie z.B. 
ehemalige Schüler.  
Jetzt ist es geschafft. Alle Fenster sind nun mit unterschiedlichen Motiven versehen und zu bewundern. 
 
Dr. Walter Kraus, der Leiter der medizinischen Klinik des St.- Salvator- Kankenhauses wird 65 Jahre. Im 
Rathaussaal der Stadt wird Dr. Walter Kraus von Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann und vielen weiteren 
Persönlichkeiten aus Politik und Wirtschaft in den Ruhestadt verabschiedet. Durch sein grosses Engagement ist das 
Krankenhaus zum Schwerpunktkrankenhaus und Akademischen Lehrkrankenhaus geworden. 
 
Bei einer Pressekonferenz im Städtischen Museum präsentieren Verwaltungsdirektor Armin Schulze und 
Stadtarchivsleiterin Gabriele Bremer Zeitzeugnisse von Kaiser Karl dem Großen bis zum Großen Kurfürsten 
Friedrich Wilhelm von Brandenburg. Einige der ältesten Dokumente werden bis zum 1200 jährigen Bistumsjubiläum 
in einer Sonderausstellung im Städtischen Museum bis Mitte September zu sehen sein. Oberbürgermeister Dr. 
Harald Hausmann bedankt sich für die bisher geleistete Arbeit beim Recherchieren und Vorbereiten. 
 
Die Halberstädter Polizei fahndet mit einer Sonderkommission nach 3 Tatverdächtigen, die bei ihrer Flucht vor einer 
Festnahme einen Polizeibeamten mit ihrem Geländewagen überfahren haben. Arne Dankert, Günther Johnsen und 
Mike Schlegel haben seit dem Dezember 2003 mehrere Überfälle auf Supermärkte verübt. 
 
06. März 
Der DGB, die IG Metall, Verdi, die Arbeitsloseninitiative und andere Gruppen haben mit einem Autokorso von 
Aschersleben über Quedlinburg nach Halberstadt auf die soziale Situation in der Region aufmerksam gemacht. Auf 
dem Halberstädter Holzmarkt fand am Nachmittag eine Abschlusskundgebung statt. 
 
Auf tückisch glattem schneebedecktem Rasen sehen die 100 Zuschauer ein sehr kampfbetonte und unterhaltsame 
Landesliga-Spiel des SV Fortuna Halberstadt gegen den FSV Nienburg, das am Ende mit einem gerechten 1:1-Remis 
endete. 
 
Der Halberstädter Jens Rehmann wird im Rahmen eines Landesparteitages der Ökologisch-Demokratischen Partei 
(ÖDP) als Landesvorsitzender der Partei bestätigt. Die ÖDP will in diesem Jahr erstmals in mehreren Orten Sachsen-
Anhalts eigene Kandidaten für die Kommunalwahlen stellen.  
 
72 Vereine aus verschiedenen europäischen ändern starten beim 25. Meister- Schwimmfest in Goslar, darunter auch 
13 Schwimmer aus Halberstadt, die trotz großer Konkurrenz hervorragende Leistungen zeigen. So werden Heinz 
Kosching, Heiner Giese, Andreas Kaping und Peter Elsner jeweils 1. Oder 2.in ihren Disziplinen. Giesela Eichner 
siegt dreimal und wird einmal Zweitplatzierte und Julia Feistner wird Dritte im 50 m Freistil. Das bedeutet einen 
guten 7. Platz in der Mannschaftswertung. 



 
Ein Autokorso führt Mitglieder von Gewerkschaften und anderen Interessengruppen von Aschersleben nach 
Halberstadt. Gemeinsam demonstrieren die Teilnehmer gegen den weiteren Sozialabbau und bekräftigen ihre 
Haltung bei einer Kundgebung vor dem Rathaus der Domstadt. 
 
07. März 
Zum zweiten Mal ist die Sporthalle des Halberstädter Freizeit- und Sportzentrums Am Sommerbad (FSZ) 
Austragungsort der Landesmeisterschaften mit den Luftdruckwaffen. Insgesamt 530 Schützerinnen und Schützen aus 
etwa 100 Schützenvereinen Sachsen-Anhalts ermittelten an drei Wettkampftagen in den verschiedenen Altersklassen 
ihre diesjährigen Landesmeister.  
Bei der offiziellen Eröffnung der Titelkämpfe begrüßen u. a. Hans Keller (Präsident des Landesschützenverbandes 
Sachsen-Anhalt), Gabi Zumpe (Präsidentin des Kreissportbundes Halberstadt), Henning Rühe (Landrat), Gustav 
Loos (Präsident des Kreisschützenverbandes Halberstadt) und Horst Römer, 1. Schützenvogt des ausrichtenden SV 
Halberstadt, die ersten Schützen am Schießstand.  
 
Vielfältige Aktionen gibt es während des diesjährigen Purimfestes in der Moses- Mendelssohn- Akademie, die für 
eine tolle Stimmung bei den Besuchern sorgen. Blankenburger Schüler führen die Esther- Geschichte auf. Jüdische 
Traditionen wie Hamam- Ohren backen, Masken basteln und vieles mehr begeistern vor allem die jüngsten 
Festgäste. 
 
In Magdeburg starten 4 Judoka des VfB Germania bei den Mitteldeutschen Meisterschaften. Nicole Mastalirsch zeigt 
hervorragende Wettkampfleistungen und gewinnt die Silbermedaille, die auch für die Teilnahme an der deutschen 
Meisterschaft ausschlaggebend ist. 
 
08. März 
Das Läuten der Kirchenglocken in Halberstadt regelt eine Läuteordnung, die seit dem Jahr 2000 in Kraft ist, 
berichtete Pfarrer Harald Kunze vom Kirchspiel Halberstadt. So erklingt zum Beispiel montags bis sonnabends um 
12 Uhr die Mittagsglocke. Geläutet werden die Glocken außerdem zu kirchlichen Feiertagen, Taufen, Trauungen und 
Beerdigungen. Kunze schränkte jedoch kategorisch ein, dass die Glocken auf Wunsch eben nur für Bürger 
christlichen Glaubens erklingen. "Die Glocke ist ein liturgisches Element und nicht irgendein Schmuckstück", so der 
Pfarrer. Sie rufe die christlichen Gemeinden zum Gottesdienst und anderen kirchlichen Ereignissen. Das könne nicht 
"jeder in Anspruch nehmen, der nicht an Gott glaubt". Ausnahmen könne man aus diesem Grund auch nicht gegen 
das Zahlen eines Entgelts oder gegen Spenden erlauben. "Da können wir keine Zugeständnisse machen", unterstrich 
der Pfarrer 
Bleibt abzuwarten, ob das später auch für die Bürgerglocke der Martinitürme zutreffen wird. Türme und Glocken 
sind bisher Eigentum der Stadt. Die Bürgerglocke wird zurzeit restauriert. Die Rechnung wird unter anderem mit 
Spendengeldern vieler Halberstädter bezahlt, die kirchlich nicht gebunden sind. Zum 1200-jährigen Bistumsjubiläum 
soll die Glocke wieder auf die Martinitürme gezogen werden und dann kirchliches Eigentum werden. Womit auch 
für sie die Läuteordnung des Kirchspiels gilt. 
 
Statt einer offiziellen Frauentagsfeier laden der DGB und die Gleichstellungsbeauftragten von Stadt und Landkreis in 
diesem Jahr zu einer Ausstellungseröffnung in das Käthe-Kollwitz-Gymnasium ein. Mit der Ausstellung "Ohne 
Arbeit kein Vergnügen, Kinderarmut - arme Frauen in der BRD" soll in den nächsten vier Wochen auf die sozialen 
Probleme in Deutschland vor 100 Jahren und heute aufmerksam gemacht werden.  
Die Eröffnung findet heute um 16 Uhr statt. 
 
Erneut suchen Diebe den Tiergarten Halberstadt heim, die Tat hat sich in der Nacht vom Montag zum Dienstag 
ereignet. Die Diebe haben es diesmal auf das Kassenhäuschen abgesehen. Dort schlagen sie eine Scheibe ein und 
entwendeten etwa 200 Euro Spendengelder.  
Die Täter hatten noch den Stecker der Kühltruhe gezogen. Das darin befindliche Eis taute auf und verdarb. Insgesamt 
ist ein Schaden von etwa 500 Euro entstanden. Zurzeit ist man dabei, die Sicherungsmaßnahmen für den Tiergarten 
effektiver zu gestalten. 
 
09. März 
Streit um Gebühren in Millionenhöhe bringt Schlachthof in Bedrängnis 



Zwischen dem Halberstädter Schlachthof und dem Landkreis Halberstadt tobt seit Jahren ein Kampf um 
Fleischbeschaugebühren: Es geht um insgesamt zwei Millionen Euro. In mehreren Prozessen behielt das 
Unternehmen die Oberhand. 
 
Die ersten Halberstädter Wohnungen sollen noch in diesem Jahr an ein modernes, interaktives Glasfaserkabelnetz 
angeschlossen werden. Einen entsprechenden Vertrag unterzeichneten die Vorstandsvorsitzenden der 
Wohnungsbaugenossenschaft Halberstadt eG (WGH) und der Firma PrimaCom im Halberstädter Rathaus. Das 
Leipziger Unternehmen versorgt bereits 135 000 Wohnungen in Sachsen-Anhalt. Rund drei Millionen Euro sollen in 
den Netzausbau investiert werden. Bei der Auftragsvergabe für die Tiefbauarbeiten setze man auf regionale Firmen, 
betonte PrimaCom- Geschäftsführer Peter K. Hinkelmann 
 
Die Geschäftsführung der Freckmann & Wessel GmbH ist optimistisch in das neue Jahr gestartet. Vor kurzem ging 
in der Produktionshalle im Halberstädter Industriegebiet Ost eine moderne Abbundanlage für die computergesteuerte 
Fertigung von Dachstühlen in Betrieb.  
"Wir haben rund 200 000 Euro in die Anlage investiert, um gegenüber anderen Herstellern konkurrenzfähig zu 
bleiben und bei Bedarf schneller reagieren zu können", sagte Junior-Chef Frank Freckmann. Künftig können hier in 
einer Stunde die Materialien für zwei Dachstühle vollautomatisch hergestellt werden.  
 
Zum Start der Formel-1-Saison bietet ein Halberstädter Unternehmen wieder ein Gewinnspiel im Internet an. So 
kann man sich seinen abgegebenen Tipp ausdrucken lassen und sich während des Rennens über das Ausscheiden 
eines getippten Fahrers ärgern, oder sich über den richtig vorhergesagten Einlauf ganz besonders freuen. So 
präsentierte die Söffge Bauelemente GmbH zum Start mit dem Großen Preis von Australien in Melbourne am 7. 
März das beliebte Gewinnspiel auf ihrer Internetseite. Insgesamt gibt es 3560 Euro zu gewinnen, wovon insgesamt 
120 Euro für die jeweils besten Tipps in jedem der in dieser Saison ausgetragenen 18 Rennen und insgesamt 1400 
Euro in der Gesamtwertung ausgeschüttet werden. Für jeden Teilnehmer wird bis zur Beendigung des Gewinnspiels 
ein Gewinnkonto geführt, das jederzeit über den aktuellen Gewinnstand informiert.  
 
Mit einem Empfang im Rathaus wird Gebhard von Biela als neuer Verbundnetzbotschafter begrüßt. Der ehemalige 
Pfarrer der Johannisgemeinde und Superintendent des Kirchenkreises Halberstadt engagiert sich seit Jahren 
ehrenamtlich in Vereinen und bei Projekten. Von Biela ist eines von 90 ostdeutschen Mitgliedern des 
"Verbundnetzes der Wärme", einer Vereinigung Ehrenamtlicher, die auf Initiative der Verbundnetz Gas AG Leipzig 
gegründet wurde.  
 
Klaus Schütze, Leiter des Fachkommissarials Staatsschutz, gibt die Statistik rechtsmotivierter Straftaten im Jahr 
2003 bekannt. Insgesamt wurden von den 90 registrierten Fällen, 54 aufgeklärt. Hauptdelikte sind rechte 
Schmierereien und das Grölen von Naziparolen. Leider stieg die Zahl fremdenfeindlicher Straftaten von 11 auf 24, 
jedoch wurden 74 % davon aufgeklärt. Zusammenfassend wird festgestellt, dass es keine Strukturen und Anführer 
der Szene im Verantwortungsbereich des Kommissariats gibt. 
 
10. März 
Ergiebige Schneefälle und frostige Temperaturen sorgen in den Morgenstunden auf einigen Straßenabschnitten im 
Landkreis Halberstadt für Probleme. Die Winterdienstfahrzeuge der Straßenmeisterei Halberstadt sind ab 3 Uhr im 
Einsatz. Durch den frühzeitigen Einsatz der Räumtechnik hat es auf den 131 Kilometern Landes- und 85 Kilometern 
Bundesstraße im Landkreis Halberstadt keine Schwierigkeiten gegeben. Ganz optimal sei es aber auf der B 81 
zwischen Wilhelmshöhe und dem Osterholz nicht gelaufen. Dort sind die Räumfahrzeuge gegen 3.30 Uhr zwar das 
erste Mal zum Einsatz gekommen. Danach habe es dort jedoch noch einmal stark geschneit. Deshalb habe sich auf 
der Straße eine hartnäckige Schnee-Eis-Schicht gebildet, die nur langsam auftaute. Die letzten Eisbrocken seien 
gegen 9 Uhr verschwunden 
 
Mehrfache Auszeichnungen erhält erneut die Halberstädter Würstchen- und Konservenfabrik GmbH von der 
Deutschen Landwirtschaftsgesellschaft für ihre Produkte. Insgesamt viermal Gold, fünfmal Silber und zweimal 
Bronze nehmen die Halberstädter mit nach Hause. 
 
11. März 
Seit 30 Jahren interpretieren die Mitglieder von "Wortspiel" lyrische Texte und Gedichte. Der Rezitationszirkel lebt 
von der Begeisterung für das gesprochene Wort und dem "guten Geist der Gruppe".  



Eigentlich verstehen sie sich ohne viele Worte: eine ehemalige Schauspielerin, eine Sachbearbeiterin bei der Agentur 
für Arbeit, eine Logopädin, ein Informatiker, eine Altenpflegerin und eine Blumenladen- Besitzerin. Wenn sich die 
sechs Halberstädter einmal pro Woche treffen, geht es aber ausschließlich um viele und vor allem wohlklingende 
Worte. Die fünf proben an jedem Dienstagabend, entweder in der Musikschule oder zu Hause bei Ursula Schöniger. 
Dann heißt es, Literatur sichten, ein neues Programm zusammenstellen, das alte Repertoire auffrischen oder auch 
Betonung und Mimik üben. "Wir sind sehr kritisch. Wenn wir arbeiten, fliegen manchmal die Fetzen, da nimmt 
keiner ein Blatt vor den Mund. Trotzdem lachen wir viel", sagt Martina Fernau. 
 
Kurz und bündig ist die Jahresversammlung des Fremdenverkehrsverbandes Landkreis Halberstadt. Die Mitglieder 
des Vereins folgen konzentriert dem Rechenschaftsbericht ihrer Geschäftsführerin Christiane König und entlasten 
nach der Vorstellung des Prüfungsberichts den Vorstand für das Jahr 2003. Einer der wenigen Diskussionspunkte 
während des Treffens auf der Sargstedter Warthe ist die Außenwahrnehmung des Vereins. Um diese zu verbessern, 
wird der ursprünglich für 2003 geplante Internetauftritt nun Realität werden und ein europaweit agierendes 
Speditionsunternehmen wird mit einem seiner Trucks Werbung für die Region rund um Halberstadt machen. 
Die Publikation "Halberstadt und seine reizvolle Umgebung" ist von den Gästen und Mitanbietern gut aufgenommen 
worden. 
 
Bei den Hallenleichtathletik-Bezirksmeisterschaften der C-Schüler in Magdeburg ist der VfB Germania Halberstadt 
mit einem vierköpfigen Team am Start. Alle VfB-Athleten können sich dabei im Mittelfeld platzieren.  
 
Ein kostbares Glasfenster des Domes wird für einige Stunden ausgebaut. Eine Aufgabe, mit der die Halberstädter 
Glasrestauratoren Hans und Birk Losert betraut wird. Dabei handelte es sich um das Karlsfenster, das aus dem 15. 
Jahrhundert stammt und Kaiser Karl den Großen zeigt, wie Christiane Scholze-Wendt, Mitarbeiterin der 
Domschatzverwaltung, sagte.  
Der große Aufwand wird betrieben, um eine Plattenaufnahme des Fensters anzufertigen. Die soll später in der 
Sonderausstellung "Halberstadt, das erste Bistum Mitteldeutschlands" anlässlich des Jubiläums "1200 Jahre 
Bistumsgründung" im Städtischen Museum zu sehen sein.  
 
Im Fall der flüchtigen Diebesbande, die vorige Woche einen Polizisten überfahren und verletzt hatte, ist ein 
Tatverdächtiger gefasst worden. Gegen ihn erging Haftbefehl, teilte die Polizei in Halberstadt am Donnerstag mit. 
Um die weiteren Fahndungsmaßnahmen nicht zu gefährden, könnten zur Zeit keine weiteren Angaben zu den 
näheren Umständen der Festnahme und zu der verhafteten Person gemacht werden. Eine Sonderkommission 
«Touareg» fahndet seit der Tat bundesweit nach drei mutmaßlichen Tätern.  
 
12. März 
Die Bobfahrerin Yvonne Cernota ist bei einem Trainingsunfall auf der Kunsteisbahn am Königssee tödlich 
verunglückt. Die 24-Jährige Studentin der Biochemie war gestern auf der Kunsteisbahn am Königssee mit ihrem Bob 
verunglückt. Nach Angaben der Polizei in Traunstein war der Schlitten, in der so genannten Echowand umgekippt 
und danach aus der Bahn katapultiert worden. Anschieber Stefan Grandi wurde rausgeschleudert, das rettete ihm das 
Leben. Er liegt mit Armverletzungen im Krankenhaus Berchtesgaden. Cernota hingegen krachte mit dem Sportgerät 
auf den Boden und erlitt trotz des Helms tödliche Kopfverletzungen.  
Nach Polizei-Angaben waren die beiden Athleten gegen 10.30 Uhr in der Echowand urngekippt, zunächst gegen die 
Innenbände gekracht und dann aus der Bahn geschleudert worden. Der Bob wurde regelrecht zerrissen. Drei Notärzte 
haben sich sofort um die Verletzten gekümmert. Cernota ist auf dem Flug mit dem Rettungshubschrauber ins 
Krankenhaus gestorben. Die Polizei Traunstein nahm die Ermittlungen auf. „Materialfehler oder Manipulation sind 
auszuschließen. Es war ein Fahrfehler", sagte Polizeisprecher Johann Bohnert;  
 
Der mit 600 Euro dotierte Umweltpreis ist von der Stadt Halberstadt, den Halberstadtwerken und dem BUND in 
diesem Jahr zum zweiten Mal ausgelobt worden. Bisher liegen die Bewerbungen zweier Grundschulen und einer 
Kindertagesstätte vor. 
 
Die mutmaßlichen Diebe, die am 5. März einen Polizisten überfahren haben sollen, sind gefasst: Wie die Polizei 
mitteilte, wurden zwei Verdächtige am Freitag in Halberstadt festgenommen - Der dritte Beschuldigte war am 
Donnerstag gestellt worden. Das Trio sitzt in Untersuchungshaft 
 



30 Mannschaften aus verschiedenen Firmen, Vereinen und der Verwaltung der Stadt wetteifern beim 5. 
Schwimmspaß um den Pokal des Oberbürgermeisters. Insgesamt 700 Euro des Erlöses gehen an das Käthe- Kollwitz 
Gymnasium.  
 
13. März 
Die Halberstädter Fortunen können auswärts weiter punkten. Dies beweisen sie bei ihrem 4:0-Erfolg beim 1. FC 
Aschersleben. Damit gewinnen sie nicht nur drei wichtige Punkte im Kampf um den Klassenerhalt, sondern 
deklassierten den Gastgeber in eindrucksvoller Weise.  
 
In Quedlinburg hat die Inszenierung des Trauspiels „Die Niebelungen“ Premiere. Intrigen, Hass, Mord und Liebe 
werden gekonnt vom Ensemble des Nordharzer Städtebundtheaters in etwa 5 Stunden auf der Bühne dargestellt. 
Trotz des landen Theaterabends sind die Zuschauer begeistert von den schauspielerischen Leistungen. 
 
16 ereine schicken ihre Besten Hallenmeisterschaften der Leichtathleten in der AK 9 ins Rennen um die begehrten 
Medaillen. Juliet Göttel belegt im 50 m Sorint mit 8,39 Sekunden Platz 3, im Weitsprung mit 3,72 m Platz  und im 
Staffellauf mit Krötki, Posderski und Winter Erste. Auch im 800 Meter- Lauf wird Juliet mit 3: 04,70  
Minuten Bezirksmeisterin. 
 
14. März 
Um 18 Uhr beginnt in der Winterkirche am Dom ein Konzert mit Orgelwerken von Johann Sebastian Bach und 
Motetten aus der Sammlung "Israelsbrünnlein" von Johann Herrmann Schein. 
Beide Komponisten sind als Kantoren an der Thomaskirche Leipzig tätig. Schein hat ähnlich wie sein Zeitgenosse 
Schütz den Beginn des Barocks aus Italien aufgenommen und in ausdrucksstarke und anspruchsvolle Chormusik 
umgesetzt. So werden die Kompositionen auch mit Generalbassbegleitung - auf italienisch basso continuo - 
aufgeführt. 
Hans Peter Linde aus Leipzig spielt dabei Gambe, das bedeutendste Streichinstrument dieser Zeit. Es singt der A-
cappella-Chor Halberstadt unter der Leitung von Domkantor Claus-Erhard Heinrich. Zwischen den Motetten 
erklingen Praeludium und Fuge h-Moll, c-Moll und die Choralbearbeitung "O Mensch, bewein dein Sünde groß" von 
Bach, dargestellt von Jürgen Opfermann aus Blankenburg bzw. Elena Pischik aus Halle.  
 
Die Landes- Einzelmeisterschaften Sachsen- Anhalts der A- Jugend werden in Halle ausgetragen. Danny Karsten 
vom SV Fortuna der „Halberstädter Adler“ erreicht Platz 3 mit 1730 Pins. Damit qualifiziert er sich für die Deutsche 
Meisterschaft. 
 
15. März 
Nachwuchsprobleme stehen im Mittelpunkt eines Gespräches, das SPD-Landeschef und Fraktionsführer im Landtag 
Sachsen-Anhalts, Manfred Püchel, während seines Halberstadt-Besuches mit dem Stadtwehrleiter Harald Böer 
führte. Der Freiwilligen Feuerwehr Halberstadt fehlt es an aktiven Mitgliedern. Spätestens wenn die Jugendlichen 
die Schule verlassen und eine Lehrstelle suchen, sind sie für die Feuerwehr verloren, weil sie in der Region keine 
Lehrstelle finden. Aus diesem Grund habe man Kontakte zur örtlichen Wirtschaft geknüpft. In Gesprächen mit der 
größten Wirtschaftsvereinigung im Landkreis Halberstadt, der Roland-Initiative, sei man auf dem richtigen Weg. Die 
Unternehmen sagten ihre Bereitschaft zu, jugendlichen Feuerwehrmitgliedern verstärkt Lehrstellen anzubieten, damit 
diese nicht abwandern.  
 
Großes Interesse war angesagt zum 5. Pokalschwimmen des Oberbürgermeisters. Den ersten Startschuss gab Dr. 
Harald Hausmann mit einer historischen Donnerbüchse des Schützenvereins 1543. Als ehemaliger erfolgreicher 
Sportschütze eine leichte Übung für ihn. 
700 € kamen aus entrichteten Startgeldern zusammen. Das Käthe-Kollwitz-Gymnasium kann diese Spende gut 
gebrauchen, soll doch eine Orgel angeschafft werden. 
Um das Glück an diesem Abend vollkommen werden zu lassen, kämpften sie – die Gymnasiasten der KäKo – auch 
aktiv mit um den Wanderpokal des OB. Und es gelang: Mit 2 Hundertstel Sekunden Vorsprung vor der Staffel des 
Freizeit- und Sportzentrums schlug der Schlussschwimmer der KäKo an.  
 
16. März 
Es ist auf Platz 4 der Spiegel-Bestseller-Liste vorgeschnellt, das Buch "Meines Vaters Land". 



Wibke Bruhns, in Halberstadt geborene, bekannte Journalistin stellt vor interessierten Publikum im ihr Buch 
„Meines Vaters Land“ vor.  
Die 1938 in Halberstadt geborene Autorin erzählt die Geschichte ihres Vaters Hans Georg Klamroth, der als SS-
Mitglied und Wehrmachtsoffizier vom Hitler-Attentat wusste, schwieg und dafür 1944 hingerichtet wurde.  
Vor 25 Jahren begann Bruhns ihre Recherchen, beschränkte sich aber zunächst aufs Sammeln: Sie sicherte 
Dokumente aus dem Familienkreis, führte Gespräche mit Zeitgenossen des Vaters, stöberte in Archiven. Erst seit 
ihrem Ruhestand vor sechs Jahren widmete sie sich ihrem eigentlichen Projekt, dem Buch über den nie gekannten 
Vater.  
 
17. März 
Mitarbeiter des Fachbereichs Stadtentwicklung der Stadt Halberstadt übergeben dem Historischen Stadtarchivs die 
Zeichnungen und Pläne der Ausstellung „Funde vom Dachboden“ zur Aufbewahrung. 
Diese interessanten Entdeckungen dokumentieren die städteplanerischen Visionen von Mitte des 19. Jahrhunderts bis 
1945 und umfassen mehr als 1000 Pläne mit detaillierten und teilweise kolorierten Zeichnungen. 
Die Exponate und Fundstücke sind ab sofort im Magazin des Stadtarchivs unter sehr guten klimatischen 
Bedingungen eingelagert, damit sie im bestmöglichsten Zustand erhalten bleiben. Sie können zu Forschungszwecken 
eingesehen werden. 
 
Auf Grund gravierender Baumängel sieht sich die Stadtverwaltung Halberstadt kurzfristig gezwungen, die 
Sportstätte in der Gleimstraße zu schließen. 
 
Ab heute gehören der Polizei-Sonderkommission "Touareg" auch zwei Staatsanwälte an. Vor den Ermittlern liegt 
viel Arbeit. Die drei festgenommenen Tatverdächtigen verweigern die Aussage, so dass vor allem Kriminaltechniker 
die Puzzleteile so zusammensetzen sollen, dass Ende März die Anklageschrift vorliegen  
 
Bei einem Beziehungsdrama im Beisein der Kinder hat ein 43 Jahre alter Mann am Mittwochabend in Halberstadt 
seine Lebensgefährtin erstochen. Wie die Polizei am Donnerstag mitteilte, stach der 43-Jährige seiner Freundin ein 
Messer in den Oberkörper. Fünf Kinder der Getöteten hielten sich zum Tatzeitpunkt in der Wohnung auf. Die 16-
jährige Tochter verständigte die Polizei. Trotz Soforthilfe des Notarztes starb die Frau noch in der Wohnung. Wie es 
zu dem Streit kam, ist noch unklar.  
Der Lebensgefährte der Getöteten wurde vorläufig festgenommen. Der 43-Jährige stand zum Tatzeitpunkt unter 
erheblichem Alkoholeinfluss. Die fünf Kinder werden psychologisch betreut. Sie sind in einem Kinderheim 
untergebracht.  
 
Die Bergwacht Harz und das Deutsche Rote Kreuz laden zu einer Blutspendeaktion in die Grundschule "Freiherr 
Spiegel" ein. Zahlreiche Bürger nutzen das Angebot und spendeten den kostbaren Lebenssaft 
 
„Buko von Halberstadt“ heißt der neue Wein aus dem Weinhaus Waschfeld bei Freyburg, welcher jetzt anlässlich 
der Bistumsfeierlichkeiten zu erwerben ist. 
 
18. März 
Die am vergangenen Freitag tödlich verunglückte Bobfahrerin Yvonne Cernota wird Heute in ihrer Heimatstadt 
Halberstadt beigesetzt. Zu der Trauerfeier auf dem städtischen Friedhof sind zahlreiche Funktionäre, Trainer und 
Sportler erschienen. Der Bob- und Schlittensportverband für Deutschland (BSD) wird durch Präsident Klaus Kotter, 
Vizepräsident Andreas Trautvetter und Generalsekretär Stefan Krauss vertreten. Auch die Bundestrainer Raimund 
Bethge und Wolfgang Hoppe erweisen der in diesem Jahr gemeinsam mit Cathleen Martini Europameisterin 
gewordenen Yvonne Cernota die letzte Ehre.  
Für den Rennrodel-, Bob- und Skeletonverband Sachsen (RBS), für den die Verunglückte startete, sind Präsident 
Ewald Wassermann, Vizepräsident Wolfgang Landt und Geschäftsführer Wolfgang Strauss nach Halberstadt 
gekommen. Außerdem sind die Oberbärenburger und Altenberger Trainer Roland Stephan und Dirk Grundmann auf 
dem Friedhof anwesend.  
 
Kriminalisten aus den Polizeirevieren Halberstadt und Wernigerode haben gemeinsam die Straftaten von vier 
Heranwachsenden ermitteln können. Auf die Spur der Bande kamen die Ordnungshüter, als das aus Halberstadt, 
Harsleben und Klein Quenstedt stammende Quartett auch im niedersächsischen Helmstedt auf Tour war - dabei 
wurde es gestellt. Die Täter sind im Alter von 17 bis 22 Jahren, drei von ihnen beziehen Arbeitslosengeld, einer 
arbeitet in einem Ilsenburger Metallbetrieb. Sie waren vor allem auf Parkplätzen in Blankenburg und Wernigerode, 



aber auch im Kreis Halberstadt aktiv. Im Zeitraum von August bis Oktober vergangenen Jahres konnten ihnen 17 
Pkw-Aufbrüche nachgewiesen werden. Vor allem Auto-Radios waren bei ihnen begehrt, aber auch in den Autos 
liegende Fotokameras, Sonnenbrillen oder Brieftaschen ließ das Quartett nicht achtlos liegen. In einem Fall haben sie 
sogar ein Golf-Sondermodell fachgerecht ausgeschlachtet, so dass laut Polizei der ungefähre Gesamtschaden 
mindestens 10000 Euro betrage. 
Ein Renner war der Jubiläumswein "Hildegrim", der anlässlich des Jubiläums "1200 Jahre Bistumsgründung" in 
limitierter Auflage von 804 Flaschen auf den Markt gebracht wurde. Im Handumdrehen war der Wein vergriffen. Für 
das Stadtmarketing Grund genug, vor Beginn der Feierlichkeiten im Juni einen neuen Wein zu präsentieren.  
Dem erfolgreichen "Hildegrim" folgt nun "Buko von Halberstadt". Der trockene Weißwein wird vom Weinhaus 
Waschfeld produziert, das in der Nähe von Freyburg ansässig ist. Entsprechend des Gründungsjahres des Bistums 
Halberstadt im Jahr 804, ist der Jubiläumswein wieder nur in einer begrenzten Anzahl von 804 Flaschen zum Preis 
von 8,04 Euro vorrätig. 50 Cent von jeder verkauften Flasche werden auf ein Konto zur Finanzierung der 
Jubiläumsveranstaltungen eingezahlt. Erhältlich ist der Wein unter anderem in der Halberstadt-Information und der 
Buchhandlung Schönherr. 
 
Heute erfolgte die Übernahme des multifunktionalen Platzes im Düsterngraben. Insgesamt bietet das Areal Platz für 
236 Pkw. Die Baumaßnahme kostete 595000 Euro und wurde mit Fördermitteln aus der Stadtsanierung bezahlt.  
 
Die Pressesprecherin der Stadtverwaltung Ute Huch gibt bekannt, dass der neue Parkplatz am Düsterngraben ab 
sofort genutzt werden kann. Für über 236 PKW ´s bietet der Parkplatz Parkmöglichkeiten. Die feierliche Übergabe 
für die Öffentlichkeit erfolgt in fünf Tagen durch den Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann. 
 
19. März 
Die großen historischen Jubiläen in verschiedenen Städten Sachsen – Anhalts sind Anlass dafür, den Freitag zum 
„Sachsen – Anhalt – Tag“ zu erklären und den beteiligten Städten, wie Merseburg, Wernigerode oder Sangerhausen, 
die Möglichkeit zu geben, sich zu präsentieren. Die Feierlichkeiten zum 1200-jährigen Jubiläum der Gründung des 
Bistums Halberstadt gehören zweifellos zu den Höhepunkten in diesem Jahr. Der Bischof und die Dame Halberstadt 
waren mit ihren aufwendigen Kostümen ein großer Anziehungspunkt für zahlreiche Messebesucher aber auch 
Medienvertreter. Dabei entwickelten sich viele Kontakte und Gespräche mit Tourismusunternehmen und 
Reiseveranstaltern. Verschiedene Busunternehmen werden Halberstadt als festes Reiseziel in ihr Programm 
aufnehmen. 
 
Ein Amerikanischer Komponist reist für einen Tag in die Domstadt. Der Komponist der „Riemanoper“ Tom Johnson 
ist zu Gast im Städtebundtheater. Mit grosser Freude verfolgt er die Inszenierung der Oper. Die Zuschauer freuen 
sich sehr mit einem lebenden Opernkomponisten Bekanntschaft zu machen. Der Applaus ist riesig, nicht nur den 
Sängern und dem Inszenierungsteam gilt der Dank für den gelungenen Abend, auch dem Komponisten gilt grosses 
Lob. 
 
An zwei Tagen werden die Landesmeisterschaften der Senioren im schwimmen in Zeitz ausgetragen. Sehr 
erfolgreich kehren unsere Schwimmer- und Schwimmerinnen zurück. Insgesamt 15 Landesmeistertitel werden 
erkämpft. 15 Mal Gold, 13 Mal Silber und 8 Bronzemedaillen. Am erfolgreichsten bei den Frauen ist Gisela Eichner. 
Sie taucht aus dem Becken immer mit Gold auf, mit 790 Punkten, von 1000 erreichbaren, erkämpft Sie die höchste 
Punktzahl der teilnehmenden Halberstädter. 
 
20. März 
Bei den diesjährigen Landesmeisterschaften Sachsen- Anhalts für Vereinsmannschaften führt Christoph Kalina das 
VVHK Team mit 394 Kegeln zur Silbermedaille. Damit qualifiziert sich der Halberstädter Classic- Nachwuchs für 
die Deutschen Meisterschaften in Viernheim. 
 
An zwei Tagen werden in Emden die Norddeutschen Meisterschaften im Karate ausgetragen. Unter den Teilnehmern 
sind auch zehn Karateha des SG Kampfsport Schwanebeck/ Halberstadt. Justine Fröhlich holt alles aus sich heraus, 
kämpft sich bis ins Finale und nimmt den Norddeutschen Meistertitel mit nach Haus. Alle Karate Teilnehmer der SG 
K qualifizieren sich für die Deutsche Kata- Meisterschaft. 
 
21. März 
Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann begrüsst im Rathaus erstmals über 100 Mitglieder der Bundesvereinigung 
City- und Stadtmarketing Deutschlands e.V.(BCSD). Fachbereichsleiter Rainer Schöne gibt Auskunft über die 



Stadtentwicklung. Im gemeinsamen Forum werden Erfahrungen ausgetauscht. Gemeinsam wird beraten, wie die 
Gründung kleiner Geschäfte vor allem in der Altstadt gefördert werden kann. 
 
Im Nordharzer Städtebundtheater wird zum ersten Mal die Inszenierung des Trauerspiels „Die Nibelungen“ 
aufgeführt. Den Zuschauer erwartet fünf Stunden Mythos, Helden, Liebe und Verrat. 
 
22. März 
Über Jahre wurde vergeblich nach Investoren gesucht, um die große Abrissfläche im Düsterngraben wieder sinnvoll 
zu bebauen, die Leere mit Leben zu füllen. Gute Vorstellungen gab es viele, nur kein Geld für deren Umsetzung. Im 
vergangenen Jahr zog die Stadt Halberstadt einen Schlussstrich mit der Entscheidung, einen multifunktionalen Platz 
in der Altstadt zu errichten. Das heißt, das Areal wird nicht nur als Parkplatz genutzt, sondern bei Bedarf auch für 
Veranstaltungen.  
Für die Umsetzung des Projekts wurde noch vor Jahresfrist grünes Licht gegeben. Heute konnte Halberstadts 
Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann den neuen Platz, der bereits seit Ende vergangener Woche genutzt wird, 
offiziell übergeben. 236 Pkw-Stellplätze sind entstanden, für die derzeit noch keine Gebühren fällig sind. Nach 
Angaben der Stadtverwaltung flossen Fördermittel in Höhe von 595781 Euro in den Ausbau des Platzes. 
 
Mit einem neuen Chip für Einkaufswagen wirbt der Halberstädter Geschichts- und Förderverein für das Städtische 
Museum. Die Vorderseite zeigt das Wahrzeichen der Stadt, die Türme der Martinikirche und das Stadtwappen. Der 
Entwurf kommt aus dem Museum selbst, die Fertigung übernahm eine Magdeburger Firma. Der Chip ist ab sofort an 
der Museumskasse zum Preis von einem Euro zu bekommen. 
 
Was wird aus dem Klubhaus in Halberstadt? Eine Frage, die in der Kreisstadt angesichts des traurigen Zustands der 
Immobilie wieder oft zu hören ist. Vor 13 Monaten schien sie mit dem Verkauf des Hauses beantwortet zu sein. 
Doch die angebliche Veräußerung entpuppte sich jetzt als Mogelpackung. Wie eine Seifenblase ist der Kaufvertrag 
für das Klubhaus Halberstadt geplatzt. Robert-Hermann Becker, Vorstand der Vereinigten Volksbank Halberstadt, 
bestätigte, dass sich das Gebäude seit kurzem wieder im Besitz der Volksbank befindet.  
 
In den Halberstadtwerken wird anlässlich des internationalen Tag des Wassers eine Ausstellung eröffnet. Rund um 
das kostbare Nass informiert die vierwöchige Ausstellung. Auch Dr. Michael Haase probiert zur 
Ausstellungseröffnung gemeinsam mit Mitarbeitern und Geschäftsführer Karl- Heinz- Rauer die Reinheit des 
Wassers. 
 
23. März 
24 mittelständische Unternehmen aus Halberstadt sponserten in einer gemeinsamen Aktion Sportbälle für den 
Unterricht an Halberstädter Schulen, damit der Sportunterricht abwechslungsreicher gestaltet werden kann. 
Insgesamt 28 Bälle konnten an Vertreter der Sekundarschule „Spiegel“ und „Am Gröpertor“ sowie des Gymnasiums 
„Martineum“ übergeben werden.  
 
Aufgeatmet wird in der Halberstädter Moses- Mendelssohn- Akademie. Das Land sichert langfristig für die Arbeit 
der Einrichtung und des jüdischen Museums finanzielle Mittel in Höhe von 65 000 Euro zu. Jutta Dick wird ab 1. 
April Direktorin der Akademie und auch des Museums. 
 
24. März 
Fast 200 Wissenschaftler, Laienhistoriker und geschichtsinteressierte Bürger begrüßt Oberbürgermeister Dr. Harald 
Hausmann im Rathaussaal zum wissenschaftlichen Symposium "Geschichte und Kultur des  
Bistums Halberstadt 804 - 1648". Er dankt dem Kuratorium Stadtentwicklung und dem Geschichtsverein Halberstadt 
als Initiatoren und Organisatoren sowie den Sponsoren, die eine solche bedeutende wissenschaftliche Tagung 
ermöglicht haben. Diese mehrtägigen Veranstaltung leistet einen bedeutenden Beitrag zur Aufarbeitung der reichen 
Landesgeschichte Sachsen-Anhalts. 
Das diesjährige Bistumsjubiläum wird mit einer Vielzahl von Veranstaltungen gewürdigt. Den Auftakt bildet ein 
mehrtägiges wissenschaftliches Symposium, bei dem in verschiedenen Vorträgen von mehr als 50 Referenten die 
Geschichte der Stadt und des Bistums beleuchtet wird. Etwa 200 Besucher am ersten Tag und ca. 150 an den 
folgenden zeugen vom großen Interesse an den Themen, die auch für „Laien“ gut verständlich dargelegt werden. Ein 
Höhepunkt am Vorabend des Symposium ist die Vorstellung einer Forschungsarbeit über die Hamerslebener Bibel, 
die auch im Original betrachtet werden kann. Gelungener Abschluss der Veranstaltungen ist eine Busexkursion zu 
den verschiedenen Kirchen an der „Straße der Romanik“, die mit dem Bistum Halberstadt im Zusammenhang stehen. 



 
Der Deutsche Bibliotheksverband, der Verband aller deutschen Bibliotheken, stellt auf dem Leipziger Kongress 
seine ausgezeichneten Bibliotheken vor. 
Der Preis „Bibliothek des Jahres“, mit 30.000 Euro dotiert, vergeben vom Deutschen Bibliotheksverband und der 
ZEIT- Stiftung Ebelin und Gerd Bucerius, wurde der Stadtbücherei Würzburg 2003, der Staats- und 
Universitätsbibliothek Göttingen 2002, der Johannes a Lasco Bibliothek 2001 und erstmalig der Stadtbibliothek 
"Heinrich Heine" in Halberstadt im Jahre 2000 verliehen. 
Am 24. März 2004 ist am Stand des Bibliotheksverbandes ein Pressegespräch mit allen ausgezeichneten 
Bibliotheken stattfinden. Die Stadtbibliothek Halberstadt ist auf diesem Kongress vertreten und gibt Hinweise auf die 
Besonderheiten, die zur Auszeichnung führten. 
 
Eine Menschentraube versammelt sich am Nachmittag vor dem Vogelhaus des Halberstädter Tiergartens. Schüler, 
Frauen und Männer jeden Alters sind erschienen, um dem Einzug der Vögel in die alarmgesicherte Voliere 
beizuwohnen. Auf den Tag genau vor vier Wochen hatten dreiste Diebe die Anlage geplündert. Sage und schreibe 
113 Sittiche und Papageien wurden dem Tiergarten für den Neubesatz des Vogelhauses angeboten. Mit so einer 
riesigen Resonanz hatte der Tiergarten nicht gerechnet, da es keinen offiziellen Spendenaufruf gab. Hilfsangebote, 
auch finanzielle, kamen von Menschen und Unternehmen aus der gesamten Region zwischen Ilsenburg und 
Magdeburg. 
 
25. März 
Mit großem Interesse wird am Nachmittag von vielen Passanten im Zentrum Halberstadts der Beginn der 
Abrissarbeiten am ehemaligen HO-Warenhaus verfolgt. Den Zuschlag für die Arbeiten hat die Firma B&R aus 
Emersleben erhalten. Bereits seit Anfang März waren die Mitarbeiter mit der Entkernung des Gebäudes beschäftigt. 
Reinhard Kowalski. In drei bis vier Wochen soll der Nachkriegsbau verschwunden sein.  
Gleich im Anschluss wird an gleicher Stelle mit den Arbeiten für die Errichtung eines neuen Gebäudes begonnen. 
Bereits Ende Februar dieses Jahres hatte das für den Neubau zuständige Architekturbüro auf Nachfrage der 
Halberstädter Volksstimme berichtet, dass das neue Kaufhaus bereits Mitte September fertiggestellt sein soll. 
Anschließend würden die Mieter ihre Geschäftsräume ausbauen, so dass Mitte Oktober mit der Eröffnung des 
Hauses zu rechnen sei. Einzug halten sollen unter anderem eine Filiale der bekannten Modekette H&M, ein 
Drogeriemarkt, ein Bäcker und Fleischer. 
 
Freude in der Moses- Mendelssohn-Akademie Halberstadt. Das Land sagt vertraglich eine langfristige Förderung der 
Einrichtung zu. Bislang hatte sich die Einrichtung vor allem aus privaten Spenden finanziert. Neben der finanziellen 
Unterstützung darf man die viele ehrenamtliche Arbeit nicht vergessen, ohne die es uns nicht gäbe und ohne die 
unser Konzept nicht funktioniert hätte, so Jutta Dick. Ein besonderer Dank gelte vor allem Werner Hartmann und 
Martin Gabriel und den engagierten Mitstreitern um sie herum. "Sie hatten bereits in den 60er Jahren begonnen, 
Kontakt zu ehemaligen Halberstädter Juden aufzunehmen und schufen ein Vertrauensverhältnis. Das war eine gute 
und solide Basis, auf der wir aufbauen konnten."  
 
Bei den Nachwuchs-Landesmeisterschaften im Boxen holten zwei Aktive aus dem Landkreis Halberstadt, die für 
Stahl Blankenburg boxen, einen Meistertitel. 
 
26. März 
Der Troubadour» von Verdi hat im Nordharzer Städtebundtheater Premiere 
Am Nordharzer Städtebundtheater inszeniert der gebürtige Wiener Paul Flieder den "Troubadour". Unter der 
musikalischen Leitung von Torsten Petzold soll die Oper auch, aber nicht allein ein "Fest der Stimmen" werden, 
denn in den gefühlsintensiven Arien und eindrucksvollen Chören offenbaren sich wie im Handeln der Akteure ihre 
widerstreitenden Emotionen, die Hoffnung auf Zuneigung, Liebe und Glück ebenso wie die durch Verblendung und 
Verrohung in Fehde und Krieg erlittenen Deformationen, der Verlust moralischer Korrektive wie Freundschaft, 
Vertrauen, Vergebung und Reue. 
Mit Katharina Warken als Leonore, Gerlind Schröder als Azucena, Yong Bae Shin als Manrico und Andreas Jören 
als Graf Luna hat Giuseppe Verdis Oper, ab 19.30 Uhr Premiere im Großen Haus Halberstadt. 
 
Heute begeht der Abfallzweckverband Nordharz sein zehnjähriges Bestehen. Es war eine mutige und zugleich 
zukunftsweisende Entscheidung, die die Kreistage von Halberstadt, Quedlinburg und Wernigerode vor zehn Jahren 
getroffen haben. Verband bietet seit 2001 überall die gleichen Entsorgungsleistungen zu einheitlichen Gebühren an, 



nutzt eine Hausmülldeponie, die 1999 den Betrieb aufgenommen wurde und in Sachsen-Anhalt eine der modernsten 
ist. 
 
Der aufmerksame Zeitungszusteller Jürgen Wiegand entdeckt in der Huystrasse ein brennendes Wohnhaus, welches 
leer steht. Sofort alarmiert er die Feuerwehr, dadurch kann verhindert werden, dass das euer auf die Nachbarhäuser 
übergreift. 
 
Eine Arbeitsgruppe mit Vertretern aus Kamenz, Wolfenbüttel und Halberstadt trifft sich im Gleimhaus zu einer 
Gesprächsrunde anlässlich des 275. Geburtstages von Gotthold- Ephraim- Lessing. Ziel der Teilnehmer ist der 
Erfahrungsaustausch über Lessings Wirken und gleichzeitig über neue Wege in der Zusammenarbeit der 
Kulturstätten und Städte. 
 
27. März 
Der VfB Germania Halberstadt verliert bei Dresden-Laubegast 1:3 (1:1). "Das war nicht unser Tag", resümierte 
Trainer Frank Lieberam nach dem Spiel. 
 
Begeistert sind die etwa 500 Zuschauer von aktuellen Modenschau in den Halberstädter Rathauspassagen, die unter 
dem Motto „Halberstadt goes Fashion“ steht. 
 
Bevor die diesjährigen „Sportler des Jahres“ im Halberstädter FSZ geehrt werden, gedenken die anwesenden Gäste 
mit einer Schweigeminute an die verstorbene Sportlerin Yvonne Cernota und Erwin Hinz. Gabriele Zumpe würdigt 
als Präsidentin des Kreissportbundes die hervorragenden Leistungen aller nominierten Sportler und Mannschaften. 
Wie in jedem Jahr erhalten die Besten Gläserne Pokale, gesponsert von der Volksstimme. Einen Ehrenpreis erhält 
die Turnerin Kassandra Moltschanow, die zum Sportclub Halle delegiert ist. Geehrt werden mit Ehrenpreisen auch 
Gisela Baxmann als Vorsitzende des Turnkreises Harz und Heinz Witzler, Schatzmeister des Kreissportbundes, 
sowie Holger Henschel als Trainer und Abteilungsleiter der Judokas. 
 
28. März 
Gute Resonanz, zu wenig Lehrerinteresse  
Das Symposium ist vorüber. Fünf Tage prall gefüllt mit wissenschaftlichen Vorträgen, weiterführenden abendlichen 
Veranstaltungen und eine Exkursion gehörten zum Programm. Das Interesse am Symposium war überwältigend groß 
und hat uns in unserem Konzept bestätigt. Wir wollten das Spektrum der Geschichte und Kultur des Bistums 
Halberstadt in seiner ganzen Breite behandeln und den aktuellen Forschungsstand bekannt machen. Ich denke, das ist 
uns gelungen.  
 
29. März 
In Anwesenheit von Rainer Schöne, Fachbereichsleiter der Stadtverwaltung, wird der erste in der Kreisstadt 
installierte Unterflur-Abfallbehälter eingeweiht. Vom neuen System, das am Hohen Weg neben der 
Straßenbahnhaltestelle einen Standort fand, ist nur der Edelstahlbehälter zu sehen, in den der Müll geworfen wird. 
Der 600 Liter fassende eigentliche Abfallsammelbehälter befindet sich im Erdreich.  
 
30. März 
Seit kurzem präsentiert sich die Grundschule "Anne Frank" mit einem eigenen Internetauftritt. Viele Wochen haben 
Schüler, Lehrer und Eltern Material gesammelt und zusammengestellt, fotografiert und überlegt, was Wissenswertes 
über die Schule zu finden sein soll.  
 
Dr. Horst Schnellhardt, EU- Abgeordneter aus Halberstadt setzt nach3 Jahre dauernden zähem Ringen vor dem 
Europa- Parlament in Straßburg ein neues Gesetz für eine höhere Lebensmittelsicherheit in allen 25 Mitgliedstaate 
durch. 
 
31. März 
Die Mitarbeiter des Stadt- und Landschaftspflegebetriebes (Stala) haben in den Grünanlagen der Kreisstadt seit 
Wochen alle Hände voll zu tun. Es müssen 420 Quadratmeter Beete in blühende Flächen verwandelt werden. 11000 
Stiefmütterchen in verschiedenen Farben werden am Bahnhofsvorplatz, am Breiten Tor, auf dem Breiten Weg und in 
der Sternstraße/Kreuzung Westendorf gepflanzt. 
 



Anlässlich seines runden Geburtstages bittet der Kieferorthopäde Hans- Henning Feige um Geldspenden, die das 
Ehepaar noch aufstockt. Die Summe von 2500Euro kommen nun den Schulen „Am Paulsplan“, „Miriam Lundner“ 
und „Anne Frank“ für einen Besuch des Theaters am 18. November diesen Jahres zum Weihnachtsmärchen zu Gute. 
 
01. April 
Heute startet der Vorverkauf für die farbige Bändchen zum großen Festwochenende im Juni. 
 
Bis Ostern soll die Stadt glänzen, das ist die Zielstellung des fünften Halberstädter Frühjahrsputzes 
Gemeinsam mit Mitarbeitern der Stala, des städtischen Ordnungsamtes und Vertretern der beiden großen 
Wohnungsunternehmen der Stadt wird am Bahnhofsvorplatz der symbolische Start vollzogen. Mit großen und 
kleinen Kehrmaschinen, Straßenbesen und unvermeidlichem Transparent.  
In den nächsten Tagen werden nicht nur die Stadtreinigungsmitarbeiter überall in der Stadt aktiv sein. Auch die 
Mitarbeiter der Stadtverwaltung greifen zu Besen und Schaufel, um Dreckecken zu Leibe zu rücken. Ihr 
Arbeitseinsatz ist für Sonnabend geplant, Aktionsort ist der Bereich Gleimstraße.  
In der Plantage beseitigen 15 Schüler der dritten und vierten Klasse der Miriam Lundner Grundschule den 
Winterdreck. 
 
Eine Gruppe engagierter Bürger hat sich zu einem Förderkreis für das „Rauhe Haus“, indem ca. 30 Kinder aus sozial 
schwachen Familien betreut werden, zusammengeschlossen. Auch die Buchhandlung „Schönherr“ unterstützt die 
Arbeit der Einrichtung mit einer Spende von 323 Euro. Die Halberstädter Landwurst GmbH spendet wöchentlich 
Würstchen und andere kleine Wurstleckereien. 
 
Prof. r. Rainer Neugebauer übergibt nach sechseinhalb- jähriger Tätigkeit als Gründungsdekan der Hochschule Harz 
sein Amt an Prof. Dr. Angela Kolb. Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann und Prof. Dr. Armin Willingmann 
würdigen die geleitete Arbeit Neugebauer´ s und danken ihm für sein unermüdliches Engagement. 
 
Noch bis zum Oktober finden auf der Baustelle am Dom archäologische Grabungen statt. Gefunden wird vor allen 
Dingen Keramik, Knochen und vieles mehr. Besondere Stücke sind eine (Backgammon) Spielstein aus Hirschgeweih 
ca. 13. Jahrhundert und ein etwa 6,8 Kiloschwerer lebensgroßer Bronzekopf Adolf Hitlers. 
 
02. April 
Die Blutspendeaktion im Käthe- Kollwitz- Gymnasium ist ein grosser Erfolg. Etwa 120 bis 130 Blutspenden kann 
das DRK- Team zählen. Aber es wird an diesem Tag nicht nur Blut gespendet. Kay- Wolfgang Schüler wird für 
seine 50. Blutspende vom DRK ausgezeichnet. 
 
03. April 
An zwei Tagen müssen die Handballer vom HT 1861 Halberstadt in der Bezirksliga beim abstiegsgefährdeten SV 
Germania Borne II mit 25:17 eine herbe, aber auch verdiente Niederlage einstecken. 
 
Der VfB Germania Halberstadt verliert in Pößneck 2:4 (1:2). Beide Trainer sind sich in der Beurteilung der 
Begegnung nach dem Spiel einig. Es ist ein glücklicher Sieg für Pößneck, auch wenn das Ergebnis anderes vermuten 
lässt. 
Heute waren die Rollstuhl- Basketballer des VfB Germania Halberstadt in der Sporthalle des Freizeit- und 
Sportzentrums Halberstadt zum letzten Mal in der Saison 2003/2004 Gastgeber einer Punktspielrunde. Dabei trafen 
sie in der Landesliga, Staffel Nordost, im ersten Spiel auf den Tabellennachbarn RSC Berlin II. Nach einer 
ausgeglichenen ersten Halbzeit (15:15), dominierten die Halberstädter in der zweiten Hälfte.  
Durch eine sicher stehende Defensive, die den Berlinern nur noch vier Punkte erlaubte, erreichte der VfB Germania 
am Ende einen unerwarteten 33:19-Erfolg und feierte damit seinen ersten Sieg gegen den RSC Berlin II.  
 
Bei den 1. Mitteldeutschen Meisterschaften im Flossenschwimmen in Halle kehren die Schwimmer- und 
Schwimmerinnen vom DLRG Halberstadt mit vier Titeln, vier Vizemeister und einem 3.Platz in die Domstadt 
zurück. Die jüngste Anne Stoffregen (9Jahre) gewinnt zwei Goldmedaillen mit neuen Bestzeiten. Auch Stephanie 
Bergmann holt zweimal Gold in ihrer Altersklasse über 50 und 100m.  
 
04. April 



Sehr erfolgreich kehren die Halberstädter Judokas von der Bezirks- Einzelmeisterschaft im Judo Altersklassen U 13 
aus Klietz zurück. Die Goldmedaille erkämpfen sich Jan Dworrak, Tim Neubauer und Aaron Keddy. Auch bei 
Florian Dwornik gibt es Grund zur Freude. Er gewinnt den Vize- Bezirksmeistertitel, damit die Silbermedaille. Und 
eine Bronzemedaille nehmen Sabrina Heßler, Florian Kipper und Konrad Mönch mit nach Hause. 
 
05. April 
Um 11.00 Uhr wird im Halberstädter Gewerbegebiet Am Sülzegraben (in unmittelbarer Nähe des Firmeneinganges 
WSW) der erste von drei Funktürmen aufgestellt. Den Auftrag zur Errichtung der Funktürme hat die Blankenburger 
Firma EPESTA GmbH. Die Türme sollen einen schnelleren Datenaustausch ermöglichen und haben ihre Zentrale in 
den Türmen der Martinikirche. Noch steht nur das 15 Meter hohe Stahlgerüst. Bis Juli muss die für den 
Datentransfer nötige Technik am neuen Funkturm installiert werden. "Danach können die hier ansässigen Firmen 
ihre Daten über das 'Breitbandfunknetz Halberstadt' verschicken 
 
Die Halberstädter Landwurst GmbH, Stefan Kaufhold, Geschäftsführer der Halberstädter Landwurst GmbH, möchte  
etwas zur Unterstützung des Rauhen Hauses tun. 
Seine Vorstellungen gehen dahin, den Kindern im Rauhen Haus wöchentlichen 80 Paar Wiener, 2,5 kg 
Braunschweiger Mettwurst fein, 2 kg Hausmacherleberwurst fein und 3 kg Leberkäse zukommen zu lassen. Das 
entspricht einem jährlichen Warenwert von etwa 2.340 €. "Das sind Wurstsorten", so Stefan Kaufhold, "die Kinder 
gern essen." Diese Erfahrung jedenfalls habe er bei seiner Tochter Julia gemacht. Der Geschäftsführer der 
Halberstädter Landwurst GmbH würde diese Wurstlieferung einmal pro Woche zur Abholung bereit stellen und 
somit für eine direkte und regelmäßige Unterstützung der dort betreuten Kinder aus sozial schwachen Familien 
sorgen. 
 
Dritter Bauabschnitt Westlich der Sargstedter Siedlung beschlossen. 
 
Schließung der Sporthalle in der Gleimschule steht am Beginn der jüngsten Sitzung des Kulturausschusses.  
Während es dazu relativ wenig Diskussionen gab, wird beim nächsten Punkt, der Vereinsförderung 2004, die 
Diskussionen hitziger. Fachbereichsleiter Dr. Michael Haase informiert die Abgeordneten darüber, dass die 
Unterstützung um weitere 50000 Euro gekürzt werden soll.  
 
Am 15. August 2003 überfallen 20 Rechtsgerichtete den Jugendtreff „ZORA“ und verletzen einen jugendlichen so 
schwer, dass es für mehrere Wochen im Krankenhaus liegt. Jetzt hat der zweitägige Prozeß gegen die Angreifer vor 
dem Halberstädter Amtsgericht folgende Urteile gebracht. Zwei der Täter erhalten Haftstrafen, zweimal gibt es 
Bewährungsstrafen. Gegen die beiden Haupttäter wird im Juni ein gesondertes Verfahren eröffnet. 
 
06. April 
Im Städtischen Museum ist ein neues Modell des gotischen Rathauses zu sehen. Es zeigt das Bauwerk, das beim 
Bombenangriff am 8. April 1945 schwer beschädigt wurde, im Zustand der Vorbereitung zu einer provisorischen 
Nutzung vor dem endgültigen Abriss. 
Das Modell wurde von Dieter Janietz geschaffen, der bereits mehrere Situationen älterer und jüngerer 
Stadtgeschichte in maßstäblichen Nachbauten festgehalten hat. 
 
Nach der Zusage von Sachsen-Anhalts Verkehrsminister Karl-Heinz Daehre (CDU), den Straßenbahn-Ausbau der 
Friedrich-Ebert-Straße für 2005 zu fördern, herrscht bei der Halberstädter Verkehrs- GmbH (HVG) und im 
Straßenbahn-Freundeskreis Freude. Damit haben wir auf absehbare Zeit die Sicherheit, dass die Straßenbahn im 
Bereich der Friedrich-Ebert-Straße fahren wird", sagte HVG- Chef Axel Wöhlbier hörbar erfreut. Er habe das 
Ergebnis nach der intensiven Vorarbeit des Straßenbahnbetriebes auch erwartet.  
 
07. April 
Der Mitteldeutsche Rundfunk sendet eine neue Filmreihe mit dem Titel: „Inseln der Zeit – Die Dome in 
Mitteldeutschland Die Reihe, die für mehrere Jahre geplant ist, stellt die wichtigsten Dome und Sakralbauten der 
Länder Sachsen, Sachsen-Anhalt und Thüringen vor. Neben der Architektur und Kunst dieser Bauwerke 
interessieren aber vor allem die Menschen und Ereignisse, die mit ihrer Geschichte verbunden sind. 
Eröffnet wird die Dokumentationsreihe mit einem Film über den gotischen Dom von Halberstadt. Anlass dafür ist 
das 1200-jährige Bistumsjubiläum in diesem Jahr.  
Der Sendetermin für den Film ist Donnerstag, 20. Mai 2004 (Himmelfahrt) um 22.00 Uhr im MDR.  
 



Umweltfreundlich war das Wort der Stunde,. Stadtwerke- Chef Karl-Heinz Rauer, HBB- Chef Ewald Mahler und 
HVG- Chef Axel Wöhlbier nutzen es ebenso wie Karl-Heinz Schönfeld, Vorstand der WGH. Alle vier Männer 
haben Anteil daran, dass die zweite Erdgastankstelle in Halberstadt offiziell in Betrieb genommen wird. 
 
Der Wirtschaftssekretär Reiner Haseloff vergibt in der Domstadt Zuwendungsbescheide für sechs Kleinprojekte des 
„Paktes für Arbeit“ der Region Harz. Ziel ist es Entwicklung der Infrastruktur und Arbeitsplätze zu sichern. 10 000 
Euro erhält der Verein Vitalis Halberstadt, mit dem Geld wird ein Seniorentanzcafe am Düsterngraben entstehen. 
 
Jürgen Bartram und Prof. Dr. Klaus Begall überreichen im Namen des Wolfsburger Rotary Clubs einen Scheck über 
3500 Euro an Monika Kosinski, Leiterin des Wohnheimes an der Klus und Wolfgang Dorrie, Vorstand des 
Cecilienstiftes. Mit dem Geld wird ein Duft- und Tastgarten für die taubblinden Kinder und Jugendlichen entstehen. 
 
08. April 
Der geplante Abriss des Halberstädter Klubhauses stößt zunehmend auf Kritik. Nachdem SPD-Stadtrat Christof 
Hallegger den Sinn der Pläne in Frage gestellt hatte, legen auch die Bauausschuss-Vorsitzenden von Kreistag und 
Stadtrat der Vereinigten Volksbank nahe, ihr Vorhaben zu überdenken.  
 
Heute findet ab 18.00 Uhr hinter der ehemaligen Friedensschule in Halberstadt ein vom Jugendparlament und 
Plansch e. V. organisiertes Osterfeuer statt. Neben einem kleinen Rahmenprogramm wird auch die neue Bikerstrecke 
vorgestellt und kann besichtigt werden. 
 
Neue Rolläden montiert von der Firma Baller Bauelemente, schützen seit heute die Vogelvolieren im Halberstädter 
Tiergarten vor dreisten Räubern. 
 
Linda Hesse, 16- jährige Schülerindes Käthe- Kollwitz- Gymnasiums, tritt als einzige Sachsen- Anhalterin bei der 
Sat 1 Casting- Show „Star Search“ auf. Unter 16 Kandidaten muss sie sich nun als angehende Sängerin behaupten. 
 
Der 8. April 1945, Tag der sinnlosen Zerstörung Halberstadts durch Anglo- amerikanische Bomber, so erinnern sich 
noch viele Einwohner wie auch Sabine Klamroth. Sie schildert ihre Erlebnisse während der diesjährigen 
Gedenkveranstaltung an der Ruine der Franzosenkirche. Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann und Stephan 
Bosse vom Jugendparlament mahnen vor solchen zerstörenden Kriegen, die Not, Leid und Elend bringen. 
 
10. April 
Zu einem Freundschaftsspiel der besonderen Art kam es vor kurzem in der Halberstädter "Völkerfreundschaft". Auf 
Initiative von Sonja Graffschack trafen sich ehemalige Handballspielerinnen vom SC Magdeburg und Spielerinnen 
von Post Halberstadt bzw. HT 1861 Halberstadt zu einem freundschaftlichen Vergleich. Aus vielen Orten, zum 
Beispiel Barth, Berlin, Hitzacker, Leipzig, Jarchow, Kamenz, Wolmirstedt und Halberstadt, aber auch aus 
Emersleben, Harsleben, Langenstein, Schwanebeck und Vogelsdorf, waren Spielerinnen angereist. Etwa 120 
Zuschauer, darunter weitere Spielerinnen, Trainer und Funktionäre, die Landtagsabgeordneten Frauke Weiß (CDU) 
und Dr. Detlef Eckert (PDS) sowie Ex-Post-Trainer Karl-Heinz Graffschack, waren gekommen, um dieses sportliche 
Ereignis mitzuerleben. Nachdem Elfi Rudolph und Petra Eschke einen kurzen Einblick in die Entwicklung des 
Halberstädter Handballsports ab 1950 gegeben hatten, stellten sie den Zuschauern die Spielerinnen der beiden Teams 
vor. 
Dann pfiffen die Schiedsrichter Denis Schmid und Claudia Mewes das Freundschaftsspiel an. Gelungene Aktionen 
beider Mannschaften wurden mit viel Beifall honoriert. Im Spielverlauf sah man, dass vor allem im Team 
Halberstadt das Zusammenspiel und die Torwürfe nicht optimal waren. SCM- Torfrau Helga Hanné hatte weitaus 
weniger zu tun, als Jutta Kah und Viola Rosenberg auf der Gegenseite. Nach einer 7:2-Pausenführung für den SCM 
hieß es am Ende 17:5 für die Magdeburgerinnen. Nach dem Spiel bedankten sich die Spielerinnen bei den 
Zuschauern, bei Hallensprecherin Elfi Rudolph und Sonja Graffschack, die dieses tolle Erlebnis organisiert hatte.  
 
Erstmals in der Vereinsgeschichte gewinnen die Volleyballfreunde Halberstadt den Kreismeistertitel im Volleyball. 
Vizemeister wird der VC „Thomas Müntzer“. 
 
Die Landesmeisterschaften im Schwimmen werden in Zeitz ausgetragen. Ieser Wettkampf ist für den 
Schwimmverein (HSV) ein grosser Erfolg. Sie erkämpfen 15 Gold-, 13 Silber- und 8 Bronzemedaillen. Am 
erfolgreichsten bei den Frauen ist Gisela Eichner, vier Mal holt sie den Landesmeistertitel. Mit 790 Punkten erreicht 



sie die höchste Punktezahl der Halberstädter. Bei den Männern erkämpft Heinz Kosching 3 mal Gold, in 100 m 
Lagen, 50 m Brust und 50 m Rücken.  
 
An zwei Tagen bietet auch das diesjährige Osterfest für die Besucher des Tiergartens wieder viele Höhepunkte. 
Auftakt ist das große Osterfeuer auf der Jahnwiese. Am Ostersonntag hat der Osterhase für die jüngsten wieder etwa 
5000 bunte Eier im Gepäck. Die kleinen können beim Haflingerreiten und Eierbemalen u.v. mehr ihr Geschick 
testen. Höhepunkt sind die Taufe der Osterlämmchen, die jetzt „Paule“ und „Paula“ heißen und des Hausesels, der 
jetzt auf den Namen „Elena“ hört. 
 
11. April 
Der Osterspaziergang führt viele Familien am Vormittag in den Tiergarten. Begrüßt vom Osterhasen Torsten, der gut 
5000 bunte Eier verschenkt, erleben die 3 210 Besucher in der beliebten Naherholungseinrichtung einen sonnigen 
Ostersonntag mit vielen Angeboten. Dazu gehören das Haflingerreiten, das Ostereier- und Gipsmedaillonbemalen 
mit dem Tiergartenverein, der Malwettbewerb, zwei Tiertaufen sowie die "Papagei& Co. "- Show und zwei 
Tiertaufen.  
 
12. April 
An den Steinen der Erinnerung gedenken Halberstädter Schüler und Einwohner an die Deportation jüdischer Bürger 
vor 62 Jahren. Der Klang der Domina ruft zu Frieden und Toleranz auf. Hebräische Gesänge mahnen, dass so etwas 
nie wieder geschieht. 
 
 
13. April 
Die öffentliche Sitzung des Finanzausschusses findet im Ratssitzungssaal, Holzmarkt 1, statt. 
 Tagesordnung: 
TOP 1:Eröffnung und Begrüßung, Feststellen der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit sowie  
Bestätigung der Tagesordnung 
TOP 2:Bestätigung des Protokolls der 41. Sitzung und der Sondersitzung vom 23.03.2004 (Protokoll d. 
Sondersitzung wird mit der nächsten Ratspost versandt)  
TOP 3:Antrag der CDU-Fraktion Privatrechtliche Ausgestaltung der Abwasserentsorgung für die Stadt Halberstadt 
TOP 4:Vorlage Nr. 730 (III/04)12. Änderung der Straßenreinigungsgebührensatzung 
TOP 5:Vorlage Nr. 734 (III/04)Realisierung der Straßenbaumaßnahme „Über der Schlagmühle“ im 
Vermögenshaushalt 2004 
TOP 6:Vorlage Nr. 738 (III/04)7. Änderung der Verwaltungskostensatzung der Stadt Halberstadt vom 01.03.1991 
TOP 7:Vorlage Nr. 739 (III/04)3. Änderungssatzung zur zweiten Neufassung der Hauptsatzung 
TOP 8:Vorlage Nr. 740 (III/04)Ergänzung zum Stellenplan der Stadt Halberstadt 2004 
TOP 9:Vorlage Nr. 741 (III/04)Vergabekonditionen der Eigenheimbauplätze im Neubaugebiet „Westlich Sargstedter 
Siedlung“ (WS) - weitere Bauabschnitte – 
TOP 10:Vorlage Nr. 744 (III/04)1. Änderungssatzung über die Benutzung des städtischen Friedhofes in Halberstadt 
– Benutzungsordnung – 
TOP 11:Vorlage Nr. 746 (III/04)zur Änderung der Erhebung der Benutzungsgebühren des städtischen Friedhofes  
- Friedhofsgebührensatzung – 
TOP 12:Vorlage Nr. 748 (III/04)Rahmenvereinbarung zwischen dem Kultusministerium des Landes Sachsen-Anhalt 
und der Stadt Halberstadt zur Förderung der Moses- Mendelssohn- Akademie 
TOP 13:Finanzielle Situation – Haushaltskonsolidierung 
 
Nicht öffentlicher Teil 
TOP 14:Vorlage Nr. 745 (III/04)Zurückweisung des Widerspruchs gegen die Ablehnung des Antrages auf 
Grundsteuererlass für das Jahr 2002 
TOP 15:Vorlage Nr. 747 (III/04)Befristete Niederschlagung eines Gewerbesteueranspruchs Kassenzeichen: 
24.75.01302932. 
 
Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
TOP 16:Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil beratenen Vorlagen bzw. getroffenen Entscheidungen 
TOP 17:Anfragen und Anregungen 
TOP 18: Schließung der Sitzung 
 



Fortschritte sind beim Projekt Multifunktionshalle der Freiherr- Spiegel- Grundschule zu beobachten.  
Der Innenausbau – das heißt unter anderem neue sanitäre Anlagen, Umkleidekabinen, behindertengerechte Toilette 
und Duschen – ist fertig gestellt und wurden heute den Spiegel-Schulen sowie den Sportvereinen zur Nutzung 
übergeben. 
 
14. April 
Die Volleyball-Kreismeisterschaft der Männer ist beendet. Zum ersten Mal in der Vereinsgeschichte gelingt es den 
Volleyballfreunden Halberstadt, den Meistertitel zu gewinnen. Damit findet ihre beeindruckende Saison am letzten 
Spieltag ihren krönenden Abschluss. 
Einblicke in die Praxis der Reliquienverehrung am Halberstädter Dom gibt Dr. Petra Janke ihren Zuhören in der 
Winterkirche. Reliquien befinden sich in großer Vielfalt noch heute im Domschatz, erfahren aber eine ganz andere 
Wertschätzung als im Mittelalter. Die Reliquienverehrung beginnt bereits im ersten karolingischen Dom und setzt 
sich in den folgenden Baukörpern unter den vielen Bischöfen fort.  
 
15. April 
Seit Jahren ist der Haushalt der Stadt nicht ausgeglichen. Doch nun steht Halberstadt kurz vor der Pleite, es ist kaum 
Geld mehr auf den Konten.  
Die Vereine in Halberstadt haben Post bekommen. Darin steht, dass sie vorerst mit keinem Cent von der Stadt 
rechnen können. Die Finanzlage ist dramatisch. "Wären wir ein normales Unternehmen, müssten wir eigentlich 
Insolvenz anmelden", sagt Marion Kagelmann. Die Fachbereichsleiterin Finanzen der Stadt berichtete am 
Dienstagabend dem Finanzausschuss von der schwierigen Lage. 
"Wir haben beim Land einen Antrag auf Liquiditätshilfe gestellt", so Kagelmann weiter, "und beim Landkreis 
beantragt, uns die Kreisumlage bis zum Jahresende zu stunden." Schließlich sind nur noch rund 1,2 Millionen Euro 
in der Stadtkasse. Allein die Löhne und Gehälter der 500 Mitarbeiter fressen monatlich 800000 Euro, dazu kommen 
Mieten, Pachten, Versicherungen und die hohen Summen, die für Zins und Tilgung der Kredite zu zahlen sind. 
Mittlerweile könne die Stadt kaum noch ihre Pflichtaufgaben erfüllen oder ihren Vertragsverpflichtungen 
nachkommen - beispielsweise bei der Unterstützung des Theaters. Hier habe man einen Aufschub der Stadtzuschüsse 
vereinbaren können, auch an anderer Stelle versuche man, sich wenigstens kurzfristig Luft zu verschaffen. "Aber 
letztlich steht uns das Wasser bis zum Hals."  
 
Seit Anfang des Monats läuft der Frühjahrsputz in Halberstadt. Stadtverwaltung, Schüler, Firmen, Vereine packen an 
und schwingen die Besen, um Halberstadt vom Winterdreck zu befreien. Doch nicht nur der findet sich in Hecken, 
auf Plätzen und Wiesen, wie die jüngsten Aktionen zeigten.  
 
Sie rücken mit schwerer Technik an, die Mitarbeiter des Stadt- und Landschaftspflegebetriebes (Stala) sowie die der 
Abfallwirtschaft Wernigerode, als sie sich zu einer der Frühjahrsputzaktionen auf dem Parkplatz vor dem V-Markt 
trafen. Ihr Auftrag lautete: Alle Container anheben, den Dreck darunter entfernen, Büsche und Grünfläche neben und 
hinter den Sammelbehältern säubern. Mit Besen, Schaufel und Laubrechen ging es für die Mitarbeiter der Stala ans 
Werk. Die Kollegen der Abfallwirtschaft entleerten die Glassammelbehälter und reinigten die Flächen darunter. 
Nach etwa zwei Stunden war die Aktion beendet. Der gesamte Containerplatz war sauber.  
 
Aufmerksame Bürger schlagen Alarm, als am Wassertorturm Gesteinsbrocken herausbröseln und auf die Straße 
fallen. Passanten sind dort in Gefahr.  
Der denkmalgeschützte Turm ist ein Rest der einst mächtigen Stadtbefestigungsanlage Halberstadts und stammt aus 
dem Jahr 1444. Auf Nachfrage der Halberstädter Volksstimme bestätigte Jens Klaus von der Bauabteilung der 
Stadtverwaltung, dass sich in den vergangenen Tagen Teile des Mauerwerks aus dem Fachwerk gelöst hätten. 
Nachdem das festgestellt worden war, habe man den Bereich sofort absperren lassen. Die Bauabteilung hätte bereits 
alle Schritte in die Wege geleitet, um den Missstand zu beseitigen. In den kommenden Tagen werden alle Gefache 
ausgebrochen. Das sei unbedingt erforderlich, weil sich im gesamten Fachwerk des Turms die Steinelemente lösen, 
sagte Jens Klaus. Insgesamt befinde sich der Bau aber in einem recht guten Zustand.  
 
Nach einjähriger Sanierung wird der Sportplatz am Anger der für den Vereins- und Schulsport genutzt wird feierlich 
übergeben. Präsident Volker Sonntag bedankt sich beim stellvertretenden Bürgermeister Dr. Michael Haase. 
 
Rund 40 bis 50 Kinder, Jugendliche, Eltern und Betreuer aus dem Freizeitzentrum am Plansch protestieren vor dem 
Rathaus gegen die drohenden Finanzkürzungen. Fachabteilungsleiter der Schulen und Kultur, Dr. Michael Haase 



nimmt Stellung zu der Finanzlage der Stadt. Das Freizeitzentrum ist ohne die Finanzierung der Stadt von der 
Schließung bedroht. 
 
16. April 
Die Plastik der Halberstädter Martinikirche, die zwei junge Steinbildhauer anlässlich des Sachsen- Anhalt- Tages 
1999 fertigten, steckt seit heute im Vorraum des Oberbürgermeister- Büros und ist so für zahlreiche Besucher 
sichtbar. 
 
Vielfältig sind auch in diesem Jahr die Veranstaltungen, die an drei Tagen, im Rahmen der „Tage der Begegnung“ 
im ehemaligen KZ Langenstein- Zwieberge, die heute am historischen Stolleneingang eröffnet werden. Gespräche 
zwischen Überlebenden und ehemaligen Schülern sowie die Eröffnung einer neuen Ausstellung in der Gedenkstätte 
tragen zum besseren Geschichtsverständnis bei den Jugendlichen bei. Schüler der Halberstädter 
Hörgeschädigtenschule erarbeiten sich in einer Projektaktion die geschichtlichen Zusammenhänge und erhalten dafür 
Buchpreise der Bundeszentrale für politische Bildung. 
 
17. April 
 
Das Konzept gibt den Organisatoren der 8. Halberstädter Kneipennacht Recht, viele Besucher pendeln wieder von 
einem Ort zum Nächsten, um bei toller Live- Musik mit Freunden zu tanzen und zu feiern. 
 
An zwei Tagen werden in Havelberg die Landesmeisterschaften im Judo der Altersklassen U 13 ausgetragen. Als 
strahlender Sieger geht Jan Dworrak nach Hause. In der Gewichtsklasse bis 35 kg erkämpft er sich den 
Landesmeistertitel. Bei den Mädchen gewinnt Sabrina Heßler die Bronzemedaille. 
 
14 Ortsgruppen der DLRG Sachsen- Anhalt kämpfen an zwei Tagen bei den 12. Landesmeisterschaften in Hettstedt 
um den Titelgewinn. Insgesamt sichern sich die Halberstädter Starter bei den Mannschaften zwei Landesmeister- und 
einen Vizemeistertitel sowie einen 3. Platz. In den Einzelwettkämpfen gewinnt Stefanie Bergmann den Titel in der 
AK 12. Franziska Jurk wird in der AK 13/14 Landesmeisterin. Franziska Krebs wird Zweite in der AK 15/16. Felix 
Bresch erschwimmt in der selben Altersklasse Platz 3. 
 
18. April 
Im Heineanum in Halberstadt wird um 15.00 Uhr eine neue Ausstellung unter dem Titel „Welt der Vögel“ eröffnet. 
Diese Schau stellt das Gegenstück zu der bereits seit mehreren Jahren gezeigten Sammlung „Vögel der Welt“ über 
die Artenvielfalt (283 Exponate) dar. Die neue Ausstellung widmet sich der Biologie der Vögel, der Brutbiologie, 
der Vogelzucht u. v. m. Dr. Bernd Nicolai, Direktor des Vogelkundemuseums, eröffnet die Ausstellung. Der 
ehemalige Halbertädter Dr. Joachim Haensel, der bereits in den 70er Jahren nach Berlin gegangen ist und über viele 
Jahre im Berliner Tiergarten bei Professor Dr. Date arbeitete und jetzt im Ruhestand, wird als Redner zur 
Ausstellung begrüßt. Die musikalische Umrahmung gestaltet die Kreismusikschule Halberstadt. 
 
Die zweitägige Jahrestagung des Museumsverbandes widmet sich vor allem den Chancen, die Museen aus solchen 
Jubiläen erwachsen. Ob Merseburg oder Wernigerode, ob Halberstadt oder Halle, es gehe darum, aus den Jubiläen 
dauerhaft Profit zu schlagen. Ob nun durch neue Dauerstellungen, neue Infrastruktur, Restaurierungen, die sonst 
nicht möglich wären, oder durch eine stärkere Profilierung - man müsse gerade in der extrem schwierigen Finanz- 
und Personalsituation sehen, das Beste zu machen.  
 
Für die Liste der Germania-Siege vom Wochenende benötigt man Platz: Das Oberliga-Team gewann mit 5:3 gegen 
Auerbach und belegt Platz neun der Tabelle. Die 2. Mannschaft besiegte Harsleben mit 3:1 und ist Tabellenführer 
der Landesklasse. Germanias 3. Mannschaft schickte die Zweite des SV Langenstein mit einer 8:0-Packung auf die 
Heimreise und ist damit weiter Spitzenreiter in der Staffel 1 der Kreisklasse.  
 
Das Gleimhaus eröffnet eine neue Ausstellung. Gezeigt werden bibliophile Kostbarkeiten, gedruckt auf der Aldus- 
Presse insbesondere Texte von Gleim und seinen Zeitgenossen. Mit einer Handdruckpresse ist es möglich, sich selbst 
ein Blatt zu drucken. Bei der feierlichen Eröffnung gibt Arno Piechorowski, der die wertvolle Drucke gefertigt hat, 
Auskunft über die traditionelle Technik. 
 
19. April 



Vor sechs Jahren bezogen die ersten Gefangenen das Haus in der OdF-Straße. Grund genug für die Leitung des 
Hauses jährlich im April mit einer Feier an dieses Ereignis zu erinnern. Insassen, Vollzugsbeamte und zahlreiche 
Gäste, unter ihnen Halberstadts Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann (der "erstmals im Knast war"), 
versammelten sich gemeinsam im Innenhof des Hauses und ließen sich die Grillwürstchen schmecken. 
 
Viele Museen und große Finanzsorgen - symbolischer hätte der Landesmuseumsverband kaum tagen können als in 
Halberstadt. Das die Mitglieder des Landesmuseumsverbandes in Halberstadt tagten, war kein Zufall. Macht die 
Domstadt doch den Auftakt zu den 1200-Jahr-Feiern, die "alle vor dem gleichen geschichtlichen Hintergrund 
stehen", wie gestern Dr. Matthias Puhle sagte. Der Direktor der Museen der Stadt Magdeburg ist Vorsitzender des 
Landesverbandes der Museen Sachsen-Anhalts und bedauerte in einem Pressegespräch, dass es nicht gelungen sei, 
diese großen Stadtjubiläen von Halberstadt, Magdeburg und Halle in einem gemeinsamen Projekt zu bündeln. "Hier 
merkt man einfach, dass es kein Landesmuseum gibt. Das hätte sich der Koordinierung dieses Thema annehmen 
können", so Puhle weiter.  
 
20. April 
Zur Kommunalwahl am 13. Juni tritt im Halberstädter Ortsteil Emersleben wieder eine große Gruppe von 
Kandidaten für die Wählergemeinschaft Emersleben an. "Wir wollen die erfolgreiche Entwicklung hier fortsetzen", 
sagte Uwe Oppermann. Man verstehe sich dabei als Sprachrohr des Stadtteils, will sich aber auch für die Stadt 
insgesamt einsetzen. Wegen der positiven Entwicklung der letzten Jahre seien die Erwartungen der Wähler groß.  
Vor allem der Erhalt der Arbeitsplätze und die Ansiedlung neuer Unternehmen stehen im Mittelpunkt des 
beschlossenen Programms der Wählergemeinschaft.  
 
Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann und Dr. Michael Haase erhalten einen Scheck in Höhe von 5 000Euro von 
den Vertretern der WSW- Geschäftsleitung Jens Heimburger und René Cunaeus. Dieses Geld ist für die 
Finanzierung der Friedensfahrt, die am 10. Mai in der Domstadt Station macht. 
 
Der SV Einheit Halberstadt Abteilung Classic- Kegeln siegt bei den Wettkämpfen um den Bezirkspokal an zwei 
Tagen mit insgesamt 2049 Kegeln vor Staßfurt und Bernburg. 
 
21. April 
Das URBAN 21-Projekt „Bürgerpark – Grüne Mitte“ nimmt langsam Gestalt an. Nachdem die Entwurfsplanung 
inzwischen vorliegt, soll ab August 2004 mit der Ausführung des 1. Bauabschnittes begonnen werden. Dieser 
umfasst die Neugestaltung der Fußwegverbindung zwischen dem Quartierzentrum und der W.- Trautewein-Straße 
durch die Anlage eines „Stranges“, der aus einem geschwungenen Asphaltweg sowie begleitendem Grün besteht, 
nebst notwendiger Ausstattung (Beleuchtung, Papierkörbe, Bänke). 
 
Das historische Stadtarchiv Halberstadt ist um viele interessante Zeitdokumente reicher geworden, denn heute 
konnten einige wieder aufgetauchte Archivmaterialien aus der ehemaligen Sowjetunion nach Halberstadt 
zurückgeführt werden. Die wertvollen Urkunden und Dokumente wurden während des zweiten Weltkrieges von den 
russischen Alliierten in die ehemalige Sowjetunion ausgelagert. Jetzt kamen sie über das Archiv und die Bibliothek 
der Hansestadt Lübeck zurück nach Halberstadt. So sind beispielsweise vier Bücher aus der Handschriftensammlung 
der Halberstädter Gymnasialbibliothek aufgetaucht, die besonders für Handschriftenforscher interessant sind und oft 
nachgefragt werden. Das älteste Fundstück stammt aus dem Jahr 1257. Dabei handelt es sich um eine 
Schenkungsurkunde, die von Friedrich, König von Preußen (Alter Fritz), erlassen wurde. Außergewöhnlich ist auch 
ein Gesinderegister aus dem Jahr 1597 und ein „Amtsbuch über Juden und Brauereisachen“ von 1664 bis 1669. 
Die wieder beschafften Zeitzeugnisse können ab sofort im Stadtarchiv, Domplatz 31 eingesehen werden.  
 
22. April 
Im Großen Haus des Nordharzer Städtebundtheaters in Halberstad,t geht der Vorhang auf für ein außergewöhnliches, 
abwechselungsvolles und hervorragend besetztes Musikspektakel der besonderen Art: Zum fünften Mal in Folge 
präsentiert das Musikforum Halberstadt die Jazznacht unter dem Motto "Halberstadt swingt".  
 
Von Donnerstag, bis Dienstag, 27. April 2004 ist das Städtische Museum wegen der Vorbereitungsarbeiten zum 
Ausstellungsprojekt zur Bistumsgründung geschlossen. 
Auch in der Folgezeit ist das Museum bis zur Eröffnung der Ausstellung zum Bistums- Jubiläum am 19. Juni nur 
begrenzt zugänglich, da die Präsentation fast die gesamte Ausstellungsfläche des Hauses nutzt. 



Angekündigte Vortragsveranstaltungen finden in der Ausstellung des Heineanums statt. Das Vogelkundemuseums 
ist weiterhin uneingeschränkt zugänglich. 
 
23. April 
Premierenzeit in der Kreismusikschule. Das Kindermusical „Der kleine Kröterich“ wird von 26 Schülerinnen und 
Schülern im Alter von 8 bis 21 Jahren aufgeführt. Die Premiere bildet den Auftakt zum „Tag der offenen Tür“ der 
Kreismusikschule am darauffolgenden Tag. 
 
24. April 
Werner Westphal, 1. Vorsitzender des Landesverbandes eröffnet im Beisein von Landwirtschaftsministerin Petra 
Wernicke den 14. Verbandstag des Bundes Deutscher Rassegeflügelzüchter. Waldemar Kapust, Dieter Schuhardt 
und Jürgen Köhler aus Halberstadt werden für erfolgreiche Züchtungen jeweils mit einem Landesmeistertitel geehrt. 
Dieter Schuhardt erhält gleichzeitig noch den Förderpreis der Stadt Magdeburg und Waldemar Kapust den 
Förderpreis des Landes Sachsen- Anhalt. 
 
Auf eine erfolgreiche Bilanz blicken die „Halberstädter Adler“ bei den Landesmeisterschaften im Bowling in 
Magdeburg zurück. Herbert Doege „Halberstädter Adler“ erkämpft mit insgesamt 1882 Pins den Vize- 
Landesmeistertitel. Im Damen- Doppel kommen Silvia Krause (176,8 Pins) und Marlen Steckla (181,4 Pins) auf den 
dritten Platz. 
 
Ein großer Erfolg für Roy Bartels. Bei den Halen- Landesmeisterschaften in Aussendorf kämpft sich Roy Bartels mit 
seinem Pferd „Why Not“ den Landesmeistertitel.  
 
Beim Roland- Werfercup in Haldensleben erzielen die Halberstädter Leichtathleten sehr gute Wettkampfergebnisse. 
Frank Bille gewinnt die Gesamtwertung vor Sebastian Dannenberg. Martina Hirsemann. Ilka Paesler und Fabian und 
Felix Drygala gewinnen ebenfalls Gold. Elisabeth Ohst wird Zweite. 
 
Sachsen- Anhalts Verkehrsminister Karl- Heinz Daehre teilt der Stadt schriftlich mit, die Förderzusage für den 
Gleisausbau der Friedrich- Ebert- Strasse ist gesichert. Gemeinsam feiern Straßenbahn- Freunde und Gäste ein 
kleines Volksfest an der Endhaltestelle Klus. 
 
Die Tischtennismannschaft der Mädchen des VfB Germania Halberstadt wird erstmals in der Geschichte des Vereins 
Bezirksmeister. 
 
Eine ungewöhnliche Premiere im Rathaussaal. An zwei Tagen produziert das Jugendblasorchester ihre erste eigene 
CD. 
 
25. April 
Es ist das bisher beste Heimspiel des VfB Germania Halberstadt. Vor 1700 Zuschauern verweist der Aufsteiger den 
selbsternannten Aufstiegskandidaten Carl Zeiss Jena wie schon im Hinspiel (1:1) erneut in die Schranken. Der 
Oberliga-Neuling überrascht die Gäste mit einer Vierer-Kette. Jena hat offenbar nicht mit dieser Halberstädter 
Spielweise gerechnet, wohl eher mit dem Abwehrbollwerk aus dem Hinspiel (1:1). Doch Lieberam schlägt seinem 
Kollegen Vogel mit der Raumdeckung ein echtes Schnippchen. Die Gäste wirkten streckenweise auffallend nervös, 
Halberstadt dafür selbstbewusst und sehr kampfstark. Es ist das spielerisch beste Heimspiel des VfB Germania 
Halberstadt. Den 1700 Zuschauern werden attraktiver Offensiv-Fußball geboten.  
 
Mit der lustigen Ampel zur Fahrradprüfung" - unter diesem Titel entsteht in Zusammenarbeit mit der Verkehrswacht 
Harz und dem K&L Verlag Lutherstadt Wittenberg ein neues Arbeitsbuch. Es wird in den Grundschulen der 
Landkreise Halberstadt, Quedlinburg und Wernigerode zur Verkehrserziehung eingesetzt werden 
 
Das Publikum wird im Rathaus innerhalb der Konzertreihe „Stunde der Musik“ von dem Münchner Pianisten Detlev 
Eisinger von einem meisterlichen Klavierspiel verzaubert. Detlev Eisinger bietet den Zuhörern ein pianistisches 
Erlebnis, Darbietungen der 4. Beethovschen Klaviersonate. 
 
26. April 



Elf Parteien beziehungsweise Wählergruppen mit 121 Kandidaten bewerben sich um die 40 freien Mandate im 
Stadtrat. 18 Kandidaten haben sich für die 11 freien Plätze im Ortschaftsrat Emersleben aufstellen lassen und 16 
Kandidaten für die 11 freien Plätze im Ortschaftsrat Klein- Quenstedt. 
Nach der Prüfung und Zulassung der Wahlvorschläge durch den Stadtwahlausschuss werden dann in den die 
nächsten Wochen die Stimmzettel vorbereitet und gedruckt werden. Das Wahlteam wird auch weiterhin über die 
Vorbereitungen hinsichtlich der Kommunal- und Europawahl am 13. Juni 2004 informieren. 
 
In Emersleben wird nach dreijähriger Sanierung ein Heim für 18 Sinnes- und sinnesmehrfach behinderte Menschen 
feierlich seiner Bestimmung übergeben. Träger der Einrichtung ist das Cecilienstift. Die Bewohner arbeiten tagsüber 
in den Diakonie- Werkstätten Halberstadt und werden von 10 Pädagogen abwechselnd betreut, die ihnen bei der 
Verrichtung der Hausarbeit zur Seite stehen. 
 
28. April 
Der Stadtwahlausschuss hat unter Leitung des Oberbürgermeisters Dr. Harald Hausmann alle Wahlvorschläge mit 
sämtlichen Bewerbern bestätigt. Die Wahlvorschläge liegen von sofort an im Bürgerbüo der Stadt im Rathaus aus. 
 
29. April 
Bei den Spielen um den diesjährigen Bezirkspokal für Herren-Teams können die Classic- Kegler vom SV Einheit 
Halberstadt den Pokal gewinnen. 
 
Harald Böer - seit 1974 bei der Hauptberuflichen Feuerwehr Halberstadt - ist erneut zum Stadtwehrleiter für die 
nächsten sechs Jahre gewählt worden. Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann überreichte ihm am Mittwoch die 
Urkunde zur Berufung in das Ehrenbeamtenverhältnis. 
 
30. April 
Die Halberstädter CDU-Mittelstandsvereinigung (MIT) und der CDU-Landtagsabgeordnete Bernhard Daldrup 
schlagen Alarm. Nach der Abwanderung junger Leute nach Westdeutschland drohe nun auch eine Abwanderung von 
Grundeigentum, warnen sie und fordern die Einführung einer Residenzpflicht für Immobilienbesitzer. 
 
Der neue Sitz des Jugendparlamentes der Stadt Halberstadt befindet sich ab heute im Dachgeschoss des Petershofes 
auf dem Domplatz 49 (ehemaliges Mädchenwohnheim).  
 
Walpurgiszauber in der Altstadt. Das Gewühl der Massen in Schierke und hoch über Thale wollen sich etliche 
Halberstädter  nicht antun und versammeln sich am letzten Aprilabend auf dem Fachwerkhof der Voigtei 47. 
Schlagen die Flammen des Feuers von Anbeginn an hoch, brauchte das Publikum etwas länger, um in Wallung zu 
kommen. Je später der Abend, desto ausgelassener die Gäste. Einige wenige von diesen hatten sich sogar in Hexen- 
und Teufelsgewänder gehüllt. 
Mit zunehmenden Stunden wurde die Mystik dieser Nacht lebendiger, dank dem Zauber von Musik, Spektakel und 
Feuer. 
 
573 Einwohner aus 68 Nationen leben mit einem nichtdeutschen Pass legal in Halberstadt. Der 20-Jährige Ali Taleb 
gehört zu ihnen. Vor fünf Jahren endete seine abenteuerliche Flucht aus dem Irak in der Domstadt. Auch Valétina 
Kijan aus Kasachstan wurde zunächst ohne deutsche Papiere in Halberstadt sesshaft.  
 
Alle Emerslebener und Halberstädter sind herzlich eingeladen, heute, dem Vorabend des 1. Mai heißt, um 19.00 Uhr 
vor dem Feuerwehrgerätehaus in der Gartenstraße 6 den Maibaum abzuholen. Im Anschluss an die Begrüßung durch 
den Ortsbürgermeister Erich Frowerk und den Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann werden die Kinder des 
Kindergartens mit einem Tanz um den Maibaum aufwarten. 
Danach folgt der traditionellen Fackelumzug und dann das Abbrennen des Maifeuers am Dorfgemeinschaftshaus. 
Gemütliches Beisammensein mit allen Freunden, Nachbarn und Gästen gibt es dann im Festzelt. 
 
Die Vortragsreihe in der Winterkirche des Halberstädter Domes findet um 19 Uhr ihre vierte Fortsetzung. Prof. Dr. 
Dietrich Kötzsche aus Berlin referiert zum Thema "Kirchenschätze - Schätze der Kirchen" und betrachtet dabei die 
besonderen Eigenschaften des Halberstädter Schatzes gegenüber anderen Sammlungen kirchlicher Kunst. 
 
Fortuna Halberstadt bezwingt den FSV Sargstedt im Finale mit 1:0. Mit dem dritten Sieg in Folge geht der 
Wanderpokal endgültig in den Besitz der Halberstädter Fortunen über.  



 
Anlässlich des elften Geburtstages veranstaltet die Galerie eine Versteigerung. 60 Werke der Malerei und Bildenden 
Kunst können ersteigert werden. Das Publikum und der Auktionator Walter Schmidt haben viel Spass. Das Geld 
kommt der Galerie sowie der Ausstellung in der Martinikirche zugute. 
 
01. Mai 
Das Konzert mit Jörg (KO) Kokott 2004 mit „Das Glück ist eine leichte Dirne“ Werke seines „Lieblingsdichters“ 
Heinrich Heine, findet heute um  20.00 Uhr, im Bibliothekskeller der Stadtbibliothek „Heinrich Heine“ Halberstadt 
statt. 
 
Der Freundeskreis Straßenbahn Halberstadt hatte doppelt Grund zum Feiern. Denn wenige Tage zuvor hatte 
Sachsen-Anhalts Verkehrsminister Karl-Heinz Daehre (CDU) nach einem mehrmonatigen Entscheidungsprozess der 
Stadt per Brief die Zusage für die Förderung gegeben. Der Straßenbahn-Freundeskreis hatte daraufhin zwei 
Straßenbahn-Sonderzüge gechartert und alle Mitglieder und Verfechter der Straßenbahn, aber auch alle anderen 
Wegbegleiter zu einer Tour in die Klus und einem kleinen Fest eingeladen.  
Kreistagsmitglied und Verkehrsfachmann Hans-Georg May erinnerte daran, dass große Städte wie Hamburg neidisch 
nach Halberstadt blicken würden, weil sie einst ihre Straßenbahn abgeschafft hatten. Halberstadts ehemaliger 
Oberbürgermeister Hans-Georg Busch beglückwünschte den Freundeskreis. "Diese Bürgerinitiative hat wichtige und 
gute Arbeit geleistet und etwas erreicht", sagte Busch.  
Glückwünsche gibt es auch von Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann. Zu dessen ersten Amtshandlungen hatte 
im vergangenen Jahr der Beschluss über den Ausbau der Ebertstraße mit Straßenbahngleisen gehört, der mit einer 
Stimme Mehrheit gefasst worden war.  
 
Die Zeiten großer Maidemonstrationen scheinen vorbei. So finden sich nur wenige hundert Zuschauer zur 
Kundgebung auf dem Holzmarkt ein. An Ständen und mit bunten Luftballons und Handzetteln werben Parteien, 
Bürgervereinigungen und Gewerkschaften für eine sozial ausgewogenere Politik in Deutschland. Die Musiker der 
"Lustigen Halberstädter" versuchen, die Gäste mit Dixieland-Klängen in die richtige Stimmung zu versetzen.  
Der Halberstädter DGB-Gewerkschaftssekretär Rainer Straubing nimmt die Politik der rot-grünen Bundesregierung 
aufs Korn. Er ruft die Menschen auf, sich stärker in die Politik einzumischen. "Wir müssen heraus aus der 
Zuschauer-Demokratie", sagte Straubing.  
 
Nur sehr knapp verfehlt Alfred Reinhardt aus Schwanebeck den Sieg beim "1. Shell- Racing- Day" in Halberstadt. 
Bei dem Beschleunigungsrennen über eine Distanz von 150 Metern in der Rudolf-Diesel-Straße, das rund 1500 
Zuschauer anzieht, ist er mit seinem modifizierten Trabant 601 gegen zehn Serienfahrzeuge unterschiedlichster 
Hersteller aus Autohäusern der Region angetreten und im Finale nur 27 hundertstel Sekunden langsamer als ein  
Audi TT.  
 
Die Rollstuhl- Basketballer des VfB Germania Halberstadt nehmen in Artern am 11. Öffentlichen Streetball- Turnier 
teil. Bei diesem Turnier sind die Halberstädter erstmals mit zwei Mannschaften am Start. Gegner sind zwei Teams 
des RBC 96 Halle sowie die "Reuner Family" aus Schwanebeck. 
 
In Braunschweig erden an zwei Tagen die Landesmeisterschaften in Bohlekegeln ausgetragen. Die Sportler der 
Harzregion sind sehr erfolgreich. Olga Grundmann (Blankenburg/ Damen B) holt sich den Titel, Charlotte Mikulla 
(Halberstadt/ Damen) erringt Platz 2 und Elisabeth Jänicke kommt auf Platz 3. 
 
02. Mai 
Roy Bartels vom Reit- und Fahrverein Halberstadt- Spiegelsberge wird bei den Hallen-Landesmeisterschaften in 
Prussendorf Landesmeister. Durch einen rasanten Ritt gelang es Roy Bartels, mit seinem Erfolgspferd "Why Not" 
dem schärfsten Widersacher noch drei Sekunden abzunehmen. Der Sieg in diesem Springen brachte schließlich 
Bartels die Meisterschärpe.  
 
An zwei Tagen werden in Borne und Schönebeck die Kegelbezirksmeisterschaften in der Disziplin Classic 
ausgetragen. Falko Wroblewitz wird in Schönebeck bei den Classic- Junioren Vize- Bezirksmeister. 
 
03. Mai 
Quedlinburgs Landrat Wolfram Kullik (SPD) will die Kreisgebietsreform wieder beleben: Er legte ein 
Positionspapier vor, in dem er eine Fusion der Kreise Wernigerode, Halberstadt sowie Quedlinburg und - neuerdings 



- Aschersleben-Staßfurt vorschlägt. Eine Viererlösung sei aus seiner Sicht langfristig das stabilste Modell. Mit einer 
(Zwangs) Zuordnung besteht die Gefahr, dass beispielsweise mit der Fusion der Kreise Quedlinburg und 
Aschersleben-Staßfurt Gebilde entstehen, für die es in der Bevölkerung zumindest im Kreis Quedlinburg keine 
Mehrheit gibt. Auch die Einheit des Nordharz-Raumes droht zerstört zu werden. Auf der anderen Seite bietet die 
Viererlösung Chancen, die Harzregion mit ihrem Vorland zu einer kommunalen Einheit zusammenzuführen mit der 
B 6n als Verkehrsader. Bürgernähe will Kullik durch Servicezentren in der Fläche gewährleisten. Er räumte aber 
auch ein, dass solch ein großes Gebilde die Gefahr mangelnder Identifikation in der Bevölkerung berge. 
 
WSW- Chef Uwe Karsten und Germania Präsident Olaf- Herbst unterzeichnen einen Sponsorenvertrag. Somit 
sichert die Halberstädter Wach-, Sicherheits- und Werttransport GmbH die weitere Entwicklung des VfB Germania 
für ein weiteres Fußballjahr. 
 
Die älteste, langjährige und treueste Tierpatin Johanna Rehren feiert ihren 85. Geburtstag. Seit 1994 übernimmt Frau 
Johanna Rehren 70 Patenschaften über die Erdmännchen und einen Esel, viele, viele Spenden übergibt das Ehepaar 
dem Tiergarten. Auch heute erhält der Tiergarten wieder 600Euro. Zur Erinnerung erhält Johanna Rehren vom 
Tiergarten eine gerahmte Sammlung von Tierfotos, auch der Esel ist ein Geburtstagsgast und bringt viele 
Streicheleinheiten.  
 
04. Mai 
Anlässlich der ersten Mondfinsternis dieses Jahres öffnet das Planetarium in der Wilhelm-Trautewein-Straße ab 
20.15 Uhr seine Pforten für interessierte Gäste.  
Astronomie-Interessierte können sich die Finsternis, die mit dem Eintritt in den Halbschatten beginnt, bevor in 
unserer Region die Sonne unter- und der Mond aufgegangen ist, ansehen. 
 
Während der 2. Praxismesse der Hochschule Harz werden etliche Projekte vorgestellt, die die Studenten mit 
Unterstützung der Lehrkräfte in den Praxiseinrichtungen in der Region realisieren. "Besonders stolz sind wir auf 
unsere erste Existenzgründung", sagte Dekanin Prof. Dr. Angela Kolb. Das Institut für kommunale Strategien 
"inkomstra" unterstützt Verwaltungen auf der Suche nach neuen Wegen und Lösungen zur Reformierung der 
öffentlichen Haushalts- und Finanzwirtschaft. Das junge Institut, in dem auch Halberstadts ehemaliger 
Oberbürgermeister Hans-Georg Busch Geschäftsführer ist, bietet vor allem kleineren und mittleren Kommunen Hilfe 
bei der praktischen Umsetzung der neuen Anforderungen an. 
 
Eine interessante Ausstellung zu den Jugendkonzentrationslagern Moringen und Uckermark 1940- 1945 wird über 
einen Zeitraum von 4 Wochen in der ZORA gezeigt. Der Autor der Ausstellung, Martin Guse, führt die Besucher in 
die Thematik ein. Sie steht unter dem Titel „Wir hatten noch gar nicht angefangen zu leben“. 
 
Die Stadtbibliothek „Heinrich Heine“ feiert ihr 90- jähriges Bestehen mit einer „Nacht der Bücher“. Über hundert 
Besucher erfreuen sich an einem fünfständigen Programm. Schauspieler und Sänger des Nordharzer 
Städtebundtheaters gestalten und lesen an ungewöhnlichen Orten vor. Die Schüler des Gymnasiums Martineum 
zeigen eine stimmungsvolle Medien- Modenschau. Führungen durch die wundervolle Bibliothek runden den späten 
Abend ab. 
 
05. Mai 
Die Arbeitslosenquote im Bereich der Agentur für Arbeit lag im April bei 19 Prozent, im Vormonat verzeichnete 
man 19,9 Prozent.  
 
Für bauwillige Familien werden 18 Einfamilienhausgrundstücke im Baugebiet Westlich Sargstedter Siedlung 
erschlossen. Besonders jungen Familien mit Kindern wird so die Chance auf ein eigenes Heim in einer 
kinderfreundlichen Umgebung geboten.  
 
Ehrenamtliche Wahlhelfer werden, um die 24 Wahlbüros in der Stadt und den Ortsteilen sowie in den vier 
Briefwahlvorständen zu besetzen gesucht. Nur so kann während des umfangreichen Wahlgeschehens bei der 
Stimmabgabe am Wahlsonntag in der Zeit von 8.00 bis 18.00 Uhr sowie beim Auszählen der Stimmen ab 18.00 Uhr 
ein ordnungsgemäßer Ablauf garantiert werden.  
 



Stefan Walter von den Stadtwerken eröffnet die neue Ausstellung „Von Halberstadt in die Altmark“. Der gebürtige 
Halberstädter, geboren 1938, Klaus Ozminski erzählt zu jedem Werk eine kleine Kurzgeschichte. Sein Lieblingsbild 
ist die „Schwache Erinnerung, Rathaus, Martinikirche 1944.“ 
 
Beim 5. Regionalen Schülertheatertreffen müssen die Schüler- und Schülerinnen, an zwei Tagen, viel Witz, Talent 
und Freude am Spiel zeigen. Gewertet wird der körperliche und sprachliche Ausdruck, die Dramaturgie und die 
Kostüme. Als Sieger gehen „die Anfänger“ vom Wernigeröder Gerhart- Hauptmann- Gymnasium nach Hause. 
 
06. Mai 
Um 16.00 Uhr wird die Straße unter den Zwicken durch Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann und im Beisein 
aller beteiligten Firmen für die Öffentlichkeit freigegeben.  
Damit ist der Domplatz für den Durchgangsverkehr wieder zugänglich und der vorletzte siebente Bauabschnitt zur 
Domplatzsanierung abgeschlossen. Die Bauarbeiten begannen Anfang März und konnten vorzeitig beendet werden. 
 
In Blankenburg finden die Bahn- Landesmeisterschaften im 10 000 Meter- Lauf statt. Ruth Heise vom VfB 
Germania Halberstadt gewinnt in 45: 15,0 Minuten den Titel. Ihr Teamkollege Karl Heinz Hartmann wird mit einer 
Zeit von 41: 00,0 Minuten Sieger. Kathrin Klinke wird der AK 35 mit 42: 50Minuten Vizemeisterin. 
 
Der neunte Hilfstransport des Vereins „Notruf Ukraine Polizisten helfen“ geht wieder auf eine lange Reise. Zehn 
Fahrzeuge mit 60 Tonnen Hilfsgütern im Wert von 400 000 Euro werden nach Gaisin transportiert. 
 
Tischlermeister Gerhard Schäfer wird nach 14 Jahren ehrenamtlicher Tätigkeit im Kreis der Innungsobermeister aus 
Altersgründen feierlich verabschiedet. Der Vorstand der Kreishandwerkschaft ernennt Gerhard Schäfer zum 
Ehrenkreishandwerksmeister. 
 
Ein Augenzeuge muss mit ansehen, wie Jugendliche am Torteich ein Teichhuhn mit Steinen erschlagen. Stala- 
Mitarbeiter Kurt Jehrke kann das Huhn nur noch Tod bergen. Die Polizei ermittelt jetzt gegen die Täter. 
 
07. Mai 
Seit Wochen laufen die Arbeiten am Ausbau der Toiletten an der Martinikirche auf Hochtouren. Die Elektro- und 
Sanitäranlagen sind bereits installiert und noch in dieser Woche wird der Estrich gegossen, bevor dann die 
Wandbekleidung montiert wird. Die Toiletten sollen bis zum Bistumsjubiläum fertiggestellt sein.  
 
13 Vereine mit insgesamt 80 Teilnehmern starten beim Kampf um die Deutsche Meisterschaft im Karate in der 
Schwanebecker Sporthalle die erstmals Austragungsort ist. Die Sportler aus dem gastgebenden Verein erzielen 
hervorragende Ergebnisse. Insgesamt erringen sie 4 Meister-, 5 Vizemeistertitel und fünf Bronzemedaillen.  
 
08. Mai 
Unter diesem Motto stellen sich die Jugendfeuerwehren aus Halberstadt, Emersleben und Klein Quenstedt auf dem 
Fischmarkt den interessierten Einwohnern und Gästen der Stadt vor. Ziel soll es u.a. sein, der Bevölkerung die Arbeit 
in den Jugendfeuerwehren als Nachwuchsorganisation für den späteren Einsatzdienst näher zu bringen. Auch die 
Werbung für neue Mitglieder soll dabei im Vordergrund stehen.  
 
An zwei Tagen ermitteln Schützen aus 13 Vereinen in Dardesheim ihre Besten im Umgang mit dem Vorderlader. 
Sieger mit 17 Titeln werden die Dardesheimer vor Halberstadt mit 4 Titeln. Zeitgleich finden in Harsleben die 
Kreismeisterschaften der Disziplin Zentralfeuerpistole statt. Erfolgreichste Schützen sind hier die Harsleber Starter, 
die zwei Einzeltitel und den Mannschaftstitel holt. 
 
An zwei Tagen ermitteln die Judokas der AK U 11 und U 13 beim Ranglistenturnier in Berlin ihre Besten. Florian 
Kipper wird dritter in der AK U 13. Julia Radam, Steven Laabsch, Lucas Gottschalt und Felix Schlamm erkämpfen 
in der AK U 11 jeweils die Bronze und Nico Urban die Goldmedaille. 
 
Beim Internationalen Judoturnier in Österreich erringt die Halberstädterin Nicole Mastalirsch in der Altersklasse U 
20 Platz 1. Auch in der Altersklasse U 23 steht sie  überraschend im Finale und besiegt eine Kämpferin des 
ungarischen Nationalteams. 
 



09. Mai 
Judokas der Altersklassen U 17 und U 20 messen ihr Können beim Turnier um den „Magdeburger Reiter“. 
Hervorragende Einzelleistungen der Halberstädter Kämpfer führen zum Gesamtsieg in der AK U 20 und zu einem 
dritten Platz in der AK U 17.  
 
10. Mai 
Halberstadt ist Zielort der 3. Etappe der 57. Internationalen Friedensfahrt. Zum ersten Mal in der Geschichte des 
Rennens wird ein Friedensfahrt-Etappensieger in Halberstadt gefeiert. Die Fahrer kommen zwischen 15.30 und 
16.00 Uhr aus Richtung Wernigerode und erreichen über die Harmoniestraße, Friedenstraße, Johann-Sebastian-
Bach- Straße, Thomas- Müntzer- Straße und die Friedrich-Ebert-Straße das Ziel in der Walter-Rathenau-Straße 
(Höhe Parkplatz Lindenweg). Fahrradlegende Täve Schur wird bei der Zielankunft und Siegerehrung der 
Friedensfahrer in Halberstadt dabei sein 
Auch in Sachsen-Anhalt erfüllte sich der Traum des Superstars nicht, obwohl ihn im Ziel von Halberstadt Tausende 
Fans um Radsport-Idol Gustav-Adolf "Täve" Schur anfeuerten. T-Mobile-Sprinter Erik Zabel verfehlte auch auf der 
dritten Etappe der 57. Internationalen Friedensfahrt den angestrebten Erfolg. Der Unnaer wurde im Massenspurt des 
Hauptfeldes nach 144 Kilometern zwischen Hemmingen und Halberstadt von Sebastian Siedler (Team Wiesenhof) 
bezwungen. Im Gelben Trikot des Spitzenreiters fährt weiter dessen Teamkollege Lars Wackernagel vom deutschen 
GS-II-Team Wiesenhof. 
 
Vorher gibt es die "Kleine Friedensfahrt", für die Kinder und Jugendliche der Stadt. Eisspezialist Family Frost, der 
auch in diesem Jahr wieder bei der Friedensfahrt dabei ist, hat sich etwas ganz Besonderes ausgedacht. Jeder 
Teilnehmer der "Kleinen Friedensfahrt" bekommt im Zielbereich ein Eis geschenkt. Darüber hinaus wird die Schule 
mit den meisten Teilnehmern an einem Tag nach der Friedensfahrt zu einer Stieleisparty eingeladen. Zum ersten Mal 
ist Halberstadt Etappenzielort der Internationalen Friedensfahrt. Am Montag, 10. Mai, gegen 16.00 Uhr werden die 
Radrennprofis im Zielbereich der Walter-Rathenau-Straße erwartet.  
 
Die große Mehrheit der Seen in Sachsen-Anhalt ist gut oder sehr gut zum Baden geeignet. Die Note 1 bekommen in 
diesem Jahr das Strandbad Arendsee (Altmarkkreis Salzwedel), der Halberstädter See (Landkreis Halberstadt), das 
Friedrichsbad Zwintschöna (Saalkreis) und das Flämingbad Coswig (Landkreis Anhalt- Zerbst).  
 
Ein Woche lang feiert das Landesbildungszentrum für Hörgeschädigte sein 175- jähriges Bestehen mit verschiedenen 
Aktionen, einen Schulfest, bunten Programmen und einem Tag der offenen Tür, an dem sich Interessierte über die 
Arbeit dieser pädagogischen Einrichtung informieren können, in der zur Zeit 192 Kinder aus dem nördlichen 
Sachsen- Anhalt lernen.  
 
Im Sport- und Freizeitzentrum findet ein international besetztes Turnier zwischen Fußballmannschaften aus 
verschiedenen Schulen statt. Europaabgeordneter Dr. Horst Schnellhardt hat wieder die begehrten Pokale gestiftet. 
Den Sieg erkämpft in der 1. Staffel das Fallstein- Gymnasium Osterwieck und in der 2. Staffel das Halberstädter 
Martineum. Spaß am Spiel zeigen auch die Gäste aus Tschechien, Frankreich und den Niederlanden. 
 
„Ein Sandmann auf großer Fahrt“, heißt die derzeit in den Halberstädter Rathauspassagen gezeigte Ausstellung. Für 
Kinder aber auch Erwachsenen wird in Vitrinen und auf Schautafeln die Geschichte der kleinen Kultfigur dargestellt. 
Höhepunkt zum Abschluss der Schau ist ein großes Kinderfest. 
 
11. Mai 
Erna Knopf, verheiratete Scott und Herry (Hans) Knopf besuchen nach 65 Jahren zum ersten Mal wieder ihre 
Heimatstadt Halberstadt. Sie sind zu Gast bei der Moses Mendelssohn Akademie und werden um 11.00 Uhr im 
Rathaus von Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann empfangen und sich in das Goldene Buch der Stadt eintragen. 
Dazu sind auch Vertreter des Kultusministeriums anwesend. 
 
Nach dem altersbedingten Ausscheiden von Gerhard Schäfer als Kreishandwerksmeister wird der Geschäftsführer 
der Heizung Lüftung Sanitär GmbH, Andreas Röber, vom Vorstand zum Nachfolger gewählt. Seine Stellvertreterin 
ist Friseurmeisterin Monika Friedrich. In dem für drei Jahre neu gewählten Vorstand arbeiten weiterhin Bodo Ballast 
und Rolf-Dieter Künne mit.  
 



Spurensuche im Keller des kalten Krieges bei Halberstadt, das Bauwerk im Vorharz ist nur ein Stück in einem 
riesigen Netzwerk aus Schutzbauwerken, unterirdischen Funkstationen und atomsicheren Bunkerbauwerken, das sich 
über das gesamte Gebiet der ehemaligen DDR erstreckt. 

 Eine zweiteilige Dokumentation bringt Licht in die 
Atomschutz-Bunker der DDR, heute und am 18.05.2004 um 20.45 Uhr im MDR. 
 
12. Mai 
Quedlinburg verweist Halberstadt auf den zweiten Rang, als darum geht, vor den Rathäusern der drei Städte 
Halberstadt, Wernigerode und Quedlinburg, die meisten Kilometer in drei Stunden zu radeln. Bei dem sportlichen 
Städteduell führte Quedlinburg mit 59 Teilnehmern und 110,8 geradelten Kilometern. Halberstadt folgt mit 52 
Radlern und 81,4 Kilometern. Den dritten Platz belegen die Wernigeröder mit 57 Radfahrern und 80,4 gefahrenen 
Kilometern. Für den zweiten Platz der Halberstädter kämpften unter anderem Oberbürgermeister Dr. Harald 
Hausmann, Landrat Henning Rühe, der Vorsitzende des Kreistages, Dr. Michael Haase, die Präsidentin des 
Kreissportbundes (KSB), Gabriele Zumpe, sowie Jochen Pegelow, Geschäftsführer des KSB.  
 
Zum Tag der offenen Tür lädt die integrative Kindertagesstätte "Rappelkiste" in der Zeit von 9 bis 16 Uhr ein. 
Mütter, Väter, Großeltern und auch interessierte Bürger werden von den Kindern und den Mitarbeiterinnen erwartet, 
um ihre Einrichtung und die Arbeit vorzustellen. 
 
Im Wettstreit der drei Kreisstädte des Nordharzes um den Titel „Sportlichste Stadt“ gelingt den Quedlinburger 
Prominenten und Bürgern der Sieg vor Halberstadt und Wernigerode. Initiiert hat diese Gesundheitsaktion die DAK. 
 
Grund zum Feiern hat die Sekundarschule am Gröpertor, die seit nunmehr 120 Jahren besteht. Zahlreiche 
Gratulanten aus Politik und Verwaltung nehmen an der Festveranstaltung teil, während die stellvertretende 
Schulleiterin Gundula Schiller die neu gestaltete und renovierte Aula an die Schüler übergibt. Mit vielfältigen 
Aktionen wie einer kleinen Zeitreise vom Jahr 804 bis heute, kulinarischen Genüssen aus Partnerstädten   der Schule 
und einem bunten von Schülern gestalteten Programm endet der Tag für alle Anwesenden würdevoll. 
 
An drei Tagen findet die 15. Orchesterwerkstatt junger Komponisten auf Initiative von Johannes Rieger, 
Musikdirektor des Nordharzer Städtebundtheaters statt. Junge Komponisten haben die Chance mit einem 
professionellen Orchester ihre Stücke unter fachkundiger Anleitung einzustudieren. Beim Abschlusskonzert vor 
Schülern des Martineums werden Preise an junge Talente verliehen. So erhalten Torsten Reitz aus Chemnitz und 
Stephan Pfeiffer aus Bad Zwesten jeweils zu gleichen Teilen den „Andreas Werkmeister Preis“ der Stadt Halberstadt 
und Vanessa Simon den Förderpreis der Orchesterwerkstatt 
 
13. Mai 
Erna und Henry Knopf sind Kinder als sie 1939 als jüdische Einwohner mit einem Transport ihre Geburtsstadt 
Halberstadt in Richtung England verlassen. Nach nunmehr 65 Jahren besuchen beide die Domstadt und tragen sich 
auf Einladung von Dr. Harald Hausmann in das Goldene Buch ein. 



 
14. Mai 
19 Vereine mit insgesamt 165 Schützen starten an 2 Tagen bei den Kreismeisterschaften mit den KK- Waffen im 
Halberstädter Felsenkeller. Überragender Verein ist der SV Halberstadt mit 18 Meister- und 9 Vizemeistertiteln und 
2 dritten Plätzen gefolgt vom SC Hochhaus und den Schützen aus Harsleben. 
 
15. Mai 
Der Gesangsverein Wehrstedt hat zu seinem jährlichen Frühlingskonzert geladen und viele Wehrstedter und 
Halberstädter sind der Einladung gefolgt. Der Chorleiter Karsten Ecksturm hat ein Programm zusammengestellt, bei 
dem es um die grünende und blühende Jahreszeit geht. Der 22-köpfige Chor, der in diesem Jahr sein zehnjähriges 
Bestehen feiert, findet nicht nur mit seinen Frühlingsliedern großen Anklang bei den Wehrstedtern und ihren Gästen. 
Dreimal im Jahr gibt er Konzerte in der Wehrstedter Kirche: im Frühling, zum Sommerfest und zu Weihnachten. 
 
An diesem Wochenende findet in Coburg (Bayern) der Deutsche Bundesschützentag statt. 
Im Rahmen dieser Veranstaltung wird das Bundes-Königsschießen ausgetragen. Hierbei belegt Daniel Lutter vom 
SV Schwanebeck den 3. Platz. Der Schwanebecker hatte sich als Landesjugendkönig von Sachsen-Anhalt für diesen 
Wettkampf qualifiziert 
 
Heute wird die neue Badesaison in den Freibädern eröffnet. Im Vorfeld testet das Sozialministerium die Gewässer. 
Die Sprecherin des Sozialministeriums Christiane Baumann gibt bekannt im Halberstädter See kann ohne Bedenken 
gebadet werden. Der Halberstädter See bekommt die Note 1. Zu den Kriterien gehören die Belastung mit Bakterien, 
die Beschaffenheit von Ufer und Strand, die Qualität der Sanitäranlagen sowie die Sicherheit der Badegäste. 
 
Der 13. Juni ist Wahltag und wirft seine Schatten voraus. Auf dem Halberstädter Fischmarkt steht ein roter 
Doppeldecker- Bus mit dem der SPD Landesvorsitzende Manfred Püchel und der Europa- Abgeordnete Ulrich 
Stockmann auf Wahlkampftour sind, um mit den Bürgern hautnah ins Gespräch zu kommen. 
 
16. Mai 
Fortuna Halberstadt gewinnt beim Tabellenletzten und feststehenden Absteiger Blau-Weiß Wanzleben klar mit 4:0 
Toren. Dank einer sehr stellungssicheren Abwehr, aus der Marco Radau und Andy Sparwasser herausregten, 
sicherten sie sich vier Spieltage vor Saisonende endgültig den Klassenerhalt in der Landesliga. 
 
In der Martinikirche findet ein Benefizkonzert des Stadtorchesters Dardesheim zu Gunsten des Unicef- 
Kinderhilfswerkes und des Halberstädter Rauhen Hauses statt, bei dem insgesamt 794,65 Euro gespendet werden. 
 
Beim Landesprüfwettkampf der 2. Und 3. Klassen sich die Schwimmer der DLRG- Ortsgruppe Halberstadt den Sieg 
in der Staffel vor dem SV Halle und dem SC Magdeburg. 
 
Die Tischtennis- Mädchen- Mannschaft des VfB Germania Halberstadt wird bei den Landesmeisterschaften in Zerbst 
Vizemeister. 
 
17. Mai 
In einem katastrophalen Zustand befindet sich das alte Gutspächterhaus in den Spiegelsbergen, das zu DDR-Zeiten 
die Jugendsportschule beherbergt hat. Ein Investor hat das unter Denkmalschutz stehende Haus gekauft und wird 
dort ein Gästehaus einrichten.  
Die einmalig schöne und günstige Lage des Gutspächterhauses brachte Kaldenbach auf die Idee, ein Gästehaus mit 
15 Doppelzimmer einzurichten. Außerdem soll es ein Café geben und im Außenbereich ein Biergarten in den 
warmen Monaten des Jahres zum Verweilen einladen. Ein großer Speiseraum bietet 80 bis 100 Personen Platz, ein 
attraktiver Gewölbekeller 60 Gästen. An den Bau einer Bowling-Bahn ist ebenfalls gedacht. 
 
SPD-Landeschef Manfred Püchel und der Europa-Abgeordnete Ulrich Stockmann auf sind bei ihrer Wahlkampftour 
auf dem Halberstädter Fischmarkt  
 
Ganz praktisch will der Ortsverband Halberstadt des Technischen Hilfswerkes (THW) das Bistumsjubiläum der 
Domstadt unterstützen.  



50 freiwillige Helfer sind vom 25. bis 27. im Einsatz, um die Bühne aufzubauen, den Bereich hinter der Bühne zu 
bewachen oder Schilder aufzustellen, die das Festgebiet markieren. Geplant sind ebenfalls die Unterstützung des 
Wachdienstes im Bereich der Kassen, das Ausleuchten der Zelte für die Künstler und Hilfe bei der Koordination von 
Rettungsdienst und Polizei durch das THW. 
 
Ulrich Mund, ehemaliger Denkmalpfleger der Stadt, stellt im Landratsamt unter dem Titel „Amtsgang“ bis Oktober 
seine Bilder mit Motiven der Domstadt, aber auch anderer Gebäude aus der Altmark u. v. m. aus. 
 
18. Mai 
Um 16.30 Uhr findet im Gewölbesaal des Kreuzganges der Liebfrauenkirche, Domplatz 51, eine 
Informationsveranstaltung für den Ausbau der Straße „Über der Schlagmühle“ statt. Alle interessierten Bürger und 
Grundstückseigentümer sind dazu herzlich eingeladen.  
 
Öffentliche Sitzung des Wirtschafts-, Stadtentwicklungs- und Vergabeausschusses um 18.00 Uhr, im Gewölbesaal 
(Kreuzgang Liebfrauenkirche) und öffentliche Sitzung des Kulturausschusses um 18.00 Uhr, im Ratssaal,  
Holzmarkt 1 
 
Der Freundeskreis des Markgraf – Albrecht – Gymnasiums in Osterburg . ernennt den Oberbürgermeister zum 
Ehrenmitglied des Vereins. Damit vergibt der Freundeskreis zum ersten Mal eine Ehrenmitgliedschaft. Dr. Harald 
Hausmann hat an diesem Gymnasium 1959 selbst sein Abitur abgelegt. Anlässlich des Jubiläums im letzten Jahr 
hielt Dr. Hausmann die Festrede. 
 
Als die Mitarbeiter des Nordharzer Städtebundtheaters heute nach der Personalversammlung aus dem Großen Haus 
in Quedlinburg kommen, haben sie von Intendant Kay Metzger die bittere Wahrheit erfahren. Von mehr als 200 
Mitarbeitern werden in absehbarer Zeit nur noch 173 einen Arbeitsplatz im Hause haben. Einem entsprechenden 
Konzept hat der Zweckverband in seiner zuvor abgehaltenen Sitzung zugestimmt.  
"Die Luft ist dünn geworden." Zwar sei die Spielzeit 2004 / 05 gesichert und geplant, und man werde bis Mitte 2005 
mit einem Großteil der jetzt existierenden Mannschaft arbeiten, aber ab 2006 werden dem Haus nur noch 75 Prozent 
der Zuschüsse zur Verfügung stehen, die Städte und Landkreise Halberstadt und Quedlinburg als Träger des Theaters 
zahlen. Damit wird auch das Land seine Finanzierung entsprechend reduzieren. Für die Spielstätte bedeutet dies, im 
kommenden Jahr noch auf 8,2 Millionen Euro zurückgreifen zu können, in den Folgejahren bis 2008 jedoch auf 
jährlich eine knappe Million verzichten zu müssen. " Allein das Schauspielensemble wird auf die Hälfte seiner 
Mitglieder reduziert, die ersten gehen im August.  
Der Fortbestand des Drei-Sparten-Theaters mit Häusern in Halberstadt und Quedlinburg ist nun vorerst gesichert, 
doch das sorgt nicht unbedingt für die allergrößte Zuversicht.  
 
Karl- Heinz Hartmann vom VfB Germania Halberstadt wird in Wernigerode bei den Landesmeisterschaften der 
Leichtathleten im Straßenlauf über die Strecke von 10 Kilometern in der Zeit von 39: 10 Minuten schnellster Läufer  
und holt damit den Titel in der AK M 55. 
 
19. Mai 
Oberbürgermeister Dr. Hausmann erhält eine großzügige Spende der Firma WSW zum Bistumsjubiläum. Der 
Prokurist der Firma, Wilfried Ollech, und Jens Heimbürger, Assistent der Geschäftsleitung, überreichten den Scheck 
in Höhe von 10.000 Euro. Seit Jahren unterstützt WSW in beispielhafter Weise nicht nur den Halberstädter Sport 
sondern auch verschiedene Bereiche der Kultur. 
 
Zu einer Ausstellungseröffnung lädt der Tanzania- Kreis des Halberstädter Martineums um 16 Uhr in die Barmer- 
Geschäftsstelle im Breiten Weg ein. Gezeigt werden Aquarelle von Eva Brinkamanova aus Voitovice in Tschechien, 
die unter dem Eindruck einer dreiwöchigen Reise durch Tansania im Sommer vergangenen Jahres entstanden sind.  
 
Sorgen bereitet die Lage auf dem Lehrstellenmarkt in der Region, Kreishandwerksmeister Andreas Röber tourt fast 
wöchentlich durch den Kreis, um Betriebe zum Ausbilden zu bewegen.  
Seit Oktober 2003 hätten Betriebe und Verwaltungen in den Landkreisen Halberstadt, Wernigerode und Quedlinburg 
der Agentur für Arbeit 793 Ausbildungsstellen gemeldet Das sind fünf Prozent weniger als im Vorjahreszeitraum. In 
den drei Kreisen haben sich zeitgleich 2673 Jugendliche um einen Ausbildungsplatz beworben. 
 



Einen Scheck über 1 500 Euro überreicht Jürgen Bartram vom Halberstädter Rotary- Club als Kostümspende für die 
Aufführung des Musicals „Die Halberstädter Zeitenreise“. 
 
Im Vorfeld ihres Konzertes am 4. Juni in Halberstadt besucht die Rickband „Scorpions“ die Domstadt6. Begrüßt 
werden sie vom Singekreis des Käthe- Kollwitz- Gymnasiums, die das Lied „Wind of Change“ darbieten, welches 
die Band geschrieben hat. Bistumsbrötchen, Bischofswein und ein Besuch des Domes animieren natürlich zum 
großen Auftritt im nächsten Monat. 
 
20. Mai 
Die Inschriftenkommission der Sächsischen Akademie der Wissenschaften zu Leipzig sowie deren Arbeitsstelle 
Deutsche Inschriften des Mittelalters und der frühen Neuzeit veranstaltet von Donnerstag bis Sonnabend die zehnte 
Internationale Fachtagung mit dem Thema "Inschriften und europäischer Schatzkunst". Sie steht unter der 
Schirmherrschaft des Kultusministers von Sachsen-Anhalt, Jan-Hendrik Olbertz.  
Der Domschatz von Halberstadt bildete zwar einen goldenen Rahmen, steht jedoch nicht im Zentrum der Tagung. 
Trotzdem war er stets präsent. Domkustos Jörg Richter gab eine Einführung und lädt die Teilnehmer zu einer 
Besichtigung des Schatzes ein.  
 
Heute besucht der Bayrische Soldatenbund, Kreisverband der Soldatenkameradschaft von Neustadt an der Aisch 
(Mittelfranken) den Soldatenfriedhof in Halberstadt. Es findet um 15.00 Uhr eine Kranzniederlegung zum Gedenken 
der gefallenden Soldaten und zivilen Kriegstoten statt. 
 
Um 10.00 Uhr ist Prämiere im Harzer Bergtheater von dem bekanten Grimmschen Märchen Rapunzel vor der 
Idealkulisse der Türme des Harzer Bergtheaters. 
 
21. Mai 
Die Deutsche Bahn AG sorgt für eine Überraschung. Zwar wird das Bahnhofsgebäude nun nicht mehr auf die 
Schnelle in Ordnung gebracht. Dafür soll das Haus nach dem Vorbild des Reichstagsgebäudes in Berlin 
beziehungsweise des Brandenburger Tores "eingepackt" werden. Allerdings nicht vom berühmten Aktionskünstler 
Christo.  
Nach den vorliegenden Plänen wird das Empfangsgebäude mit PVC-Netzen verhüllt. Die Netze sind mit 
verschiedenen Motiven versehen. Auf Teilen sind z.B. Gestaltungsvorschläge für die Sanierung der Fassade und 
Werbung zu sehen Die Installation der Verkleidung ist bis zum Beginn der Festwoche in Halberstadt am 19. Juni 
abgeschlossen. Außerdem wird im Rahmen der Bauarbeiten an der Strecke Halberstadt-Vienenburg, die in diesem 
Jahr beginnen, das Bahnhofsgelände mit Bahnsteigen, Bahnsteigausrüstungen, Gleisen und anderen Flächen in einen 
verbesserten Zustand gebracht. 
 
Schauspieler Heinz Hoenig stattet der Domstadt einen Kurzbesuch ab. Gemeinsam mit seinem Freund Michael 
Zweckinger und Torsten Kisling von der Bode- Immobilien- GmbH besichtigt er deren derzeitigen Sanierungsobjekt 
in der Bismarckstraße. Dort werden in dem ehemaligen Dauerheim für Kleinkinder Eigentumswohnungen entstehen. 
 
Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann und Landrat Henning Rühe verabschieden vor dem Rathaus die 
Leichtathletik- Männer- Mannschaft des VfB Germania nach Minden zur Bundesliga- Endrunde. 
 
Keine freudige Nachricht gibt Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann bekannt. Der Neuguss der Krone für die 
Feuerglocke der Martinikirche ist misslungen, so dass sie nicht wie geplant am 27. Juni zu den 
Bistumsfeierlichkeiten wieder aufgezogen werden kann. 
22. Mai 



Es ist das 
fünfte Mal, dass das Halberstädter Musikforum dank engagierter Sponsoren zu einer Jazz-Nacht einlud. Uwe Ochsenknecht 
und Roger Cicero treten heute im Rahmen der 5. Halberstädter Jazznacht im Großen Haus des Nordharzer 
Städtebundtheaters auf. Vorher um 16.30 Uhr trugen Sie sich im Ratssitzungssaal des Rathauses in das Goldene 
Buch der Stadt ein   
 
Mit Hilfe der Stadt Halberstadt und mit Mitteln der EU wurde 1999 in der Richard-Wagner-Straße ein 
Pilotprogramm gestartet, das in kleinen Projekten versucht, das lokale Beschäftigungspotential für soziale Aufgaben 
zu nutzen. Am Sonnabendmorgen wurden einige der Mikroprojekte des LOS-Programms im Haus "Pawlow" 
vorgestellt. Das "LOS" steht dabei für den Slogan "Lokales Kapital für soziale Zwecke".  
Zu den sechs Projekten, die sich präsentierten, gehörten ein Deutschkurs für russischsprachige Migrantinnen vom 
Unabhängigen Frauenverband des Landkreises Halberstadt, ein Anwohnertreff, der Computerclub Köller, das 
Innovationsnetzwerk, ein Projekt der Kreissportjugend und ein Boxprojekt des SV Fortuna Halberstadt. Umrahmt 
wurde die kleine Messe von einem bunten Programm, in dem unter anderem ein Clown vor allem die Kinder 
erfreute.  
Mit dem Anwohnertreff versuchen engagierte Bewohner des Viertels seit 2003, die Jugendlichen von der Straße zu 
holen. Mit Hilfe des Diakonischen Werkes Wolfsburg wurden zwei Wohnungen angemietet. Dort können sich die 
Jugendlichen treffen.  
Der Höhepunkt der dreistündigen Veranstaltung war der Besuch des Profiboxers Timo Hoffmann. Der Boxtrainer 
Aiko Steffen vom SV Fortuna leitet das Projekt in dem sieben Jugendliche die Möglichkeit haben, im Verein zu 
boxen.  
 
In Verden wird die Qualifikationrunde zur Leichtathletik-Bundesliga der Frauen ausgetragen. Die Frauen vom VfB 
Germania Halberstadt beteiligten sich daran mit einem Mini-Team und belegen am Ende mit einer guten 
Mannschaftsleistung und 11417 Punkten den 5. Platz 
 
63 Vereine beteiligen sich an zwei Tagen am Internationalen „Winkelmann Games“ in Stendal, darunter auch die 
Leichtathleten des VfB Germania Halberstadt. Erfolgreichste Starterin aus Halberstadt ist Laure- Jane Krötki, die 
zweimal Gold und einmal Bronze holt. Juliett Göttel erringt zwei Silber- und eine Goldmedaille. 
 
Traditionell erleben viele Besucher die Spiegelfeier am Mausoleum in den Bergen. Sie fand von 1786 bis 1944 ohne 
Unterbrechung am Todestag von Ernst Ludwig Spiegel zum Desenberg statt und wurde letztes Jahr wiederaufgelebt. 
Das Programm gestalten das Halberstädter Bläserensemble, Schüler des Gymnasiums Martineum und der Miriam- 
Lundner- Grundschule. Über den verteilten Streuselkuchen zur Erinnerung an Spiegel freuen sich Kinder und 
Erwachsene. 
 
Die Männer- Mannschaft vom VfB Germania Halberstadt wird bei den Deutschen Mannschaftsmeisterschaften in 
Minden Vizemeister. 
 



23. Mai 
Im vorletzten Heimspiel mussten die Landesliga-Fußballer von Fortuna Halberstadt in der Schäfergasse gegen Rot-
Weiß Alsleben eine 1:2-Niederlage hinnehmen. Nach einer verunglückten Abwehrreaktion von Kapitän Andy 
Sparwasser gingen die Alslebener in der 15. Spielminute in Führung.  
 
24. Mai 
Ab Heute, beginnt im Ortsteil Klein- Quenstedt der grundhafte Ausbau der Straße "Fahrt" zwischen Assebachbrücke 
und Dorfstraße sowie der Ersatzneubau über den Assebach. Entsprechende Umleitungen erfolgen über die Dorf- 
beziehungsweise Kirchstraße sowie über die Straße der Freundschaft und den Nienburger Weg. 
 
Unter dem Dach der Selbsthilfekontaktstelle des Paritätischen Wohlfahrtsverbandes Halberstadt wird eine 
Selbsthilfegruppe für Eltern von an Rheuma erkrankten Kindern aufgebaut. 
 
25. Mai 
Der Aufbau der Sonderausstellung "Halberstadt, das erste Bistum Mitteldeutschlands - Zeitzeugnisse, von Kaiser 
Karl dem Großen bis zum Großen Kurfürsten Friedrich Wilhelm von Brandenburg" laufen auf Hochtouren.  
 
In eine Ganztagsschule sollen die Grundschulen in Schwanebeck, "Anne Frank" in Halberstadt und die 
Sekundarschule "Freiherr Spiegel" in Halberstadt umgewandelt werden und umfangreiche Mittel erhalten. Demnach 
erhält die Schwanebecker Grundschule 1,94 Millionen Euro (beantragt: 4,3 Millionen Euro), die Anne-Frank-Schule 
soll 1,65 Millionen Euro bekommen (beantragt: 2,68 Millionen Euro), und die Spiegel-Sekundarschule bekommt 
1,85 Millionen Euro (beantragt: 2,6 Millionen Euro).  
 
Auf großes Interesse stieß in dieser Woche die Lesung von Stephan Kulle. Der Fernsehmoderator stellte sein Buch 
"Riss im Glück" vor, in dem er seine unglaubliche Genesungsgeschichte beschreibt. Er war querschnittsgelähmt, 
kann aber inzwischen wieder gehen. Der Tag, an dem sich sein Leben grundlegend veränderte, war der 10. Juli 1991. 
Bei einem Autounfall erlitt Stephan Kulle schwere Verletzungen. Nach einigen Fehldiagnosen stand fest: 
Querschnittslähmung. Die Zuhörer reagierten sichtlich betroffen auf die Betrachtungen Kulles über seinen damaligen 
Zustand. Welche seelischen Erschütterungen sein hilfloser Zustand bei den Eltern, insbesondere beim Vater auslöste, 
kann außer den Betroffenen sicher kaum jemand nachvollziehen. Erst zehn Jahre später konnte der Vater seinem 
Sohn von den Gedanken und Gefühlen berichten, die ihn beim Anblick des fast leblosen Sohnes erschütterten.  
In der Reha-   Klinik kämpfte er mit den Physiotherapeuten und seinem starken Willen gegen die Lähmung an. Nach 
14 Monaten gelang der erste Erfolg: Er kann im Rollstuhl sitzen. "Das war ja Gold gegen das, was ich erlebt hatte." 
Er fängt an, sein Leben wieder in die eigenen Hände zu nehmen, setzt das Theologiestudium fort, beginnt seine 
journalistische Tätigkeit. Mehrere Jahre arbeitet er im Rollstuhl sitzend als Moderator beim Fernsehen. Dann steht er 
eines Tages auf und beginnt, sich mit Krücken fortzubewegen. Heute, 13 Jahre nach dem Unfall, geht er ohne sie.  
 
26. Mai 
Haushalt, Ordnung und Kultur in Halberstadt waren die drei großen Themen des CDU-Wahlkampf-Programms, das 
die Politiker am Mittwochabend vorstellten. Die Partei hatte ihre Mitglieder und Wähler in die Gaststätte 
"Lindenhof" eingeladen. "Ich habe aber nur vier Gäste gezählt. Es ist sehr schade, dass sich nicht mehr Halberstädter 
für diese Veranstaltung interessieren", sagte Meinolph Weigmann, Ortsvorsitzender der Halberstädter CDU.  
Diskutiert wurde trotzdem, zum Beispiel über Sicherheit und Sauberkeit in der Stadt. Weigmann forderte unter 
anderem mehr Zivilcourage von den Einwohnern: "Es werden Fensterscheiben eingeworfen, Papierkörbe und Autos 
demoliert, aber keiner sieht, hört oder weiß etwas. Unsere Bürger haben die Pflicht, so etwas anzuzeigen. Ich werde 
sie stärker darauf hinweisen." Der Erhalt von Erholungs- und Kulturstätten sei wichtig, um Touristen in die Stadt zu 
locken. Stadtrat Volker Bürger betonte, dass dazu jeder Halberstädter beitragen sollte. "Wir müssen noch mehr 
Bürger ermuntern, sich mit einem Ehrenamt in kulturelle Einrichtungen einzubringen", sagte er. Neben der Kultur 
gelte es aber auch, sich für die einheimische Wirtschaft einzusetzen. "Wie bisher müssen wir bei Ausschreibungen 
bemüht sein, die Investitionen in der Region zu belassen. Das ist für uns Stadträte eine der wenigen Möglichkeiten, 
in die wirtschaftliche Entwicklung der Stadt einzugreifen", so Bürger. 
 
„Buko“ heißt das neueste Souvenir, das anlässlich der 1200- Jahrfeier in der Halberstadt- Information angeboten 
wird. Der Kräuterlikör, den früher die Halberstädter Firma „Steffens und Huth“ produzierte, ist im Geschenkkarton 
erhältlich. Vom Verkaufserlös gehen 1.50 Euro aus das Jubiläumskonto. 
 



Große Freude herrscht bei den Mitgliedern der Bürgerinitiative Holzmarkt- Fischmarkt, die Halberstädter Ratslaube 
und das Glockenspiel können heute feierlich durch Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann der Öffentlichkeit 
übergeben werden. 
 
27. Mai 
Heute überbringt die Stadt Aschersleben die Einladung zum diesjährigen Sachsen-Anhalt-Tag, der vom 2. bis 4. Juli 
gefeiert wird. Aus diesem Anlass wird um 9.00 Uhr auf dem Schulhof der Grundschule „Am Paulusplan“ ein Baum 
als Symbol für das Zusammenwachsen unseres Landes gepflanzt. Damit entsteht ein Sachsen-Anhalt verbindendes 
„grünes Band“, das sich am Sachsen-Anhalt-Tag wieder in Aschersleben schließt, wenn Ministerpräsident Professor 
Dr. Wolfgang Böhmer dort den letzten Baum weihen wird. 
 
In der Martinikirche wird eine Fotoausstellung mit dem Titel „Engagement zeigt Gesicht“ eröffnet. Die Ausstellung 
zeigt ein Porträt des Halberstädter Verbundnetz-Botschafters, Gebhard von Biela, und berichtet über sein 
unermüdliches Engagement. Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann spricht ein Grußwort zur Eröffnung und 
anschließend gibt Siegbert Ketelhut, Leiter Abteilung Öffentlichkeitsarbeit der Verbundnetz Gas AG, eine kurze 
Einführung zur Foto-Dokumentation, bevor dann Gebhard von Biela die Gäste begrüßt und über seine bisherige 
Arbeit berichtet. 
 
Die Halberstädter Verkehrs-Industrie-Systeme GmbH (VIS) kann mit einem langfristigen Auftrag der Connex- 
Verkehr GmbH rechnen. Nachdem Connex vom Land den Zuschlag für den Schienennahverkehr auf dem Harznetz 
bekommen hat, bestätigte Sachsen-Anhalts Verkehrsminister Karl-Heinz Daehre (CDU) gestern, dass die Connex- 
Züge in Halberstadt gewartet werden sollen.  
"Das Werk in Halberstadt bietet sich dafür gerade aus wirtschaftlichen Gesichtspunkten an", sagte Daehre der 
Volksstimme. Ihn als Verkehrsminister freue dieser Umstand vor allem deshalb, weil die Landesregierung die 
Auftragsvergabe an heimische Unternehmen zwar nicht zur Bedingung erklärt, "aber gegenüber den Bewerbern 
immer darauf gedrungen" habe, die Wertschöpfung in der Region zu behalten.  
 
Die Bundesministerin für Jugend und Familie, Renate Schmidt wird mit dem Minna- Bollmann- Preis durch die 
Halberstädter SPD für ihr engagiertes Wirken zur Durchsetzung der Gleichstellung von Mann und Frau geehrt. 
 
28. Mai 
Das Domfest in Halberstadt steht ganz im Zeichen des 1200-jährigen Bistumsjubiläums. Am Pfingstwochenende 
vom 28. bis 31. Mai gibt es ein buntes Programm mit Ballett, Schauspiel und Konzerten vor historischer Kulisse. 
Eröffnet wird das 2. Domfest der Stadt mit dem Ballett «Die erste Schuld» von Jaroslaw Jurasz. Als Oratorium wird 
die Messe in h-Moll von Johann Sebastian Bach im Dom aufgeführt.  
Der Kreuzgang ist die Bühne für die heitere Komödie «Von einer Ehebrecherin» nach dem Drama von Herzog 
Heinrich Julius von Braunschweig.  
 
Die Öffnungszeiten des Historischen Stadtarchivs der Stadt Halberstadt sind auf Grund der Vorbereitungen zum 
Bistumsfest für Benutzer eingeschränkt. In der Zeit vom 1. bis 18. Juni 2004 ist das Archiv nur dienstags und 
donnerstags von 9.00 bis 16.00 Uhr geöffnet.  
 
Der Europaabgeordnete Dr. Horst Schnellhardt ist zur Wahlkampftour auf dem Halberstädter Fischmarkt, denn er 
kandidiert am 13. Juni wieder für das europäische Parlament. 
 
29. Mai 
Das Domfest ist jedes Jahr Anlass für die Kantorei Halberstadt, sich einem großen Kirchenmusikwerk zu widmen. In 
diesem Jahr war es Bachs h-Moll-Messe, die im Dom klanggewaltig aufgeführt wurde. Das von der Volksstimme 
präsentierte Konzert begeisterte die Zuhörer.  
Über zwei Stunden barocke musikalische Prachtentfaltung, ehrfürchtiges Gebet, melodiöse Passagen und 
vielstimmige Filigranarbeit boten die 101 Sängerinnen und Sänger der Kantorei, die Instrumentalisten und die vier 
Solisten Ulrike Fulde (Sopran), Susanne Krumbiegel (Alt), Stefan Dörr (Tenor) und Dirk Schmidt (Bass). 
 
Bei strahlendem Sonnenschein wird im Freibad von Berlin- Neukölln das internationale Schwimmfest ausgetragen. 
12 Schwimmer vom Halberstädter Schwimmverein vertreten unsere Domstadt. Eine sehr gute Platzierung erreicht 
Robert Meyer, er holt sich Gold über 100 m und 200 m Brust, sowie die Bronzemedaille über 200 m lagen. Pascal 
Jordan gewinnt zweimal Bronze. 



 
30. Mai 
Am Pfingstsonntag wird zum Festgottesdienst in den Dom geladen.  
 
Der Fotograf Mark Simon, der sich besonders mit der Situation von Flüchtlingen in aller Welt beschäftigt, zeigt seine 
Fotografien in der Klaussynagoge der Moses Mendelssohn Akademie. 
 
31. Mai 
Für Interessenten gibt es eine Sonderführung durch den Dom. 
 
Die Einwegkameras sind startbereit - die Fotografen nicht. Noch muss die jüdische Kippa auf jeder Manns Kopf, als 
Zeichen der Gottesfurcht und Bescheidenheit. Erst dann ist der älteste jüdische Friedhof in Halberstadt als Fotomotiv 
freigegeben. Elf Jugendliche aus Deutschland, Russland, Ungarn und dem Irak fotografierten seit Anfang dieser 
Woche bis Freitag gemeinsam mit dem Fotografen Mark Simon in der Domstadt 
 
Viele Bürger- und Bürgerinnen treffen sich zu einem gemeinsamen Gottesdienst anlässlich des Ökumenentages der 
Nordharzregion auf dem Domplatz. Viele Gäste folgen einer Sonderführung im Dom. 
 
01. Juni 
Allen Grund zum Feiern hatten die Schüler und Lehrer der mit 248 Schülern größten Grundschule des Landkreises 
Halberstadt. Pünktlich zum Kindertag konnte um 10.00 Uhr, die Mehrzweckhalle der Spiegelschule in der Wilhelm-
Trautewein- Straße 18 mit einem bunten Kinderfest eingeweiht werden. Nach Beendigung der Um- und 
Neubauarbeiten nimmt Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann die feierliche Eröffnung vor. Angesichts leerer 
Kassen gleicht es fast einem Wunder, dass das Projekt kein Traum blieb. Immerhin flossen 415000 Euro in die 
Sanierung der Halle, die künftig nicht nur für den Sportunterricht zu nutzen ist.  
 
- Hohen Besuch erwartet die Evangelische Grundschule im Halberstädter Ortsteil Wehrstedt . An diesem Tag ist 
nicht nur Internationaler Kindertag, die Grundschule will dann auch einen Tauf-Kindertag veranstalten. Dazu hat 
sich Axel Noack, der Landesbischof der evangelischen Kirchenprovinz Sachsen angesagt.  
In der Wehrstedter St.- Laurentiuskirche will er ab 13.30 Uhr vier Schulkinder im Rahmen eines Gottesdienstes 
taufen. Schulleiterin Reinhild Burghardt und ihre Mitarbeiterinnen haben dazu auch alle Eltern, Großeltern und 
Geschwister der Schulkinder eingeladen.  
Im neuen Schuljahr kann die Schule schon zum dritten Mal eine 1. Klasse eröffnen, 20 Verträge wurden dazu bereits 
abgeschlossen. Die Nachfrage nach einem Schulplatz ist nach wie vor groß. Auch für das übernächste Schuljahr 
liegen bereits 17 Anmeldungen vor. 
 
Am historischen Holzmarktbrunnen machen sich Reparaturen erforderlich.  
Seit einiger Zeit ist zu beobachten, dass die Bleiauskleidung der Brunnenschale wasserdurchlässig ist. Die Ursachen 
können verschieden sein. Nicht auszuschließen sind mutwillige Beschädigungen durch hinein geworfene 
Gegenstände und das Betreten des Beckens. 
 
In der Grünanlage „Plantage“ wird in den nächsten Tagen eine Kastanie gefällt. Beim Starkregen im Mai 2004 brach 
aus der Kastanie am Spielplatz „Plantage“ ein ca. 30 cm dicker Ast ab. Der Ast war von innen her ausgefault. Eine 
Kontrolle der übrigen Krone ergab, dass der ganze Baum hohl und ausgefault ist. Auf Grund der unmittelbaren Nähe 
zum Spielplatz sowie zum viel begangenen Fußweg „Wilhelm- Külz- Straße“ wird der Baum nun gefällt. 
 
02. Juni 
Das Halberstädter St.- Salvator- Kreiskrankenhaus wird verkauft. In der letzten Sitzung seiner Wahlperiode stimmte 
der Kreistag hinter verschlossenen Türen in Langenstein einer Veräußerung von 75 Prozent der GmbH-Anteile an 
die Ameos Holding AG mit Sitz in Zürich zu. Die Abgeordneten folgten damit einer Empfehlung der eigens für den 
Verkauf eingerichteten Lenkungsgruppe sowie des Aufsichtsrates und des Kreis-Finanzausschusses.  
Käufer ist die Ameos Holding AG mit Sitz in Zürich bzw. deren neu gegründete Tochtergesellschaft, die Ameos 
Klinikum St. Salvator- Krankenhaus Halberstadt GmbH. Außerdem wurde den Schweizern die Option eingeräumt, 
die restlichen 25 Prozent in den nächsten Jahren zu übernehmen. Der Notarvertrag soll heute unterzeichnet werden.  
 



Der Aufzug der Bürgerglocke kann auf Grund technischer Probleme, die bei der Reparatur aufgetreten sind, nicht am 
27. Juni 2004 stattfinden.  
Die neu gegossene rekonstruierte Krone ist sowohl aus künstlerischer Sicht wie auch in ihrer Geometrie misslungen. 
Ein Besuch der einzigen Glockenschweißerei Deutschlands am vergangenen Wochenende, hat die bereits telefonisch 
angekündigte Botschaft bestätigt. Rainer Schöne, Fachbereichsleiter Stadtentwicklung, und Christoph Schulz, 
Glockensachverständiger, waren zur Glockenschweißerei Lachenmeyer in Nördlingen gefahren, um sich ein Bild 
von der nun eingetretenen Situation zu machen 
 
04. Juni 
Spitzen Show, super Musik - das "Scorpions"- Konzert auf dem Domplatz begeisterte Tausende. Die ganz besondere 
Kulisse und eine Weltklasse-Rockband sorgten für eine tolle Stimmung. Licht, Show, Musik - es stimmte einfach in 
dieser perfekten Mischung. Auch wenn das Halberstädter Publikum ein bisschen brauchte, bis es warm wurde. Aber 
dann wurde es genial.  
Der stundenlange Regen hatte am Freitag tiefe Sorgenfalten auf die Stirnen der Veranstalter gezeichnet. Doch 
pünktlich ein paar Stunden vor dem Auftritt der Rocker aus Hannover hörte es auf zu schütten. Der Domplatz war 
gut betretbar, die Fans und Neugierigen blieben trocken.  
 
Im Schützenhaus „Karlheinz Blanke“, des SV Halberstadt werden die besten Schützen vom Kreisschützenverband 
mit Vorderlader, Ordonnanzgewehr, Zentralfeuerpistole sowie mit KK- Gewehr und –Pistole geehrt. 
 
Mit einem Vertrag von einer Laufzeit von zehn Jahren besiegeln Ralph Botschen, Bodo Himpel von den 
Halberstadtwerken, Axel Wöhlbier von der HVG und Ewald Mahler (HBB) die Nutzung der neueröffneten 
Erdgastankstelle der Halberstadtwerke. 
 
Der diesjährige Umweltpreis der Kreisstadt geht an die Projektgruppe der Grundschule am Paulsplan. In einer 
Freistunde im Ratssitzungssaal übergibt Dr. Michael Haase, Fachgebietsleiter der Stadtverwaltung die Urkunden 
sowie 600Euro. Für die kulturelle Umrahmung sorgen die Kinder der Kindertagesstätte „Regenbogen“. Auch die 
jüngsten erhalten einen Anerkennungspreis von 100 Euro für ihr Projekt „Meike- der Sammeldrache“. 
 
05. Juni 
 Einladung des Stadtfeuerwehrverbandes Wolfsburg treffen sich Delegationen von Feuerwehren zu einem Festakt im 
Rathaus der Volkswagenstadt. Grund und Ziel ist die Würdigung einer langjähriger intensiven Zusammenarbeit der 
Feuerwehren im Rahmen der Städtepartnerschaften. 
Seit 15 Jahren unterhält die Feuerwehr Wolfsburg zu Halberstadt intensive Kontakte 
 
Gut gerüstet für die Norddeutschen Meisterschaften zeigten sich am Wochenende in Schönebeck die Leichtathleten 
des VfB Germania Halberstadt bei den Landesmeisterschaften. Mit teilweise Klasse-Leistungen holten sich die VfB-
Athleten sechs Titel.  
Mit zwei Landesmeistertiteln, die er jeweils mit neuem Stadionrekord gewann, sorgte Sascha Matthies für Top-
Resultate. Sowohl im Weitsprung (7,38 m) als auch im Dreisprung (15,39 m) war er nicht zu schlagen.  
 
Den zweiten Platz bei den Mehrkampfmeisterschaften der A- Jugend des Bezirkes belegt Maria Lange von der SV 
Einheit Halberstadt mit 417 Kegeln und 479,0 Punkten. Bei den Jungen erreicht Thomas Oye in Könnern Platz drei, 
mit 406 Kegeln und einer Punktzahl von 463,5. Beide qualifizieren sich für die Landesmeisterschaften in München. 
 
06. Juni 
Seit Oktober vergangenen Jahres hat sich entlang der Liststraße in Halberstadt einiges verändert. Eine Abrissfirma 
beseitigt im Auftrag des Bundesvermögensamtes Magdeburg die militärischen Hinterlassenschaften Die 
Kasernenkomplexe, in denen bis Anfang der 1990er Jahre der Stab eines Grenzregimentes beziehungsweise ein 
russisches Panzerregiment untergebracht waren, sind fast vollständig abgerissen worden. Teilweise auch auf dem 
benachbarten Gelände der heutigen Zentralen Anlaufstelle für Asylbewerber.  
 
Im letzten Heimspiel der Saison 2003/2004 hatte Fortuna Halberstadt den SV zu Gast.  
Nach gutem Anspiel von David Nedel gab Dirk Wischeropp in der 23. Spielminute Staßfurts Keeper Stefan 
Dannhauer das Nachsehen. Durch zwei weitere Treffer von Dirk Wischeropp (28., 32.) sorgte dieser mit seinem 
Hattrick für die überraschende 3:1-Pausenführung der Halberstädter.  



Mit einer geschlossenen Mannschaftsleistung, aus der Regisseur Thomas Hoppe und Kapitän Jörg Kayser mit einer 
enormen Laufbereitschaft herausragten, unterstrichen die Domstädter auch in der zweiten Hälfte ihren Siegeswillen.  
 
07. Juni 
Mit einer Protestaktion macht der Kreisverband von Bündnis90/Die Grünen auf den elenden Zustand des 
Bahnhofsgebäudes aufmerksam. Vor dem Empfangsgebäude wurde eine Tafel aufgestellt, auf der 120 traurige 
Smilys zu sehen sind. Die weinenden Mondgesichter sind von Schülern der Reinhard- Lakomy- Schule gemalt 
worden. Mit dem Slogan "Eigentum verpflichtet, Herr Mehdorn" protestieren die Halberstädter Grünen vor dem 
"schäbigsten Bahnhof Deutschlands". 
 
Voll besetzt sind am Nachmittag die Reihen im Keller der Stadtbibliothek "Heinrich Heine". Mädchen und Jungen 
von  Elf Grundschulen aus dem Landkreis Halberstadt, die sich am Geschichtenwettstreit 2004 beteiligen. 
Die Geschichten aus der Feder der jungen Autoren erzählten anlässlich des Bistumsjubiläums von Zeitreisen in die 
Vergangenheit und Zukunft der Kreisstadt. Bei den 3. Klassen siegte Sophie-Antoinette Bulang (GS "Miriam 
Lundner"), vor Pauline Noack (GS "Freiherr v. Spiegel") und Juliet Göttel (GS "Anne Frank"). In der Klassenstufe 4 
siegte Sophie Kundler (GS "Miriam Lundner"), vor Annemarie Söder (GS "Diesterweg") und Irina Ivkin (GS "Anne 
Frank") sowie vor Marianne Wegner (GS Miriam Lundner). 
 
08. Juni 
Die Halberstadt Info bietet ein neues Jubiläumssouvenir an, den Buko- Likör. 1200 Flaschen hat die Gernröder 
Likörfabrik von dem guten Tropfen produziert.  
 
09. Juni 
Nicht wiederzuerkennen ist der Wohnbereich zwischen Lichtengraben, Dominikanerstraße und Hohen Weg zu 
Füßen des Halberstädter Domes, der dem Quartier auch seinem Namen gab. "Wohnen am Dom" heißt das größte 
Bauvorhaben der Halberstädter Wohnungsgesellschaft (HaWoGe) in der jüngsten Zeit, das jetzt bis auf kleinere 
Arbeiten an den Außenanlagen fertiggestellt werden konnte.  
 
Ende Mai in den drei Nordharzkreisen 23433 Frauen und Männer offiziell als arbeitslos registriert. Als 
arbeitssuchend gemeldet sind mehr als 31000 Menschen. 
Zwar verbesserte sich die Arbeitslosenquote binnen zwölf Monaten von 19,2 auf 18,4 Prozent, aber es erhöht sich 
schleichend die Zahl der Langzeitarbeitslosen. Allein 11000 Menschen, fast die Hälfte aller Arbeitslosen, sind seit 
mindestens einem Jahr ohne feste Arbeit. Innerhalb eines Jahres hatte ihre Zahl um 770 zugenommen.  
 
Mit einem Federstrich wird am Abend im Halberstädter Stadtrat eine Beschlussvorlage zu den 
Sondernutzungsgebühren in der Stadt geändert. Im Bereich der Altstadt, entfällt für das Aufstellen von 
Fahrradständern, Werbeträgern, Warenauslagen, Tischen und Stühlen diese Gebühr. Begründet wurde der Antrag 
damit, dass die Geschäftsleute in der Altstadt unter erschwerten Bedingungen agieren müssten. 
 
Der Halberstädter Dom wird anlässlich des Jubiläums "1200 Jahre Bistumsgründung" noch einmal gebaut und das in 
einer Rekordzeit von nur zehn Tagen. Das sakrale Bauwerk wird aus Sand nachgebaut. 30 Tonnen "jungen 
Flusssandes" benötigt das Team um den Düsseldorfer Sandskulpturen-Künstler Benno Lindel dafür. Die Replik des 
Domes hat eine Höhe von 2,50 Meter ist 4,50 Meter lang und etwa zwei Meter tief. Der "Sand-Dom" ist in der 
Krebsschere zu bewundern. 
 
Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann und Stadtrat Bernd Schmidtgen verabschieden nach 14 Jahren Stadträte der 
„Ersten Stunde“ die jetzt ihr politisches Amt beenden. Auch Ortsbürgermeister Erich Frowerk aus Emersleben erhält 
für sein Engagement im Halberstädter Ortsteil den Dank auf der Stadtratssitzung. 
 
10. Juni 
Heute feiert Peter Sparwasser seinen 60. Geburtstag. Der Jubilar gehört seit mehr als 35 Jahren der 
Schiedsrichtergilde an. 
 
Vertreter aus der Stadt und dem Landkreis sowie Sachsen- Anhalts Kultusminister Jan- Hendrik Olbertz weihen 
feierlich den Neubau der Hochschule Harz am Halberstädter Domplatz ein. Nach einer Bauzeit von 15 Monaten, 



insgesamt 6,3 Millionen Investitionssumme, können im kommenden Semester die Studenten von der Einrichtung 
Besitz ergreifen. 
 
11. Juni 
Christine Schönfeld, Schulleiterin des Käthe- Kollwitz- Gymnasiums, erhält von Bernd Greulich, Chef des 
Abwasserverbandes einen Scheck über 1015 Euro. Verwendet wird das Geld zur Installation der neuen Orgel, die am 
23. Juni in der Aula erstmals erklingen wird. 
 
12. Juni 
Der diesjährige Wettbewerb um die Verleihung des 9. Gleimhaus-Literaturpreises 2004 ist für die Schüler aus 
Osterwieck außerordentlich erfolgreich verlaufen. Vier von insgesamt neun Preisen in den drei Kategorien gingen an 
junge Autoren vom Fallstein-Gymnasium Osterwieck.  
Marie Hörsting kam mit ihrem Gedicht "Der Traum vom Weltenall" auf Platz drei in der Kategorie der jüngsten 
Autoren. Bei den Schülern der Klassenstufen 7 bis 9 bekam Jasmin Böhlke für ihr Werk "Anders" einen zweiten 
Preis. Bei den ältesten Jugendlichen der Klassen 10 bis 13 kam Susann Harring auf Platz zwei. Während es bei den 
beiden Kategorien für jüngere Schüler keinen ersten Platz gab, zeigte sich die Jury von dem Beitrag "Aus dem 
Rahmen fallen" von Jaqueline Volkmann überzeugt und setzte die Schülerin des Fallstein-Gymnasiums auf Platz 
eins.  
Dass findet man nicht alle Tage - dass behinderte und nichtbehinderte Jugendliche gemeinsam unterwegs sind und 
gemeinsam feiern. Bei der Jugendweihe, die im Bildungszentrum gefeiert wurde, war das völlig selbstverständlich.  
Aufgeregt waren sie allesamt. Schüler der Reinhard- Lakomy- Schule Halberstadt sowie Schüler der Petri-
Sekundarschule Schwanebeck und der Sekundarschule Dedeleben versammelten sich im Bildungs- und Gesundheits-
Zentrum in der Kirschallee, um ihre Jugendweihe zu feiern. Natürlich brachten die Jugendlichen ihre Eltern, 
Großeltern und Verwandte, Freunde und weitere Gäste mit. Am Ende waren es um die 170 Anwesenden im großen 
Saal, die bei der einstündigen Veranstaltung dabei waren. Unter der Schirmherrschaft des Europa-Aktionsforums 
Sachsen-Anhalt wurde die Jugendweihe organisiert und gestaltet. Dabei erhielt der Verein Unterstützung vom 
Singekreis des Käthe-Kollwitz-Gymnasiums und von drei Schülern der Kreismusikschule, ferner bezauberte mit 
seinen Auftritten das Kinder- und Jugendtanzensemble der TSG Guts Muths Quedlinburg unter der Leitung von 
Silke Preha.  
 
Silvia Krause vom Bowlingclub „Halberstädter Adler“, die Vizemeisterin des Vorjahres, holt sich in Magdeburg bei 
den Landes- Einzelmeisterschaften Sachsen- Anhalts im Bowling bei den Damen den Landesmeistertitel. Insgesamt 
erzielt sie 3228 Pins. 
 
Viele Halberstädter kennen die Auftritte und das musikalische Repertoire der Gruppe VIP, die heute im Gleimhaus 
ihre letzte öffentliche Veranstaltung hat. Künftig widmen sich die 3 Musiker verstärkt beruflichen Zielen, wie z.B. 
Studium etc. 
 
In einem feierlichen Rahmen wird der diesjährige Gleimhaus- Literaturpreis im Foyer des Gleimhauses übergeben. 
Theaterintendant Kay Metzger eröffnet die Auszeichnungsveranstaltung, für die musikalische Umrahmung sorgt die 
Gruppe VIP mit einem Abschiedskonzert. Den ersten Preis erhält Jaqueline Volkmann vom Fallstein- Gymnasium 
Osterwieck. Das Thema in diesem Jahr lautet „Aus dem Rahmen fallen!?“ 
 
5 Vereine messen an zwei Tagen bei den Bereichsmeisterschaften der AK U 12 bis U 18 im Tennis ihre Kräfte. Julia 
Brauer vom TC Rot- Weiß Halberstadt wird in der AK U 178 Bereichsmeisterin. Kristin Stock erkämpft in der AK U 
14 den dritten Platz. 7 Spielerinnen aus Halberstadt qualifizieren sich somit für die Landesmeisterschaften, denn 
auch sie erreichen in den Wettkämpfen vordere Platzierungen. 
 
Vier Landesmeister- und vier Vizemeistertitel erkämpfen sie sich die Leichtathleten bei den Landesmeisterschaften 
des Nachwuchses in Dessau. Katja Dingelstedt gewinnt in der AK 14 die Landesmeistertitel im Kegelstoßen und im 
Diskuswerfen und Anne Decker holt den Titel über 100 m Hürden. Mit dem Vizemeistertitel fahren Carolin Paester 
(W 14), Tim Hiersemann 35,16 m, Speerwerfen 12,47 m, Diskuswerfen nach Hause. 
 
13. Juni 
Nur gut 38 Prozent der 66 433 Wahlberechtigten im Kreis machten ihre Kreuze auf dem Kreistags-Wahlzettel. 
Diejenigen, die wählten, haben auch den kleineren Gruppen ihr Vertrauen gegeben. 



 Er wird wieder 42 Mitglieder haben, der neue Kreistag. Nach den vorläufigen Ergebnissen wird die CDU als 
stärkste Fraktion wieder 17 Sitze im Kreistag einnehmen. Zweitstärkste Fraktion wird die PDS, sie bekommt zehn 
Sitze, bislang hatte sie sieben inne. Die SPD kann statt bisher elf nur noch sieben Abgeordnete in den Kreistag 
schicken, die Wählervereinigung BUKO entsendet drei statt bisher zwei Abgeordnete. Für das FORUM Halberstadt 
werden wieder zwei Kreistagsabgeordnete arbeiten, die FDP kann ebenfalls zwei Mitglieder schicken, bislang gab es 
nur einen FDP-Abgeordneten. Bei den Grünen bleibt es bei einem Abgeordneten. Damit dürfte es bei den 
Mehrheitsbeschaffungen für Kreistagsbeschlüsse interessant werden.  
Auch zu den Stadtratswahlen geben nur von den 34366 wahlberechtigten Bürgern 11 748 ihre Stimmzettel ab. Das 
sind 34,18 Prozent. Ungültige Stimmenzettel sind 528 gezählt, gültige Simmzettel 11220, gültige Stimmen 33200.  
Mit dem vorläufigen Endergebnis steht auch die voraussichtliche Sitzverteilung im neuen Stadtrat fest, der insgesamt 
40 Abgeordnete zählt. Stärkste Fraktion ist danach die CDU mit 14 Sitzen (11647 Stimmen), vor der PDS mit neun 
Sitzen (7586 Stimmen). Drittstärkste Kraft im Parlament ist die SPD, die sechs Abgeordnete stellt (4937 Stimmen). 
Vier Sitze erhielt das FORUM Halberstadt (3597 Stimmen) und die Wählervereinigung BUKO zwei Sitze (1686 
Stimmen). Jeweils einen Sitz erhalten die FDP (778 Stimmen), Bündnis 90/Die Grünen (855 Stimmen), die ÖDP 
(716 Stimmen), die Wählergemeinschaft Emersleben (610 Stimmen) und die NPD (426 Stimmen). Das Wahlbündnis 
AHA hat den Sprung in den Stadtrat hingegen nicht geschafft (362 Stimmen).  
Ein spannendes Kopf-an-Kopf-Rennen lieferten sich am Wahlsonntag Frauke Weiß (CDU) und Andras Henke 
(PDS). In der Gunst der Wähler lagen beide Stadtratskandidaten lange gleich auf. Nach dem vorläufigen Endergebnis 
konnte der PDS-Politiker das Rennen zu seinen Gunsten entscheiden. Andreas Henke erhielt 2615 Stimmen, Frauke 
Weiß 2561 Stimmen.  
 
14. Juni 
Marita Spiller von der Stadtverwaltung und Uwe Cayler präsentieren die neue Münze zum Bistumsfest. Die Münze 
zeigt auf der Vorderseite den Dom zu Halberstadt, die Rückseite zeigt einer der ersten Bischöfe des Bistums. 
Herausgeber ist die Firma Hans Simm. Eine Auflage von 500 Stück ist in Zinn für 3 Euro zu erhalten und in 
Feinsilber für 18 Euro. 
 
15. Juni 
Auf Initiative von Kulturamtsleiterin Sabine Moczko hat man in Halberstadt die Kerstranke, ein mittelalterliches 
Getränk wiederentdeckt. Kurz vor der eigentlichen Festwoche zum Bistumsjubiläum erscheint vom Verleger Ronny 
Schneider und Autorin Gudrun Wittek ein Kerstranke- Buch zur Geschichte des Getränkes, welches heute im 
Gleimhaus vorgestellt wird. 
 
16. Juni 
Statt eines sanierten Bahnhofsgebäudes erhalten die Halberstädter nun ein verhülltes Empfangsgebäude. Hintergrund 
für die Aktion: die Bahn will anlässlich des Bistumsjubiläum ihren wohl hässlichsten Bahnhof verbergen. Eine graue 
Plastikplane wird seit Heute vor die Fassade des Hauses gehängt, um die bröckelnde Bausubstanz zu verstecken. 
"Das ist ja wie zu DDR-Zeiten", kommentierte ein Passant, der kopfschüttelnd die Arbeiten verfolgte. Freunde hat 
das Verhüllungs-Projekt in Halberstadt bislang nicht viele gefunden. Zu den Kritikern gehört auch Halberstadts 
Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann. "Das sind Potemkinsche Dörfer", kommentierte er gestern die Aktion. 
 
17. Juni 
Immer mehr Brunnen werden vom Netz genommen und trockengelegt. Ursache für das "Brunnensterben es fehlt 
ganz einfach das Geld. Angesichts eines 18-Millionen-Euro-Defizits muss eisern gespart werden. 
Insgesamt zählt die Kreisstadt acht Brunnen. In der Ortschaft Emersleben befinden sich ebenfalls ein Brunnen und 
ein Wasserschöpfrad. In Halberstadt mussten bisher vier und in Emersleben der eine Brunnen außer Betrieb gesetzt 
werden.  
 
18. Juni 
Heute werden die beiden Pylone auf die Treppenantrittspfeiler der Ratslaube gesetzt. 
Die Werkstücke wurden von der Steinmetz- und Restaurierungswerkstatt Ansgar Teschner in Halberstadt gefertigt. 
 
Erstaunt stehen Besucher der Rathauspassage vor einem Nachbau des Halberstädter Domes aus etwa 30 Tonnen 
Sand, die von 2 Sandskulpturen- Künstlern anlässlich des Bistumsjubiläum gestaltet wird. 
 
19. Juni 



Ausstellungseröffnung der Sonderausstellung „Halberstadt - das erste Bistum Mitteldeutschlands – Zeitzeugnisse – 
von Kaiser Karl dem Großen bis zum Großen Kurfürsten Friedrich Wilhelm von Brandenburg“ 
im Städtischen Museum.  
Die wissenschaftlichen Recherchen zur Sonderausstellung führten Fachdirektor Günter Maseberg, 
Verwaltungsdirektor Armin Schulze und deren Mitarbeiter in Museen, Archive und Bibliotheken in Europa und 
Übersee: Nach Rom/Vatikan, Paris, Metz, New York, Wien und vielen Städten in Deutschland, wo sich Exponate 
befinden, die die internationale Bedeutsamkeit Halberstadts belegen. Insgesamt wurden 88 konkrete Leihanfragen 
gestellt. Dem Besucher werden originale Zeitzeugnisse und archäologische Fundstücke präsentiert, die in dieser 
Fülle noch nirgends zu sehen waren und somit einmalig den politisch-historischen Abschnitt Halberstadts in der Zeit 
von Kaiser Karl dem Großen (742-814) bis zum Großen Kurfürsten Friedrich Wilhelm von Brandenburg (1620-
1688) umfassend und anschaulich darstellen und vermitteln werden.  
Allein aus den Beständen des Museums werden ca. 188 Exponate, einschließlich Funde aus dem Bereich der 
Archäologie, zu sehen sein. Ebenso stellen das Stadtarchiv eine Vielzahl von Urkunden und Karten, das Gleimhaus 
und die Domgemeinde Leihgaben zur Verfügung. Darunter befinden sich u.a. Urkunden, die noch nie in der 
Öffentlichkeit gezeigt wurden - oder auch der Kurhut des Großen Kurfürsten Friedrich Wilhelm von Brandenburg…  
Ein begleitender Katalog wird die Ausstellung auf Dauer inhaltlich hochwertig dokumentieren und so einen 
endrucksvollen Überblick über die bald wieder deutschland- und europaweit zerstreuten Zeitzeugnisse vom 9. bis 17. 
Jahrhundert bewahren. 
 
Herr Prof. Dr. Adolf Spotka, Präsident des Landtages von Sachsen-Anhalt und Schirmherr der Sonderausstellung des 
Halberstädter Museums hat sich im Beisein des Oberbürgermeisters Dr. Harald Hausmann, Dr. Michael Haase, 
Fachbereichsleiter Kultur, und Armin Schulze, Fachdirektor des Städtischen Museums, in das Goldene Buch der 
Stadt eingetragen. 
 
20 Spielmanns- und Schalmaienzüge, Tanzgruppen und Chöre wetteifern beim 8. Landestreffen der Feuerwehrmusik 
im Landesfeuerwehrverband Sachsen-Anhalt um die Gunst der Zuschauer. Auf dem Domplatz. begrüßt Schirmherr 
des Landestreffens, Oberbürgermeister Harald Hausmann, die 800 Teilnehmer und viele Gäste. Der Vorsitzende des 
Kreisfeuerwehrverbandes Halberstadt Thomas Tetschke und der Landesstabführer Klaus-Dieter Wilsenack eröffnen 
gemeinsam das Landestreffen. 
Seinen Heimvorteil nutzt Stabführer Mike Müller vom Spielmannszug Harsleben dirigieret das gemeinsame Spiel 
der Züge zur Eröffnung. 
Um 17.30 Uhr beenden die Musikzüge, dirigiert von Mike Krüger und Gerd Laue, mit einem gemeinsamen Spiel das 
Treffen. 
 
Tausende waren auf den Beinen, als alle Kirchen der Stadt ihre Pforten zur "Nacht der Kirchen" öffneten. überall 
lockten Angebote zum Verweilen, das Konzert des Prager Kammerchores "L'Asenzio" oder der Auftritt von 
Sachsen-Anhalt-Brass und Matthias Eisenberg an der Orgel der Andreaskirche Der Dom bot dabei wieder etwas 
ganz Besonderes. Nicht nur, dass man zu den Glocken hinauf konnte. Der Dom erstrahlte in besonderem Licht.  
Die farbige Beleuchtung der Glockenstuben, aber auch des Innenraumes war nur möglich, weil die Volksbank die 
Kosten dafür übernahm. Die vielen hundert Zuhörer, die den sinfonischen Hymnus um 22 Uhr erlebten, genossen 
Musik und Lichtspektakel. Ebenso die vielen hundert, die den Weg zum Nachtkonzert in den Dom gefunden hatten. 
Beeindruckt war auch das Geläut aller Kirchenglocken der Stadt.  
 
An zwei Tagen findet wieder der alljährliche Töpfermarkt rund um den Holzmarktbrunnen statt, der viele Besucher 
anlockt. 
 
Viele Besucher kommen zum jährlich wiederkehrenden Sommerfest der WGH auf dem Breiten Weg und erleben ein 
abwechslungsreiches Programm für Jung und Alt. 
 
Bei der Landesmeisterschaft im Schwimmen in Magdeburg gewinnt Julia Lüttich vom Halberstädter 
Schwimmverein einen kompletten Medaillensatz und holt sich die Goldmedaille über 100 m Freistil und somit den 
Landesmeistertitel. 
 
Ein ganzer Erfolg ist die Premiere der Dreigroschenoper im Bergtheater Thale. Die Besucher harren mit großer 
Spannung trotz des schlechten Wetters auf ihren Plätzen aus. Dies ist die letzte Inszenierung des 
Schauspielensembles. Regie führt Lutz Schäfer für die Ausstellung ist Tobias Sieben verantwortlich und unter 
musikalischer Leitung steht die Oper von Torsten Petzold. 



 
Zehn Sportler der SGK Schwanebeck/Halberstadt starten bei den zweitägigen Kampfsport- Meisterschaften in Halle. 
Andre Massanneck wird in der Kategorie Kata Deu5tscher Meister. 
 
Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann eröffnet im Friedensstadion erstmals die Norddeutsche Leichtathletik- 
Meisterschaften der Frauen, Männer und Jugend B. Die besten Sportler aus 149 Vereinen aus acht Bundesländern 
treten an zwei Tagen gegen einander an, sehr erfolgreich ist das Wochenende für die Athleten des VfB Germania. 
Sascha Matthies gewinnt den Titel im Dreisprung mit 15,50Metern und qualifiziert sich damit für die Deutsche 
Meisterschaft. Den dritten Platz belegen Frank Bille im Kugelstoßen, Steffen Fricke im Dreisprung und Oliver Koch 
über 5 000 Meter. 
 
20. Juni 
Passend zur Bistumsjubiläumswoche steht das Thema „Bischöfe, Kathedralen und Kostbarkeiten“ im Mittelpunkt 
der 11. „Halberstädter Redezeit“, diesmal im Petershof also dem passenden Ambiente. 
 
Anlässlich des Auftaktes zur Festwoche der 1200- Jahrfeier der Bistumsgründung in Halberstadt eröffnet auch das 
Literaturmuseum eine Ausstellung. Die der Geschichte im 18. Und frühen 19. Jahrhundert gewidmet ist. Ganz 
ungewöhnliche Exponate werden gezeigt, wie Waffen, Schmuck und Gebrauchsgegenstände des Mittelalters, sowie 
Nachbauten mittelalterliche Originale aus archäologischen Freuden. Über einen Zeitraum von drei Monaten ist die 
Ausstellung zu sehen. 
 
Eine aufmerksame Bürgerin entdeckt im Papierkorb in der Plantage zwei sieben Tage alte Welpen in einer 
Plastiktüte. Die Frau kümmert sich erst einmal liebevoll um die Welpen und bringt dann den Fund zur Polizei. Der 
Tierschutzverein bittet die Volksstimme um Hilfe eine Amme für die Welpen zu suchen, ansonsten haben sie keine 
Überlebenschance. Der Aufruf hat Erfolg, in Celle findet sich ein Adoptionsfamilie. Beagle- Hündin Dina zieht nun 
fünf kleine Welpen groß. 
 
Superintendent Christoph Hackbeil legt im feierlichen Rahmen den Grundstein für den Domanbau, damit künftig der 
Domschatz noch würdiger gezeigt werden kann. 
 
21. Juni 
Das beherzte Eingreifen von Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann ließ die Gäste der Grundsteinlegung des 
Domanbaus wenigstens die zweite Rede richtig hören. Er hatte die angestrengten Mienen der vielen Zuhörer richtig 
gedeutet und stellte das Mikrofon richtig ein. So konnte der Architekt des Domanbaus, Helge Sypereck, von allen 
verstanden werden. Der Berliner Architekt hatte nach der kurzen Rede von Boje Schmuhl, dem Direktor der 
Domstiftung des Landes Sachsen-Anhalt, das Wort. Schmuhl hatte auf den ungewöhnlichen Ort des eigentlich nicht 
ungewöhnlichen Aktes der Grundsteinlegung hingewiesen. Schließlich sei in der langen Geschichte des Domes nicht 
einmal alle 100 Jahre etwas baulich hinzugefügt worden. Dies sei eine "einmalige Chance", so Schmuhl, so etwas zu 
erleben. Der Neubau selbst sei eine Chance für den Dom. Das Gebäude in "heutiger Formensprache" habe dienende 
Funktion für den Domschatz. Hier werden also Büros für die Domschatzverwaltung, Werkstatt der Restauratoren, 
Garderoben, Sanitärräume für die Besucher und ein kleiner Laden untergebracht.  
Durch die neuen Räume werde es möglich, diesen Kirchenschatz von Weltgeltung angemessen zu präsentieren und 
vor allem auch aufzubewahren. Das alles sei aber nur möglich, weil die Europäische Union, der Bund und das Land 
Sachsen-Anhalt die Gelder dafür bereitstellten. Immerhin über fünf Millionen Euro fließen in den Anbau und den 
Umbau der bereits zu Präsentationszwecken genutzten Räume des Domschatzes.  
Der Rohbau, "im selben Stein wie der Dom", wird ein schmaler Kubus, der mit einer Glasverbindung an die 
Südwand des Kreuzgangs angefügt wird. Sichtbare Ergebnisse soll es 2005 geben, im Jahr 2007 hofft man mit allen 
Baumaßnahmen fertig zu sein und den Schatz neu präsentieren zu können.  
 
22. Juni 
Nach umfangreicher Sanierung und Modernisierung sind nun die öffentlichen Toiletten unterhalb der Martinikirche 
wieder geöffnet. 
 
Blauäugig, grau und knuddelig ist das neue Maskottchen der Domstadt. Pünktlich zur Festwoche wird Kasimir die 
Kirchenmaus ab heute in der Touristinformation verkauft.  
 



Heute Abend wird im Kreuzgang des Doms die Ausstellung mit 106 Fensterbildern eröffnet. Die schnelle Window- 
Color- Technik ist es auch, die zu einem Eintrag in das Guinness-Buch der Rekorde führen soll. Will Halberstadt 
doch die längste Bildgeschichte auf Glas präsentieren. Noch sind es erst 106 farbige Motive zu den verschiedensten 
Themen von der Gründungszeit des Bistums bis zur Gegenwart, die in der extra gezimmerten Kiste im Museum 
lagern. 120 sollen es einmal sein - eines für je zehn Jahre in der vielseitigen Geschichte der Stadt und des Bistums 
Halberstadt.  
Mitgemacht bei der Bilderaktion haben bislang Menschen von sieben bis (über) siebzig Jahre, in Gruppen oder als 
Einzelpersonen.  
 
23. Juni 
ÖSA überreicht Scheck für Klimaanlage im Museum, ÖSA -Geschäftsstellenleiter Frank Grüning übergab im 
Rathaus einen Scheck über 6.454 Euro an Dr. Michael Haase, Fachbereichsleiter Kultur. 
 
Der Landesrechnungshof hat im San Salvator Krankenhaus Halberstadt gravierende Mängel festgestellt. Laut dem 
vorgestellten Jahresbericht haben Ärzte bei Privatbehandlungen mehr Honorar als vereinbart in ihre Tasche gesteckt. 
Dem zuständigen Verwaltungsdirektor wurde laut Landesrechnungshof gekündigt. Seibicke rügte vor allem das 
unwirtschaftliche Verhalten am Salvator Krankenhaus Halberstadt. Ein Chefarzt erhielt bei Privatbehandlungen 50 
Prozent des Honorars. Zwischen Landrat und ihm vereinbart waren aber 15 Prozent. Der Verwaltungsdirektor hatte 
die Regelung eigenmächtig verändert.  
 
Schuldirektorin Christine Schönfeld weiht vor Vertretern der Stadt und des Landkreises, mit einem von Domkantor 
Claus- Erhard Heinrich gespielte extra komponierten Stück, die neue Orgel in der Aula des Käthe- Kollwitz- 
Gymnasiums ein. 
 
Christiane König, Chefin der Halberstadt- Information und Jürgen Westphal stellen das neue Maskottchen 
„Kuscheltier Kasimir“ für das Bistumsjubiläum vor. Ab sofort k ann das Maskottchen für 4,95Euro gekauft werden. 
 
24. Juni 
Prof. Dr. Heinz Fricke steht am Abend am Dirigentenpult vor dem Orchester des Nordharzer Städtebundtheaters im 
Halberstädter Theater und dirigiert das Festkonzert zum Bistumsjubiläum und gibt für Beethovens 9. Sinfonie den 
Takt an. Der 77-Jährige ist nicht nur Musikdirektor der Washingtoner Oper, sondern auch gebürtiger Halberstädter 
und seit 1989 Ehrenbürger der Domstadt. Auf Einladung der Stadt dirigiert er das Festkonzert. 
 
Der Intendant des Nordharzer Städtebundtheaters, Kay Metzger, soll die Leitung des Landestheaters Detmold in 
Nordrhein-Westfalen übernehmen. Eine Findungskommission schlug den 44-Jährigen einstimmig für die Nachfolge 
des dortigen Intendanten Ulf Reiher vor 
 
25. Juni 
Punkt 16 Uhr fällt auf dem Domplatz der Startschuss für ein fröhliches Wochenende.  
Das Bühnenprogramm auf dem Domplatz wird an allen drei Festtagen von über 1000 Künstlern bestritten. Dabei 
sind Vereine Halberstadts und der Region ebenso wie prominente Künstler aus ganz Deutschland. So erleben die 
Gäste eine historische Modenschau ab 16.10 Uhr und um 17 Uhr bunten Grüßen aus Banska Bystrica, ab 20 Uhr die 
"Gute Laune-Party zum Jubiläum" von MDR 1 Radio Sachsen-Anhalt Um 22 Uhr beginnt das Programm 
"Spectakulum Magicum". Hierbei wird auf der Festbühne mit Zauberei, Kraft- und Feuerjonglagen, 
Schlangenbeschwörung und deftiger Gaukelei das Publikum unterhalten. Schon eine halbe Stunde davor beginnt in 
der Liebfrauenkirche ein Nacht-Kino.  
Der erste Festtag klingt aus mit dem "Halberstädter Feuerzauber" und großem Spektakel auf dem Domplatz.  
Der Sonnabend beginnt um 10.30 Uhr mit der offiziellen Übergabe der Ratslaube und des neuen Glockenspiels am 
Rathaus. Auf dem Domplatz kann man sich ab 11 Uhr von Jahrhundert-Spielen überraschen lassen. Rund um den 
Platz werden Kutschfahrten angeboten, Mittelalter- und Handwerkermärkte können besucht werden, in den 
Museumshöfen kann man sich beim Bogenschießen oder Marmorieren von Papier ausprobieren oder sich in der 
Stadtbibliothek eine Bischofsmütze basteln.  
Am Nachmittag lädt um 14.30 Uhr der Große Magdeburger Halbkugelversuch ein. Vorher wird das beste 
Steckenpferd gesucht und die beiden Halberstadt nachfolgenden 1200-Jahr-Städte Halle und Magdeburg präsentieren 
sich.  
Auf der Festbühne gestalten die Partnerstädte Halbertadts ein Programm, Schulen und Vereine mischen ebenfalls 
kräftig mit. Um 17 Uhr spielt das Kammerorchester der Martin-Luther-Universität Halle.  



Ein Höhepunkt des Tages dürfte ab 20.45 Uhr das Musical "Halberstädter Zeitenreise" werden, das wieder mit dem 
Musicaldorf Priester und zahlreichen Einwohnern Halberstadts aufgeführt wird.  
Zu einem Konzert für Trompete, Orgel mit Professor Ludwig Güttler (Trompete) und Illumination sind Interessierte 
um 22.30 Uhr in den Dom eingeladen.  
Am Sonntag kommen nach zahlreichen Auftritten Halberstädter Vereine, Musik- und Tanzgruppen sowie der 
Ensembles der Partnerstädte aus vier Ländern um 15.30 Uhr Stars der Volksmusik wie Günti Krause, Ronny Robix, 
Anna & Freunde und Margot Hellwig auf die Bühne 
Die Eintrittsbändchen, im Vorverkauf zum Sonderpreis von zehn Euro für alle drei Tage, kosten im Einzelverkauf 
sechs Euro, Kinder bis 1,25 Meter haben freien Eintritt. Mit den Bändchen können alle Museen und Ausstellungen 
kostenlos besucht werden, ebenso die Vorführungen des Halberstadt-Films von 1989 in im Gewölbekeller der 
Stadtbibliothek am Sonnabend und Sonntag jeweils um 11, 13 und 15 Uhr. 
 
Die Martinikirche ist schon seit vielen Jahren nicht nur eine offene Kirche sondern auch ein Ort der modernen Kunst. 
Über die Sommermonate ist in der Martinikirche eine Ausstellung mit Metallplastiken und Malereien von Cornelia 
Weihe zu sehen. 
 
Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann und Fachbereichsleiter Dr. Michael Haase begrüßen im Halberstädter 
Rathaus die Delegationen der Partnerstädte, die zu den Bistumsfeierlichkeiten angereist sind. 
 
26. Juni 
Die Ratslaube am Halberstädter Rathaus wird unter großer Anteilnahme der Bevölkerung offiziell übergeben. Am 
Südanbau des Rathauses, 1663 errichtet, am 8. April 1945 zerstört und in den Jahren 2000 bis 2004 nach 
historischem Vorbild wieder aufgebaut, wird um 10.30 Uhr in würdigem Rahmen an die Bürger der Stadt übergeben. 
Einer der Höhepunkte der Festwoche zur 1200-Jahr-Feier der Gründung des Bistums Halberstadt. Gleichzeitig 
erklingt das mit der Zerstörung des Rathauses verloren gegangene Glockenspiel, finanziert aus der 
Spendensammlung, in Meißner Porzellanglocken. 
 
Um 15.00 Uhr, findet im Rahmen des Bistumsjubiläums ein Fußballspiel zwischen prominenten Vertretern der 
Partnerstadt Banska Bystrica (Slowakei) und Halberstadt im Friedensstadion statt. 
 
Heute ist es geschafft. 108 Abiturienten des Halberstädter Martineums erhalten nach 13 Schuljahren ihre 
Reifezeugnisse während einer Festveranstaltung im Theater. Bestes Zeugnis hat Juliane Schmidt, aber auch der 
Aussiedler Alexander Kononow hat hervorragende Noten. Stephanie Veit erhält für ihre sprachlichen Bestleistungen 
den Apollinaire- Preis, die beiden oben genannten erhalten eine silberne Erinnerungsmedaille mit persönlicher 
Widmung ihrer Schule. 
 
Stolz ist der Cheftrainer Dietmar Schwalenberg auf den Erfolg der Leichtathleten vom VfB Germania Halberstadt 
bei den Bezirksmeisterschaften in Magdeburg in zwei Tagen. Katja Dingelstedt, Tim Hirsemann und Ilka Paester 
gewinnen sieben der insgesamt zehn Bezirksmeistertitel. Tim Hirsemann (M 14) siegt im Sperrwurf, Diskuswurf und 
Kugelstoßen. Carolin Paester (W14) holt den Titel im Diskuswerfen und Kugelstoßen. Katja Dingelstedt (W14) 
erklimmt das Siegerpodest nach dem Hochsprung und Speerwurf. 
 
Beim Bremer Schwimm- Championat starten an zwei Tagen auch 13 Jungen und Mädchen des Halberstädter 
Schwimm- Vereins. Am erfolgreichsten sind dabei Franziska Jurk mit 3 gewonnenen Silber- und 3 Bronzemedaillen 
sowie Pascal Jordan mit 3 Gold- und 1 Silbermedaille. Aber auch die übrigen Starter gewinnen in ihren Disziplinen 
mehrere Medaillen. 
 
27. Juni 
Die neuen Schilder, die auf die Städtepartnerschaften der Stadt Halberstadt mit Villars, Nachod und Baska Bystrica 
hinweisen werden heute enthüllt. Die Partnerschaftsschilder sind an allen Ortseingängen von Halberstadt aufgestellt. 
Die offizielle Enthüllung findet am Ortseingang der B 81 (aus Wernigerode kommend, in unmittelbarer Nähe der 
Harzturnhalle) statt. Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann nimmt diese Enthüllung gemeinsam mit den 
Vertretern der Partnerstädte Villars und Nachod, die anlässlich des Bistumsjubiläums Halberstadt besuchen, vor. 
 
In diesem Jahr ist Aschersleben Veranstalter und Ausrichter des Sachsen_ Anhalt- Tages. Auch unsere Kreisstadt ist 
in Aschersleben mit dabei. Viele Halberstädter Persönlichkeiten, ob Räuber Daniel, Bischof Buko, Butterfrau, 
Dichtervater Gleim, Freiherr von Spiegel um nur einige zu nennen sorgen mit für ein abwechslungsreiches Fest. Eine 



Blutpflaume pflanzen Vertreter der Städte Halberstadt und Aschersleben an der Schützenstrasse. Bäume stehen als 
Einladung Ascherslebens zum Sachsen- Anhalt- Tag. 
 
Von 11.00 Uhr bis 15.00 Uhr können vor den Martinitürmen zwei der drei reparierten Martiniglocken besichtigt 
werden, die „Apostelglocke“ aus dem Jahr 1439 (Durchmesser von 1,50 m, 2300 kg) und die „Arme Sünderglocke“ 
aus dem Jahr 1300 (Durchmesser von 76 cm, 250 kg). 
 
28. Juni 
Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann, Manfred Kolbe aus Wolfsburg, Hubert Puoquet aus Villars und Oldrich 
Ctvrtecka aus Nachod in Tschechien weihen das Hinweisschild Partnerstädte am Ortseingang der Kreisstadt aus 
Richtung Wernigerode ein. 
 
29. Juni 
Bei der Neuwahl der Ortsfeuerwehr Klein wurden dem bisherigen Wehrleiter Edgar Nose und seine Stellvertreterin 
Elke Nose wieder das Vertrauen ausgesprochen. 
Stadtwehrleiter Harald Böer würdigte die überaus erfolgreiche Arbeit der alten und zugleich neuen Wehrleitung. Der 
Neubau des Feuerwehrhauses war der Höhepunkt in der zurückliegenden Wahlperiode. In Würdigung seiner 
engagierten Arbeit als Wehrleiter wurde Edgar Nose mit der Ehrenplakette für „Besondere Verdienste um das 
Feuerwehrwesen in der Stadt Halberstadt“ durch den Ortsbürgermeister ausgezeichnet. 
Im Rathaus wurde durch den Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann und dem Forstamtsleiter des Forstamtes 
Halberstadt, Forstoberrat Lutz Schröder ein Vertrag über die Betreuung der Wirtschaftswaldflächen der Stadt 
Halberstadt unterzeichnet. Hiernach unterstützt das Forstamt Halberstadt die Stadt Halberstadt bei forstlichen 
Pflegemaßnahmen und bei der Vermarktung des Holzes.  
 
Ortsbürgermeister Hubertus Baer aus Klein Quenstedt gratuliert seiner ältesten Bürgerin Helene Molt zum 103. 
Geburtstag. Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann übermittelt seine Wünsche über Herrn Hubertus Baer. Die 
jüngsten aus der Kindertagesstätte erfreuen die Jubilarin mit einem kleinen musikalischen Programm. 
 
Der Fassadenwettbewerb der Stadt Halberstadt schreibet schon seit vielen Jahren Erfolgsgeschichte. Auch in diesem 
Jahr hatte es die Juri nicht einfach. Insgesamt neun Preisträger und zwei Anerkennungen werden ermittelt. Als Sieger 
des Fassadenwettbewerbes 2003 stehen nun fest, „Das Amtsgericht in der Richard- Wagner- Strasse“, „der Domplatz 
8“, „die Harmoniestrasse 1“, Sitz des Staatshochbauamtes, „Der Firmensitz am Bahndamm 11“, „Die Rudolf- 
Breitscheid- Strasse 15/16“, „Die Rudolf- Breitscheid- Strasse 55“, „Der Lichtengraben 4/5“ und „die Strasse der 
Freundschaft 149“ in Klein Quenstedt. 
 
2005 feiert die Halberstädter Liebfrauenkirche 1000- jähriges Jubiläum. Aus diesem Anlass gibt es ab sofort einen 
Kalender im Postkartenformat mit Motiven der Kirche, die Ulrich Mund gemalt hat. 
 
Im feierlichen Ambiente der Aula des Käthe- Kollwitz- Gymnasiums wird die Chefärztin der Klinik für Anästhesie 
und Intensivtherapie am St.- Salvator- Krankenhaus Elvira Tautenhahn verabschiedet. Die Ärztin erhält viele 
Glückwünsche für die Zukunft von Kollegen, Mitarbeitern des Krankenhauses, Politikern, Verwaltungsvertretern, 
Patienten, mediz. Lehrern, die Schlange der Gratulanten nimmt kein Ende. Der Nachfolger wird Dr. Uwe Sierig aus 
Osnabrück sein. 
 
30. Juni 
Metallplastiken von Cornelia Weihe aus Halle sind in der Martinikirche zu sehen. Sie studierte Kunst in der 
Fachrichtung Metall/Plastik auf Burg Giebichenstein.  
Auffallend die gewollt erkennbaren Schweißnähte. Zeichen dafür, dass "nicht alles glatt verläuft" im Leben. Cornelia 
Weihe mag den oxidierenden Stahl in seinen Farbnuancen. Von kupferrot bis rostbraun präsentieren sich die 
Stahlplastiken.  
 
Sieger beim diesjährigen 7. Bummi- Sportfest wird die Kita „Wehrstedt/ Emersleben“ vor „Bummi“ und „Sputnik“. 
Insgesamt sind 200 kleine sportliche Fünf und Sechsjährige aus 16 Kindereinrichtungen am Start und wetteifern um 
die besten Ergebnisse. 
 
01. Juli 



Heute tritt die 1. Änderungssatzung über die Benutzung des städtischen Friedhofs der Stadt Halberstadt 
(Benutzungsordnung) in Kraft. Danach werden zukünftig bestimmte Verstöße gegen die Benutzungsordnung als 
Ordnungswidrigkeit geahndet. So ist es unter anderem nicht gestattet, die Wege des Friedhofes mit Fahrzeugen aller 
Art (ausgenommen Kinderwagen und Rollstühle) zu befahren, soweit nicht eine Ausnahmegenehmigung durch die 
Friedhofsverwaltung erteilt worden ist. Weiterhin ist es nicht gestattet, den Friedhof und seine Einrichtungen, 
Anlagen und Grabstätten zu verunreinigen oder zu beschädigen sowie Rasenflächen und Grabstätten unberechtigt zu 
betreten. 
 
Dr. Martin Gabriel übergab dem Städtischen Museum ein sehr persönliches Erinnerungsstück, einen selbst 
gearbeiteten „Heimkehrerkoffer“ für den Sammlungsbestand. In ihm sind die Habseligkeiten aufbewahrt, die der 
spätere Pfarrer der Liebfrauenkirche aus sowjetischer Kriegsgefangenschaft mitbrachte, aus der er erst 1949 
entlassen wurde. 
 
Der Halberstädter Lions- Club, am 2. März 1990, als erste im Gebiet der DDR gegründet, hat einen neuen 
Präsidenten. Er kommt aus Dingelstedt und heißt Dr. Jürgen Otto. Der Club unterstützt soziale und kulturelle 
Vorhaben. Letzte Engagement des Clubs ist die Reparatur der Bürgerglocke. 
 
Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann und Forstoberrat Lutz Schröder unterzeichnen im Beisein von Dr. Michael 
Haase, Fachbereichsleiter Ordnung, Forstrat Heinz- Dieter Hünsche, Stellvertreter Stadtgrün/Sauberkeit und 
Wolfgang Scheidt, Halberstädter Berge einen Vertrag über die Betreuung der Wirtschaftswaldflächen der Stadt 
Halberstadt. 
 
02. Juli 
Seit Monaten kämpft die Stadt Halberstadt gegen die Pleite, mit geringen Erfolgsaussichten: Jetzt wurden die 
Mitarbeiter der Stadtverwaltung informiert, dass es möglicherweise im Juli keine Gehaltszahlung gibt - Das 
Innenministerium hat den im März gestellten Antrag auf Liquiditätshilfe abgelehnt: Nachdem das Fax aus dem 
Innenministerium eingetroffen war, wurde noch einmal mit spitzer Feder gerechnet. 
 
Die Schüler des Abiturjahrgangs 2004 des Martineums haben ihrer Schule zum Abschluss noch eine Spende 
überreicht. Das Organisationskomitee des Abi-Balls hatte dazu Einnahmen aus Blutspendeaktionen, eigene Spenden 
und die restlichen Gelder des Abi-Balls zusammengelegt und Schulleiter Dr. Harald Schiller übergeben. "Sollten wir 
doch noch in das Ganztagsschulprogramm des Landes kommen, müssen wir auch für die Fördergelder jeweils zehn 
Prozent Eigenanteil bereitstellen", betonte Schiller. Da könne jeder Euro sehr nützlich sein. Schiller dankte den 
Schülern für die 540 Euro und wünschte ihnen alles Gute für die Zukunft.  
 
03. Juli 
Ein Orgelkonzert mit einer sehr interessanter Konzeption konnten Freunde der Orgelmusik im Halberstädter Dom 
erleben. Prof. Wolfgang Baumgratz, Domorganist in Bremen, stellte Werke von Komponisten, derer in diesem Jahr 
auf Grund runder Geburts- oder Todesjahre gedacht wird, in den Mittelpunkt seines Konzertes.  
 
Aus dem vollen Training heraus hat der Fußball-Oberligist VfB Germania Halberstadt bei Germania Neinstedt mit 
12:1 (6:0) gewonnen. Noch am Vormittag absolvierte die Mannschaft von Trainer Frank Lieberam eine komplette 
Trainingseinheit. In Neinstedt war davon nichts zu spüren. 
Heute finden am Barleber See die Freigewässer-Landesmeisterschaften im Rettungsschwimmen statt. Mit dabei sind 
auch sechs Sportler aus der DLRG-Ortsgruppe Halberstadt. Als erste Disziplin stand der 90-Meter-Beach-Sprint auf 
dem Programm. In dieser Disziplin belegte Anja Bresch, mit 13 Jahren die jüngste Teilnehmerin, bei ihrer Premiere 
einen hervorragenden 5. Platz - Da bei Freigewässer-Meisterschaften nur in zwei Altersklassen gewertet wird, war 
die Konkurrenz mindestens vier Jahre älter.  
Aber auch die Halberstädter Jungen waren sehr gut. Philipp Kallenberger wurde Landesmeister und konnte damit 
seine Leistung aus dem Vorjahr bestätigen. Felix Bresch bewies mit einem 3. Platz, dass er zu recht zum 
Landeskader gehört. 
 
Groß ist die Medaillenbilanz der Sportschützen aus der Stadt und dem Landkreis bei den Landesmeisterschaften der 
Kleinkaliberschützen in Halle. Die Halberstädter Senioren werden mit 1656 Ringen Landesmeister. Stefanie Kluth 
vom SV Halberstadt gewinnt in ihren Disziplinen zwei Vizemeistertitel, AK der Junioren.  
 



Spaß und viel bestaunen gibt es beim ersten internationalen Opeltreffen in Halberstadt zu dem die ortsansässigen 
Opel- Crew eingeladen hat. 
 
Stolz auf ihren Erfolg bei den Leichtathletik Bezirksmeisterschaften der C.- und D Schüler in Wolmirstedt sind die 
Starter des VfB Germania Halberstadt. Die Mädchen der AK 9 erringen einen kompletten Medaillensatz, wobei 
Laura- Jane Krötki mit einer Silber- und einer Bronzemedaille beste Teilnehmerin ist. Juliett Göttel erringt im 800- 
Meter Lauf mit der persönlichen Bestzeit von 2.57,37 Minuten Gold. 
 
05. Juli 
Neue Töne gibt es beim langsamsten Musikstück der Welt. Dieses "Ereignis" ist zuvor mit einem Konzert ganz im 
Sinne von John Cage gewürdigt worden.  
 
Alter un auch wieder neuer Ortsbürgermeister im Halberstädter Ortsteil Kein- Quenstedt ist Hubertus Baer. Dieter 
Krone überbringt die Glückwünsche stellvertretend für Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann. 
 
Der Verband der Angestelltenkrankenkassen und der Arbeiterersatzkassen spenden für die Fortführung der Arbeit in 
der Kontaktstelle für Selbsthilfegruppen 2500Euro den die Mitarbeiterin Christine Gruber entgegennimmt. 
 
In den Burchardikirche sind Liveklänge von Obertonsänger Claude Laurion zu hören. Am Anschluss an das Konzert 
können die Zuschauer die angespannt lauschen, den ersten Akkord des John- Cage- Stückes vernehmen. Dazu 
werden weitere zwei Papp- Plättchen aus den Pfeiffen der Orgel entfernt. 
 
06. Juli 
In einem Krisengespräch haben sich Landkreis und Stadt darauf geeinigt, dass der Kreis für weitere zwei Monate der 
Stadt die Kreisumlage-Zahlung stundet. Monatlich immerhin rund 730 000 Euro. Der Kreistag Halberstadt soll heute 
darüber beschließen.  
Durch die weitere Stundung der Kreisumlage bekommen die 477 Arbeiter und Angestellten der Stadtverwaltung 
pünktlich ihre Löhne und Gehälter. Zumindest im Juli und August. Die Stadt stellt erneut einen Antrag auf 
Liquiditätshilfe beim Land. 
 
In Emersleben konstituiert sich der neue Ortschaftsrat. Nach einem spannenden Kopf- an Kopf- Rennen um den 
Posten des neuen Ortsbürgermeisters, steht Guido Spillecke als Nachfolger Erich Frowerks fest. 
 
Sachsen- Anhalts Wirtschaftsminister Dr. Horst Rehberger nimmt gemeinsam mit Oberbürgermeister Dr. Harald 
Hausmann ein neues Funknetz in Betrieb. Im Gewerbegebiet „Am Sülzegraben“ steht einer der Funktürme, von dem 
aus alle Industriegebiete der Stadt Daten abrufen können, die Funkantenne ist auf den Türmen der Martinikirche. 
 
Zum Abschluss des Schuljahres gibt es für die Schüler der Freuherr von Spiegel- Schule ein Hoffest mit vielen 
großen und kleinen Überraschungen in deutscher aber auch in russischer Sprache. 
 
07. Juli 
Halberstädter Familien, die Jugendliche aus aller Welt bei sich aufnehmen, sucht der Bundestagsabgeordnete Tobias 
Marhold. Gastfamilien ermöglichen den Austauschschülern  neue kulturelle Erfahrung. Anfang September wollen 
600 Schüler aus allen Teilen der Welt für ein Jahr nach Deutschland kommen, um ihr Deutsch zu verbessern und 
mehr über Land und Leute zu erfahren.  
 
Wibke Bruhns liest um 19.30 Uhr aus ihrem Erfolgsbuch "Meines Vaters Land" (Econ Verlag, 360 Seiten, 22 Euro) 
im Studentenclub "Turm" am Friedemann-Bach-Platz in Halle. Die Autorin ist Gast der Lese- und Gesprächsreihe 
"Kind seiner Zeit". Die Reihe wird gemeinsam veranstaltet von der Mitteldeutschen Zeitung, dem Germanistischen 
Institut der Universität Halle, der Friedrich-Ebert-Stiftung in Magdeburg und dem "Turm". Wibke Bruhns, 1938 in 
Halberstadt geboren, beschreibt in "Meines Vaters Land" die Welt ihres Vaters Hans Georg Klamroth, der in Folge 
des 20. Juli 1944 in Plötzensee hingerichtet wurde. 
 
 Tolle Stimmung herrscht beim Fest zum Schuljahresabschluss im Käthe- Kollwitz- Gymnasium. Die Elternvertreter 
organisieren den Ablauf mit vielen Attraktionen und Überraschungen. 
 



Zu seiner konstituierenden Sitzung trifft sich der neugewählte Halberstädter Stadtrat. In deren Verlauf wird Dr. 
Volker Bürger zum neuen Ratspräsidenten gewählt, Stellvertreter sind Carsten Nell und Dr. Eckard Baum. 
 
08. Juli 
An den Berufsbildenden Schulen des Kreises ist es seit acht Jahren zur guten Tradition geworden, am Ende eines 
Schuljahres für die besten Absolventen einen Empfang der Schulleitung zu geben. 
Nach der festlichen Einstimmung durch Chor und Solisten, die von Heide Pöhler geleitet worden sind, begrüßt der 
Schulleiter Karl-Heinz Gronenberg 23 Bestabsolventen von den rund 1 000 Abgängern dieses Jahres, sowie als 
Ehrengäste der Veranstaltung eine Vertreterin des Schulträgers und die Schülerratsvorsitzende Sandra Kowalski. 
 
Der Kulkgraben in der Straße Hühnerbrücke im Bereich des Kinderspielplatzes Plansch ist teilweise eingebrochen 
(etwa 1m). Die Stadt Halberstadt hat als Baulastträger die Stelle sofort absperren lassen. Das Straßenverkehrsamt ist 
durch das Tiefbauamt der Stadt sofort informiert und um eine verkehrsrechtliche Anordnung gebeten worden. 
Der Umfang und die zu erwartende Bauzeit für die Reparaturmaßnahmen ist zur Zeit noch nicht abschätzbar, aber es 
ist davon auszugehen, daß größere Bereiche des Kulkgrabens verfüllt werden müssen  
 
09. Juli 
Die Ausgaben der Stadt Halberstadt werden zurzeit auf den Prüfstand gestellt. Ein 12-Millionen-Euro-Schuldenberg 
setzt die Kreisstadt Schachmatt. Ein rigoroser Sparkurs soll die katastrophale Haushaltslage etwas entspannen. 
Darüber brüten seit Wochen die Abgeordneten und Bediensteten der Stadtverwaltung. Neuestes Ergebnis: In 
Halberstadt wird die Zahl der Papierkörbe drastisch reduziert. Von den 670 Papierkörben im Stadtgebiet, die 
60 000-mal pro Jahr entleert werden, sollen 335 bis spätestens Jahresende abgebaut werden. Der Unterhalt, die 
Entleerung und Reparatur der Behälter kostet etwa 100 000 Euro pro Jahr. Mit der besagten Reduzierung verspricht 
sich die Stadt eine Kostenersparnis von etwa 34 000 Euro jährlich, wobei der Spareffekt erst ab dem Jahr 2005 
wirksam werden wird. So werden unter anderem in der Plantage die Papierkörbe von 15 auf 7, am Schwanenteich 
von 9 auf 4, in der Walther-Rathenau-Straße von 12 auf 6, in der Quedlinburger Straße von 11 auf 4 und in der 
Kühlinger Straße von 13 auf 5 reduziert. In den Gewerbegebieten und im Industriegebiet verschwinden insgesamt 23 
Körbe.  
 
Sieben Rollstuhlfahrer und ihre Begleiter besuchen die Ausstellung "Halberstadt, das erste Bistum 
Mitteldeutschlands - Zeitzeugnisse von Kaiser Karl dem Großen bis zum Großen Kurfürsten Friedrich Wilhelm von 
Brandenburg". Das Museum hat eingeladen und auch gleich kräftige Männer der Halberstädter Feuerwehr geordert. 
Die tragen die Rollis inklusive Fahrer nicht nur über hinderliche Türschwellen, sondern auch über die Treppe in den 
ersten Stock. Nur so ist es einer gehbehinderten Frau und den Rollstuhlfahrern - viele von ihnen vom "Rolliclub" 
Halberstadt - möglich, die Exponate rund um die Geschichte des Bistums Halberstadt zu sehen. Bewundert werden 
unter anderem eine Schachfigur aus Bergkristall, die mit hoher Wahrscheinlichkeit aus dem Schachspiel Karl des 
Großen stammt, und die Kopie eines sächsischen Taufgelöbnisses, die die Bibliothek des Vatikans zur Verfügung 
stellte. 
 
10. Juli 
Das gab es noch nie! Bei der praktischen Prüfung in den Räumen der Halberstädter Bäcker und Konditoren GmbH 
fallen alle Lehrlinge durch. Viel haben die Prüfer zu bemängeln, nur 2 der Lehrlinge dürfen ihre Prüfung 
wiederholen. 
 
12. Juli 
Eine sehr gute Deutsch- französische Zusammenarbeit gibt es zur Zeit in der Stadtverwaltung. Die 20- jährige 
Französin Claire Jacod aus Villars übersetzt Teile der Internetpräsentation Halberstadts ins Französische. Die 
Praktikantin ist jetzt für vier Wochen in der Domstadt und wird noch einige Broschüren der Halberstadt Information 
übersetzen. 
 
13. Juli 
Heute wird offiziell die Produktion für ein neues Medizinprodukt gestartet. Dabei handelt es sich um eine 
Neutralelektrode TySure™ HRA5, die durch die Firma Tyco Healthcare Deutschland Manufacturing GmbH 
entwickelt wurde. Der Produktionsstart, zu dem Wirtschaftsminister Dr. Rehberger anwesend ist, findet im 
Herstellungswerk der Firma Tyco, Quedlinburger Landstraße 39a, statt. 
 



Eine echte Bewährungsprobe haben die hatewe- Mitarbeiter  in den letzten Wochen zu bewältigen. Dabei wurden 
zwei große Erdgaskompressionsanlagen montiert und ergänzt. "Mit jeweils rund 142 Tonnen haben wir die 
schwersten Einzelstücke in unserer Betriebsgeschichte zu bewältigen", berichtete der geschäftsführende 
Gesellschafter, Uwe Langenberg. Die beiden Einzelstücke waren so groß, dass für die Montage eine Halle in der 
benachbarten Neuen Maschinenbau GmbH (MBH) genutzt werden musste. Allein ein auf der Anlage zu 
montierender Elektromotor mit einer Leistung von 7,8 Megawatt hat ein Gewicht von 31 Tonnen. "Er besitzt ein 
besonderes Kühlsystem mit Wasser-/Luftaustausch", sagte Langenberg. Der Motor könne vor Ort nicht angeschaltet 
werden, weil sonst das gesamte Stromnetz der Stadt zusammenbrechen würde. Die beiden 
Kurbelkompressionsanlagen sind für einen unterirdischen Erdgasspeicher vorgesehen. Sie sollen künftig bei Gronau-
Epe an der holländischen Grenze in den Sommermonaten Erdgas in einen unterirdischen Speicher mit einem Druck 
von 190 Bar drücken. Damit will der dortige Energieversorger Spitzenverbrauchszeiten im Winterhalbjahr günstig 
abdecken. Das war ein Millionen-Auftrag, zu dem das Halberstädter Unternehmen allerdings nur einen relativ 
kleinen Teil beitragen konnte 
 
14. Juli 
Die Senioren des Halberstädter Kegelclub Harmonie empfingen zwei Teams von Rot-Weiß Wernigerode zu einem 
Freundschaftsspiel auf Classic und sicherten sich dabei mit 2349 Kegeln den Sieg vor Wernigerode II (2340) und 
Wernigerode I (2327). Halberstadt: Walter Tramm (396 Kegel), Erwin Schröder (396), Klaus Michel (399), Rolf Pitz 
(390), Otto Fick (347), Günter Schönfelder (421) 
 
Eine Übung führt die Halberstädter Feuerwehr auf dem Gelände des Klärwerks in der Wehrstedter Strasse durch. 
Geprobt wird die Bergung bei Notfällen in den Schächten anhand eines Übungsschachtes. 
 
Jetzt ist es beschlossene Sache. Der Intendant des Nordharzer Städtebundtheaters Kai Metzger, wird im Sommer 
2005 das Landestheater in Detmold leiten, wie dessen Trägerverein heute einstimmig bekannt gibt. 
 
15. Juli 
Das einstige AOK-Bildungszentrum in der Halberstädter Kirschallee will sich als Seminar- und Tagungshotel 
etablieren. Damit die Vorgaben der AOK-Spitze erfüllt werden, sollen die Mitarbeiter auf Lohn verzichten, 
mit einer besseren Auslastung des 153-Betten-Hotels und mit Senkung der Kosten. Bei der Kostensenkung sollen 
auch die Mitarbeiter tatkräftig helfen. Bereits seit der GmbH-Gründung werden keine Arbeitsverträge nach BAT 
mehr abgeschlossen, acht neue Mitarbeiter werden bereits nach einem niedrigeren Hotel- und Gaststätten-
Haustarifvertrag der Gewerkschaft NGG entlohnt. In nächster Zeit sollen ihnen 20 Kollegen folgen.  
 
Bei einem nächtlichen Gelage haben nach Aussagen von Anwohnern etwa hundert Jugendliche wohl ihren letzten 
Schultag "gefeiert" und dabei sämtliche Papierkörbe, einige samt Pfosten, herausgerissen und deren Inhalt auf dem 
Käthe-Kollwitz-Platz verteilt. Darüber hinaus wurden auch die mitgebrachten Gegenstände einfach auf der 
Rasenfläche belassen. "Für die zusätzliche Reinigung der Fläche und die Reparatur der Papierkörbe musste die Stadt 
400 Euro bezahlen, die bei der kritischen Finanzsituation der Stadt nun an anderer Stelle fehlen", sagte dazu Ute 
Huch, Pressesprecherin der Stadtverwaltung.  
 
Die Senioren des Halberstädter Kegelclub Harmonie empfingen zwei Teams von Rot-Weiß Wernigerode zu einem 
Freundschaftsspiel auf Classic und sicherten sich dabei mit 2 349 Kegeln den Sieg vor Wernigerode II (2340) und 
Wernigerode I (2327).  
 
16. Juli 
Für die Aufführung kleinerer kirchenmusikalischer Werke hat sich das Domvokalensemble gegründet. Die 
Sängerinnen und Sänger bringen selten gesungene Kantatenmusik oder Motetten zu Gehör. Sie waren zum Beispiel 
am Karfreitag zu erleben, als das Ensemble die Johannespassion von Johannes Weyrauch im Gottesdienst aufführte. 
Johannes Weyrauch vertont auf beeindruckende Art das Sterben Christi. Unter Leitung von Domkantor Claus-Erhard 
Heinrich wirken die Mitglieder auch künftig zu besonderen Anlässen in Gottesdiensten mit, um zum Teil unbekannte 
Werke aufführen. 
 
Gegen 10.00Uhr überfällt ein Maskierter die Leergutkasse des NP- Marktes in der Wilhelm- Trauteweinstrasse und 
zwingt die Angestellte mit einer Pistole zur Herausgabe des Geldes. Ein Lehrling, der den Täter verfolgt, wird mit 
der Schreckschusswaffe beschossen aber nicht verletzt. Die sofort eingeleitete Suche durch die Polizei ist bisher 
ohne Erfolg. 



 
17. Juli 
Zwei Vizemeister und zwei Meistertitel sind die erfolgreiche Bilanz der 3 Halberstädter Sportler bei den 
Mitteldeutschen Meisterschaften. 
 
Trotz guten Spiels der Männer des Fußballclubs VfB Germania Halberstadt verlieren sie das Test- bzw 
Freundschaftsspiel gegen Hannover 96 mit 1:5. 
 
Erstaunt sind die Halberstädter beim Anblick eines seltsamen Flugobjektes, welches über ihnen kreist. Aus dem 
Zeppelin macht eine Kamera Aufnahmen für einen Kalender, der für das Projekt „Gartenträume“ entsteht, zu dem ja 
auch die Spiegelsberge gehören. 
 
18. Juli 
Überschwemmte Straßen und Keller, umgeknickte Bäume sowie eine lädierte Straßenlaterne sind Resultate des 
Unwetters im Landkreis Halberstadt. "Das Unwetter dauert nur von 18 bis 18.45 Uhr. Es war zwar sehr intensiv und 
heftig, aber eben auch relativ kurz. 
Zwölf Einsatzwagen der Feuerwehren Halberstadt, Emersleben und Klein Quenstedt sind mit rund 60 Mann im 
Einsatz gewesen. Ganze 35mal wurden die Feuerwehrleute gerufen.  
Die Feuerwehr war aber nicht nur damit beschäftigt, Wasser abzupumpen, sondern musste sich auch um das 
Zerlegen umgestürzter Bäume kümmern 
In Halberstadt traf es unter anderem eine alte Buche in der Plantage, die beim Umfallen zudem den oberen Teil einer 
daneben stehenden Straßenlaterne zertrümmerte. Nur der Mast blieb stehen 
 
 
 
19. Juli 
In dem europaweiten Tourismusprojekt Transromanica sollen analog der sachsen-anhaltischen "Straße der Romanik" 
Bauwerke und Kunstschätze aus der Zeit der Romanik international touristisch vermarktet werden.  
Ziel ist es, dass ein Prospekt in der italienischen Provinz Modena die Gäste direkt nach Halberstadt leitet oder unsere 
Gäste aufmerksam werden auf romanische Schätze in Slowenien.  
Dass der Halberstädter Dom dazu gehört, hat er auch seiner einzigartigen Sammlung liturgischer Gewänder, 
kostbarer Reliquiare und liturgischen Geräts zu danken. Der Domschatz beherbergt wesentliche romanische 
Kunstwerke, erinnert sei nur an die weltweit ältesten erhaltenen Wirkteppiche.  
Innerhalb der Modellstandorte sollen neue Marketingstrategien und Konzepte gefördert werden.  
 
Die Halberstädter Leichtathleten waren bei den kürzlich ausgetragenen Mitteldeutschen Meisterschaften mit drei 
Athleten am Start. Mit zwei Meister- und zwei Vizemeistertiteln im Gepäck kamen sie zurück nach Hause.  
Tim Hiersemann startete als Erster und gewann den Titel der M 14 im Speerwurf mit neuer persönlichen 
Bestleistung - 46,99 m. Im Hammerwurf der W 14 erreichte Carolin Paesler mit 34,71 m einen sehr guten Silberrang. 
Katja Dingelstedt warf den Diskus auf eine neue persönliche Bestleistung von 34,37 m und holte damit eine 
Goldmedaille. Im Kugelstoßen war Katja ebenfalls erfolgreich. Sie belegte den 2. Platz mit 12,66 m.  
 
Das Nordharzer Städtebundtheater erhält eine Spende in Höhe von 2500 Euro von der öffentlichen Versicherung 
Sachsen- Anhalts. ÖSA- Geschäftsstellenleiter Frank Grüning und ÖSA- Agenturleiter Thomas Haese übergeben den 
Scheck an den Theaterintendanten Kay Metzger. 
 
1500Euro spendet Bernd Meyer Geschäftsführer der Halberstädter Teguma GmbH dem Fuchsball- Nachwuchs des 
VfB Germania Halberstadt. Teguma Geschäftsführer Bernd Meyer bat um Spenden, anlässlich seines 60. 
Geburtstages und des 150- jährigen Bestehens der Teguma GmbH. VfB- Präsident Olaf Herbst freut sich sehr über 
die grosse Geldspende. 
 
Besucher des Halberstädter Domes stehen an zehn Tagen vor verschlossenen Türen. Grund ist die dringend 
notwendige Bekämpfung des Holzwurmbefalls der Orgel. 
 
21. Juli 



International bekannt ist das Vogelkundemuseum der Domstadt. Prof. Dr. Glen Chilton aus Kanada untersucht hier 
die Präparate der Labradorente, die bereits ausgestorben ist und trägt sich in das Goldene Buch des Heineanums ein. 
 
22. Juli 
Um die Genehmigung für den Haushalt 2004 zu bekommen, muss der Kreis gegenüber den Landesbehörden erstmals 
einen langfristigen Finanzplan vorlegen. Schon jetzt ist allerdings klar, dass nicht alle der darin enthaltenen Zahlen 
realistisch sind.  
Der Landkreis Halberstadt gehörte in Sachen Finanzverwaltung bis zum vergangenen Jahr zu den Besten in Sachsen-
Anhalt. Als einer von drei Landkreisen schafften es die Halberstädter, Einnahmen und Ausgaben deckungsgleich zu 
gestalten. Trotz einiger Anstrengungen gelang dieses Kunststück in diesem Jahr nicht, Kreis-Finanzdezernent Hans-
Dieter Sturm fehlen fast 4,2 Millionen Euro.  
Ein Haushaltsplan mit einem solchen Loch verstößt gegen das Gesetz. Die Kontrolleure des 
Landesverwaltungsamtes Halle wiesen die Halberstädter Kreisverwalter deshalb an, ein langfristiges 
Sanierungskonzept aufzustellen. Bis zum Jahr 2012 hat der Landkreis Zeit, das Vier-Millionen-Loch zu stopfen. Bis 
zum 30. September läuft die Frist, dafür einen Finanzplan vorzulegen.  
 
23. Juli 
Ein Zeichen setzen wollten die vier Forum-Abgeordneten Ute Gabriel, Rainer Neugebauer, Holger Handel und 
Stefan Wyludda auch mit ihrem Entschluss, die Juli-Aufwandsentschädigung an einen Verein zu spenden. Die auf 
600 Euro aufgerundete Summe wurde dem Förderverein Gedenkstätte Langenstein- Zwieberge für das Treffen der 
Gruppe der zweiten Generation übergeben, um Kindern und Enkeln aus Osteuropa die Teilnahme an diesem Treffen 
zu ermöglichen. "Vielleicht findet ja dieses Vorgehen Nachahmer.  
 
Viele Jahre bleibt di Gaststätte „Milchbar“ in der Spiegelstrasse geschlossen. Jetzt hat sich ein neuer Inhaber 
gefunden. Dennis Teubner empfängt erstmals wieder Gäste. Der alte Name „Milchbar“ bleibt erhalten. 
 
24. Juli 
Auf der großen Spiel- und Liegewiese am Halberstädter See. wo sich am Tage noch Sonnenhungrige getummelt 
hatten, stehen hunderte Menschen, als Moderator Steffen Heuseler "Jon Bon Jovi" ankündigt.  
Obwohl es sich "nur" um ein Double handelt, war das Kreischen vor allem der jungen Mädchen unter den 
Partygästen, die sich im Halbkreis um die Bühne scharten, nicht zu überhören. Was sie alle dann zu sehen und hören 
bekamen, war eine exzellente Live-Performance, die dem des Originals in keiner Weise nachstand. Über die Wiese 
und den See halten Mega-Hits wie "It's My Life", "Bed Of Roses", "Real life" und " Everyday". Eingängige 
Melodien, ausdrucksstarke Balladen, mitreißende Rocksongs - die Partygäste singen mit, toben und rissen sich um 
die Autogrammkarten, als hätten sie das leibhaftige US-amerikanische Original vor sich. 
Und dann folgte für viele ein langer Nachhauseweg. Denn die Kennzeichen der Fahrzeuge, die alle Parkplätze füllten 
und sich an den Straßenrändern bis Wehrstedt hinein dicht aneinander reihten, wiesen Gäste aus den 
Nachbarlandkreisen bis hin nach Magdeburg aus. 
 
26. Juli 
Als im Jahr 2002 das 100-jährige Jubiläum der elektrischen Straßenbahn vorbereitet wurde, hatte sich der 
Geschäftsführer der Halberstädter Verkehrs-GmbH (HVG), Axel Wöhlbier, mit dem Gymnasiasten Stefan Törmer 
getroffen.  
Gemeinsam entwickelten sie die Idee, die Erfolgsgeschichte der 100 Jahre elektrischer Straßenbahn in Halberstadt 
auf einer DVD zu verewigen. 
Aktuelle Bilder sollten mit historischen Aufnahmen verbunden und durch einen Sprecher sowie Untertitel erklärt 
werden. Ein Interview mit dem Chef der HVG sollte das Ganze auflockern. Noch im Jahr 2002 begann der Schüler 
des Käthe-Kollwitz-Gymnasiums mit der Komposition der Filmmusik und dem Dreh vieler Szenen des Films.  
Das Projekt fand viel Zuspruch, die Mitarbeiter der HVG und des Stadtarchivs unterstützten den Gymnasiasten 
tatkräftig. Innerhalb des Jubiläumsjahres 2003 entstand das gesamte Werk. 
"Mit dieser DVD kann man einsteigen in die Geschichte der Straßenbahn Halberstadts und im Bilderrausch die 
Entwicklung eines Nahverkehrsmittels genießen, das die Menschen liebgewonnen haben", sagt der Abiturient nach 
Fertigstellung der DVD.  
Die DVD "Straßenbahn in Halberstadt" ist in der Halberstadt-Information, Hinter dem Rathause 6, erhältlich. 
 
28. Juli 



Zwei Wochen später als sonst üblich können die Bauern in der Region in diesem Jahr mit dem Einbringen der 
Wintergerste beginnen. Wegen der ergiebigen Niederschläge in diesem Sommer ist das Korn langsamer gereift und 
vor allem kaum getrocknet. Um zusätzliche Kosten durch maschinelle Trocknung zu vermeiden, lassen die meisten 
Bauern die Gerste länger als sonst auf dem Feld stehen. Die Hoffnung auf weniger Regen erfüllt sich allerdings 
nicht. Dennoch können viele Landwirte mit den Erträgen der Wintergerste, die etwa 10 bis 15 Prozent der 
Getreideanbaufläche in der Region ausmacht, zufrieden sein.  
Die Wintergerste-Felder seien so gut wie abgeerntet, demnächst folgt die Ernte bei Winterraps, Erbsen und 
Winterweizen, ehe Ende August mit der Ernte von Hartweizen und Braugerste begonnen wird.  
 
Sternenschmuck Montagsonntag bedeutet ihr Vor- und Nachname im Deutschen. Auf der mongolischen 
Geburtsurkunde der 21-Jährigen heißt das dann Odontschimeg Davaanjam. Die junge Frau kehrt nächste Woche in 
die Mongolei zurück, nachdem sie in Halberstadt ein Freiwilliges Ökologisches Jahr (FÖJ) im Heineanum verbracht 
hat. "Nach Halberstadt kam ich im vergangenen Jahr am 31. August. Zuerst habe ich als Verkäuferin im Eine- Welt-
Laden in der Bakenstraße gearbeitet, dann zum Praktikum ins Museum Heineanum gewechselt", erzählt sie. 
Für das berufsvorbereitende Ökologische Jahr hatte sie sich entschieden, um ihre Deutschkenntnisse aufzubessern. 
"Ich will Dolmetscherin werden und habe nach der Schule an einer Art College vier Jahre Deutsch studiert. Mein 
Wunsch wäre ein Tourismus-Studium in Deutschland", sagt die Mongolin.  
 
29. Juli 
Im Kanal unter der Gröperstraße ist das Abwasser ausgegangen.  
Seit vier Wochen wird ein ovales Abwasserrohr aus Kunstharz in den kastenförmigen Kanal verlegt. Auf 350 Metern 
sollen 45 Hausanschlüsse an das Rohr gekoppelt werden. Bis gestern waren bereits 70 Meter Hauptrohr verlegt und 
15 Anschlussrohre mit jeweils einer Manschette befestigt. 
Die Luft riecht muffig, Bauscheinwerfer spenden das einzige Licht, und es ist heiß unter dem gelben Schutzanzug. 
Außerdem müssen die Arbeiter der Firma "Umwelttechnik und Wasserbau" Ermsleben einen Großteil ihrer 
Arbeitszeit im Hocken verbringen, denn der Abwasserkanal unter der Gröperstraße ist nur 1,30 Meter hoch. 
Aus diesen Gründen wird nun für 500000 Euro ein neues Kanalsystem inklusive Stauraum für Regenwasser gebaut. 
In Höhe der Moritzkirche wurde Ende Juli die Straßenpflasterung entfernt, das Betonprofil aufgeschnitten und damit 
der erste Zugang zum Kanal geschaffen. Drei weitere "Baustellen" sollen in den kommenden zwei Monaten entlang 
der Gröperstraße entstehen. 
 
Ab sofort gibt es in der Stadtinformation ein historisches Zeitdokument zu kaufen. Den 16mm Imagefilm über 
Halberstadt aus dem Jahre 1989. Nur eine begrenzte Stückzahl von 300 Stück ist eingetroffen. Der Film zeigt die 
Zeit der politischen Wende bis hin zur rasanten Entwicklung der Stadt. 
 
30. Juli 
Unter dem Titel "Bumerang contra Windrad" stellt der Horburger Maler Alfons Scholz bis zum 12. September 
Malerei und Graphik in der Galerie im Kunsthof, Voigtei 48, aus.  
Neben der Literatur spielt auch die fantastische und surreale Welt der Träume eine entscheidende Rolle im 
Schaffensprozess des Künstlers. Es entstehen aberwitzige Geschichten mit keinerlei Wahrheitsgehalt, aber hohem 
Spaßfaktor. Dabei flicht Scholz nicht selten feinsinnige Ironie ein, die den Betrachter verblüfft innehalten lässt und 
ihm häufiger ein hintergründiges Lächeln auf die Lippen zaubert.  
 
Bis vor kurzem waren sie selbst noch arbeitslos, jetzt informieren sie Arbeitslosenhilfe-Empfänger zum 
Arbeitslosengeld II: Neun Frauen aus dem Landkreis Halberstadt erhalten auf Initiative der hiesigen Agentur für 
Arbeit ABM-Stellen, um über die neuen Ansprüche beim Arbeitslosengeld aufzuklären. 
Zwei von ihnen koordinieren die Termine für die Informationsveranstaltungen und verfassen verbindliche 
Einladungen, die an die Hilfeempfänger im Landkreis versendet werden. Sieben weitere ABM-Kräfte sind beim 
Kolping-Bildungswerk als Dozenten und Sachbearbeiter beschäftigt. Am Standort im Burchardikloster finden die 
zweistündigen Gespräche seit Mittwoch vergangener Woche drei- bzw. viermal täglich statt.  
In drei Räumen werden jeweils zwölf Betroffene von einer Dozentin betreut. Sie erklärt Wissenswertes rund um das 
neue Arbeitslosengeld. "Unsere Dozentinnen stellen den Antrag vor, geben bei verschiedenen Punkten Hinweise und 
haben auch eine Checkliste, auf der steht, welche Unterlagen beigefügt werden müssen. Wie viel Geld der einzelne 
bekommt, können wir aber hier nicht berechnen", sagt Heidrun Bittner, stellvertretende Leiterin des Kolping-
Bildungswerks.  
 



Die DGB- Rechtsschutz- GmbH hat vor Arbeits- und Sozialgerichten in den ersten sechs Monaten dieses Jahres 1,03 
Millionen Euro für Gewerkschaftsmitglieder aus der Region erstritten. Laut Teamleiter Einhard Eichstaedt liegen der 
Summe 411 Arbeitsrechts- und 162 Sozialrechtsprozesse zugrunde. "Das bedeutet eine Zunahme von sieben Prozent 
gegenüber dem ersten Halbjahr 2003", sagte Eichstaedt.  
Bei den Arbeitsrechtsprozessen konnten 86 Prozent aller Verfahren erfolgreich abgeschlossen werden: mit 
Weiterbeschäftigung, mit der Nachzahlung ausstehenden Lohnes oder Abfindungszahlung. Problematisch sei in 
zahlreichen Fällen allerdings die Pleite des Unternehmens. "In solchen Fällen unterstützen wir DGB-Mitglieder bei 
der Beantragung von Insolvenzgeld gegenüber der Agentur für Arbeit", sagte Eichstaedt 
Als besonders positiv bewertete der Jurist die Weiterbeschäftigung von etwa 20 gekündigten Erzieherinnen bei der 
Stadtverwaltung Halberstadt. Die Stadt hatte dem Gericht nicht nachweisen können, dass es für diese 
Mitarbeiterinnen laut Personalschlüssel keinen Bedarf gibt. Als Erfolg verbuchten die DGB-Juristen auch Urteile, 
wonach die Übernahme des Küchenbetriebes im St.- Salvator- Krankenhaus entgegen der Ausschreibung einen 
Betriebsübergang darstellte. Damit hatten die als Kläger auftretenden Mitarbeiterinnen ein Recht auf 
Weiterbeschäftigung 
 
31. Juli 
Beim sechsten Kreispokal Unterhebelrepetierer sicherte sich Klaus Block mit 173 erreichten Ringen vor Martin 
Kabbe (172) den ersten Platz. Den ersten Kreispokal Kleinkaliber- Unterhebelrepetierer bei den Herren gewann Andi 
Schachtschabel mit 170 Ringen. Bei den Damen kam Monika Nehrig (102) auf dem ersten Rang ein.  
 
Ein beeindruckendes Erlebnis erwartet die Besucher des Domes. Ein Konzert mit Sonaten von Johann Sebastian und 
des belgischen Violinisten Eugéne Ysaye, gespielt von der Violinistin Franziska König erklingt in einer technischen 
Vollkommenheit im Hohen Chor des Domes. 
 
01. August 
3 Jahre lang werden nun vier junge Leute in der Halberstädter Stadtverwaltung zum Verwaltungsfachangestellten 
ausgebildet. 
 
Im Namen des sächsischen Ministerpräsidenten Milbrandt überreicht stellvertretender Bürgermeister Dr. Michael 
Haase im Rathaus den Fluthelfer- Orden und eine Urkunde an Enrico Schröder. 
 
02. August 
Nach dem Abitur beginnt der Einstieg ins Berufsleben. Die Azubis Annika Graubach, Christopher Wiedenbach und 
Patrick Müller treten ihren ersten Arbeitstag in der Kreisverwaltung an. Stellvertretender Landrat Hans- Dieter Sturm 
begrüßt die neuen Lehrlinge auf das Herzlichste.  
 
03. August 
Autofahren im Landkreis Halberstadt ist sicherer geworden. In den ersten sechs Monaten dieses Jahres ereigneten 
sich mit 1174 Unfällen sechs weniger als in der Zeit von Januar bis Juni 2003. Zurückgegangen ist in den insgesamt 
fünf von der Polizeidirektion betreuten Landkreisen auch die Zahl der bei Unfällen Getöteten, von 25 auf jetzt 20. Im 
Kreis Halberstadt starben zwei Menschen auf den Straßen (sechs im Vorjahres-Zeitraum). Auch gab es auf den 
Straßen von Aderstedt bis Zilly deutlich weniger Schwerverletzte, von 41 Personen (bei 143 Unfällen) verringerte 
sich die Zahl auf 28 (140).  
 
05. August 
40 Familien mit dem Namen Halberstadt waren zum Festwochenende des Jubiläums "1200 Jahre Bistumsgründung 
Halberstadt" in die Domstadt eingeladen worden. Jetzt kommen Karten aus Potsdam und Oldenburg im Kulturbüro 
der Stadt an ein wie Briefe und Mails. Und alle haben ein Dankeschön zum Inhalt. Die Familien, die zum 
Festwochenende im Juni zu Gast waren, haben gute Eindrücke mit nach Hause genommen.  
 
In den drei Landkreisen Halberstadt, Wernigerode und Quedlinburg ist die Arbeitslosenquote um 0,6 Prozent im 
Vergleich zum Vormonat angestiegen. Damit sind insgesamt 23839 Frauen, Männer und Jugendliche ohne Job. 
Vor allem der Anstieg der Jugendarbeitslosigkeit habe dazu beigetragen. Ende Juni haben viele Jugendliche ihre 
Ausbildung beendet und wurden dann nicht in ein festes Arbeitsverhältnis übernommen. Davon sind insgesamt 737 
Auszubildende betroffen. Damit erhöht sich der Anteil der Jugendlichen unter 20 Jahren bei den Arbeitslosen von 



2212 im Juni auf jetzt 2949. Das ist der Ausdruck für die schlechte wirtschaftliche Lage vieler Unternehmen in der 
Region. 
 
75 Jugendliche zwischen 15 und 19 Jahren aus Israel, Polen, Tschechien, Litauen und Deutschland sind noch bis 
zum Wochenende Gäste des 2. Internationalen Jugendcamps der Sportjugend Sachsen-Anhalt.  
Während ihres zweiwöchigen Aufenthaltes setzen sie unter anderem Wanderwege im Nationalpark Hochharz instand 
und legen einen Fitnesspfad auf dem Gelände der Bildungs- und Freizeitstätte der Sportjugend Sachsen-Anhalt an. 
Daneben stehen Gesprächsrunden, Workshops, Nationalitätenabende, Fun- Spiele und sportliche Aktionen sowie 
Exkursionen in die nähere Umgebung auf dem Programm.  
Nach Wernigerode, Rübeland, Thale und Magdeburg führte sie Heute nach Halberstadt. Bevor sie hier selbst 
Eindrücke sammeln konnten, wurden sie von Dr. Michael Haase im Ratssaal empfangen. Der stellvertretende 
Bürgermeister erzählte ihnen aus der Geschichte der Stadt, verwies auf Wirtschaft und Kultur und stellte wichtige 
Sehenswürdigkeiten vor. Nach einem Gruppenfoto am Roland wünschte er allen viel Spaß bei der individuellen 
Entdeckung der über 1000 Jahre alten Domstadt.  
 
Das „Ensemble Moderne“ unter der Leitung von Johannes Rieger vom Nordharzer Städtebundtheater und Katharina 
Warken präsentierendem Publikum moderne und zeitgenössische Musik im Herrenhaus des Burchardiklosters. Das 
Stück „Seven“ von John Cage und Erik Satie umfasst das musikalische Programm. 
 
Die Liebfrauenkirche gehört zu den 20 Bauwerken an der „Strasse der Romanik“. Heute bekommt die romanische 
Kirche eine dreiteilige Informationstafel, finanziert wird das Projekt von den Sparkassen Sachsen- Anhalts. Bei der  
Übergabe der Tafle in Halberstadt sind Beatrix Gulde, Dr. Michael Haase, Dr. Hartmut Blaschta und Pfarrer Wegner 
von der Liebfrauengemeinde anwesend. 
 
 
06. August 
Dringend Hilfe benötigen die zwölf engagierten Mitglieder des Freundeskreises der Fundtiertierunterkunft 
Halberstadt. Zurzeit werden wieder viele kleine ausgesetzte Katzen in Halberstadt aufgefunden. Die drei privaten 
Pflegestellen der Tierschützer, die dem Tierschutzverein Halberstadt angehören, sind damit total überfordert. 
 
Der Bau der Erdgasleitung soll am 23. August beginnen. Jedes der 18 Meter langen Rohre wird beim Abladen 
überprüft. Christoph Weßling von der PPS Pipeline Systems GmbH aus Quakenbrück wird nun im Auftrag der 
Halberstadtwerke eine drei Kilometer lange Erdgasleitung bauen. Wie Norbert Lübbecke von den Stadtwerken 
erläuterte, sei dies der erste Bauabschnitt eines umfangreicheren Vorhabens. Mit der neuen Gasleitung, die mit 60 
Zentimetern Durchmesser mehr Gas aufnehmen kann, als für die Versorgung der Stadt unbedingt notwendig wäre, 
werde die Gasversorgung optimiert. Das heißt, die Rohre fungieren zugleich als eine Art Gasspeicher.  
 
In Athen finden vom 13. bis 29. August die Olympischen Sommerspiele 2004 statt. Mit Christoph Herold ist auch 
ein Halberstädter vor Ort.  
 
07. Juli 
Ein buntes, erlebnisreiches Programm erwartet die vielen Besucher auf dem Sommerfest an der historischen 
Wassermühle in Klein Quenstedt. Für Jung und Alt ist etwas dabei, Gesang, Klamauk und Linedance und natürlich 
auch die Gruppe „Bergfolk“ ist wieder dabei. Um Mitternacht beendet die Feuershow „The Mistic Flames“ das 
Sommerfest. 
 
08. August 
Germania Halberstadt und der 1. FC Magdeburg sind vom Quartett der Fußball-Oberligisten aus Sachsen-Anhalt 
glänzend in die neue Saison gestartet. Die Harzer behielten am Sonntag im Landesderby beim Aufsteiger SV Dessau 
05 klar mit 4:1 (1:1) die Oberhand 
In der ersten Halbzeit der Begegnung gingen die Gastgeber im Dessauer Schillerpark in Führung, dann aber fingen 
sich die Vorharzer. Im zweiten Abschnitt gelang ihnen schließlich die endgültige Spielwende. 
 
Eine positive Bilanz zieht Anke Marzahl von der Halberstadt Information auf der Harzbörse in Braunlage. Die 
vielfältigen Veranstaltungen zum Bistums- Jubiläum bescheren der Stadt einen großen Besucheransturm. Die 
Übernachtungszahlen sind in Hotels und Pensionen im Gegensatz zu den Vorjahren deutlich gestiegen. 
 



09. August 
In Halberstadt wird zurzeit ein Projekt vorbereitet, mit dem sich die Stadt ebenfalls an der IBA Internationale 
Bauausstellung beteiligen möchte unter dem Motto „Wachsen nach innen“. Dabei geht es darum, Potenziale zu 
erschließen, die in der Innenstadt noch schlummern – sei es in leerstehenden Gebäuden oder brachliegenden 
Grundstücken – und die weitere Zersiedelung der Landschaft einzudämmen – ohne berechtigte Investitionswünsche 
zu vereiteln. 
 
Etwa 1000 Teilnehmer kommen zur Montagsdemo auf den Halberstädter Holzmarkt um gegen die Beschlüsse der 
Regierung zu Hartz IV zu protestieren. Mehrere Redner fordern den Rücktritt der verantwortlichen Politiker und die 
Rücknahme der Reform. 
 
10. August 
Technikfreunde konnten heute Vormittag ein seltenes Schauspiel an der Bundesstraße 245 erleben. Ein riesiger Kran 
wandert von einer ausgebeuteten Kiesgrube zum nächsten Abbaufeld.  
Das war notwendig, weil die 1994 erschlossene Kiesgrube erschöpft ist, der Betrieb aber weiter Kies benötigt. 
Derartiger Kies wird in der Betonelemente- Fertigung der Befer GmbH benötigt. Um dem 100 Tonnen schweren 
Bagger mit dem Namen "Rohr KR 110" den etwa 400 Meter langen Weg an seinen neuen Arbeitsplatz zu ebnen, 
beseitigten Radlader in den vergangenen Wochen bereits den Abraum und legten so das neue Kiesfeld frei.  
 
11. August 
Die Hochschule Harz betritt Neuland. Zum Wintersemester startet der neue Bachelor- Studiengang Public 
Management (E- Government). Der Lehrgang sei stark interdisziplinär ausgerichtet und biete ein sechs Semester 
dauerndes Vollstudium. Der modulare Aufbau entspreche den international anerkannten Richtlinien und 
Vergleichbarkeitskriterien.  
 
Die DLRG Halberstadt tauft das neue Rettungsboot im Wert von 21 000Euro gemeinsam mit Lutz Heimann, dem 
21- fachen Weltmeister im Rettungsschwimmen, auf den Namen „Halberstadt“. Hiermit können Verletzte geborgen 
werden oder Hilfseinsätze z.B. bei Hochwasser geleistet werden. 
 
12. August 
Die anhaltende Trockenheit beschert den staatlichen Forstverwaltungen eine zusätzliche Aufgabe: die Verhinderung 
von Waldbränden. Im Landkreis Halberstadt gilt zurzeit die Warnstufe II. Besondere Beachtung gilt für die 
Waldgebiete Fallstein, Huy, Schauener Wald, die Wälder rund um Halberstadt sowie das Hohe Holz im Bördekreis. 
Zusätzlich gilt ab Stufe II ein spezielles Informations- und Meldesystem innerhalb der Forstverwaltung.  
 
Seit Montag bereiten sich zwölf Sportler aus Magdeburg und Halle im Halberstädter "Sea Land" auf die 
Weltmeisterschaften im Rettungsschwimmen vor. Diese findet Ende August in Italien statt.  
 
13. August 
Die Bürgeraktion Holzmarkt und Fischmarkt und die Stadtverwaltung Halberstadt bereiten zurzeit die Fertigstellung 
der den Spendern für die Ratslaube und das Glockenspiel versprochenen bronzenen Ehrentafel vor. Diese soll die 
gegenwärtige Fotowand im Rathaustreppenhaus ersetzen. 
 
Der Halberstädter Christoph Herold ist der einzige der Sachsen- Anhalt an 17 Tagen in der Deligation der Deutschen 
Sportjugend bei den Olympischen Spielen in Athen vertritt. Dort wird ein olympisches Jugendlager der deutschen 
Sportjugend und des NOK für Deutschland abgehalten. 
 
14. August 
Der an der ehemaligen Sternwarte idyllisch gelegene Reitplatz des Reit- und Fahrvereins (RFV) Halberstadt- 
Spiegelsberge ist am Sonnabend und Sonntag Austragungsort des 2. Harzer Springderbys. Für diesen 
reitersportlichen Höhepunkt wurden vom Veranstalter fast 900 Nennungen registriert. Schirmherr der Veranstaltung 
ist Halberstadts Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann.  
 
Katja Dingelstedt belegte bei ihrer ersten Teilnahme an einer Deutschen Meisterschaft im Sportzentrum Rhede  
den 2. Platz und holte sich somit die Silbermedaille. Ein Riesenerfolg für alle Leichtathletikfreunde des VfB 
Germania. Dabei stellte sie mit 2583 Punkten einen neuen Landesrekord auf. Nach den ersten Disziplinen, 80 m 



Hürden (13,37 Sek., Bestzeit), Weitsprung (4,70 m) und 100 m (13,88 Sek.) lag sie im Feld der über 40 
Teilnehmerinnen auf Platz 15. Zu allem Übel stürzte sie über 100 m auch noch beim Zieleinlauf. Die Folge waren 
Schürfwunden am rechten Arm, der für die Wurfdisziplinen so wichtig ist. Katja biss jedoch die Zähne zusammen 
und ging mutig in die folgenden Wettkämpfe. Beim Kugelstoßen erreichte sie 12,11 Meter. Damit rückte sie in der 
Gesamtwertung bis auf Rang sieben vor. Die Abstände zu den Plätzen zwei und drei waren allerdings nicht groß. Mit 
einem guten Ergebnis beim Diskuswerfen konnte sich die Halberstädterin noch Hoffnungen auf eine Medaille 
machen. Im zweiten Versuch schleuderte sie die Diskusscheibe bis auf 32,12 Meter. Das war nicht nur der beste 
Wurf in ihrer Altersklasse, sondern brachte auch noch viele Punkte.  
 
Ein großes Open- Air begeistert das Publikum am Halberstädter See. Bühne frei für Gruppe Stern Combo Meißen 
und der Klaus Renft Combo. Das Publikum wird schon bald von der tollen Stimmung mitgerissen, alte Klassiker und 
die neuen Songs werden mitgesungen. 
 
Ein buntes Fest mit zahlreichen Höhepunkten feiert der Schützenverein Halberstadt von 1543 an zwei Tagen mit 
Einwohnern und Gästen. Landrat Henning Rühe und Dr. Michael Haase, Stellvertretender Bürgermeister, sowie 
Gustav Loos, Präsident des Kreisschützenbundes, ehren die Könige Fred Kluth und Angela Sinna sowie Heinz 
Ermes. Josef Preuss erhält den Pokal von Europaabgeordneten Dr. Horst Schnellhardt. 
 
15. August 
Es war ein Fußballfest: Der VfB Germania Halberstadt besiegte den Etat-Giganten und Titelaspiranten aus Halle 
deutlich mit 3:0 (1:0). Während der HFC mit den zahlreichen neu eingekauften "Stars" nicht wie eine Mannschaft 
auftrat, zeigte der VfB Germania, wie es sein muss. Die Halberstädter kämpften um jeden Ball und wurden für das 
Engagement belohnt. Die Formulierung "geschlossene Mannschaftsleistung" mag abgedroschen sein, Germania hat 
sie mit neuem Leben erfüllt.  
 
Wohlbehalten sind alle Jugendlichen nach einem zweiwöchigen Ferienaufenthalt in Rimini (Italien), der von der 
Sportjugend Halberstadt organisiert wurde, wieder nach Hause zurückgekehrt.  
 
Zu einem vollen Erfolg wurde am Wochenende das 2. Harzer Springderby. Mehr als 900 Besucher verfolgten an 
beiden Tagen die Wettkämpfe auf der idyllisch gelegenen Reitsportanlage des Reit- und Fahrvereins (RFV) 
Halberstadt- Spiegelsberge. Das Derbyspringen war das Highlight der zweitägigen Veranstaltung. Dr. Michael Haase 
eröffnete im Auftrag des Schirmherren der Veranstaltung, Halberstadts Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann, 
diese Springprüfung der Klasse L. Der schwere Parcours hat den Reitern und Pferden einiges abverlangt. Sandra 
Bothe und Stefanie Burisch gewannen das Derbyspringen.  
 
16. August 
Großer Kundenandrang herrscht bei der heutigen Eröffnung des „real- Getränkemarktes“ im Gebäude des 
ehemaligen „Extra- Marktes“ im Sargstedter Weg. 
 
17. August 
Waltraud Hammer vom Freundeskreis der Fundtierunterkunft Halberstadt informierte freudig, dass für zwölf 
verwaiste kleine Kätzchen ein neues Zuhause gefunden werden konnte.  
 
18. August 
Eine Sondersitzung der Stadträte zum Haushalt 2004 findet im Ratssitzungssaal des Rathauses, Holzmarkt 1 statt. 
Verpflichtung der Stadträte Kristine Paul, Ute Gabriel, Richard Kabelitz, Hans-Ulrich Sauer und Bernd Schmidtgen 
auf die gewissenhafte Erfüllung ihrer Amtspflichten durch den Präsidenten des Stadtrates. 
 
Die Kreistagsbüros in Quedlinburg und Wernigerode werden demnächst Post erhalten. Absender ist der 
Halberstädter Kreistag. Die Domstädter bieten darin ihren Kollegen aus den Nachbar-Kreistagen an, die Gespräche 
in Sachen Gebietsreform wieder aufzunehmen.  
 
Die Rückrufaktion der Deutschen Bahn für 167 Neigetechnik-Züge wegen eines technischen Problems hat heute zu 
Verspätungen und Ausfällen geführt. Auf der Strecke Halle-Halberstadt-Hannover mussten Reisende 15 Minuten 
Verspätung hinnehmen.  
 



Robert Meyer aus Danstedt wird ab heute seine sportliche Laufbahn im Schwimmen beim Sportclub Magdeburg 
(SCM) fortsetzen. Seit 2001 trainiert der Zwölfjährige beim Halberstädter Schwimmverein, wo ihn Trainerin 
Cornelia Heymer betreut. Roberts Spezialstrecke ist das Brustschwimmen, wo er bereits mehrere Erfolge 
verzeichnen kann. So errang er im Jahr 2002 den Landesmeistertitel im 100-Meter-Brustschwimmen. Erneuter 
Landesmeister wurde Robert 2003 im 200-Meter-Brustschwimmen. 2004 brachte er den Vizemeistertitel mit nach 
Hause.  
 
19. August 
Neben den jährlichen Verkehrsüberwachungsmaßnahmen, die als Aktionen zum Schulbeginn gemeinsam mit der 
Polizei und der Ordnungsabteilung durchgeführt wird, wird pünktlich zum Schuljahresbeginn ein 
Geschwindigkeitsanzeiger in der Wilhelm-Trautewein-Straße aufgestellt und in Betrieb genommen.  
Die offizielle Übergabe mit  60 Grund- und Sekundarschüler sowie Kindergartenkinder des Einzugsbereiches 
Trauteweinstraße nimmt Dr. Michael Haase, Fachbereichsleiter Ordung der Stadt Halberstadt, vor. 
 
Bis heute trainiert die Mannschaft der DLRG-Ortsgruppe Halle-Saalkreis in Halberstadt. Dem Team gehören mit 
Anke Wieland, Andrea Halle, Konstanze Erbe, Aline Hundt, Stephanie Kasperski, Lutz Heimann, Martin Bürger, 
Hagen Leditschke, Christian Ritter, Ernesto Garz und Daniel Götzschmann fünf weibliche und sechs männliche 
Rettungsschwimmer an. Einige von ihnen sind Teil der deutschen Nationalmannschaft. Lutz Heimann ist der 
Bekannteste der Elf. Er holte bisher nicht weniger als 21 Weltmeistertitel.  
 
In Halberstadt werden zur Zeit Tiefbauarbeiten im Bereich der Industriestraße durchgeführt. Durch diese 
Bauarbeiten kommt es hier zu Einschränkungen der Parkmöglichkeiten. Mitarbeiter der Verantwortlichen Abteilung 
Stadtgrün/Sauberkeit der Stadt Halberstadt mussten nun vermehrt feststellen, dass auf Grund der Baumaßnahmen 
einige Anwohner ihre Fahrzeuge auf der dortigen Rasenfläche abstellen.  
 
20. August 
Zum Abschluss eines sechsmonatigen Grundausbildungslehrgangs für Berufsfeuerwehren sind 20 Angehörige aus 
der Berufsfeuerwehr Wolfsburg, der Werkfeuerwehr des VW-Werkes, von der Hauptberuflichen Wachbereitschaft in 
Hameln und auch zwei Mitarbeiter unserer Hauptberuflichen Wachbereitschaft in Halberstadt zu Gast. Gestern und 
Heute sind unter anderem auch Ausbildungsmaßnahmen in Halberstadt geplant. So wurde am Donnerstag am Objekt 
der ehemaligen Friedensschule eine Einsatzübung unter dem Alarmstichwort „Wohnhausbrand mit Personenrettung“ 
durchgeführt. 
 
Der MDR-Musiksommer gastiert auf der Huysburg. Ein Abend voller Impressionen. Spielte der Wind im 
Klostergarten der Huysburg doch seinen eigenen Part, als Jan Vogler auf seinem Violoncello und Mira Wang mit 
ihrer Stradivari aus dem Jahre 1708 begannen, zwei Duos für Violine und Violoncello von Reinhold Gliére zu 
interpretieren. Zahlreiche Musikfreunde waren auf die Huysburg gekommen, um einen "Musikalischen Klostertag" 
zu erleben. Die Autos auf dem hoffnungslos überfüllten Parkplatz trugen Nummernschilder von Dresden, Augsburg, 
Leipzig, München, Hamburg und Halberstadt 
 
Alle Dienstzimmer im Amtsgericht wurden renoviert, die Heizung von Braunkohle auf Fernwärme umgestellt und 
die Heizungsleitungen sowie -körper ausgetauscht. Vor allem die beiden großen Verhandlungssäle hat das 
Staatshochbauamt unter strengen denkmalrechtlichen Aspekten renovieren lassen, die Sanitäranlagen für Bedienstete 
und Besucher wurden erneuert, der Außenbereich gut aufgeräumt und die Parkflächen neu geordnet. Im Keller 
hielten neue Vorführzellen für die einsitzenden Angeklagten Einzug, die für die Zeit der Verhandlung im Haus sicher 
untergebracht werden müssen.  
 
Die Grünanlage Walter-Rathenau-Straße ist die zweitgrößte zusammenhängende Grünfläche der Stadt und bildet mit 
der Plantage den südlichen Teil des Grünringes.  
In den vergangenen Tagen konnte nun der dritte und letzte Bauabschnitt der Sanierung des Wegenetzes in dieser 
Grünanlage abgeschlossen werden. Mit der Beendigung der Sanierungsarbeiten hat die Grünanlage Walter-
Rathenau-Straße nicht nur eine neue Wegeoberfläche erhalten, vielmehr wurden zahlreiche Gefahrenquellen im 
Bereich der Wegeführung beseitigt. 
 
In absehbarer Zeit soll sich die Grundschule Staßfurter Höhe mit einer komplett sanierten Außenhülle präsentieren 
können: Der Stadtentwicklungsausschuss hat im nichtöffentlichen Teil seiner Sitzung am Mittwochabend die 



Vergabe von Fassaden- und Steinmetzarbeiten beschlossen. Beauftragt wird die Steinmetz Restaurierungswerkstatt 
Ansgar Teschner aus Halberstadt. 
 
Die Halberstädter Stadtwerke bauen eine neue Gasversorgungsanlage für die Kreisstadt und investieren 1,2 
Millionen Euro. Vertrter des Stadtrates führen gemeinsam mit Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann und 
Stadtwerke- Chef Karl- Heinz Rauer den ersten Spatenstich durch. 
 
21. August 
Gespannt sind 242 Jungen und Mädchen darauf, ihre Mitschüler und Klassenlehrer kennenzulernen, denn für sie ist 
heute Einschulung an den Halberstädter Grundschulen. 
 
Aufgeregt und voller Vorfreude sitzen heute die Schulanfänger der Grundschule "Freiherr von Spiegel" in der 
Turnhalle der Trauteweinstraße. Da gibt es für die 45 Jungen und Mädchen ein Programm, aufgeführt von den ABC-
Schützen des vergangenen Jahres. Sie singen und erzählen für ihre neuen Mitschüler. 
 
Mit einem feierlichen Gottestdienst in der Wehrstedter St.- Laurentiuskirche beging die neue erste Klasse der 
Evangelischen Grundschule Halberstadt die Einschulung ihrer Abc-Schützen. Es ist bereits der dritte Jahrgang, der in 
Wehrstedt eingeschult wird. Acht Mädchen und neun Jungen lernen in der neuen Ersten, damit besuchen insgesamt 
45 Schüler die Evangelische Grundschule. 
 
Im Regionalverband Harz der Volkssolidarität hat es Veränderungen im Beirat gegeben. Aus gesundheitlichen 
Gründen gab der langjährige Beiratsvorsitzende Dr. Johannes Berhold aus Ilsenburg sein Amt auf.  
Entsprechend der Vereinsregularien hat der bisherige Stellvertreter Gideon Rath aus Halberstadt jetzt diese Funktion 
übernommen. Damit steht seit dem Zusammenschluss der beiden Kreisverbände zu Beginn vergangenen Jahres 
erstmals ein Halberstädter diesem Gremium des Volkssolidarität- Regionalverbandes Harz vor.  
 
Die Halberstädter Fortunen unterstrichen im ersten Heimspiel der neuen Saison ihre gewachsene Mannschaftsstärke. 
Sie besiegten den Aufsteiger Rot-Weiß Zerbst souverän mit 5:2 (1:1) Toren.  
 
Es hätte ein schönes Fußball-Wochenende sein können. Doch beim VfB Germania endete der Ausflug nach 
Meuselwitz mit Frustabbau. Als hätte man Angst vor der eigenen Courage, verschenkte das Team von Trainer Frank 
Lieberam nicht nur die Tabellenführung, sondern auch wichtigen Boden im Kampf um den Klassenerhalt.  
 
Sechs Mannschaften aus 5 Schützenvereinen kämpfen um den Wanderpokal des Kreis- Schießsportleiters. Gewinner 
ist der SV Halberstadt mit 380 Ringen. 
 
Auch Halberstädter Sportler kämpfen an zwei Tagen bei den Norddeutschen Meisterschaften der Leichtathleten 
Schüler und Jugend A in Bremen um vordere Plätze. Katja Dingelstedt wird mit 31,38Metern im Diskuswerfen 
Zweite und im Kugelstoßen  mit 12,37 Metern Meister. 
 
22. August 
Großes Tiergartenfest.  
Zum Gratulantenschar kommen die "Bremer Stadtmusikanten", die tierischen Helden des gleichnamigen Märchens. 
Die tierischen Märchenhelden sind am Vormittag am Eingangsbereich des Tiergartens zu finden und auch am 
Nachmittag sind sie im Tiergarten unterwegs, um mit gut gelaunten Festgästen zu spielen. Weiter zu bestaunen sind 
Laufenten, behoste Zwerghühner, Huhn Paula - Papagei und Co. Was die lernwilligen und spielfreudigen Zwei- und 
Vierbeiner bieten, ist sehenswert.  
Die  Begrüßungsvorstellung der "Papagei& Co" - Show um 11 Uhr ist aber nicht die einzige Vorstellung. Michael 
und Matthias Bussenius sind mit ihren tierischen Artisten auch auf der Bühne zu erleben.  
Die Organisatoren melden Besucherrekord des diesjährigen 24. Tiergartenfestes. 3499 Schaulustige nutzen die 
vielfältigen Angebote der beliebten Naherholungseinrichtung. 
 
Zahlreiche Vertreter der Stadt- und des Landkreises, wie Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann und 
Stadtratspräsident Dr. Volker Bürger gratulieren im Gleimhaus Friedrich- Wilhelm Schröter zum 70. Geburtstag und 
danken ihm für sein Engagement in der Domstadt. 
 
23. August 



Ohne Prominenz-Reden, aber mit zahlreichen Wortmeldungen von Bürgern wurden in Halberstadt die Proteste zum 
Hartz- IV- Gesetz fortgesetzt. Mit knapp 1000 Teilnehmern verzeichnete die Kundgebung auf dem Fischmarkt genau 
so viele Teilnehmer wie vor einer Woche. In ihren Beiträgen forderten die Redner nicht nur eine Rücknahme der 
Hartz- Gesetze, sondern verlangten eine gerechtere Verteilung des gesellschaftlichen Reichtums, vereinfachte 
Steuergesetze und mehr Solidarität mit armen Ländern der Welt. Der Protest endete erneut mit einem 
Demonstrationszug durch das Stadtzentrum, dem sich auch Passanten anschlossen.  
 
Umfangreiche Sanierungsarbeiten an der St. Katharinen- Kirche  
Hinter einem Baugerüst ist die Kirche in der Dominikanerstraße Halberstadts fast vollständig verschwunden. Es 
besteht dringender Handlungsbedarf. Das Bauwerk hat an der Südseite mehrere tiefe Risse, außerdem neigte sich die 
Wand des Hauptschiffs um 20 Zentimeter.  
 
Die Elektrodenproduktion in Halberstadt entwickelte sich in den vergangenen Jahren in einem rasanten Tempo. Einst 
war der Standort Garnisionslazarett, heute gehört er zu den Global Players. Denn die in der Stadt ansässige Tyco 
Healthcare Deutschland Manufacturing GmbH ist ein Bestandteil der weltweit agierenden Tyco Gruppe, die allein in 
ihrer Healthcare (Gesundheitsfürsorge) Sparte weltweit fast 270 000 Mitarbeiter beschäftigt.  
Im Halberstädter Werk arbeiten derzeit 80 Beschäftigte, an sieben Tagen der Woche im 3-Schicht System, um 
Krankenhäuser, Händler, Apotheken, Arztpraxen und Rettungsdienste mit medizinischen Elektroden zu versorgen. 
Alleine die Elektroden aus Halberstadt tragen etwa 20% zum Gesamtumsatz der Business Units Monitoring und 
Respiratory Home Care bei.  
 
Die Schützen vom Schützenverein Halberstadt gewannen auf dem Schießstand des SV Wegeleben zum vierten Mal 
den Wanderpokal des Kreis- Die Schützen vom Schützenverein Halberstadt gewannen am Sonnabend auf dem 
Schießstand des SV Wegeleben zum vierten Mal den Wanderpokal des Kreis Schießsportleiters Heinz Nehrig. An 
diesem Mannschaftswettkampf beteiligten sich sechs Teams aus fünf Schützenvereinen.  
Schießsportleiters Heinz Nehrig. An diesem Mannschaftswettkampf beteiligten sich sechs Teams aus fünf 
Schützenvereinen.  
 
24. August 
Auf die zahlreiche Kritik der Halberstädter zum erstmaligen Wegezoll für das Altstadtfest, reagiert nun 
Mitorganisator Thomas Oppermann: Ohne Wegezoll gibt es kein Altstadtfest 
Damit das Altstadtfest überhaupt stattfinden kann, wird eine Summe von rund 17000 Euro benötigt. Hierbei handelt 
es sich um Kosten für aufwendige Absperrungen des Festgebietes (Straßenverkehr, Beschilderung, Parkplätze ect.), 
für das Aufstellen von Stromkästen in der gesamten Festmeile, das Legen von Wasseranschlüssen inklusive 
vorheriger Wasserproben. Hinzu kommen Reinigungsarbeiten während und nach dem Fest sowie Gebühren an Stadt 
und Landkreis.  
 
Wachsendes Interesse besteht in der Region weiter an Existenzgründungen. Das stellten jetzt auch die Mitarbeiter 
der AWZ - Aus- und Weiterbildungszentrum GmbH in Halberstadt fest. Sie veranstalten nach einer öffentlichen 
Ausschreibung im Auftrag des Landes Sachsen-Anhalt und finanziert mit Mitteln des Europäischen Sozialfonds 
sowie Landesmitteln Existenzgründerbegleitkurse. 
 
Ein Loch klafft seit Tagen im Bereich der Hühnerbrücke in Halberstadt. Unter der Last eines tonnenschweren 
Müllfahrzeuges gab der Kanal dort nach. Das Fahrzeug brach ein und riss ein etwa zweimal ein Meter großes Loch 
in die Straße.  
 
Der Halberstädter Christoph Herold ist mit einer Delegation der Deutschen Sportjugend zu den Olympischen Spielen 
in Athen. Dort wird ein olympisches Jugendlager der deutschen Sportjugend und des NOK für Deutschland 
abgehalten, woran 32 Sportlerinnen und 18 Sportler aus Deutschland teilnehmen. Der 19-jährige Halberstädter 
Gymnasiast ist der einzige Teilnehmer aus Sachsen-Anhalt 
 
Die Polizeibeamten des Landes Sachsen-Anhalt haben im ersten Halbjahr dieses Jahres mehr als 210000 
Überstunden geleistet. Das geht aus einer Aufstellung des Innenministeriums hervor.  
Demnach mussten insbesondere die Beamten aus Halberstadt knapp 21000 Überstunden leisten. Als Grund für die 
zahlreichen Überstunden, die in der Regel lediglich durch Freizeit und nicht finanziell vergütet werden, gab das 
Innenministerium außerplanmäßige Polizeieinsätze an.  
25. August 



Das Nordharzer Städtebundtheater zeigt im Harzer Bergtheater Thale um 15.00 Uhr  MY FAIR LADY  
 
Die Polizeidirektion Halberstadt hat in den Landkreisen Halberstadt, Wernigerode und Quedlinburg Reisebusse 
kontrolliert. Das Hauptaugenmerk der Beamten lag auf der Einhalt der Lenkzeiten und des technischen Zustandes 
der Busse. Insgesamt wurden 42 Reisebusse kontrolliert. Bei lediglich vier wurden Verstöße im 
Ordnungsgeldbereich festgestellt. 
 
26. August 
Die Zeiger der Martiniuhren bleiben für drei Wochen stehen. Ausgenommen davon ist die Westuhr - sie wird 
weiterhin den Bürgern und Gästen der Stadt anzeigen, wie spät es ist. Dieses vorübergehende Anhalten der 
Martiniuhren hat mit den Vorbereitungen zum Glockenaufzug am Sonnabend, 4. September 2004 zu tun. 
 
Aus Anlass des internationalen Aktionstages auf dem Fischmarkt macht die bundesweite „Anti- Lager- Aktion Tour“ 
mit einem friedlichen Protest aufmerksam auf das Ausreisezentrum in der ZASt. Mit Theater, Musik und Tänzen 
machen die Flüchtlinge auf ihre Situation aufmerksam. 
 
27. August 
Bereits zum fünften Mal findet in Halberstadt das C.I.O.F.F. Festival statt. Kinder und Jugendliche im Alter von 10 
bis 17 Jahren bieten ihr folkloristisches Programm auf dem Fischmarkt dar. Die Kinder kommen aus Polen,  
Russland ,der Slowakei, Italien, Korea, und Georgien. Eröffnet wird das internationale Festival durch Dr. Harald 
Hausmann.  
 
Am frühen Morgen gegen 5.30 Uhr führte ein Mitarbeiter der Ordnungsabteilung der Stadt Halberstadt seine tägliche 
Kontrollrunde im Bereiche der Altstadt durch. Was ihn in der Gröperstraße, der Dominikaner Straße und in Teilen 
des Hohen Weges erwarteten, war jedoch erschreckend. 
In der zurückliegenden Nacht waren Vandalen im genannten Bereich unterwegs. Sie hatten die zur Abholung 
bereitgelegte gelbe Säcke zertreten und Papiersammeltonnen umgeworfen. Der Inhalt der Tonnen und der gelben 
Säcke war über die Gehwege und Straßen verteilt.  
Es machte sich erforderlich, dass die Stala tätig wurde um den Müll von den öffentlichen Straßen zu räumen. Durch 
das schnelle Handeln bemerkte kaum ein Bürger etwas von diesem Vandalismus. 
 
Walter Ramme ist seit vielen Jahren als Kampfrichter bei den Handballspielen vor Ort und leistet als Sekretär eine 
unverzichtbare Arbeit. Heute feiert "Mulle", wie er von seinen Freunden gerufen wird, seinen 70. Geburtstag. Heute 
wird er für seine engagierte Ehrenamtliche Arbeit geehrt. 
 
Heute vollendet der ehemalige Boxer Reinhold Karrasch sein 70. Lebensjahr. Er wurde am 27. August 1934 im 
damals ostpreußischen Wiesengrund geboren. Im Februar 1945 brachten ihn die Kriegsereignisse nach Halberstadt.  
Er ist ein unverzichtbarer Bestandteil der Halberstädter Boxlegende.  
 



Der erste Journalistennachwuchspreis Sachsen-Anhalt geht an 
Katrin Becker (23) aus Halberstadt und Tobias Barth (34) aus Berlin. Beide Autoren produzierten für den 
Hörfunksender MDR-Kultur das Feature "Hotel Neustadt", in dem sie sich mit den Auswirkungen des Stadtumbaus 
in Halle-Neustadt beschäftigen. 
 
28. August 
Museumsnacht 
Auch das Regenwetter hat 468 Besucher nicht davon abgehalten, in der Zeit von 20 bis 24 Uhr den Weg in das 
Städtische Museum, das Heineanum, das Gleimhaus und den Domkreuzgang zu finden. Leider war die Nutzung des 
Museumshofes nicht möglich. Trotzdem spielten die vom Museumscafe engagierten „Halberstädter Stadtbläser“, im 
Gleimhaus zusätzlich die Schülerband „Tanzilvania“. 
Das Museumscafé übernimmt die gastronomische Betreuung. Im Hof des Städtischen Museum präsentiert sich um 
20.00 Uhr Birk Losert in einem Outfit aus dem frühen Mittelalter mit einer Schauvorführung. Günter Maseberg, und 
Dr. Bernd Nicolai führen durch die Ausstellungen der Museen und Annegret Loose durch die Gleimhaus-
Ausstellung. Im Anschluß begleitet Armin Schulze die Besucher durch die  Bilderausstellung im Domkreuzgang 
 
In Vorbereitung auf das neue Spieljahr veranstaltete der HT 1861 Halberstadt ein Handballturnier für die männliche 
B-Jugend. Dazu hatten sich die Halberstädter mit den beiden Oberliga-Mannschaften Concordia Staßfurt und TSG 
Calbe zwei starke Gegner eingeladen. 
 
29. August 
Mit einem überzeugenden 3:0 (1:0)-Erfolg über den als Meisterschafts-Favoriten gehandelten SV 09 Staßfurt zogen 
die Landesliga-Fußballer von Fortuna Halberstadt in die nächste Runde des Landespokalwettbewerbes ein.  
 
Nach acht Jahren engagierter Tätigkeit als Geschäftsführer der Diakonie des Kirchenkreises scheidet Reinhard Beck 
aus und wird offiziell nach dem Gottesdienst in der Liebfrauenkirche verabschiedet. Die Nachfolgerin für das Amt 
ist Ute Gabriel. 
 
30. August 
Die Preise auf dem Markt für Holz sind gestiegen. Der grüne Reichtum, der faktisch vor der Haustür liegt, kann 
somit intensiver als bisher genutzt werden, um die eine oder andere Finanzlücke zu schließen. Wenn es auch in 
Halberstadt an Geld mangelt, eines hat die Kommune genug, Wald, in dem reichlich Holz darauf wartet, genutzt zu 
werden. Immerhin gehören 438 Hektar Nutzwald zum Stadtforst. In den zurückliegenden Wochen wurde vor allem 
der Wald in den Klusbergen zum Holzeinschlag genutzt. Eine Spezialfirma schlug dort im Auftrag der 
Stadtverwaltung auf einer Fläche von etwa 30 Hektar 300 bis 400 Festmeter Holz ein, vorrangig Kiefer.  
 
 
31. August 



Ein mutmaßlicher Skinhead aus Halberstadt muss erneut wegen der tödlichen Messerstiche gegen einen 60-jährigen 
Nachbarn vor vier Jahren verantworten. Der mutmaßliche Täter Andreas S. wird bei der 1. Verhandlung in 
Magdeburg freigesprochen. Auf Drängen der Angehörigen des Opfers kommt es jetzt in Halle zum Revisionsprozess 
wegen Körperverletzung mit Todesfolge Das Urteil steht noch nicht fest. Der 60-Jährige war am 29. April 2000 
gegen 23.00 Uhr im Treppenhaus eines Plattenbaus in Halberstadt, „Thälmannring“ erstochen worden. Er hatte sich 
zuvor über laute Nazilieder aus der Wohnung des Nachbarn beschwert. 
 
Die Halberstädter Abgeordneten der Forum Fraktion spenden das Geld ihrer Aufwandsentschädigung für den Monat 
August in Höhe von 600Euro dem Jugendfreizeittreff „Rolle“, dessen Leiterin Christina Riesler bereits gute 
Verwendung dafür hat, denn das Haus erhält so einen neuen Farbanstrich. 
 
01. September 
113 Jugendliche aus Sachsen-Anhalt beginnen am Mittwoch ihr Freiwilliges Ökologisches Jahr (FÖJ). In 
Einsatzstellen des ganzen Landes werden sie sich praktisch für den Umweltschutz engagieren und Berufserfahrung 
sammeln. Das Freiwillige ökologische Jahr wird aus Landesmitteln, Bundesmitteln und EU-Mitteln gefördert. Träger 
sind die Internationalen Jugendgemeinschaftsdienste mit Sitz in Halberstadt sowie die Stiftung Umwelt und 
Naturschutz (SUN) mit Sitz in Magdeburg.  
 
Das Freundschaftsspiel zwischen der Fußballmannschaft des Wirtschaftsministeriums Sachsen-Anhalt und der 
"Promimannschaft Halberstadt" ist bereits zu einer guten Tradition geworden. Den Anpfiff übernimmt 
Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann. Nach dem Freundschaftsspiel gibt es in gemütlicher Runde noch 
Gespräche zwischen der Vertretern aus dem Wirtschaftsministerium und den Halberstädtern. 
 
Klaus Laubsch, stellvertretendes Mitglied des Vorstandes der Kreissparkasse Halberstadt, wird nach 46- jähriger 
Tätigkeit für das Geldinstitut von Mitarbeitern und zahlreichen Gästen in den wohlverdienten Ruhestand 
verabschiedet. 
 
Das Autolackier- Zentrum Schrader feiert sein 10- jähriges Bestehen im „Schwejk“. Zu den Gratulanten gehört 
Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann. 
 
02. September 
Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann gibt im Ortsteil Klein- Quenstedt vor zahlreichen Einwohnern die neue 
Brücke über den Assebach frei. Die Gesamtkosten von 95.500Euro werden mit 55 000Euro durch das 
Förderprogramm „Dorferneuerung! Des Amtes für Landwirtschaft und Flurneuordnung gestützt. 
 
In der Peterskapelle in der Stadtbibliothek „Heinrich Heine“ ist die Ausstellung „Aus- ge- Buch- t und neu ent-
bunden“ von Samuel J. Fleiner zu sehen. Der Besucher erlebt, was aus Büchern, die eigentlich für den Reißwolf 
bestimmt waren, entstehen kann. Bestaunt werden können unter anderem ein Lesepult, ein Büchertisch, eine 
Bücherecke, ein Büchersessel und gar Leselampen. 
 
03. September 
Rechtsanwalt Dieter Hagen, der am Chiemsee zu Hause ist, schenkte dem Städtischen Museum Halberstadt drei 
gerahmte Drucke. Es handelt sich dabei um zwei Karten aus der Mitte des 18. Jahrhunderts, die das Fürstentum 
Halberstadt sowie die angrenzende Grafschaft Wernigerode und die Abtei Quedlinburg zeigen sowie eine 
interessante Ansicht der Stadt Halberstadt um 1600 von Süden.  
 
Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann würdigt die sehr guten Ergebnisse der Deutschen Meisterschaften im 
Schwimmen in Landshut, an den drei Tagen lagen die Sportler aus der Domstadt 13 Mal unter den ersten zehn 
Plätzen. Herausragend war die Gisela Eichner, die in der Disziplin 100 Meter Brust "Bronze" bekam. Des weiteren 
ist die Leistung von Peter Elsner hervorzuheben - er belegte 3 Mal den fünften Platz. Mit von der Partie waren die 
Schwimmerinnen und Schwimmer Helga Bierey, Julia Feistner, Heinz Kosching, Andreas Kaping und Heiner Giese. 
 
04. September 
Nach mehrwöchiger Verzögerung wird nun die Bürgerglocke der Martinikirche zum Altstadtfest um 11.30 Uhr 
aufgezogen. Die sechs Tonnen schwere Glocke wird per Hand und menschlicher Kraft über einen Flaschenzug in die 
Kirchtürme gezogen. Als die Seilmannschaft mittendrin stoppen musste, schlugen viele Herzen schneller. Die 



Seilstücke des siebenfach gescherten Flaschenzuges hatten sich verheddert, nichts ging mehr. Rasch kletterten 
Mitarbeiter der Firma Kran-Schäfer das Gerüst hoch und drehten die Glocke so lange, bis die Seile wieder gerade 
hingen und ungehindert die vielen Rollen durchlaufen konnten. 
Insgesamt 27.500 Euro Spenden sind für die Reparatur gesammelt worden. Etwa 170 verschiedene Spender und 
Sponsoren - angefangen bei Privatpersonen, Firmen, über Bildungseinrichtungen, Vereine und Institutionen - haben 
sich von dem Projekt mitreißen lassen und sich durch ihre finanzielle Unterstützung eingebracht. 
 
2:2-Unentschieden endete in der Fußball-Landesliga das Halberstädter Ortsderby zwischen der 2. Mannschaft des 
VfB Germania und dem SV Fortuna. Beide Mannschaften haben mit dem Unentschieden ihr Ziel erreicht.  
 
Am Wochenende veranstaltet der Traditionelle Karateverein Kempo Halberstadt ein Karate-Seminar. Zu diesem 
Seminar ist der deutsche Nationaltrainer des TKVD (Traditioneller Karateverband Deutschland), Sensei Michael 
Bock (5. Dan), eingeladen. Auch Karate-Schüler aus Berlin und Halle sind gekommen, um Erfahrung zu sammeln.  
 
Junge Sportlerinnen und Sportler aus 15 Vereinen Sachsen- Anhalts kämpfe bei den Bezirksmeisterschaften der 
Leichtathletik für C- und D- Schüler im Mehrkampf um die Medaillen. Die Halberstädterin Laura- Jane Krötki wird 
Bezirksmeisterin im Dreikampf mit 1112Punkten. Im Vierkampf erringt Christoph Seifert Silber. 
 
Freude herrscht bei ehemaligen Schülerinnen der Stenoklassen 9/10b beim Klassentreffen nach nunmehr 50 Jahren, 
zu dem auch die ehemaligen Lehrer Herta Lepstück und Werner Hartmann kommen. 
 
Der VfB Germania Halberstadt startet an zwei Tagen mit sieben Judokas beim Pokalturnier in Köthen, die dort sehr 
erfolgreich sind. Felix Schlamm erkämpft die Goldmedaille in der Gewichtsklasse 38kg und Steven Laabsch holt 
Silber. Marvin Mikulla wird in der Klasse bis 32 kg Drittplazierter und Britta Exner bis 46 kg Siegerin in der 
Gesamtwertung. 
 
15. Halberstädter Altstadtfest 
Es war ein Jubiläum für das Halberstädter Altstadtfest an zwei Tagen. Doch trotz des herrlichen Sommerwetters 
herrschte keine ungetrübte Freude bei den Festgästen.  
So viel Platz zum Flanieren auf der Festmeile hatte man sonst nur bei Regenschauern. 
Doch in diesem Jahr war es wohl der Ärger über den zu zahlenden Eintritt, der viele von einem Besuch des Festes 
abhielt. Auch auswärtige Gäste wandten sich an den Kassen wieder ab. Richtig sauer waren viele Halberstädter, als 
sie am Sonnabend sahen, dass die Eintrittsplaketten am Festtag nicht wie angekündigt teurer waren als im 
Vorverkauf, sondern mit vier Euro noch 50 Cent billiger. Am Sonntag zahlte man gar nur noch zwei Euro Eintritt. 
Diese Entscheidung der Veranstalter hob bei vielen Besuchern nicht gerade die Stimmung.  
Die sank auch beim Gang über die Festmeile. So richtige Altstadtstimmung kam bei den Rummelbuden und 
Futterständen nicht auf, zumal einige Stände gar nicht erst aufgebaut worden waren. Tagsüber blieben viele Plätze 
vor den drei Bühnen leer, obwohl sich Sänger, Chöre, Tänzer, Clowns und Zauberer Mühe gaben, das Publikum gut 
zu unterhalten. Auch die Livebands, die am Freitag und Sonnabend zu erleben waren, boten beste Unterhaltung. 
 
05. September 
Vier Jahre nach der offiziellen Eröffnung des John-Cage-Orgelprojektes in der Burchardikirche Halberstadt findet 
von 11.00 Uhr an bis in die Abendstunden hinein ein Tag der offenen Tür in der Burchardikirche, auf dem 
Klostergelände und im nahe gelegenen Herrenhaus statt. 
 
Sportler im Alter von 8 bis 11 Jahren aus verschiedenen Roland- Städten Sachsen- Anhalts messen beim 5. Roland- 
Sportfest im Halberstädter Friedensstadion ihre Kräfte. Alle jungen Nachwuchssportler zeigen großartige Leistungen 
in ihren Disziplinen. 
 
06. September 
Nur wenige Plätze waren frei geblieben im Halberstädter Dom. Deutschlandfunk und Deutsche Stiftung 
Denkmalschutz hatten zum letzten Konzert der Grundton- D- Reihe in diesem Jahr geladen.  
In dieser Reihe, die vom Deutschlandfunk in Zusammenarbeit mit der Deutschen Stiftung Denkmalschutz 
veranstaltet wird, gastieren hochkarätige Künstler in Baudenkmälern der neuen Bundesländer. Die Einnahmen des 
Benefizkonzertes in Halberstadt sind für Restaurierungsarbeiten am Dom bestimmt.  
Das Balthasar-Neumann-Ensemble spielt Werke von Georg Friedrich Händel (Concerto grosso g-moll und die 
Kantate "Armida abandonata"), Antonio Vivaldi (Violinkonzert gmoll, Sinfonie g-moll) und Johann Sebastian Bach 



(Konzert für Violine und Oboe c-Moll und die Hochzeitskantate "Weichet nur, betrübte Schatten"). Im Balthasar-
Neumann-Ensemble haben sich Spitzenmusiker aus mehreren Ländern zusammengeschlossen. Unter der 
künstlerischen Leitung von Thomas Hengelbrock hat sich das Ensemble in den vergangenen Jahren einen 
exzellenten Ruf erworben. Die Solisten sind Malin Hartelius, Sopran, Alfredo Bernadini, Barockoboe, und Daniel 
Sepec, Violine. 
 
Dr. Harald Hausmann vollzieht als Oberbürgermeister der Stadt den ersten Spatenstich für den Bürgerpark „Grüne 
Mitte“ in dem Gebiet des Wilhelm- Pieck- Komplexes, um diesen für die Bürger attraktiver zu gestalten. 
 
07. September 
Ein moderner Canadeir Jet 700 der Lufthansa CityLine mit dem Kennzeichen D-ACPL wurde in Frankfurt/Main auf 
den Namen "Halberstadt" getauft und trägt nun als "fliegender Botschafter" den Namen der ehemaligen Bistumsstadt 
am Rande des Harzes durch ganz Europa. 
Bereits 1995 hatte Schröter, anlässlich der Herausgabe des Buches "Was Halberstadt der Welt gab" dem Marketing-
Vorstand der Lufthansa geschrieben, denn in dem Buch wird von der Tradition der Flugzeugherstellung in 
Halberstadt berichtet. Lange bevor das Junkers-Werk errichtet wurde, gab es bereits die Deutschen Bristol-Werke 
Flugzeug GmbH. Nach der Gründung des Werkes im Jahr 1912 wurden ab 1913 über 1000 Flugzeuge in Halberstadt 
gebaut.  
Die letzte Maschine dieses Typs war bis 1938 im Einsatz. Im Deutschen Technik-Museum in Berlin wird ab Februar 
2005 in einem neuen Anbau wieder eine solche rekonstruierte Original- "Halberstadt" zu sehen sein. 
Darüber hinaus sind je eine Original- "Halberstadt" in den führenden Luftfahrtmuseen der USA zu besichtigen. Dies 
soll im U.S. Air Force Museum in Dayton/Ohio und im National Air and Space Museum in Washington/D.C. 
möglich sein.  
 
Mehr als 100 Eltern und Kinder waren zu Gast bei der Kulturausschuss-Sitzung im Ratssaal. Ging es doch um die 
Schließung von Kindereinrichtungen und Schulen. Die Eltern kamen nicht unvorbereitet zu diesem langen Abend. 
Sachgebietsleiter Andreas Karger erläuterte, warum in der Stadt zwei Kindereinrichtungen geschlossen werden 
sollten. Mit der Kindertagesstätte "Zwergenland" in der Lieberkühnstraße und der Kindergarten "Huckefloh" in der 
Rudolf-Breitscheid-Straße sollen zwei kleinere Einrichtungen schließen. Mit drei Ja- und vier Nein- Stimmen lehnt 
der Kulturausschuss ab, die Diesterweg- und Lundner- Schule zu schließen.  
 
08. September 
Aus den Händen ihrer Obermeister und von Vertretern der Kreishandwerkerschaft erhielten in der Rotunde der 
Halberstadtwerke 59 Jugendliche nach erfolgreicher Lehrausbildung ihre Gesellenbriefe. Oberbürgermeister Dr. 
Harald Hausmann sprach von einem bewegenden Augenblick und wünschte einen guten Start in das Berufsleben. 
Das Handwerk sei das Rückgrat der Wirtschaft. 
 
09. September 
Ein Deesdorfer Bürger vom Amtsgericht Halberstadt wegen Tötung von drei Katzen verurteilt Der Tierschutzverein 
Halberstadt hatte den Fall mit einer Anzeige ins Rollen gebracht. Ein Fall, der für Aufsehen sorgte, wie man an den 
gut gefüllten Zuschauerreihen im Strafkammer-Saal sah.  
 
Bischof Gilbert Louis aus dem französischen Chalons besuchte die Ausstellung zur Bistumsgeschichte im 
Städtischen Museum Halberstadt 
 
10. September 
Die Harzstädte Halberstadt, Quedlinburg und Wernigerode laden am Wochenende vom 10. bis 12. September zu den 
zweiten Romanikfestspielen im Harz ein. Spielstätten sind die 999 Jahre alte Liebfrauenkirche und der Dom in 
Halberstadt, die Stiftskirche in Quedlinburg und die Johanniskirche in Wernigerode. Den Auftakt bildet am Freitag, 
10. September, um 21 Uhr im Halberstädter Dom ein Gedenkkonzert zum 11. September 2001. 
 
Unter dem Motto «Bibliotheken der Zukunft - Zukunft der Bibliotheken» beginnen in Halberstadt die 14. 
Bibliothekstage für Sachsen-Anhalt und Niedersachsen. Themen der zweitägigen Konferenz sind unter anderen die 
Zusammenarbeit von Bibliotheken und Schulen zu Verbundsystemen und neue Initiativen der Leseförderung. Auch 
die dramatische Situation der öffentlichen Bibliotheken in beiden Ländern als Folge der Sparmaßnahmen wird eine 
Rolle spielen,  



120 Bibliothekarinnen und Bibliothekare aus beiden Bundesländern treffen zu ihrer jährliche Arbeitstagung.  
 
In diesem Jahr wird unsere tschechische Partnerstadt Nachod 750 Jahre alt. Anlässlich dieses Stadtgeburtstages 
besucht eine Delegation aus Halberstadt, an deren Spitze Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann steht, gemeinsam 
mit einer Abordnung der Gröpertorschule Nachod Darüber hinaus wird der Singekreis vom Käthe-Kollwitz-
Gymnasium den Halberstädter Beitrag für das Kulturprorgamm auf dem Nachoder Stadtfest geben. 
 
11. September 
Nach eineinhalbjähriger Bauzeit konnten die Diakonie-Werkstätten Halberstadt ihren Erweiterungsneubau im 
Gewerbegebiet Am Sülzegraben in Besitz nehmen. Nicht nur Geschäftsführer Hans-Jochen Thiele war die Freude 
darüber anzusehen, viele Behinderte und ihre Angehörigen feierten diesen Tag ausgelassen ihr Sportfest. Mit dem 
Neubau, der aus einer Lagerhalle und einem Werkstatt- und Produktionsgebäude besteht, die sich an die vorhandene 
Werkstätte anschließen, kann der Betrieb seine Arbeitsplatzzahl um 60 auf 240 erweitern. Damit gehört der Betrieb 
nach den Worten von Halberstadts Landrat Henning Rühe zu den wichtigsten regionalen Arbeitgebern. 
Geschäftsführer Hans-Jochen Thiele dankte der Lebenshilfe Halberstadt und dem Cecilienstift als Gesellschaftern für 
den mutigen Schritt der Erweiterung.  
 
Bei Aufräumarbeiten im Dom werden alte Eintrittskarten aus dem Jahr 1936 gefunden, die jetzt in limitierter Anzahl 
gegen eine Spende von 30Euro Interessierten angeboten werden. 
 
Sachsen- Anhalts Sozialminister Gerry Kley ist Schirmherr des 4. Integrativen Nordharzer Behinderten- Sportfestes, 
welches er vor etwa 400 Teilnehmern im Friedensstadion in Halberstadt eröffnet. Beim traditionellen 6 
Kilometerlauf über den Gläsernen Mönch stellt Sören Meusel mit 23,23Minuten neuen Rekord auf und gewinnt 
souverän. 
 
Mit einer nur durchschnittlichen Leistung schafft der VfB Germania Halberstadt den Sprung in die zweite Runde des 
Landespokals. Zweimal Kevin Schlitte (12. und 27.) und einmal Friedrich Reitzig (90.) schossen den Oberligisten 
beim VfL Seeben vor etwa 300 Zuschauern in die nächste Pokalrunde. 
 
Ein Halberstädter  Deligation besucht die Partnerstadt Nachod, anlässlich des 750. Geburtstages der ostböhmischen 
Kleinstadt im Mettautal. Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann, Stadtrat Jürgen Juling, Pressesprecherin Ute uch 
und die vierköpfige Abordnung der Schule „Am Gröpertor“ werden herzlich durch Bürgermeister Oldrich Ctvrtecka 
und den Stellvertretern Pavla Marsikowa und Jaroslav Rohula begrüsst Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann 
trägt sich in das Goldene Buch der Stadt Nachod ein. 
 
12. September 
Der Tag des offenen Denkmals steht unter dem Motto "Wie läuft` s - Schwerpunkt Wasser".  
Dem Thema entsprechend haben die ehemalige "Städtische Badeanstalt" in der Bödcherstraße, die Mikwe in der 
Judenstraße im Berend Lehmann Museum und die Wassermühle in Klein- Quenstedt ihre Türen ab 10.00 Uhr zur 
Besichtigung geöffnet. Darüber hinaus haben auch die Halberstädter Kirchen wieder nicht nur ihre Pforten, sondern 
auch Bereiche geöffnet, die üblicherweise nicht für den Publikumsverkehr vorgesehen sind. 
So nahmen viele interessierte Bürger die Gelegenheit wahr, die geöffneten Denkmale zu besichtigen. 
Insgesamt 5.574 Besucher wurden von der Voigtei 48, dem Hallenbad, der Mikwe im Behrend- Lehmann- Museum, 
der Wassermühle Klein Quenstedt, dem Dom, der Liebfrauenkirche und der Johanniskirche in ihren Bann gezogen. 
Darüber hinaus hatte das Gesundheitszentrum Steinke das alte Wasserwerk geöffnet, das – obwohl nicht unter 
Denkmalschutz stehend – sehr gut zum Thema passte. 
 
Am Vormittag wurde das mittlere und letzte der drei Segmente für die neue Wehrstedter Brücke an seinen 
Bestimmungsort gehoben. Der 900 Tonnen schwere Spezialkran, der stärkste bisher in Halberstadt eingesetzte seiner 
Art, hat seine Arbeit in der Domstadt damit erfolgreich abgeschlossen. Die Verkehrsfreigabe ist vor Weihnachten 
geplant. 
 
Zu vorerst letzten „Redezeit“ treffen sich die Gäste Anette Köhler, Angelika Kolb, Anke Lautenbach, Dr. Volker 
Bürger, Wolfgang Bartel und Olaf Herbst in der Liebfrauenkirche. Vielsagend „Einblicke und Ausblicke“ heißt das 
Thema, welches von dem Trio Sabine Scholz, Christoph Hackbeil und Kay Metzger moderiert wird. Durch den 
Weggang von Kay Metzger aus der Domstadt legt die „Redezeit“ eine Kreativpause ein, um sich neu zu orientieren. 
 



 
13. September 
Dombaumeister aus verschiedenen europäischen Ländern treffen sich zu einem fünftägigen Fachkongress in der 
Domstadt. Anlass ist das 1200- jährige Bistumsjubiläum der Domstadt. Auch Oberbürgermeister Dr. Harald 
Hausmann begrüsst die 120 Experten aus das Herzlichste in Halberstadt. Beendet wird der Kongress mit einer 
Stadtführung durch die Domstadt. 
 
14. September 
Genau ein Jahr nach der offiziellen Betriebsaufnahme des Nanotechnik- Unternehmens im Halberstädter 
Gewerbegebiet "Am Sülzegraben" kommen von dort erneut positive Signale. Beim Firmenbesuch von Landrat 
Henning Rühe informierte Geschäftsführer Ralph Nonninger, dass die ItN Nanovation GmbH bereits für die 
nächsten Monate eine Betriebserweiterung plant. 35 neue Arbeitsplätze sollen dann neben den dort bereits 
vorhandenen 25 zusätzlich entstehen. 
 
"Alt und Jung - Senioren sprayen in der Rolle" - unter diesem Motto ist ein großflächiges Bild, das den Halberstädter 
Dom mit Domberg zeigt, entstanden. Die farbige Arbeit stammt von Mitgliedern der Arbeitsgruppe "Kreatives- 
kulturelles Gestalten" des Vereins "Engagiertes Leben". Es wurde in Begleitung von Jugendlichen des Vereins 
"Rolle" gesprayt. 
 
Die Präsidentin des KSB, Gabi Zumpe und Geschäftsführer Jochen Pegelow zeichnen Otto Fick mit der Ehrentafel 
des Kreissportbundes aus. Grosse ehrenamtliche Leistungen leisten Otto Fick in verschiedenen Funktionen und trägt 
somit zur Entwicklung des Kegelsportes bei. Auch Hans- Hermann Freye erhält die Ehrennadel des Landesverbandes 
in Gold, überreicht von Peter Luther vom Landesverband. Hans- Hermann Freye ist seit 1984 als Sportfunktionär im 
Kreisverband Kegeln aktiv tätig. 
 
Die HaWoGe- Geschäftsführerin Beate Grebe tauft das Känguru auf den Namen „Fritzi“. Ein neues Maskottchen der 
HaWoGe. Matthias und Michael Bussenius freuen sich sehr über die neue Patenschaft. 
 
15. September 
Unser Ziel ist es, IBA- Stadt zu werden. IBA steht für Internationale Bauausstellung - doch es ist keine Ausstellung 
im herkömmlichen Sinn. Sondern ein Projekt verschiedener Städte in Sachsen-Anhalt. Bis 2010 wollen sie zeigen, 
wie man durch Stadtumbau auf sinkende Einwohnerzahlen und wirtschaftlichen Wandel reagieren kann. 
15 Städte - von Aschersleben bis Wittenberg - haben den Zuschlag für die Teilnahme erhalten. "Mit einer 
Entscheidung in unserem Fall rechnen wir im Frühjahr 2005. Halberstadt und seine Bürger können sich auf eine 
Finanz-Spritze freuen:  
 
Jetzt kann der Besucher der Burchardikirche das John- Cage Orgel Kunstprojekt im sitzen lauschen. Dank Pfarrer 
Eichner aus der St. Stephaniekirche in Osterwieck bekommt das Kloster eine 350 Jahre alte Bank gestiftet. Die 
Männer von „Willi &Co“ transportieren die 5,60 Meter lange und 300 kg schwere Bank kostenlos als Spende in das 
Kloster. Margot Dannenberg vom Landratsamt und Mitarbeiterin der John- Cage- Orgel- Stiftung ist sehr erfreut und 
dankbar über diese Spende. 
 
17. September 
Der Kunsthof wird weiter zu einem Anziehungspunkt für Einwohner und Touristen gestaltet. Neuer Blickfang im 
Innenhof ist ein Nussbaum der an historischer Stelle gepflanzt wird. 
 
Im Gleimhaus wird an drei Tagen die 18. Jahrestagung der Arbeitsgemeinschaft Literarischer Gesellschaften und 
Gedenkstätten durch Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann eröffnet. Sie steht unter dem Motto 
„Dichterfreundschaften. Der ALG als Dauerverband gehören mittlerweile fast 200 Einrichtungen an, darunter 50 
Literaturmuseen. 
 
18. September 
Um 10.00 Uhr, gibt es im Rathaussaal eine Ferdinand-Heine-Festveranstaltung, bei der mit vier Vorträgen die 
historische Bedeutung der Familie um Ferdinand Heine für Halberstadt, sowie die Leistungen unseres 
Museumsgründers und seines Sohnes für Wirtschaft, Wissenschaft und Kultur erläutert wird. Im Anschluß folgt eine 



Stadtführung, wobei unter anderem am Geburtshaus Grudenberg, St. Burchard und der Zuckerfabrik Station gemacht 
wird.  
 
Freunde russischer Musik, von Getränke und Lebenslust kamen beim diesjährigen Theaterball ganz auf ihre Kosten. 
Das Ensemble des Nordharzer Städtebundtheaters bot seinen Gästen zur Eröffnung der diesjährigen Spielzeit ein 
rauschendes Fest unter russischer Flagge. Das Orchester unter Johannes Rieger, musikalischer Oberleiter des 
Musiktheaters begann den Abend mit einer bunten Mischung russischer Stücke von Tschaikowskis Ouvertüre 1812 
bis zu Chatschaturjans Säbeltanz. Die Solisten Katharina Warken, Xiaotong Han und Gijs Roelof Nijkamp betörten 
die 250 Gäste mit sehnsuchtsvollen, mitreißenden bis tief melancholischen Liedern aus "Eugen Onegin", "Fürst Igor" 
und "Aleko". Zwischendurch gab Intendant Kay Metzger auf charmante, witzige und - sehr zur Freude des 
Publikums - später auch leicht frivole Art Geschichten und Anekdoten über das russische Volk, Historie und 
Lebenslust zum Besten.  
 
Das Fit Bildungswerk feiert sein zehnjähriges Bestehen. Geschäftsführerin Dr. Helga Klemt begrüsst Zahlreiche 
Gäste aus Wirtschaft und Politik, Standortleiter des Fit Bildungswerkes Burkhard Fenner bekommt einen 
Blumenstrauß überreicht. Zu den vielen Gästen gehört auch Olaf Herbst. 
 
19. September 
Anlässlich des 50. Weltkindertages fand in der Pfarr- und Klosterkirche St. Andreas ein ökumenischer Gottesdienst 
statt.  
Zugunsten von Unicef veranstalteten der katholische Pater Stephan Donat und der evangelische Pfarrer Harald 
Kunze gemeinsam mit Gisela Lotz, Vertreterin des Unicefkreises einen ökumenischen Gottesdienst. Unter dem 
Motto "Unverkäuflich" wurde auf die Probleme weltweiten Kinderhandels und Kindesmissbrauchs hingewiesen. 
Trotz des ernsten Themas fand der Gottesdienst in einer entspannten, fröhlichen Atmosphäre statt. Die St. 
Andreaskirche war mit bunten Blumen geschmückt, die katholische Kinder- und Jugendschola und der 
Praetoriuschor sangen gemeinsam unter der Leitung von Bernhard Wiczorek und Klaus Erhard Heinrich heitere 
Gospellieder.  
 
Es war mehr als nur ein Tor. Als Sven Döring in der 87. Minute das Leder ins Tor der Oberlausitzer schoss, war auch 
eine gehörige Portion Frust mit dabei. 422 Minuten musste der sympathische 23-Jährige auf diesen Moment warten. 
Für Gäste- Keeper Barta gab es dann auch bei diesem Kracher nichts zu halten.  
Es war sein erstes Oberligator für den VfB Germania Halberstadt.  
Zum 13. Mal veranstaltete die Internationale Stiftung zur Förderung von Kultur und Zivilisation für die Senioren der 
Stadt Halberstadt die Veranstaltung „Musik am Nachmittag“, die dieses Mal unter dem Thema "Tageszeiten" stand. 
180 Senioren haben wieder einen wunderschönen Nachmittag erlebt, an dem unter anderem Stücke von Richard 
Strauss, Gustav Mahler, Frederic Chopin oder Paul Hindemith zu Gehör gebracht wurden. Getragen wurde die 
Veranstaltung "Musik am Nachmittag" durch die Stadt Halberstadt, viele Sponsoren und den Arbeitskreis 
Seniorentanz Halberstadt, der den Service übernahm. So trug das Sanitätshaus Diße dieses Mal mit einer Spende in 
Höhe von 800 € zum Gelingen der Veranstaltung bei. Zu danken ist auch der HaWoGe und der Sparkasse, die den 
musikalischen Nachmittag im Rathaus ebenfalls finanziell unterstützten. Nicht zuletzt sei zu hervorzuheben, dass der 
Klavierstimmer Meincke seine Dienstleistung kostenlos zur Verfügung stellte. 
 
Auch im ersten Aufeinandertreffen der neuen Saison gelang den Landesliga-Fußballern von Fortuna Halberstadt 
gegen den Angstgegner Rot-Weiß Alsleben kein Sieg. Sie mussten sich mit einem 1:1-Unentschieden begnügen. 
 
Die Grundschule „Miriam Lundner“ gewinnt den Kreativwettbewerb der gemeinsam in einem Projekt zwischen der 
Deutschen Bahn AG und der Bundesgrenzschutzinspektion Magdeburg im Mai gestartet wurde. Das Thema lautet 
Bahn statt Auto. Ingo Kühl vom Bundesgrenzschutz übergibt im Beisein von Kerstin Zywietz und Sybille Pohler die 
Urkunden an die Sieger: Nico Urban, Justus Hallegger, Florian Koch, Timo Eule, Julia Ferderer, Lisa Meier, Sandra 
Neumann, Julia Ritzau, Marianne Ziesmer und Sebastian Lodahl. 
 
20. September 
Um 16.00 Uhr findet im Halberstädter Gewerbegebiet „Am Sülzegraben“ (in unmittelbarer Nähe des 
Firmeneinganges WSW) die Inbetriebnahme des Breitbandfunknetzes durch Herrn Minister Dr. Rehberger statt. 
Die drei Gewerbegebiete in Halberstadt („Am Sülzegraben“, „In den langen Stücken“ und Emersleben) und der 
Industrie- und Gewerbepark Ost sind nun via Breitbandtechnik verbunden. Insgesamt 115 Unternehmen mit etwa 



3000 Arbeitsplätze sind in den o.g. Gebieten angesiedelt. Es können aber auch darüber hinaus weitere 
Gewerbebetriebe im Landkreis Halberstadt an das Funknetz angeschlossen werden. 
 
Am katastrophalen Zustand des Halberstädter Hauptbahnhofs erhitzen sich immer wieder die Gemüter. Zahllose 
Versprechen der Deutschen Bahn AG, den Bahnhof zu sanieren, wurden bis heute nicht eingelöst.  
 
Während des 3. Dresdner Varietee- und Zirkusfestivals erhalten Michael und Mathias Bussenius für ihre artgerechte 
Tierpräsentation der Show Papagei & Co den vom Landesfunkhaus in Dresden gestifteten Preis. 
 
Der VfB Germania Halberstadt wird mit dem „Großen Stern des Sports“ in Bronze geehrt. Robert- Hermann Becker, 
Vorstand der Vereinigten Volksbank eG überreicht dem Präsidenten der Germania, Olaf Herbst die Auszeichnung 
und einen Förderscheck für den Behindertensport in Höhe von 1000Euro. 
 
Seit den Monaten Mai/Juni 2004 befinden sich am Weg von der Bieler Höhe (2037 m üb. NN; Pass zwischen Tirol 
und Vorarlberg) zum Gipfel Vallüla (2813 m üb. NN) bei Galtür in Tirol Hinweisschilder mit dem Namen 
„Halberstädter Weg“. Damit konnte dank des Entgegenkommens der österreichischen Gemeinde und des dortigen 
Tourismusverbandes die Initiative des Halberstädters Volker Warnecke vollendet werden. Er hatte die Geschichte 
dieses Weges in Zusammenhang mit der einstmals in Halberstadt wirkenden Alpenvereinssektion erforscht. Ab 1912 
war der „Halberstädter Weg“ zum Zwecke der Hebung des Fremdenverkehrs im Gebiete des Gipfels Vallüla neu 
angelegt und von der damaligen Halberstädter Alpenvereinssektion finanziert worden. 
 
21. September 
Einige Tage früher als geplant, werden die Bauarbeiten am Knoten Bahnhofstraße/Heinrichstraße in Aschersleben 
beginnen. Die Firma Preusse aus Halberstadt wird die Bundesstraße einschließlich der Nebenanlagen grundhaft 
ausbauen, 
 
Für eine Woche weilen 20 Schülerinnen und Schüler aus Bugojno in Zentralbosnien in Halberstadt. Dr. Michael 
Haase als Vertreter des Oberbürgermeisters begrüsst die Gäste im Rathaus. Seit 1999 findet dieses 
Austauschprogramm mit dem Gymnasium Martineum jährlich statt. Organisiert wird es vom Verein Osteuropahilfe. 
 
Im Sommer des Jahres verwüsten unbekannte Täter mit einem Pkw die Gedenkstätte Langenstein- Zwieberge. Über 
Wochen gehen die Ermittlungen. Einer der Täter wird beim Autodiebatshl festgenommen. Bei den Vernehmungen 
gesteht er die at und gibt noch zwei weitere Täter preis. Die Täter 19 und 16 Jahre alt werden festgenommen. 
 
22. September 
In diesem Jahr hatte der Halberstädter See 27467 Besucher. Im Vergleich zum Vorjahr, dem Rekord-Sommer 2003, 
waren das 16829 Badegäste weniger. Grund: das schlechte Wetter.  
Vor allem der 3000 Quadratmeter große FKK-Bereich erwies sich als Gäste-Magnet. Von den beiden 
Rettungstürmen wachten auch in diesem Jahr Rettungsschwimmer der DLRG und vom Deutschen Roten Kreuz. 
Ehrenamtlich. Etwa 80 Mal mussten sie zu Erste-Hilfe-Einsätzen ausrücken. 
 
Die Internationale Stiftung zur Forderung von Kultur- und Zivilisation veranstaltet zum 13. Mal für die Senioren in 
der Stadt die Reihe „Musik am Nachmittag“. 
Die Darbietungen der jungen Künstler werden im Rathaus von rund 180 Zuhörern begeistert verfolgt. Der 
Nachmittag steht diesmal unter dem Motto „Tageszeiten“. 
 
Auch in Halberstadt beteiligen sich  knapp 100 Fahrradfahrer am europaweiten Aktionstag unter dem Motto „In die 
Stadt- ohne mein Auto“. Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann eröffnet in der Innenstadt aus einem Polizei- 
Streifenwagen heraus den Rad- Corso. 
 
23. September 
Die Domstadt präsentiert sich auf der Wolfsburger Messe, mit Produkten der Halberstädter Würstchen- und 
Konservenfabrik GmbH, der Halberstädter Schlachthof GmbH und der Rusack Käserei. Auch Oberbürgermeister Dr. 
Harald Hausmann ist Gast auf der Messe. Er üb erreicht dem Wolfsburger Oberbürgermeister Rolf Schnellecke das 
Buch „Halberstadt- das erste Bistum Mitteldeutschlands 804- 1648.“ 
 



24. September 
Computerbücher und Software im Wert von 500Euro bekommt Birgit Sommer, Leiterin der Stadtbibliothek, vom 
Computer Club Halberstadt überreicht. Lothar Köller übergibt die kleine Sachspende der Bibliothek. 
 
Die Ost- West – Gespräche im Lessingjahr 2004 zwischen den Städter „Wolfenbüttel, Halberstadt und Kamenz“ 
finden in Wolfenbüttel statt. Vertreterin der Domstadt ist Sabine Moczko vom Kulturbüro. 
 
25. September 
Heute findet die Veranstaltung zum europaweiten autofreien Tages statt, um möglichst vielen interessierten 
Radfahrern die Möglichkeit zur Teilnahme. Die Abfahrtsorte sind in Halberstadt der Holzmarkt und in Wernigerode 
der Marktplatz, wo jeweils um 10.00 Uhr der offizielle Start ist. Die Tour führt über das vorhandene Radwegenetz 
nach Derenburg. In Derenburg werden die Teilnehmer um 11.00 Uhr durch Reinhardt Brandt, Bürgermeister der 
Stadt Derenburg, Dr. Harald Hausmann, Oberbürgermeister der Stadt Halberstadt, und Ludwig Hoffmann, 
Oberbürgermeister der Stadt Wernigerode, begrüßt. 
Die musikalische Umrahmung auf dem Derenburger Marktplatz gestaltet die Jagdhornbläsergruppe der 
Kreisjägerschaft mit zünftigen Jagdsignalen. Im Anschluss daran erfolgt eine kurze Weiterfahrt der Fahrradteams 
zum Bauernhof der Familie Münchhoff in der Promenade 5. Hier ist ein gemeinsamer Imbiss mit Würstchen von der 
Halberstädter Schlachthof GmbH, Blankenburger Wiesenquell oder einem kleinen Hasseröder Bier vorgesehen. 
Das musikalische Programm gestalten die Osterholz-Musikanten aus Derenburg. Darüber hinaus sind Aktionen wie 
Schubkarrenwettfahrt, Schennentragen (Wassereimer) oder Schaudreschen geplant 
 
Am 12. Landeswandertreffen des Landeswanderbundes Sachsen-Anhalt nahmen unter Führung von Abteilungsleiter 
Volker Warnecke 32 Mitglieder und zwei Gäste der Abteilung Wandern des MSV Eintracht Halberstadt teil.  
Am Vormittag stand eine interessante Wanderung vom Barleber See zum Magdeburger Wasserstraßenkreuz auf dem 
Programm. 
Nach der Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden des Landeswanderbundes, Horst Hoffmeister, wurden verdienstvolle 
Sportler und Sportfunktionäre ausgezeichnet. Darunter war auch der Halberstädter Hans-Joachim Pust, Sportwart 
beim MSV Eintracht. Anlässlich seines bevorstehenden 70. Geburtstages erhielt er die bisher nur selten vergebene 
Ehrenmedaille des Landeswanderbundes Sachsen-Anhalt für seine über 20-jährige ehrenamtliche Tätigkeit. 
 
Die Sportler des Halberstädter Schwimmvereins zeigen beim 29. Masters- Schwimmfest in Hildesheim gute 
Leistungen. Heinz Kosching und Peter Elsner siegen souverän in ihren Wettkämpfen. In der Gesamtwertung belegt 
die Mannschaft Platz 5 unter den teilnehmenden 44 Vereinen. 
 
Junge Schwimmer der DLRG und des Halberstädter Schwimmvereins starten beim Einladungswettkampf in 
Wernigerode. Die Ortsgruppe der DLRG holt insgesamt sechs Pokale, acht Silbermedaillen und drei 
Bronzemedaillen. Die Starter für den HSV gewinnen zwei Pokale und belegen neun Mal Platz 3 und sieben Mal 
Platz 3. 
 
Auf sein 50- jähriges Bestehen blickt der Halberstädter Judoklub mit Gästen aus Nah und Fern auf seiner 
Festveranstaltung unter Schirmherrschaft des Europaabgeordneten Dr. Horst Schnellhardt zurück. In den zahlreichen 
Festreden wird die kontinuierliche Arbeit der Abteilung des VfB Germania, gerade auch beim Nachwuchs, gelobt. 
Verdiente Mitglieder werden für ihr Engagement, sowie große sportliche Leistungen in den zurückliegenden Jahren 
geehrt. 
 
26. September 
Saisonauftakt mit Lehárs "Der Zarewitsch" im Großen Haus  
Regisseur Wolfgang Dosch nimmt die auf realen Hintergründen basierende Geschichte ernst und vermeidet in den 
Szenen zwischen dem Zarewitsch und Sonja sorgfältig jede komödiantische Effekthascherei. Dadurch gewinnt das 
Stück fast kammerspielartige, dramatische Züge, die durch Lehárs schwermütige Musik eine melancholische 
Färbung erhalten. Auch die Vertreter des Hofes, der mächtige Ministerpräsident (Norbert Zilz) und die mitfühlende 
Großfürstin (Edith Jeschke) sind durchweg realistisch gezeichnet.  
 
Auch im 5. Punktspiel blieben die Landesliga-Fußballer vom VfB Germania Halberstadt II ungeschlagen. Im 
Spitzenspiel trennten sich die Germanen von Eintracht Elster 4:4-Unentschieden. 
 



Als Partnerstadt kann Halberstadt ohne Standgebühren auf der Messe Wolfsburg, die vom Donnerstag, 23. 
September bis zum 26. September, ihre Pforten geöffnet hat, für sich werben. Halberstadts Oberbürgermeister Dr. 
Harald Hausmann und Thomas Rimpler, Chef des Unternehmerbüros, gehörten zu den Gästen.  
Halberstadt war mit Produkten von der Halberstädter Würstchen- und Konservenfabrik GmbH, der Halberstädter 
Schlachthof GmbH und der Rusack Käserei vertreten. Darüber hinaus warben die Halberstadt Information, das 
Städtische Museum und die Rathauspassagen für die Stadt.  
 
27. September 
Die Domstadt feiert die Woche des ausländischen Mitbürgers. Sie steht unter dem Motto „Integrieren statt 
Ignorieren“. Lateinamerikanische Rhythmen, afrikanische Trommeln und russische Lieder ziehen über den 
Fischmarkt. Den Besuchern wird fast alles geboten, was zu einem bunten Markt gehört: Musik, basteln, schminken 
und Zöpfe fleschten- alles um die Verständigung zwischen den Völkern zu fördern. Organisationen und Vereine, wie 
z.B. Unicef, die Flüchtlingshilfe, ZORA und Caritas präsentieren ihre Kulturen. Die Woche endet mit einem 
internationalen Fußballturnier auf dem Sportplatz der Spiegelschule. 
  
Regionalverlagsleiter Steffen Schulle und Dr. Michael Haase, stellvertretender Oberbürgermeister, unterzeichnen im 
Rathaus den Vertrag zur Übernahme des Service- Punktes der Volksstimme durch die Stadtverwaltung Halberstadt. 
 
28. September 
Trillerpfeifen- Alarm am Nachmittag auf dem Fischmarkt. Gemeinsam mit ihren Eltern demonstrierten die Knirpse 
vom Kindergarten "Zwergenland" gegen die geplante Schließung ihrer Einrichtung zum 31. Dezember 2004. 
"Zwergenland" soll danach mit dem Kindergarten "Sonnenschein" zusammengelegt werden. Für Eltern und ihre 
"Zwerge" steht fest: nicht mit uns!  
 
Heute unterzeichneten „Agentur für Arbeit“- Chefin Barbara Ossyra und Landrat Henning Rühe einen 
Kooperationsvertrag zur Bildung einer Arbeitsgemeinschaft nach Paragraf 44b Sozialgesetzbuch.  
Hinter diesen Worten verbirgt sich ein Vertrag, in dem sich beide Behörden zur gemeinsamen Betreuung von 
zukünftigen Arbeitslosengeld II-Empfängern verpflichten. Erstmals werden die Kreisverwaltung und die Agentur für 
Arbeit ab dem 1. Januar 2005 die bisherigen Arbeitslosengeld- und Sozialhilfeempfänger gemeinsam betreuen.  
 
29. September 
In der Müllverbrennungsanlage "Buschhaus" bei Helmstedt werden ab 1. Juni nächsten Jahres sämtliche 
Hausmüllabfälle aus den Kreisen Halberstadt, Quedlinburg und Wernigerode verbrannt. Das sieht der Vertrag vor, 
den der Abfallzweckverband Nordharz mit dem zum EON- Konzern gehörenden Unternehmen aus Helmstedt 
geschlossen hat.  
 
01. Oktober 
Dieter Stein aus Halberstadt ist auf großer Expedition durch Tibet und Nepal. Bei einem Zwischenstop am Rongbuk- 
Kloster zeigt er stolz die Fahne seiner Heimatstadt. 
 
Seit nunmehr 10 Jahren gibt die Kreissparkasse Halberstadt jungen Menschen die Gelegenheit, sich am Planspiel 
Börse zu beteiligen. Vom 1. Oktober bis 14. Dezember erproben nun 120 Mädchen und Jungen aus der Stadt und 
dem Landkreis gemeinsam mit Schülern anderer europäischen Länder ihr Können beim Umgang mit Wertpapieren 
und vielem mehr. 
 
Die Mitarbeiter des Autoplus Fachmarktes in der OdF- Straße blicken auf 10 Jahre Bestehen zurück und feiern das 
Jubiläum mit zahlreichen Sonderaktionen für ihre treuen Kunden bis zum 31. Oktober. 
 
02. Oktober 
Zum 16. Mal fand das Drachenfest auf dem Sportplatz an der Florian-Geyer-Straße statt. In der Vergangenheit wurde 
es vom Schülerfreizeitzentrum organisiert, nun lag es erstmals in den Händen eines privaten Veranstalters. Und der 
konnte an dem sonnigen Herbsttag rund 600 Besucher auf dem Platz zählen.  
Viele Kinder sind mit Eltern oder Großeltern gekommen, die auch die Strippen der bunten Flieger in den Händen 
hielten, von denen sich zeitweise bis zu drei Dutzend über dem Platz tummelten.  
 
03. Oktober 



Mit einem deutlichen 5:1-Erfolg gegen den Oberligisten aus Dessau erreichte der VfB Germania Halberstadt das 
Viertelfinale im Fußball-Landespokal. Die Tore erzielten Kopp, Döring, Binsker und zweimal Schlitte. 
 
93 Ärzte und Physiotherapeuten kommen zum 1. Halberstädter Gesundheitstag in die Rotunde der Stadtwerke und 
informieren sich bei Vorträgen und Diskussionen über Behandlungen, OP- Verfahren u. v. m. 
 
04. Oktober 
Armin Willingmann Rektor der Hochschule Harz und Oberbürgermeister Harald Hausmann begrüßen am Vormittag 
die neuen Studenten der Verwaltungswissenschaften im Hörsaal N110/113. Zu Beginn des Wintersemesters konnte 
die Anzahl der Studierenden insgesamt um fast zehn Prozent, auf 3323, gesteigert werden. 
 
Undine Kurth, Fraktion Bündnis 90/Grünen im Bundestag besucht die Halberstädter Agentur für Arbeit und 
informiert sich über die Rückläufe der Anträge für das neue Arbeitslosengeld II. 
 
05. Oktober 
Zum Tag des offenen Denkmals auf dem Hof der Voigtei wurde zu einer Spendenaktion für einen Nussbaum 
aufgerufen, der auf dem Innenhof gepflanzt werden sollte,. Nach wenige Tage konnte dank einer Spenderin, ein 
Walnussbaum gekauft und gepflanzt werden -. Nun sollen noch Bänke und Tische darum platziert werden. 
 
Rainer Schöne, Fachbereichsleiter Stadtentwicklung, hat zur Preisverleihung des 11. Fassadenwettbewerbs 
eingeladen. "Es ist erstaunlich, dass wir das über elf Jahre durchgehalten haben", stellte er fest und dankte den 
Teilnehmern und Sponsoren. Angesichts der angespannten Haushaltslage hat die Stadt sich aus der Finanzierung des 
Wettbewerbs zurückgezogen. Kreissparkasse und Halberstädter Fleisch- und Konservenfabrik, beide von Beginn an 
Partner des Fassadenwettbewerbs, übernehmen den kommunalen Anteil. So könnten wieder 2600 Euro Preisgelder 
ausgelobt werden. In den vier Kategorien wurden insgesamt neun Preisträger und zwei Anerkennungen ermittelt. 
 
Ausstellung im Käthe-Kollwitz-Gymnasium mit dem Titel "Frauen zwischen Schlankheitswahn und Lebenshunger. 
Ess-Störungen nach dem lebenswerten Leben“. 
 
Im Landschaftspark Spiegelsberge sind zehn Rosenstöcke in die Erde gesetzt wurden. Organisiert wurde die Pflanz-
Aktion vom Verein "Gartenträume Historische Parks in Sachsen-Anhalt". Zum Spaten griffen der Vereins-
Vorsitzende Claus Mangels, Oberbürgermeister Harald Hausmann, Wirtschaftsförderer Wolfgang Holz und die 
Fielmann-Niederlassungsleiterin in Halberstadt Belinda Berneking. Die Augenoptiker-Kette hat die speziell 
gezüchteten Rosen der Marke "Gartenträume", Untertitel: "der nostalgische Blütentraum mit stark gefüllten, 
duftenden, altrosafarbenen Blüten", gesponsert.  
 
Im Gewölbesaal des Kreuzganges des Liebfrauenkirche werden die Preisträger des diesjährigen 
Fassadenwettbewerbes ausgezeichnet. In den vielen Kategorien werden insgesamt neun Preisträger und zwei 
Anerkennungen ermittelt. Die Jury ist sehr kritisch. In der ersten Kategorie Fachwerkhäuser erhält die Bakenstrasse 
66 und Domplatz 8 eine Auszeichnung in Kategorie II gewinnt die Harmoniestarsse 1, Lichtengraben 4/5 sowie das 
Amtsgericht, die Anerkennung bekommt die Windhorststrasse 16. In der Kategorie IV ist der Buhndamm 11 Sieger 
und in der V. Kategorie siegt die Rudolf- Breitscheid Strasse 15/16 sowie 55 und das Haus Strasse der Freundschaft 
149 in Klein Quenstedt. Eine Anerkennung wird dem Bussardweg 4a ausgesprochen. 21 Hausbesitzer entscheiden 
sich für die Teilnahme. 
 
06. Oktober 
Heute wird den Halberstädter Akademikern ein moderner Hochschulstandort am Domplatz 16 übergeben. Die 
Veranstaltung beginnt um 9.30 Uhr mit einem ökomenischen Festgottesdienst im Dom. Ab 12 Uhr gibt es Führungen 
durch den Neubau. 
 
Mit einem „Tag der offenen Tür“ wird der neue Standort des Fachbereichses Verwaltungswissenschaften am 
Domplatz feierlich eingeweiht. Prominente Gäste aus Politik und Wirtschaft sind zu Gast, unter ihnen Wernigerodes 
Oberbürgermeister Ludwig Hoffmann, Olaf Herbst, Dr. Michael Haase, Stellvertreter vom Halberstädter 
Oberbürgermeister, Nosa- Geschäftsführer, Dietz Kagelmann. Staatssekretär Wolfgang Böhm hält die 
Eröffnungsrede. 
 



In den drei Landkreisen Halberstadt, Wernigerode und Quedlinburg waren im September 22 912 Frauen und Männer 
ohne Job. Das sind 655 weniger als im Vorjahreszeitraum. Was aber keinen Erfolg darstellt, sondern ein Ergebnis 
der Statistik ist. 635 Personen, die sich in Trainingsmaßnahmen befinden, werden nicht jetzt nicht mehr als arbeitslos 
erfasst, im vergangenen Jahr noch geschah das noch.  
 
Dr. Hans-Georg Moldenhauer und Lutz Este, die beiden Lotto-Repräsentanten haben in ihrem Gepäck: einen Scheck 
über 75 000 Euro für die Reinhard- Lakony- Schule. Diese wird von geistig und körperlich behinderte Kinder 
zwischen 6 und 18 Jahren besucht. Bis jetzt sieht der Schulhof noch trostlos aus, obwohl Spielen und Toben im 
Freien auch zur Therapie der Schule gehören. Der Umbau des Schulhofes ist schon seit vier Jahren geplant. Den 
Entwurf fertigte der Spielmittelgestalter Jakob Hinz im Rahmen seiner Diplomarbeit an, in Zusammenarbeit mit dem 
Architekten Holger Nutzhorn wurde dann das Modell perfektioniert. Dabei wurde auf die verschiedenen 
Behinderungen der Kinder Rücksicht genommen und z. B. eine Rampe für Rollstuhlfahrer eingeplant.  
 
Karl- Heinz Schönfeld, Vorsitzender des Vorstandes der Wohnungsbaugenossenschaft Halberstadt, wird in das 
Präsidium der Bundesarbeitsgemeinschaft der Wohnungsbaugenossenschaften gewählt. 
 
Prof. Aliza Cohen- Mushlin, jüdische Handschriftenforscherin, vergleicht bis zum 14. Oktober, im Halberstädter 
Stadtarchiv Handschriften aus der Hamerslebener Bibel aus dem 12. Jahrhundert, einer von insgesamt 5 Exemplaren 
weltweit.  
Ihrem Blick ist zu entnehmen, dass es ihr schwerfällt, ihre Gedanken von den wertvollen historischen Dokumenten 
zu lösen, als Dr. Michael Haase, Fachbereichsleiter Kultur der Stadt Halberstadt, sie sehr herzlich in Halberstadt 
willkommen heißt. 
 
 
07. Oktober 
Das Magazin "Wirtschaftsspiegel Sachsen-Anhalt" zeichnet jedes Jahr Existenzgründer, Unternehmer und Investoren 
des Jahres in Sachsen-Anhalt aus. Diesmal wurden 150 Unternehmen nominiert. Die jeweils drei Besten bekamen 
Preise. In der Kategorie Existenzgründer 2004 siegten zwei Unternehmen aus Halberstadt: Die Steinke Orthopädie-
Center GmbH erreichte einen zweiten Platz und die St.- Salvator- Menü GmbH und Co. KG einen dritten Platz. 
Oberbürgermeister Harald Hausmann freute sich über diesen Erfolg. Nachdem im vergangenen Jahr die ItN GmbH 
aus Halberstadt den zweiten Platz bei den Investoren des Jahres belegt hatte, seien es nun junge Unternehmen, die 
Maßstäbe im Land setzen und damit auch als Botschafter der Stadt fungieren.  
 
Toni T. und Christian Sch. Stehen heute vor Gericht. Am 24. April schlagen sie einen 24- jährigen Wegelebener 
Krankenhausreif. Der Gerichtssaal ist sehr voll, Fernsehteams, Fotografen, Journalisten und zahlreiche Zuschauer 
verfolgen den Prozess. Es geht um die Esklation von Gewalt unter jugendlichen Gruppen mit unterschiedlichen 
politischen Absichten. Die Neonazis Toni T., 18 Jahre alt und Christian Sch., 23 Jahre sind recht teilnahmslos. Der 
Prozess wird fortgesetzt. 
 
08. Oktober 
Eine kleine Sensation für viele Halberstädter ist der Auftritt der Regensburger Domspatzen, einem der ältesten 
Knabenchöre der Welt, im Dom. 
 
09. Oktober 
Der 2. Gesundheitstag im Halberstädter Freizeit- und Sportzentrum "Am Sommerbad" (FSZ) 
Von 10 bis 15 Uhr können sich die Besucher im FSZ von Experten über unterschiedliche Krankheiten und ihre 
Behandlung sowie über eine effektive Vorbeugung informieren.  
Dr. Wolfgang Bartel spricht über "Sport im Alltag. Risiken, Vorteile, Probleme, Chancen". Dr. Frank Aedtner 
widmet sich internistischen Problemen und spricht aus seiner Sicht über die Möglichkeiten, sich fit zu halten.  
 
Über 130 Karatekas aus ganz Deutschland gingen an zwei Tagen in Hamburg bei den Deutschen Meisterschaften im 
Karate- Kumite an den Start. Die SGK Schwanebeck/Halberstadt war dort mit drei Teilnehmern vertreten. In beiden 
Disziplinen, Semi- Kontakt und Sanbon- Kumite, erkämpfte Dennis Dymnik jeweils den 3. Platz. Die gleichen 
Plazierungen gab es für Fabian Rappe, Martin Ulbrich wurde sogar zweimal Deutscher Vizemeister. Trainerin 
Conny Paschke ist mit der Ausbeute ihrer Karatekas sehr zufrieden, zumal sich die drei Erstplazierten für die 
Europameisterschaften qualifiziert haben. Die finden am 28. November in London statt.  
 



Vier junge Katzen werden von einer aufmerksamen Passantin vor dem Feuertod bewahrt, indem diese die 
Tierrettung informiert, welche die Tiere in die Obhut des Tierschutzvereins gibt. Unklar ist jedoch, warum die Tiere 
in dem brennenden Laubfeuer liegen. 
 
18 Schwimmer des Halberstädter Schwimmvereins zeigen an zwei Tagen, beim 2. Wolfsburger Kurzbahnmeeting 
hervorragende Leistungen und erringen mehrere Gold-, Silber- und Bronzemedaillen. 
 
Marian Jantschev vom SV Fortuna Halberstadt wird bei den Mitteldeutschen Meisterschaften im 
Suoerschwergewicht der Landesverbände Hessen/ Thüringen und Sachsen- Anhalt Vizemeister. 
 
10. Oktober 
Ein sensationeller Sieg, eine überragende kämpferische Leistung der Halberstädter und frustrierte Jenaer. Der 
Fußball-Sonntag in Halberstadt bot Emotionen pur. Germania Halberstadt ist der Stolperstein für die Spitzenteams 
der Fußball-Oberliga. Nach dem HFC musste nun auch Jena erstmals in dieser Saison im Harz Federn lassen.  
Der FC Carl Zeiss Jena unterlag mit 0:3 . Pfannkuch, Gerlach und Hartmann sorgten mit ihren Toren für 
Freudentänze unter den gut 2 300 Zuschauern im Friedenstadion.  
 
361.90Euro Erlös sind die Bilanz des Herbstkonzertes von Post- und Telekomchor und Frauenchor Wegeleben in der 
Andreas- Kirche, welche der Wärmestube zu Gute kommen. Karin Neufert wird für 30 Jahre Tätigkeit als 
Chorleiterin vom stellvertretenden Landesvorsitzenden H. Hänermund geehrt. 
 
11. Oktober 
Großen Zuspruch fand auch das jüngste Thema der Seniorenakademie des Landkreises. In der Rotunde der 
Halberstadtwerke zeigt Dieter Böttcher einen vertonten Diavortrag über die Wildtiere im Harz. Mit Hilfe von zwei 
Projektoren wurden insgesamt über 300 Dias vorgeführt, die die Vielfalt der Landschaft und der Tierwelt 
dokumentierten.  
 
12. Oktober 
Weltweit einmalig sind Silikonschläuche, die von der Halberstädter Firma Veritas Medizintechnik GmbH gefertigt 
werden. Im Werkstattgebäude des Gründer- und Gewerbezentrums stellten Unternehmensvertreter ihre 
patentgeschützten Produkte vor. Drainageschläuche, Katheter und Sonden, so hergestellt, dass sie noch im 
Patientenkörper einen medizinischen Wirkstoff abgeben, sollen den Heilungsprozess beschleunigen. Zu den 
bundesweit 30 Kliniken, in denen medizinische Tests erfolgreich verlaufen sind, gehört auch das St.- Salvator-
Krankenhaus. 
Während der „Perspektiven“- Messe wird die Varitas Medizintechnik GmbH mit dem Landesgründerpreis 
ausgezeichnet. Staatssekretär im Ministerium für Wirtschaft und Arbeit des Landes Sachsen- Anhalt nimmt die 
Auszeichnung vor. 
 
In der Stadtbibliothek „Heinrich Heine“ stellen die Mädchen und Jungen des Kindergartens „Huckefloh“ ihre neue 
CD mit Liedern und Versen vor, die in enger Zusammenarbeit mit der Kreismusikschule herausgegeben wird. 
 
13. Oktober 
Kein grünes Licht in Sachen Straßenbahn gaben die Aufsichtsräte der städtischen Holding-Gesellschaft am 
Mittwochabend. Jetzt sollen die Stadträte darüber entscheiden, ob der Ausbau der Friedrich-Ebert-Straße 
straßenbahngerecht erfolgen soll. 
 



Halberstadt ist pleite und damit schwebt über allen Angeboten, die die Stadt über die gesetzlich vorgeschriebenen 
hinaus für ihre Bürger finanziert, das Damoklesschwert der Schließung. Zu den so genannten freiwilligen Leistungen 
gehören auch die Museen der Stadt.  
Wie das Städtische Museum, das Heineanum und das Schraube-Museum in der Voigtei beim Sparen helfen können 
und trotzdem nicht komplett dicht machen müssen, das wurde während der jüngsten Sitzung des Kulturausschusses 
vorgestellt. Im Herbst vergangenen Jahres hatte die Stadtverwaltung Prof. Sabine Segelken von der Hochschule Harz 
um ein Gutachten gebeten. Immer mit der Vorgabe, dass die Einrichtungen erhalten bleiben sollten. Auf der 
Grundlage dieses Gutachtens - das die Abgeordneten im Wortlaut nicht kennen, wie SPD-Stadtrat Sebastian Friese 
kritisierte - stellte Armin Schulz ein Sparkonzept vor. Der Verwaltungsdirektor der drei städtischen Museen sprach 
unter anderem von einem Personalabbau, der bis 2008 Einsparungen bei den Personalkosten von rund 32 Prozent 
bringen soll. Außerdem könnten Gebäude der Einrichtungen aufgegeben werden. Konkret betroffen sind das Haus 
Düsterngraben 2, die Präparationswerkstatt des Heineanums sowie dessen Verwaltungssitz am Dom und ein 
Gebäude des Städtischen Museums an der Gröperstraße 
 
Groß ist die Freunde bei den Gewinnern des Kreativwettbewerbs der Miriam- Lundner- Schule. Heute erleben sie 
einen interessanten Tag auf dem Flugplatz Halle/ Leipzig. Die Mitarbeiter des dortigen Bundesgrenzschutzes zeigen 
den Kids das gesamte Gelände und antworten bereitwillig auf jede Frage. Anschließend erhalten die Schüler noch 
eine Führung im neugestalteten Bahnhof in Halle. 
 
14. Oktober 
Die Mitglieder der Seniorenakademie des Landkreises und weitere Interessierte besuchten die neuen Räumlichkeiten 
der Hochschule Harz am Domplatz. Verwaltungsleiter Fritz-Bernd Schäfer erläuterte den Besuchern die wichtigsten 
Funktionen des Hauses 
 
In dieser Woche trafen sich das Präsidium und die Wettkampfwarte der Norddeutschen Leichtathletikverbände in 
Halberstadt zu einer zweitägige Tagung, die in der Bildungs- und Gesundheitszentrum GmbH stattfand.  
 
Ulrich Schrader, Architektur- und Industriefotograf aus Halberstadt zeigt von heute bis zum 16. Januar im Gleimhaus 
seine Bilder. Vorrangig Kirchen, Fachwerkhäuser und besondere Plätze der Domstadt. 
 
15. Oktober 
Das Ensemble des Nordharzer Städtebundtheaters bringt in diesem Monat zwei Premieren auf die Bühne. Zur 
Aufführung kommen die Oper «Der fliegende Holländer» von Richard Wagner und ein Kriminalstück.  
Die Oper, die Wagner im Alter von 28 Jahren schrieb, feiert heute im Großen Haus Premiere. Regie führt  
Kay Metzger, die musikalische Leitung hat Johannes Rieger. Vor fünf Tage  lud das Theater zu einer Matinee zum 
«Fliegenden Holländer» ein.  
 



Die Geschichte des ehemaligen Konzentrationslagers Langenstein-Zwieberge bei Halberstadt ist verfilmt worden. 
Diese Dokumentation mit dem Titel «Zwischen Stollen und Todeskiefer» wird heute in der Hochschule Harz zum 
ersten Mal gezeigt. In dem 30-minütigen Film wird vom Lagerleben und der Befreiung vor mehr als 59 Jahren 
berichtet. Das KZ war vom 20. April 1944 bis 11. April 1945 eine Außenstelle des KZ Buchenwald. Etwa 10 000 
Häftlinge aus 17 Ländern waren inhaftiert. 
 
Jedes Jahr freuen sich die Jüngsten in der Kindertagesstätte "Kinderland" der Arbeiterwohlfahrt in der Eikevon- 
Repgow- Straße gemeinsam mit ihren Erzieherinnen, den Eltern, Großeltern und Verwandten auf ein besonderes 
Ereignis.  
Am Abend geht es hinaus, mit Lampions und Fackeln in den Händen gehen sie durch ihr Stadtviertel. Unter dem 
nächtlichen Sternenhimmel sehen die Lampions besonders schön aus. Mit großem Staunen wurde der kleine 
Abendrundgang von allen Beteiligten aufgenommen. Und weil mit Musik alles besser geht, führte das 
Jugendblasorchester Halberstadt unter der Leitung von Thilo Eulenburg den Teilnehmerzug an, bei dem rund 200 
Abendspaziergänger mit ihren Lampions mitzogen. Ein Streifenwagen der Polizei sicherte den Umzug ab. Unter 
anderem führte der Weg am Amtsgericht mit seinem beleuchteten Aussichtsturm vorbei.  
in der Kindertagesstätte "Kinderland" der Arbeiterwohlfahrt in der Eikevon- Repgow- Straße 
 
Der Berufsverband der Deutschen Kieferorthopäden (BDK), Landesverband Sachsen-Anhalt, hat zu seiner 
Herbsttagung in das Halberstädter Forum "Villa Heine" eingeladen. Die rund 80 Mitglieder stellten dabei angesichts 
der aktuellen Entwicklung in ihrem Bereich wirtschaftliche Themen in den Mittelpunkt.  
Die Kieferorthopäden sehen die Versorgung ihrer Patienten durch die Gesundheitsreform zunehmend gefährdet. 
Durch die Abwertung der kieferorthopädischen Leistungen mit der ab 1. Juli bundesweit geltenden 
Gebührenordnung werde einer qualitativ hochwertigen Versorgung die Grundlage entzogen. Die 
Leistungsabwertungen um nahezu ein Drittel hätten insbesondere für den Osten Deutschlands verheerende 
Auswirkungen.  
 
Stefan Wyludda Abgeordneter der Stadtratsfunktion des Neuen Forums übergibt der sozialen Tagesgruppe der 
Arbeiterwohlfahrt einen Scheck in Höhe von 650Euro. Die Aufwandsentschädigung der Abgeordneten dient diesmal 
zur Finanzierung einer Reise der Gruppe, die sonst nicht möglich ist. 
 
16. Oktober 
Das war also die Abschiedspremiere des Kay Metzgers: Stürmischer Applaus versuchte die Buh- und Pfui- Rufe für 
den Regisseur und scheidenden Intendanten zu übertönen. Bereits während der Vorstellung gab es Unruhe und 
lautstarke Unmutsbekundungen von "Herr Metzger, Sie kriegen Wagner nicht tot" bis "Schmierentheater".  
Metzger war in der Nach-Krug-Ära der einzige Intendant, der immer wieder versuchte, sich durch eigene 
Inszenierungen künstlerisch zu profilieren. Warum die Emotionen nun bei "Der fliegende Holländer" so 
hochschwappten, ist nicht ganz nachzuvollziehen, könnte aber eine große Dialog-Chance für das Haus sein. Kay 
Metzger inszeniert die Wagnersche Urfassung ohne Pause - und konsequent weg von maritimer Opulenz hin zu 
einem Seelendrama. 
 
Tolle Partystimmung herrscht in den teilnehmenden Gaststätten zur mittlerweile 9. Kneipennacht „Nightbraeker“, 
die für jeden Musikgeschmack das Richtige bietet. 
 
Das Nordharzer Städtebundtheater Halberstadt kann bei der Vorstellung der „Riemannoper“ den neuen 
Konzertflügel „in Betrieb“ nehmen. 
Ermöglicht wird der dringend notwendige Ankauf durch Spenden von jeweils 3500Euro der Kreissparkasse der 
WSW Wach-, Sicherheits- und Werttransport GmbH und der Stadtwerke. 
 
Bei der Bezirksmeisterschaft im Straßenlauf in Aschersleben entscheiden sich 3 Teilnehmer vom MSV Eintracht für 
den Hauptlauf über 100km. 
Ihre Plazierungen: 
Wolfgang Pardeike, AK M 45  5. Platz 
Lothar Brandt, AK M 50          1. Platz 
Roswitha Ahrens, AK W 60     1. Platz  
 
Die 2. Mannschaft vom VfB Germania Halberstadt musste sich dem SV Askania Bernburg mit 0:1 geschlagen 
geben.  



 
17. Oktober 
Der Oberliga-Alltag hat den VfB Germania eingeholt. Nach der erfolgreichen Kür gegen Jena war die Pflicht in 
Dresden wenig überzeugend. Mit dem 1:1 in Laubegast ist Trainer Lieberam deutlich unzufrieden. Einsatz und 
Einstellung seiner Mannschaft stimmten nicht. Zudem komme von der Auswechselbank zu wenig Druck. 
 
Die weibliche Jugend B des HT 1861 Halberstadt gewann bereits das dritte Auswärtsspiel in der noch jungen Saison. 
Diesmal gab es am frühen Sonntagmorgen in Thale einen 24:16-Erfolg gegen den SV Westerhausen. 
 
Zehn Judokas der AK 11 des VfB Germania starten beim Turnier um den „Magdeburger Reiter“. Durch 
hervorragende Einzelplazierungen erreicht das Team den 3. Platz in der Mannschaftwertung unter den 120 Judokas 
aus 3 Bundesländern 
 
19. Oktober 
Karl-Heinz Schönfeld Vorstandsvorsitzender der Halberstädter Wohnungsbaugenossenschaft (WGH ist in das 
Präsidium der Bundesarbeitsgemeinschaft der Wohnungsbaugenossenschaften gewählt worden. Dort entwickeln 
insgesamt 14 Manager langfristige Marktstrategien für die rund 2000 deutschen Wohnungsbaugenossenschaften.  
Vor seiner Wahl in das Präsidium war Schönfeld ein Jahr lang Vorsitzender des Verbandsrates der 
Wohnungsgenossenschaften Sachsen-Anhalts.  
 
Studenten der Hochschule Harz folgten Einladung in Halberstadts bekanntestes Wahrzeichen 
40 Studenten der Hochschule Harz haben auf Einladung der Domschatzverwaltung vier Sonderführungen besuchten.  
"Das war ein Angebot, damit wir uns kennen lernen. Sozusagen 'Auf gute Nachbarschaft'", erklärte Domkustos Jörg 
Richter. Seit zwei Wochen besteht diese Nachbarschaft. Damals zogen Studenten und Dozenten in ihr neues 
Hochschulgebäude gegenüber des Domes. Um die Studenten willkommen zu heißen, hat die Domschatzverwaltung 
die Sonderführungen für den symbolischen Preis von einem Euro angeboten.  
 
Drei Gymnasiasten aus Bonn-Bad Godesberg sind seit heute im Rauhen Haus zu Gast. Dort haben sie die 
Halberstädter Jugendlichen kennen gelernt, für die sie seit März in ihrer Heimatstadt 371,67 Euro sammelten. Im 
Rauhen Haus verbringen Kinder aus sozial schwachen Familien ihre Freizeit. Geld für Essen, Bastelmaterialien und 
die Renovierung der Aufenthaltsräume ist knapp. Das erkannte bei einem Besuch auch Ewald Simons. Er ist Lehrer 
für Deutsch und Geschichte am Bad Godesberger Gymnasium "Pädagogium" und Bruder von Marlies Barsnick, der 
Leiterin des Rauhen Hauses.  
 
20. Oktober 
Nach den ersten aufwändigen Arbeiten an der Sanierung der Jesse-Orgel in der Moritzkirche Halberstadts. sind jetzt 
beide Manuale zu benutzen, und "das Pedal ist selbstständiger geworden. Als "Kostprobe" für diese 
kammermusikalische Gattung der Orgelliteratur erklingt am Abend beim Benefizkonzert ein langsamer Satz von 
Johann Sebastian Bach. Präludien und Fugen der beiden norddeutschen Barockmeister Nikolaus Bruhns und Dietrich 
Buxtehude demonstrieren schnellen Klangfarbenwechsel.  
 
Die Hochschulmesse "Studienwelten nah und fern" veranstaltet die Bundesagentur für Arbeit in Halberstadt. Über 
1000 Schülerinnen und Schüler sind gekommen, um an Info-Ständen, bei Vorträgen und mit speziellen Tests 
herauszufinden, welche Fächer für sie in Frage kommen, ob sie auch im Ausland studieren können und was für 
Finanzierungsmöglichkeiten es dafür gibt.  
 
Beim Auftritt Bill Ramseys zur letzten Jazznacht bleibt keine Zeit für eine Besichtigungstour in der Domstadt. Das 
holt der bekannte Künstler heute nach und besucht den Dom sowie die Burchardikirche mit dem John- Cage- 
Projekt. 
 
„Studienwelten nah und fern“ lautet das Motto der dritten Hochschulmesse im Berufsinformationszentrum der 
Agentur für Arbeit. Etwa 1000 junge Leute nutzen die Möglichkeit, sich in Vorträgen oder an Informationsständen 
über die Angebote von 29 Hochschulen, Berufsakademien oder Universitäten zu verschaffen. 
 
Domkustos Jörg Richter ist erfreut über die grosse Resonanz der Studenten der Hochschule Harz, denen er im Dom 
heute Sonderführungen anbietet, um damit die gute „Nachbarschaft“ beider Gebäude zu vertiefen. 
 



21. Oktober 
Zwei Tage lang spielen, basteln, Natürliches erforschen - das bot Museumspädagogin Evelyn Winkelmann zehn 
Kindern im Heineanum. Die jungen Forscher waren mit Begeisterung bei der Sache und erlebten auch so manche 
Überraschung ... 
 
Mit Stillstand können und wollen sich drei der sechs ehemaligen "Halberstädter Oldies" nicht abfinden. So sind sie 
als Trio wieder zurückgekehrt. Das "Halberstädter Oldie-Trio" sind Werner Hartmann, quasi Frontmann der Truppe, 
Heinz Lüders und Martha Hartmann.  
Froh und munter offerierten sie ihrem Publikum am Abend im Keller der Stadtbibliothek ihr einstudiertes 
"Halberstädter Allerlei".  
 
22. Oktober 
Zukunft der Straßenbahn wieder gefährdet 
In der kommenden Woche muss sich der Finanzausschuss der Stadt mit dem Wirtschaftsplan der städtischen Holding 
Nosa befassen, bevor dann am 3. November der Stadtrat einen Beschluss fassen soll. Der Stadt könnten 
Landeszuschüsse verloren gehen 
 
Seit gut einem Jahr pflegt das Martineum Beziehungen mit dem russischen Gymnasium Nr. 74 in St. Petersburg. 
Nun wurde auch ein erster Schüleraustausch organisiert, bei dem die Martineer zu Gast in Petersburg waren.  
 
23. Oktober 
Den Volkswandertag zog die Laufgruppe MSV Eintracht Halberstadt eine Woche vor, damit die Teilnahme am 
Braunschweig- oder Magdeburg-Marathon nicht in Gefahr geriet. Es waren deshalb auch nicht nur Läuferinnen und 
Läufer wandernd unterwegs, sondern auch Wanderfreunde aus anderen Vereinen.  
In diesem Jahr fuhren sie mit dem Zug nach Oschersleben, um im Hohen Holz zu wandern. Da es dort auch einen 10 
und 20 km-Lauf gibt, waren den Läufern Teilabschnitte bekannt. Aber für den Großteil der knapp 40 Teilnehmer war 
die Strecke Neuland.  
 
Um das Erreichen der nächsten Runde ging es im Pokal des Landes Sachsen-Anhalts. Gespielt wurde über 4 x 120 
Wurf mit Sonderpunkten (SP) für jeweils 30 Wurf.  
Dieses gelang in Zschornewitz. Hinter dem Gastgeber Turbine, welche mit 52 SP und 2071 Kegeln siegten, belegte 
die Einheit den zum Weiterkommen bedeutenden zweiten Platz mit 48 SP und 2026 Kegeln. Dritter wurde der 
höherklassige Landesligist und Tabellenführer der Staffel Nord, der Schönebecker SV (44/1972), welcher damit auf 
der Strecke blieb. Stahlbau Dessau trat dagegen erst garnicht an. Für die Einhei spielten Nils Tölle (11/491), Falko 
Wroblewitz (13/542), Ralf Kaufmann (14/518) und Stefan Friedrich (10/475). Nun hofft Einheit am 12./13. Februar 
2005 auf ein Heimspiel mit einem zugelosten Bundesligisten.  
 
24. Oktober 
Der 1. Marathon in Magdeburg und der zeitgleiche 4. Marathon in Braunschweig lockten zuletzt viele Läufer an. Für 
die Landeshauptstadt war die Beteiligung am 1. Marathon-Lauf mit über 1500 Startern auf den drei Strecken über 12, 
21 und 42,195 km ein gutes Ergebnis. Der Halberstädter Ralf Loose lief in Magdeburg seinen ersten Marathon 
 
Seit dem Aufstieg der Halberstädter Germania-Tischtennisspieler in die Bezirksliga sind die Partien gegen die 
Concordia aus Nachterstedt stets Höhepunkte hinsichtlich Spannung und Dramatik, aber auch Fairness. Auch wenn 
es das überaus klare Resultat von 9:2 für die Domstädter nicht ausdrückt - es war auch diesmal wieder so. Von elf 
Spielen wurden acht Begegnungen erst im fünften Satz entschieden. 
 
In der Schach-Bezirksliga feierte die erste Mannschaft von Einheit Halberstadt einen überzeugenden Auswärtserfolg.  
Dr. Wolfgang Mensch setzte seinen Kontrahenten mit einer besonders überzeugend gestalteten Partie matt und trug 
so zum klaren Halberstädter Auswärtserfolg bei:.  
 
25. Oktober 
die Museen müssen ab kommendem Jahr mit harten Einschnitten rechnen. Die Verwaltung der städtischen Museen 
ist darauf vorbereitet, Notfallpläne liegen in der Schublade. 
Das bedeutet erhebliche Personaleinschränkungen und Reduzierung der Öffnungszeiten. Bis 2007 müssen 5 von 16 
Mitarbeitern gehen 



Nicht gestrichen werden die Stellen des Verwaltungsdirektors, der Museumspädagogin, des Heineanum- 
Fachdirektors und des dortigen Sammlungsbetreuers. Das Städtische Museum verfügt künftig nur noch über einen 
Archäologen, drei Mitarbeiter des Aufsichtspersonals sowie einen Betreuer der Sammlung. Der dann im Städtischen 
Museum fehlende Fachdirektor soll durch eine Historikerin ersetzt werden. Ob das möglich ist, muss die Stadt aber 
erst noch entscheiden.  
 
Kostenlose Beratung bei einem Notar nutzten rund 100 Halberstädter. Beim "Tag der offenen Tür" boten die Notare 
Bernd Göpffarth und Gesine Pump für drei Stunden Vorträge und Fragerunden in kleinen Gruppen an.  
 
Mit einem "Herzlich Willkommen" begrüßte Landrat Henning Rühe acht russische Schülerinnen und einen Schüler. 
Die Gruppe ist im Rahmen eines Austausches mit dem Martineum für zwei Wochen in Halberstadt zu Besuch.  
Die Schüler der 11. Klasse vom 74. Gymnasium in Sankt Petersburg lernen Deutsch bereits als erste Fremdsprache, 
die Verständigung mit dem Landrat klappte schon recht gut. Einige Schülerinnen waren sogar schon einmal in 
Deutschland, die russische Deutschlehrerin Swetlana Kwiatkowskoia war vor drei Jahren bereits Hospitantin am 
Martineum.  
 
Die Ost- West- Gespräche im Jahre 2004 zwischen den Städten Kamenz, Wolfenbüttel und Halberstadt enden mit 
einem festlichen Abendprogramm im Gleimhaus. Sabine Moczko, Abteilungsleiterin des Kulturbüros der Stadt 
Halberstadt, begrüsst die Gäste im Gleimhaus und überbringt die Grüsse von Oberbürgermeister Dr. Harald 
Hausmann und dessen Stellvertreter Dr. Michael Haase. Am Vormittag lernen die Gäste die Domstadt kennen. 
 
Im ersten Halbjahr 2004 wurden in der Domstadt 39 300 Übernachtungen im gewerblichen Bereich gezählt. Eine 
Steigerung um 79% im Vergleich zum Vorjahr. Das Bistumsfest, die Fachtagungen und zahlreiche 
Veröffentlichungen in bekannten Reiseführern, mit denen verstärkt in Skandinavien, der Schweiz und Großbritanien 
geworben wird, haben zu dem Erfolg beigetragen. 
 
Der Vorstand der Bürgeraktion Holzmarkt und Fischmarkt überweist entsprechend einer Vereinbarung an die Stadt 
15 000Euro aus Spenden zweckgebunden „nur für die Erhaltung bzw. Erweiterung der Ratslaube oder des 
Glockenspiels“. 
Dadurch wird die Stadtkasse nicht mit den Folgekosten der auf Initiative der Bürgeraktion geschaffenen Objekte 
belastet. 
 
26. Oktober 
Im ersten Halbjahr 2004 wurden in der Kreisstadt 39300 Übernachtungen (in gewerblichen Einrichtungen) 
registriert. Um sage und schreibe 79 Prozent stieg damit im Vergleich zum Vorjahr die Betten-Nachfrage. Allein die 
Hotels verzeichneten in den ersten sechs Monaten dieses Jahres einen Zuwachs von 142 Prozent. Noch nicht 
berücksichtigt seien bisher die Privatunterkünfte, die in Halberstadt erst noch erfasst werden müssen. Die Tendenz, 
die sich seit einigen Jahren in der Stadt abzeichnet, sei mehr als erfreulich. 2001 wurden 53940 Übernachtungen 
gezählt, im vergangenen Jahr bereits 68135. Insofern ist das Jahr 2004 rekordverdächtig.  
 
Anstatt über beschlossene Sachen wie den Erhalt der Straßenbahn immer wieder neu zu diskutieren, fordern 
Gewerkschaft und Betriebsrat der HVG, über neue Strukturen im Nahverkehr nachzudenken. Das Geld für 
Gleisausbau und auch für den in den nächsten Jahren notwendigen Kauf neuer Straßenbahnen sei im Wirtschaftsplan 
der HVG ausgewiesen. "Das ist innerhalb der städtischen Holding geregelt, die Stadt zahlt kein Geld aus ihrem 
Haushalt. Warum soll dann der Stadtrat zum x-ten Mal über die Straßenbahnzukunft abstimmen", fragt sich Harald 
Plickert, Betriebsratschef der HVG. 
 
Die Ost- West- Gespräche im Jahre 2004 zwischen den Städten Kamenz, Wolfenbüttel und Halberstadt enden mit 
einem festlichen Abendprogramm im Gleimhaus. Sabine Moczko, Abteilungsleiterin des Kulturbüros der Stadt 
Halberstadt, begrüsst die Gäste im Gleimhaus und überbringt die Grüsse von Oberbürgermeister Dr. Harald 
Hausmann und dessen Stellvertreter Dr. Michael Haase. Am Vormittag lernen die Gäste die Domstadt kennen. 
 
Der Vorstand der Bürgeraktion Holzmarkt und Fischmarkt überweist entsprechend einer Vereinbarung an die Stadt 
15 000Euro aus Spenden zweckgebunden „nur für die Erhaltung bzw. Erweiterung der Ratslaube oder des 
Glockenspiels“. 
Dadurch wird die Stadtkasse nicht mit den Folgekosten der auf Initiative der Bürgeraktion geschaffenen Objekte 
belastet. 



 
Im ersten Halbjahr 2004 wurden in der Domstadt 39 300 Übernachtungen im gewerblichen Bereich gezählt. Eine 
Steigerung um 79% im Vergleich zum Vorjahr. Das Bistumsfest, die Fachtagungen und zahlreiche 
Veröffentlichungen in bekannten Reiseführern, mit denen verstärkt in Skandinavien, der Schweiz und Großbritanien 
geworben wird, haben zu dem Erfolg beigetragen. 
 
Landrat Henning Rühe begrüsst die Austauschschüler und Schülerinnen vom 74. Gymnasium in St. Petersburg 
herzlichst im Landratsamt. 14 Tage verbringen die Schüler in der Domstadt. Sie lernen Deutsch bereits als erste 
Fremdsprache. 
 
Landrat Henning Rühe erhält die Erntekrone vom Präsidenten und dem Geschäftsführer des Halberstadt/ 
Wernigerode e.V. und des Kreisbauernverbandes Aschersleben e.V. Reinhold Freudenberg und Jürgen Zywitzki. Sie 
symbolisiert die Gute Zusammenarbeit zwischen dem Bauernverein und dem Landkreis. 
 
27. Oktober 
Nach mehr als einstündiger Diskussion stimmten die Ausschussmitglieder mit drei Ja- und zwei Neinstimmen bei 
drei Enthaltungen der Schließung des "Huckefloh" zu. Mit drei Ja- und drei Nein-Stimmen wurde bei zwei 
Enthaltungen eine Schließung des "Zwergenlandes" abgelehnt. Doch auch hier hatte der Ausschuss den 
Schließungstermin 31. Juli 2005 zuvor bestätigt. Eine verbindliche Entscheidung war das noch nicht. Die trifft der 
Stadtrat am Mittwoch. 
 
Geplante Edeka-Ansiedlung nach wie vor umstritten 
In der Luft hängt nach wie vor die vom Edeka-Konzern gewünschte Ansiedlung eines großen Einkaufscenters am 
Stadtrand von Halberstadt. Die Mitglieder des Stadtentwicklungsausschusses konnten sich bisher weder für eine Zu- 
noch zu einer Absage entscheiden.  
Die Eckdaten sind beeindruckend. 8145 Quadratmeter Verkaufsfläche, geplanter Jahresumsatz etwa 33 Millionen 
Euro, viele neue Arbeitsplätze. Dennoch, der rote Teppich wurde bisher für Investor Edeka in Halberstadt nicht 
ausgerollt. Die Angst um den Abzug wichtiger Kaufkraft aus dem Zentrum der Kreisstadt beherrscht die Diskussion 
um Für und Wider eines großen Einkaufscenters am Stadtrand.  
 
Ärztliche Behandlung wird für die meisten Patienten immer teurer. Grund für viele, sich selbst so gut wie möglich 
um die eigene Gesundheit zu kümmern. Und wenn das sogar kostenlos angeboten wird, ist das Interesse meist groß. 
Am Diabetes-Tag der Krankenkasse Barmer kamen überraschend viele Besucher.  
"Wir freuen uns sehr, dass unser Angebot so gut angenommen wurde. Mit solchem Erfolg hätten wir nicht 
gerechnet", sagte Andreas Henke, Fachberater der Barmer. Rund 200 an Diabetes erkrankte Mitglieder wurden 
gezielt von der Krankenkasse angeschrieben, jeder Zweite kam, um sich über die Krankheit Diabetes mellitus Typ 2 
und deren Folgen zu informieren.  
 
Das Forum, zu dem der Freundeskreis Straßenbahn eingeladen hatte, wurde erwartungsgemäß zu einer 
Veranstaltung, auf der ausdrücklich für den Erhalt der Elektrischen argumentiert wurde. Die emotionale Debatte 
endete mit der Ankündigung der Gewerkschaft, das Aus der Bahn nicht ohne Protest hinzunehmen 
Der vor dreieinhalb Jahren zu ihrer Rettung gegründete Freundeskreis der Halberstädter Straßenbahn hat am Abend 
auf die weit reichenden Folgen hingewiesen. Das neue Gesetz für den Öffentlichen Personennahverkehr (ÖPNV) 
biete die Chance, dass ein attraktiver Straßenbahnverkehr, von vielen Fahrgästen genutzt, deutlich mehr Landesgeld 
als bislang in den Kassen des Verkehrsbetriebes klingeln lasse. Die Bahn sei nicht nur umweltfreundlicher als der 
Busverkehr, die Fahrzeuge könnten zudem deutlich länger genutzt werden als Busse. Das wissen die Halberstädter 
nur all' zu genau, einige der Züge sind schon 40 Jahre alt. 49 Beschäftigte befördern auf einem rund 17 Kilometer 
langen Gleisnetz jährlich etwa eine Million Passagiere. Die Bahner selbst haben per Tarifvertrag Lohneinbußen von 
bis zu 300 Euro akzeptiert, um ihren Beitrag zum Erhalt zu leisten. Der Bahnbetrieb wird nämlich seit Jahren aus 
Kostengründen in Frage gestellt, zumal die Gesamtverschuldung der Stadt bald 60 Millionen Euro erreichen wird.  
 
Knapp 35 Befürworter und Gegner kamen in die Rotunde der Halberstadtwerke, um über das Für und Wider 
Gartenabfallverbrennung zu diskutieren. Mit dabei: Mitarbeiter der Kreisverwaltung und Gartenexperten 
 
Aufmerksame Zuhörer unter den rund 150 Teilnehmern der Podiumsdiskussion mit Politikern und AOK-Chef 
Günter Kasten (Volksstimme berichtete) waren Landrat Henning Rühe, Holger Neumann, Verwaltungschef des St. -
Salvator- Krankenhauses, und der medizinische Chef Prof. Dr. Klaus Begall.  



Nach einjähriger Unterbrechung, "wegen der Wirren in der Gesundheitsgesetzgebung" - wie AOK-
Verwaltungsratschef Hansjörg Schröter die Pause erklärte - fand in dieser Woche bereits das fünfte 
Krankenhausforum der AOK statt, zu dem die Krankenkasse in das Halberstädter Bildungszentrum eingeladen hatte. 
 
28. Oktober 
Die Übernahme des Nordharz-Schienennetzes durch den privaten Betreiber Connex Sachsen-Anhalt GmbH sorgt 
auch für eine Belebung des Wirtschaftsstandortes Halberstadt. Connex und der Schienenfahrzeugdienstleister 
Verkehrs Industrie Systeme (VIS) Service GmbH aus Halberstadt haben kürzlich einen Vertrag zur Unterhaltung der 
19 Dieseltriebwagen für das "Nordharz-Netz" abgeschlossen 
Connex Sachsen-Anhalt wird ab Dezember unter der Bezeichnung "Harz-Elbe-Express" (HEX) im Auftrag des 
Landes Sachsen-Anhalt für die Dauer von zwölf Jahren Nahverkehrszüge auf den Strecken Magdeburg-Halberstadt-
Thale, Halle-Halberstadt-Vienenburg sowie Halberstadt-Blankenburg und Könnern-Bernburg betreiben. Der 
unterzeichnete Vertrag sieht vor, dass VIS in Halberstadt die Beheimatung und Versorgung sowie Wartung und 
Instandhaltung der 19 Züge vom Typ Coradia LINT des Herstellers Alstom LHB für zwölf Jahre übernimmt. 
Connex-Geschäftsführer Jan Bleis und VIS-Chef Dirk Zeppenfeld betonten bei der Vertragsunterzeichnung, dass 
VIS auch einen erheblichen Anteil am Bau der neuen Triebzüge erhalten werde. Dabei komme den Halberstädtern 
ihre jahrzehntelange Erfahrung als Hersteller von Reisezugwagen zu Gute. 
 
Das sechsmal im Jahr erscheinende „Wandermagazin“ aus dem WMA Verlag aus Niederkassel widmet in seiner 
jüngsten Ausgabe 5/2004 zwei Seiten der Stadt Halberstadt und ihrer reizvollen Umgebung. 
Auf Initiative des Fremdenverkehrsverbandes des Landkreises Halberstadt e.V. wurde die Redaktion des 
Wandermagazins eingeladen und hat für einen zweiseitigen Beitrag recherchiert.  
„Ein echter kultureller Höhepunkt für Harzreisende ist Halberstadt. ... Was viele nicht kennen, sind die wunderbaren 
Wandermöglichkeiten im Harzvorland rund um Halberstadt.“ 
Zur Untermauerung dieser Feststellung wird auf der Folgeseite unter der Überschrift „Drei Waldgebiete auf einem 
Streich“ ein Rundwanderweg durch die Klus-, Theken- und Spiegelsberge vorgestellt. Autor dieses 
Routenvorschlages ist Volker Warnecke, Leiter der Wanderabteilung beim MSV Eintracht Halberstadt. 
 
In der Sitzung des Aufsichtsrates der HVG wurde Axel Wöhlbier für weitere fünf Jahre als Geschäftsführer der HVG 
bestellt. Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann als Aufsichtsratsvorsitzender und Holding-Chef Dietz Kagelmann 
wünschten dem bestätigten Geschäftsführer der HVG alles Gute für die kommenden Jahre. Axel Wöhlbier ist seit 
1984 in leitender Funktion in dem Unternehmen beschäftigt.  
 
Auf stolze 70Jahre kann Sportwart Hans- Joachim Pust zurückblicken. Viele Gratulanten kommen, um das 
Geburtstagskind zu beglückwünschen. 1989 wird er zum Sportwart gewählt. Seit über 20 Jahren arbeitet er 
ehrenamtlich und organisiert manche Wanderfahrt. 
 
Erwartungsvoll erobern viele neugierige Kunden die neue H&M Filiale am Fischmarkt. Sehr viele Bürger und 
Bürgerinnen stehen schon lange vor der Eröffnung vor der Filiale. Das Team von Hannes und Mauritz hat alle Hände 
voll zu tun. 
 
29. Oktober 
Im Foyer des St. Salvator- Krankenhauses wird der Chefarzt der Kinderklinik Dr. Karl Puhrer verabschiedet, Prof. 
Begall stellt seinen Nachfolger Dr. Cornelius Presch vor. Zahlreiche Gäste verabschieden den Chefarzt Dr. Karl 
Puhrer und wünschen ihn für seine weitere Zukunft alles Gute. 
 
AOK Sachsen-Anhalt bietet Seminare zu Gedächtnistraining und Memotechniken an. Sie sind als 
Wochenendseminar oder über mehrere Wochen mit je einer Unterrichtseinheit in Halberstadt oder Wernigerode 
buchbar.  
 
Für herausragende Leistungen in der Denkmalpflege in Europa ist Halberstadt in Leipzig auf der Messe "Denkmal 
2004" überraschend mit einer Goldmedaille ausgezeichnet worden. Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann ist sehr 
erfreut über diese internationale Ehrung Halberstadts. 
 Die Messe, die alle zwei Jahre organisiert wird, fand in der Zeit vom 27. bis 30. Oktober mit mehr als 300 
Ausstellern aus ganz Europa statt. 



Ausgezeichnet wurden Firmen, Handwerker, Restauratoren und Institutionen in Deutschland, Italien, Ungarn, 
Russland, in den Baltischen Ländern und den Niederlanden. Dabei ist Halberstadt als einzige Stadt dieser 
Ausstellung mit einer Goldmedaille ausgezeichnet worden.  
Halberstadts Fachbereich Stadtentwicklung präsentierte sich unter dem Motto "Vitalisierung der Stadtmitte unter 
starker Bürgerbeteiligung" mit drei Schwerpunkten. Visualisiert wurde die Stadtmitte gestern und heute. Dabei 
verdeutlichten die Ausstellungstafeln, wie das neue Stadtzentrum auf den alten Baufeldern in moderner 
Formensprache errichtet wurde. Des weiteren stand der Bürgersinn der Halberstädter im Vordergrund. Dem 
bürgerschaftlichen Engagement ist unter anderem die Wiedererrichtung der historischen Ratslaube unter 
Verwendung geborgener Bauteile zu verdanken. Nicht zuletzt überzeugte die Jury die Darstellung der 
Wiedererrichtung des historischen Kaufmannshofes Voigtei 48 zu einem Kunsthof mit Museum. 
 
Im Halberstädter Lyzeum, dem heutigen Käthe- Kollwitz- Gymnasium, wird vor 85 Jahren die erste Halberstädter 
Volkshochschule gegründet, deren erster Direktor Prof. Dr. Paul Arfert wird. Auch heute gibt es noch vielfältige 
Angebote für die Bürger im Gebäude Friedensstrasse 53. 
 
30. Oktober 
Heute sollen die Weichen für die Zukunft des Vereins gestellt werden, 96 Prozent der an der außerordentlichen 
Mitgliederversammlung der Bürgeraktion im Rathaussaal Teilnehmenden, stimmte für die Auflösung des Vereins. 
Kurz vor dieser wichtigen Entscheidung überwies die Bürgeraktion an die Stadt 15000 Euro aus Spenden 
zweckgebunden "nur für die Erhaltung bzw. Erweiterung der Ratslaube oder des Glockenspiels", wie es in der jetzt 
von dem 1. Vorsitzenden des Vereins, Günther Stelle, und dem Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann 
unterzeichneten Vereinbarung heißt. Das Geld darf nur für die jährlichen Wartungsarbeiten, eventuelle Reparaturen, 
Ersatzteile und ähnliches ausgegeben werden. Dadurch werden die Folgekosten der auf Initiative der Bürgeraktion 
geschaffenen Objekte nicht der Stadtkasse angelastet.  
Die Übergabe der auf Initiative der Bürgeraktion geschaffenen Rekonstruktion der historischen Ratslaube von 1663 
und des Glockenspiels aus Meißener Porzellan hinter der Westfassade des Rathauses am 26. Juni waren 2004 der 
absolute Höhepunkt der Vereinsarbeit. "Nach 12 Jahren emsiger Tätigkeit mit vielen Enttäuschungen und Erfolgen 
kann festgestellt werden, dass die Bürgeraktion ihre Ziele erfüllt und sich damit einen Ehrenplatz in der Geschichte 
der Stadt Halberstadt gesichert hat 
 
 Einen großen Erfolg feierte Judoka Sina Rogowski. Die Kampfsportlerin von Germania Halberstadt belegte bei den 
in Genthin ausgetragenen Landesmeisterschaften, an zwei Tagen, der Altersklasse U 15 ihrer Zunft den zweiten 
Platz. 
 
Viel Spass und Gaudi gibt’s bei der fünften Geburtstagsparty im Sport- und Freizeitzentrum. Der Tauchsportclub 
lädt zum Schnuppertauchen ein, am Abend ist gute Laune angesagt, eine Schaumparty mit Disco und leckeren 
Cocktails sowie eine Saunanacht stehen auf dem Programm. 
 
31. Oktober 
Halberstadts Germania-Kicker sind 17 Monate nach dem Aufstieg in die Amateuroberliga drauf und dran, für eine 
ganz große Überraschung zu sorgen. Nach dem Spiel beim FV Dresden Nord sind sie nämlich Vierter des 
Klassements und damit derzeit das bestplatzierte Fußballteam Sachsen-Anhalts - und das deutschlandweit. 
Germania Halberstadt ist vorerst die Nummer eins in Sachsen-Anhalt - vor dem HFC und dem 1. FCM, die nach 
ihren Niederlagen in Plauen bzw. Jena abrutschten. Die Harzer kamen beim FV Dresden-Nord zu einem 3:2 (0:1)-
Erfolg. Nach einem 0:2-Rückstand drehten Thiele (81.), Penev (85./ Foulstrafstoß) und der eingewechselte Reizig 
(89.) mit einem fulminanten Schlussspurt noch die Partie.  
 
Die Handballfrauen des HT Halberstadt sicherten sich in der Bezirksliga gegen Ilsenburg einen 28:10-Sieg.  
Zu Beginn war das Verhältnis zwischen beiden Teams relativ ausgeglichen, jedoch eröffneten die Frauen des HT 
bald darauf den Torreigen.  
 
01 .November 
In der Zeit von Montag, 1. November, bis Freitag, 5. November 2004, findet zum zweiten Male die vom 
Bibliotheksförderverein Halberstadt e. V. und der Stadtbibliothek „Heinrich Heine“ Halberstadt organisierte 
Literaturwoche statt. 
 



Die Wernigeröder Kreisverwaltung beschreitet neue Wege. Als einer von landesweit nur fünf Landkreisen 
übernimmt die Behörde ab Januar vom Arbeitsamt die Betreuung von Arbeitslosenhilfe-Empfängern. Der 
Volksstimme versicherten sowohl Landrat Michael Ermrich als auch Arbeitsamtchefin Barbara Ossyra, im Interesse 
der Betroffenen auch künftig eng zusammen zu arbeiten. 
 
Fertige Pläne für einen Ausbau des Sargstedter Weges liegen bereits seit Jahren im Landratsamt Halberstadt, wie erst 
vor kurzem Joachim Engelken, Baudezernent der Kreisverwaltung 
Die Kreisstadt muss entlang des 700 Meter langen Ausbau-Stückes des Sargstedter Weges, zwischen Bahnbrücke 
und Kreuzung Röderhofer Straße, die Kosten für den Fahrradweg tragen. Je zur Hälfte beteiligt sich die Kommune 
am Bau des Gehweges und der neuen Fuß- Radwegbrücke 
Fördermittel sollen zum Einsatz kommen, und das immerhin zu 100 Prozent Unter diesen Vorzeichen sei mit einem 
Baubeginn im kommenden Jahr zu rechnen, so dass bereits 2006 mit der Fertigstellung zu rechnen sei. Die ersten 
parlamentarischen Weichen wurden ebenfalls erfolgreich gestellt. Stadtentwicklungs- und Finanzausschuss des 
Stadtrates haben bereits das Vorhaben abgesegnet. Grünes Licht fehlt jetzt nur noch für den Fluss der bereits beim 
Land Sachsen-Anhalt beantragten Fördermittel.  
 
02. November 
Die Tram ist kein Luxus, sie bedeutet Komfort, gehört zum Mobilitätsimage einer Stadt Wer immer wieder über 
Stilllegung eines Markenprodukts redet, schürt Unsicherheit. Öffentliche Kassen sind mager gefüllt, Besserung nicht 
in Sicht. Wer die Straßenbahn darum rasch mal eben beseitigt, schiebt gleich die Stadt ein Stück weiter aufs 
Abstellgleis. Abreißen kann jeder. Noch hat Halberstadt die Chance, vernünftiger zu sein. 
 
03. November 
Die Halberstädter Straßenbahn soll mit Millionenaufwand modernisiert werden. Mit der knapper Mehrheit von zwei 
Abgeordneten beschloss der Stadtrat die Sanierung eines wichtigen Teilstücks.  
Nach dem Beschluss pro Straßenbahn ist vorgesehen, in den nächsten drei Jahren die mehr als 40 Jahre alten 
Straßenbahnzüge durch fünf neue zu ersetzen. Dafür sind 7,5 Millionen Euro eingeplant, für den Gleisausbau noch 
einmal etwa 700000 Euro. Etwa drei Viertel der Kosten tragen der Bund und das Land.  
Axel Wöhlbier, Geschäftsführer der Halberstädter Verkehrs- GmbH, sagte, man wolle die erste neue Bahn Anfang 
2006 in Dienst stellen. Mit den neuen Fahrzeugen würden eine bessere Qualität des Nahverkehrs und damit eine 
Steigerung der Fahrgastzahlen angestrebt.  
Die Halberstädter Straßenbahn ist die kleinste im Linienverkehr betriebene in Sachsen-Anhalt. Der Betrieb mit 48 
Mitarbeitern befördert auf dem 17 Kilometer umfassenden Gleisnetz sowie mit Bussen 2,5 Millionen Fahrgäste pro 
Jahr. 
 
04. November 
Wenige Tage nachdem die Filiale des Modeunternehmens H&M und die Boutique Bonita im Neubau am Fischmarkt 
ihre Pforten öffneten, präsentiert sich heute der dm-Markt. Damit sind zehn neue Arbeitsplätze entstanden sind. Im 
Team arbeitet auch ein Lehrling mit. Für den August 2005 wird übrigens ein weiterer Lehrling gesucht.  
Der dm-Markt im Stadtzentrum bietet auf 440 Quadratmetern Verkaufsfläche ein umfangreiches Sortiment an mehr 
als 12000 verschiedenen Drogerieartikeln. Die Kunden können aus einer Produktpalette auswählen, die von 
Kosmetik, Körperpflege und Düften über Babypflege und -nahrung bis hin zu den Segmenten Gesundheit sowie 
Wasch-, Putz- und Reinigungsmittel, Tiernahrung, Foto und Naturkost reicht. Als zusätzlichen Service gibt es eine 
Wickelecke, in der Mütter und Väter ihre Nachkömmlinge versorgen können. 
 
Während des SPD- Landesparteitages wird der SPD- Ortsverein für seine engagierte Arbeit zur Traditionspflege mit 
dem Adam- Wolfram- Preis ausgezeichnet. Der Ortsvereinsvorsitzende r. Eckart Baum nimmt die Urkunde in 
Empfang. 
 
An zwei Tagen messen in Stendal 230 Leichtathleten aus 14 Vereinen ihre Leistungen bei den offenen Altmark- 
Meisterschaften der AK 7-15 Jahre. 
Die Jüngsten des VfB Germania erringen sechs Erste, zehn Zweite und sechs Dritte Plätze. 
 
05. November 
Halberstadts Wahrzeichen, die Martinikirche bekommt zwei neue Glockenstühle. Bei eisigen Wind beginnen 
Matthias Prokop, Tobias Hilbig und Stephan Oppermann aus Ströbeck mit der Montage. Ein Spezialkran hat die 



Einzelteile, die etwa neun Tonnen wiegen, auf die 29 Meter hohe Plattform transportiert. Zwei Wochen wird die 
Arbeit dauern bis Apostel- und die Bürgerglocke in ihren neuen Glockenstühlen hängen. 
 
 
06. November 
Bei den Offenen Norddeutschen Meisterschaften erreichten die Läufer des VfB Germania Halberstadt aus den 
Trainingsgruppen Formella und Mühlhaus gute Ergebnisse. Auf der Insel Usedom, die Wettkampfstrecke lag 
zwischen den Seebädern Bansin und Heringsdorf, wurden die teilweise sehr spannenden Wettkämpfe ausgetragen. 
Heißester Kandidat auf einen Meistertitel war aus Halberstädter Sicht Oliver Koch bei den Männern auf der 
Langstrecke (7640 m). Nach drei von fünf Runden lag Koch vor seinem ärgsten Verfolger. Der überholte ihn dann 
aber und konnte bis ins Ziel einen Vorsprung von 10 Sekunden herauslaufen. Der Halberstädter kam als Zweiter ins 
Ziel und wurde Vizemeister. Auf der Mittelstrecke im Männerbereich (3140 m) belegte Benjamin Schalanda auf der 
schwierigen und anspruchsvollen Strecke den 5. Platz, mit dem sein Trainer Matthias Formella sehr zufrieden war.  
 
Die weibliche B-Jugend des HT 1861 gewann in der Bezirksliga ihr Auswärtsspiel beim SV Langenweddingen mit 
19:16 Toren. Bei besserer Wurfeffektivität wäre der Spielverlauf weniger aufregend gewesen. So sorgten die HT-
Mädchen mit verbesserter Abwehrstärke und großem Kampfeswillen für den knappen Erfolg. 
 
Der Unabhängige Frauenverband lädt zu einem Tag der offenen Tür in die Vereinsräume, um vor Ort Informationen 
zu seiner Arbeit zu geben. Landrat Henning Rühe und Peter Kuschel als Vertreter des Oberbürgermeisters der Stadt 
würdigen die vielfältigen Initiativen und Angebote. 
 
07. November 
Germania holt auf eigenem Platz einen Punkt gegen Sachsen-Leipzig und gewinnt angesichts der offensiven 
Spielweise viele Sympathien. Lob gab es vor allem von den Fußball-Senioren, die schon vor 33 Jahren gegen 
Chemie Leipzig 0:0 gespielt haben.  
 
Ein Höhepunkt im Wettkampfgeschehen des Halberstädter Schwimmvereins (HSV) ist jedes Jahr der Wettkampf um 
den "Goslarer Adler". 21 Vereine aus Polen und Tschechien sowie aus Niedersachsen, Berlin, Hessen, Hamburg, 
Sachsen-Anhalt, Brandenburg und Thüringen trafen sich in der Goslarer Schwimmhalle "Aquantic" 
.Sophie Michalke gewann Gold über 100 m Brust und Silber über 100 m Freistil und 100 m Lagen.. Pascal Jordan 
blieb als Sieger über 100 m Brust erstmals unter 1:20 Minuten und sicherte sich die Goldmedaille. Um 17 Sekunden 
verbesserte er seine Bestzeit über 200 m Lagen (4. Platz) und blieb mit 2:46,19 Minuten unter der magischen Drei-
Minutengrenze. Peter Ermes. erreichte drei neue Bestzeiten. Am meisten freute er sich über die 1:06,54 Minuten 
über 100 m Freistil.  
 
08. November 
150 Farbfotos gingen im Urban 21 Stadtteilbüro in der Juri-Gagarin-Straße 19 ein. Persönliche Sichten auf die 
Menschen und ihr Wohnumfeld zeigen die Bilder in einer bunten Schau und treffen damit genau das Ansinnen des 
Wettbewerbs. Für eine Teilnahme konnte Jung und Alt begeistert werden. Der jüngste Teilnehmer zählte 8, der 
älteste 62 Jahre. In zwei Kategorien, unter 17 Jahre und über 17 Jahre, wurden nach einer nicht leichten Auswertung 
jeweils sechs Gewinner ermittelt 
 
Am 8. April kommenden Jahres, sechs Jahrzehnte nach dem Angriff, sollen sich die Erinnerungen der Überlebenden 
zu einem ungewöhnlichen Requiem verdichten. Mit dieser Idee hat Bücker zunächst die Intendanz des Nordharzer 
Städtebundtheaters überzeugt, wo er als Gastregisseur nach mehreren erfolgreichen Inszenierungen inzwischen 
Vertrauen genießt. Er hat neben der Stadtverwaltung und den Kirchen zudem zahlreiche andere Partner gewonnen, 
die das Projekt tatkräftig unterstützen. Wie ein Ring wird sich das Gedenken um das Zentrum der Bombardierung 
schließen: Martini-Kirche, Theater, Galerie im Kunsthof und Bibliothek heißen die Stationen dieses weltlichen 
Kreuzweges. Dass der Prozess des Erinnerns aber bereits begonnen hat, zeigen die Vorbereitungen: Künstler bieten 
Workshops für Jugendliche an, in der Stadtverwaltung werden Adressen von gesprächsbereiten Zeitzeugen 
gesammelt und Halberstädter Schüler arbeiten in Projektgruppen zu dem Thema. 
 
Bei Bauarbeiten in der Ludwig- Feuerbach- Strasse wird eine 50kg schwere Fliegerbombe aus dem zweiten 
Weltkrieg gefunden. Der Magdeburger Kampfmittelbeseitigungsdienst gibt gegen 14.15Uhr Entwarnung, die Bombe 
ist nicht mehr scharf. 
 



„Liebesgeschichten“ lautet der Titel des ersten Sinfoniekonzertes im Nordharzer Städtebundtheater unter der Leitung 
von Johannes Rieger. Es erklingen Werke von Wagner Pflitzner und Robert Schumann, teilweise von Gerling 
Schröder interpretiert. 
 
09. November 
Das Projekt "Landurlaub" gehört zu den Vorhaben des DGB zum Ausbau der "Gesundheitsregion Harz". Dabei geht 
es um die Beratung von Anbietern und möglichen Interessenten für diese Urlaubsform. Die bisherigen 
Arbeitsschritte und -ergebnisse wurden auf der kürzlich in der Walter- Gemm- Schule veranstalteten Projektmesse 
vorgestellt. 
Heinz Jürgen Wieczorrek, Geschäftsführer der Landesarbeitsgemeinschaft für Urlaub und Freizeit auf dem Lande 
Sachsen-Anhalt, äußerte sich erfreut über das wachsende Angebot. 
Ihm liegt auch die Zertifizierung der kleinen Einrichtungen bis zu acht Betten am Herzen. "Das sind Chancen, die 
noch nicht genug genutzt werden", sagte er. Natürlich koste solch eine Zertifizierung erst einmal Geld, jedoch könne 
so der Gast besser vergleichen und qualifizierte Unterkünfte wählen.  
 
Auch das kalte und regnerische Wetter hält viele Bürger und Bürgerinnen nicht davon ab, an den Steinen der 
Erinnerung vor dem Domportal der Opfer der Programmnacht am 9. November 1938 in Halberstadt zu gedenken. 
Die letzten Halberstädter Juden werden vier Jahre später von diesem Platz aus in die Vernichtungslager deportiert. 
 
Auf der jüngsten Präsidiumssitzung des Leichtathletikverbandes Sachsen-Anhalts wird die hervorragende Arbeit in 
Halberstadt gewürdigt. Besonders die Organisation der Norddeutschen Meisterschaften wurde nochmals 
hervorgehoben. Dies wird durch die erneute Berufung zum Landesleistungszentrum Harz bis 2006 gewürdigt. Beim 
VfB Germania Halberstadt trainieren Sportler aus 19 verschiedenen Ortschaften.  
Auf Grund der gezeigten guten Leistungen und erfüllten Normen wurden werden gleichzeitig vom Landesverband 
Sachsen-Anhalt Leichtathleten des VfB Germania als Landeskader berufen:  
 
10. November 
Im ehemaligen Pieck-Ring sollen ab der kommenden Woche  die WGH- Wohnblocks Leo-Tolstoi-Straße 1-7 und 
der seit einem Jahr leerstehende Block Turgenjewstraße 8-10 abgerissen werden. Das Wohnungsunternehmen 
HaWoGe hat bereits mit den so genannten Rückbauarbeiten in diesem Stadtviertel begonnen. So starteten vor 
einigen Wochen die Abrissvorbereitungen für die Wohnhäuser an der Richard-Wagner-Straße 14/15 und in der 
Wilhelm-Trautewein-Straße 134-137.  
 
Unbemerkt von der Öffentlichkeit sicherten Archäologen einige Funde in der Baugrube am Domplatz. Bevor am 
Montag die Bagger anrücken, gab es noch einmal einen Großeinsatz des Grabungsteams. Es wird einer der 
freigelegten mittelalterlichen Pfeiler komplett geborgen. Ein Lkw mit Kran von den Werkstätten für Denkmalpflege 
Quedlinburg steht dafür zur Verfügung. Neben dem Pfeiler wird auch ein großer Wachsabdruck einer Wand auf den 
Lkw gehievt.  
 
Mitarbeiter des Halberstädter Sport- und Freizeitzentrums sammeln in der Geburtstagswoche ( 1.- 5.November) 
Spendengelder für das Rauhe Haus, die Derk Bartel, Geschäftsführer der Einrichtung, heute an die dortigen 
Mitarbeiter übergibt. Insgesamt 400Euro erhält das Rauhe Haus für die weitere Arbeit. 
 
11. November 
Das Städtische Museum Halberstadt erhält als Schenkung das Bild „Harzlandschaft bei Schierke“, von Walter Gemm 
1959 gemalt, aus dem Nachlass der Lehrerin Ursula Langner. 
 
16 Kinder aus Dobrusch erholen sich für vier Wochen in der Domstadt, besuchen die Sehenswürdigkeiten und 
erleben den Alltag in ihren Gastfamilien. 
 
12. November 
Heute enden die Grabungsarbeiten an der Südwand des Domkreuzganges. Die Mauern, Brunnen und anderen 
baulichen Reste vergangener Jahrhunderte sind gezeichnet, fotografiert, beschrieben und so für die Forschung 
gesichert. 
 



Sieben Mannschaften aus Sachsen-Anhalt haben sich für den Wettbewerb beworben und qualifiziert. Sie warten jetzt 
mit Spannung auf ihren Länderpartner. Dabei sind aus Halle die Sportsekundarschule, die Hutten-Schule, die 
Humboldt-Schule und das Südstadt-Gymnasium. Aus Magdeburg starten das Ökumenische Domgymnasium und das 
Norbertus- Gymnasium. Das Martineum- Gymnasium aus Halberstadt komplettiert die am Wettbewerb beteiligten 
Teams aus Sachsen-Anhalt. 
 
Am 12. Dezember 2004 beginnen die Bauarbeiten an der Brücke Huychaussee. Der derzeitige Zustand ist 
unbefriedigend. Die Fußgänger können einen Notstreifen auf der östlichen Seite unterhalb der Eisenbahnbrücke 
nutzen. Ein Neubau der Brücke - sicherlich die wünschenswerteste Lösung für diesen Bereich - kostet etwa 1,2 Mio. 
€ und wäre kurzfristig nicht realisierbar gewesen. Das Durchpressen eines separaten Fußgängertunnels ist technisch 
machbar, erfordert aber einen hohen Geld- und Zeitaufwand 
 
13. November 
In Großenhain bei Meißen wurde der Finallauf der Sächsischen Landesmeisterschaft im Kartsport (SLM) 
ausgetragen. Unter den Startern war auch der Halberstädter Marc Krüger, er beendete die Saison mit einem 
Doppelsieg. 
 
Im Classic- Kegeln gab es für die beiden Halberstädter Teams zwei Siege. Dabei konnten sich die Damen vom MSV 
Eintracht im ersten Rückrundenspiel bei Turbine Zschornewitz für die knappe Hinspielniederlage revanchieren. 
 
Randalierende Fans beim Oberligaspiel des Fußballclubs VfB Germania Halberstadt gegen FSV Zwickau 
beschäftigen die Polizei und zwingen zu einem Großeinsatz. 
 
Bei den Landesmeisterschaften der Judokas AK U11 werden Steven Laabsch, Landeseinzelmeister, Lucas 
Gottschalk und Nico Urban in ihren Gewichtsklassen jeweils vom VfB Germania Halberstadt bestreiten das Finale, 
welches Julia Adam gewinnt. 
 
Auf einer außerordentlichen Mitgliederversammlung der Bürgeraktion Holzmarkt und Fischmarkt stimmen 96% der 
Mitglieder für Auflösung des Vereins. Die Ziele sind erreicht, Dr. Kraus, Vorsitzender des Kuratoriums 
Stadtentwicklung würdigt noch einmal die Aufgaben und das Engagement vom 1. Vorsitzenden der Bürgeraktion 
Günther Stelle. „Jeder, der daran mitgewirkt hat, kann stolz auf das Erreichte sein“, so schätzt es der 1 Vorsitzende 
ein. 
 
Die Organisation des diesjährigen Lions- Benefiz- Balles freuen sich über die positive Bilanz der Gäste und die rege 
Teilnahme an der Tombola, die wunderschöne Gewinne bereithält, als Hauptpreis einen PkW- Smart. 5810Euro 
werden so für wohltätige Zwecke gespendet, die an den Verein „Kinder für Tschernobyl“ und das Rauhe Haus 
übergeben werden. 
 
Premiere hat in der Kammerbühne Heiner Müllers Stück „Quartett“. Kerstin und Henry Klinder setzen die Handlung 
gekonnt in Szene und ziehen die Besucher in den Bann von Intrigen in der französischen Adelsgesellschaft und 
zwischenmenschlichen Beziehungen der Geschlechter. 
 
Im Halberstädter Sea- Land wetteifern 200 Rettungsschwimmer aus verschiedenen Vereinen um den Pokal der 
DLRG des Landesverbandes Sachsen- Anhalt. Mit hervorragenden Einzelergebnissen und somit insgesamt 741 
Punkten siegt die Halberstädter Mannschaft vor Leune- Merseburg. 
 
Geteilt sind die Meinungen der Besucher zur zweitägigen Ausstellung „Die Welt der Körper“ im Freizeit- und 
Sportzentrum. Allein am ersten Tag kamen über 800 Interessierte, um Nachbildungen menschlicher Figuren und 
Organe zu sehen. Neben den Figuren und Modellen, waren eine Vielzahl von Postern und Plakaten aufgestellt. Die 
Themenpalette reichte von Organen, Muskeln und Nerven über verschiedene Krankheitsbilder (z.B. Aids, Arthrose) 
bis hin zum komplexen Prozess der Fortpflanzung. 
Viele haben andere Modelle, wie z.B. letztens in Berlin zur Ausstellung „Körperwelten“ erwartet. Insgesamt zeugt 
die große Resonanz jedoch vom wachsenden Interesse der Menschen an ihrer Gesundheit. 
 
14. November 
Auf dem Städtischen Friedhof gedenken Vertreter der Stadt, des Landkreises, der Kirchen und zahlreiche Bürger 
anlässlich des Volkstrauertages der Opfer der beiden Weltkriege. 



 
15. November 
Die Stadträte haben mit ihrem Beschluss die Zukunft der Straßenbahn gesichert. Die Finanzierung der neuen 
Straßenbahnzüge sei mit dem nun beschlossenen Wirtschaftsplan gesichert. Insgesamt 7,9 Millionen Euro sind für 
die neuen Wagen vorgesehen. Dabei rechnet die HVG mit einer Förderung von 75 Prozent durch das Land, so dass 
rund zwei Millionen Euro selbst aufgebracht werden müssten. Die Anschaffung von fünf Fahrzeugen ist in den 
nächsten zwei bis drei Jahren vorgesehen und muss EUweit ausgeschrieben werden. "Der erste neue Zug könnte 
Anfang 2006 in Dienst gestellt werden 
Beim Ausbau der Ebertstraße werden 320 Meter Gleisanlagen neu gebaut sowie die Haltestelle in der Erich-Weinert-
Straße verändert, damit sie den Niederflurbahnen entspricht. Die Gesamtkosten liegen bei 690000 Euro. Auch hier 
zahlt das Land wieder drei Viertel der Summe. Mit einem Baubeginn rechnet Wöhlbier im Frühjahr 2005.  
 
16. November 
Der Marktstandort Rudolf-Diesel-Straße in Halberstadt boomt. Nach der Baumarkt-Pleite vor einigen Jahren siedeln 
sich dort immer mehr Handelsunternehmen erfolgreich an. Im Stadtentwicklungsausschuss wird zurzeit diskutiert, ob 
ein weiterer Ausbau des Standortes verträglich mit der Entwicklung des Zentrums ist. 
 
Tierfreunde warten gespannt auf das Ereignis des Jahres im Tiergarten: Kamelstute Suleika erwartet Nachwuchs.  
"Suleika hat sich schön weiterentwickelt, Ihr Bauch ist ganz rund geworden und sie ist auch ruhiger. Oft sehen wir 
sie im Gehege liegen. 
Das Fohlen wurde auf Grund von Untersuchungen und Zyklusrechnungen frühestens im September erwartet. Als 
nichts passierte und auch der Oktober ereignislos verging, wuchs die Spannung. Ganz fest glaubt man jetzt an eine 
Geburt Mitte November. 
 
Kreistag berät heute über Auflösung des Aufsichtsrates beim Halberstädter Busbetrieb. Der Grund sei ein ganz 
praktischer, zum einen ist der Aufsichtsrat beim HBB eine freiwillige Einrichtung. Da das Unternehmen auf Grund 
seiner Größe nicht dem Betriebsverfassungsgesetz unterliegt, ist ein Aufsichtsrat als Kontrollorgan der 
Geschäftsführung nicht zwingend vorgeschrieben.  
 
Lutz Lindemann ist 55 Jahre alt. Als Spieler war er bei Germania Halberstadt, dem 1. FC Magdeburg, Motor 
Nordhausen, Rot-Weiß Erfurt und Carl Zeiss Jena. Lindemann bestritt 21 Länderspiele (2 Tore), 21 EC-Partien (7) 
für Jena und 230 Oberligaspiele (67). Von 1983 bis 1989 arbeitete Lindemann als Trainer mit A-Lizenz bei 
Fortschritt Weida und ging dann bis 1992 als Mannschaftsleiter nach Jena. Von 1992 bis 2002 war Lindemann als 
Manager beim FC Erzgebirge Aue tätig. Seit Februar 2004 ist der verheiratete Vater zweier Kinder Manager des 
HFC.  
 
17. November 
Eine Verfolgungsjagd mit der Polizei endete in der Nacht zum Mittwoch in Halberstadt mit einem tödlichen Unfall. 
Ein mit vier jungen Männern besetzter Wagen war über einen Bahnübergang gerast, ins Schleudern geraten und 
gegen einen Baum geprallt. Dabei wurde der 19 Jahre alte Beifahrer getötet. Der 22-jährige Fahrer und ein weiterer 
22-Jähriger wurden schwer, ein 23-Jähriger leicht verletzt. Der Fahrer hatte laut Polizei zuvor ein Haltesignal der 
Beamten missachtet und war mit hohem Tempo davongebraust. Ein Streifenwagen mit Blaulicht verfolgte den Pkw. 
 
 
18. November 
Die Kreisstadt, der 8,8 Millionen Euro zum Ausgleich des Haushaltes fehlen, muss sparen. Der Sparkurs ist rigoros. 
Selbst das vorweihnachtliche Treiben rund um das Rathaus, ein besonderer Höhepunkt im Markttreiben der 
Kreisstadt, bleibt davon nicht verschont. Standen im vergangenen Jahr noch 25000 Euro für die Festbeleuchtung zur 
Verfügung, von denen 23000 Euro ausgegeben wurden, so sind es 2004 nur noch magere 10000 Euro. Das 
hinterlässt Spuren. So wird die Lichterspinne nicht über den Holzmarkt gespannt. Auch auf dem Breiten Weg wird es 
weniger Lichter geben. Dort verzichtet man zum Beispiel auf die beleuchteten Schmuckkränze. An der Kühlinger 
Straße kommt auf der Südseite keine Beleuchtung zum Einsatz. Gestrichen wurden die Lichterketten in der Altstadt. 
 
Ein tödlicher Bahnunfall hat am Morgen in Halberstadt zu einer Familientragödie geführt. Beim Versuch, ihren frei 
laufenden Hund von einer Gleisanlage zu holen, wurde eine 41-jährige Frau von einem Personenzug erfasst und 



getötet. Auch das Tier starb. Nach Informationen hatte die Halberstädterin den Boxer ausgeführt, bevor sie - wie 
jeden Morgen - ihre 13 Jahre alte Tochter zur Schule bringen wollte.  
Der Lokführer stand unter Schock. Die Bahnstrecke musste in der Zeit von 7.15 bis 9.20 Uhr voll gesperrt werden.  
 
"Bewältigung von Amok-Lagen", so der Titel einer spektakulären, weil unter nahezu realistischen Bedingungen 
durchgeführten Übung, zu der fast 100 Beamtinnen und Beamte der Polizeidirektion Halberstadt hinzugezogen 
worden sind. Karl-Albert Grewe, Einsatzdezernent der Polizeidirektion Halberstadt, betont in einer Pressekonferenz: 
"Es hat im Revier niemand gewusst, was heute passiert. Bis zum Eintreffen am Ort des Geschehens wussten die 
Polizeibeamten nicht einmal, dass es sich um eine Übung handelt." Eine Übung, in der Thomas, ein Schüler der 10. 
Klasse, sich für seine zu schlechten Noten an Schülern und Lehrern rächt, indem er sie erschießt. 
Sämtliche verfügbaren Kräfte der Polizeireviere Quedlinburg, Halberstadt, Wernigerode, Bördekreis und natürlich 
Aschersleben-Staßfurt werden hinzugezogen. 
 
Der Bundestagsabgeordnete Tobias Marhold besucht die Senioren der HaWoGe und gibt Auskunft zu Problemen die 
die Rentner gewegen, vor allem auf sozialem Gebiet, da dort ja immer mehr gespart wird. 
 
Der Halberstädter Tierschutzverein unterstützt mit einer Spende von 300kg Futter Tierheime in Polen, denen oft das 
Notwendigste zur Betreuung der Tiere fehlt. 
 
„Ein Quartier im Blitzlichtgewitter“, heißt das Motto des ersten Fotowettbewerbs im Wohngebiet Richard- Wagner- 
Strasse. 150 Fotos werden ausgewertet. Die Jury kürt nun die Gewinner. In zwei Kategorien, unter 17 Jahre und über 
17 Jahre, wird die Auswertung vorgenommen. Der Preis ist ein Kalender für das Jahr 2005, damit werden die 
Preisträger in einer besonderen Art ausgezeichnet, indem ihre Arbeiten veröffentlicht werden. Die Gewinnem des 
Fotowettbewerbs sind unter 17 Jahre: 1. Und 2. Platz Mandy Bach, 3. Stephan Neuhaus, 4. Norman Just, 5. Mandy 
Reinert und 6. Matthias Wernicke. Über 17 Jahre: 1. Platz Christel Schulz, 2. Astrid Neve, 3. Stefanie Goldberg, 4. 
Heidruna Thiemann, 5. Christel Schulz und 6. Platz Peter Windhövel. Die Auszeichnung findet im Stadtteilbüro in 
der Juri- Gagarin-Strasse statt. 
 
Das musikalische Weihnachtsmärchen „Die Weihnachtsgans Auguste“ von Friedrich Wolf feiert im Nordharzer 
Städtebundtheater Premiere. Die Kinder im Zuschauersaal werden in weihnachtliche Stimmung versetzt und 
angeregt kräftig mitzusingen. 
 
An der Liebfrauenkirche fällt dem Betrachter eine Fahne auf, die für das nächste Jahr, dem 1000- jährigen Jubiläum 
der Kirche wirbt, welches mit viele Höhepunkten gefeiert wird. 
 
19. November 
Mit ihrer Klage gegen das Finanzamt Halberstadt hat die Halberstädter Wohnungsgesellschaft für alle ostdeutschen 
Wohnungsunternehmen ein Grundsatzurteil erstritten: Der Bundesfinanzhof entschied in einem Steuerstreit 
zugunsten des Unternehmens und schuf Klarheit im Umgang mit dem Erlass von DDR-Altschulden. 
Gewinnausschüttungen kommunaler Wohnungsunternehmen an ihre Stadt oder Gemeinde sind nicht in jedem Fall 
steuerpflichtig. Das entschied der Bundesfinanzhof in München in einem Grundsatzverfahren, von dem mehr als 30 
ostdeutsche Wohnungsunternehmen betroffen sind.  
In dem Streit zwischen der städtischen Halberstädter Wohnungsgesellschaft (HaWoGe) und dem örtlichen 
Finanzamt ging es um die Frage, ob das Unternehmen für eine Zahlung an die Stadt in den Jahren 1996 und 1997 
Steuern zahlen muss. Der HaWoGe war damals - wie vielen ostdeutschen Wohnungsunternehmen - ein Teil der 
DDR-Altschulden erlassen worden. Dadurch verbesserte sich die Kapitalsituation des Unternehmens. Das hatte die 
Stadt als Gesellschafter dazu genutzt, sich steuerfrei insgesamt 1,7 Millionen Euro zur Stützung des Stadthaushaltes 
überweisen zu lassen.  
 
Seit Jahren streiten sich Schlachthof und Kreisverwaltung in Halberstadt über Gebühren für die Fleischkontrolle. 
Während die Europäische Union pro Tier 1,30 Euro vorgibt, verlangt der Landkreis als Kontrollbehörde 5,49 Euro, 
so viel wie nirgends sonst im Land.  
Der Betrieb wehrte sich und hat bisher alle Prozesse gewonnen, zuletzt am Bundesverwaltungsgericht. Denn 
Sachsen-Anhalts Gebührenordnung, nach der der Kreis die Gebühren verlangt, war fehlerhaft. Das Land hatte es seit 
1992 versäumt, eine EU-Richtlinie umzusetzen.  
Gut für das Unternehmen, das seit sieben Jahren nur die EU-Gebühr bezahlt, ebenso wie andere Schlachthöfe in 
Deutschland, darunter die großen Mitbewerber in Dessau. Geht es nach den Vorstellungen der Regierungsfraktionen 



CDU und FDP, könnte sich die Lage für die Halberstädter bald ändern. Beide Parteien wollen eine Regelung 
beschließen, nach der weit über EU-Norm liegende Gebühren möglich werden: bis zu 5,49 Euro pro Schwein. 
Ungewöhnlich: Die Regelung soll 13 Jahre rückwirkend in Kraft gesetzt werden. Das würde das Unternehmen mit 
Nachforderungen über 1,6 Millionen Euro belasten.  
 
Der Wintereinbruch mit Zentimeter hohem Schnee und glatten Straßen hat am Morgen in Sachsen-Anhalt teils für 
chaotische Verhältnisse gesorgt. Betroffen waren vor allem der Süden des Landes und die Harzregion. Wie die 
Polizei mitteilte, mussten im Raum Halberstadt bei stürmischem Wind mehrere Straßen wegen umgestürzter Bäume 
gesperrt werden. Etliche Menschen kamen zu spät zur Arbeit, weil sie wegen der Straßenverhältnisse im Stau 
standen.  
 
Verbessert hat sich die Einkaufssituation für die Bewohner der Sargstedter Siedlung. Seit heute gibt es hier einen 
Schlecker- Drogeriemarkt, eine Verkaufsstelle der Bäckerei Nowitzki und demnächst noch einen Getränkemarkt. 
 
20. November 
Die DRK Bergwacht- Harz Halberstadt feiert ihr 50- jähriges Jubiläum. Seit 1990 sind sie als eigenständiger Verein 
Eingetragen. Anlässlich des Jubiläums wird in den Räumen der Stadtwerke eine 3wöchige Ausstellung mit einigen 
Stücken der Bergwacht eröffnet. 
 
Der Favorit der Hallen- Kreismeisterschaft der B Junioren ist die 1. Mannschaft des VfB Germania HalberstadtI. 
Germanias B- Junioren erzielen ein Torverhältnis von 18:3 
 
Fritz- Wilhelm Michalis wird in der Disziplin Auflage Landesmeister bei den Senioren III bei den 
Landesmeisterschaften im schießen in Wolmirstedt. Insgesamt schneiden die Schützen vom SC Hochhaus 
Halberstadt in Wolmirstedt sehr gut ab. 
 
Junge Friseusen und Kosmetikerinnen wetteifern in Ilsenburg bei der 20. Harzmeisterschaft ihrer Unnung um den 
„Harzpokal 2004“. Die Halberstädter Mannschaft belegt mit 18 Punkten in der Gesamtwertung Rang 3. 
 
Christoph Kalina vom MSV Eintracht der A- Jugend (15 bis 18 Jahre) erringt beim Ostdeutschen Jugend- Championt 
an zwei Tagen einen guten fünften Platz. Mit dieser Platzierung ist er der Beste Spieler aus Sachsen- Anhalt. 
 
21. November 
Dana Toschner heißt die 500. Mutti die in diesem Jahr im St. Salvator- Krankenhaus entbindet. Chefarzt Dr. Klaus- 
Dieter Ulrich überbringt die Glückwünsche der Station an die junge Frau und ihrem kleinen Valentin, der erst 50cm 
groß und 2885 Gramm schwer ist. 
 
22. November 
Die Studenten der Hochschule Harz haben im laufenden Wintersemester erstmals das verbriefte Recht, jede 
Lehrveranstaltung zu bewerten. Die Hochschule hat als Erste in Sachsen-Anhalt eine Evaluationsordnung 
beschlossen. Danach sind alle Professoren und Dozenten verpflichtet, ihren Studenten am Ende des Semesters 
Fragebögen vorzulegen. Ziel ist, die Qualität der Lehre ständig zu verbessern.  
 
«Zu uns kommen jetzt täglich 70 bis 90 Menschen, aber das wird mit Hartz IV deutlich steigen», sagte die Leiterin 
der Wärmestube in Halberstadt, Schwester Marieta Stohldreyer von den Franziskanerinnen. Die Ordensfrau arbeitet 
zusammen mit einer Schwester und ehrenamtlichen Mitarbeiter seit Oktober 1996 in der Einrichtung. «Damals haben 
wir Essen an zwei Leute ausgegeben und heute haben wir Platzprobleme.» Die Wärmestube auf dem Denkmal 
geschützten Klostergelände in Halberstadt besteht derzeit aus zwölf zusammengestellten Containern, so wie sie auf 
Baustellen üblich sind.  
 
Der Halberstädter Journalist Uwe Kraus übergibt gemeinsam mit seinem Verleger Elmar Zink der Leiterin der 
Stadtbibliothek „Heinrich Heine“, Birgit Sommer, drei Bände des Buches Edition Profile üpber den Landkreis 
Halberstadt. 205 Persönlichkeiten sind in diesen Bänden porträtiert.  
 
23. November 



Eröffnung des Weihnachtsmarktes. Ab Heute können Weihnachtsmarktbesucher die größte Freilandpyramide im 
Harzraum bestaunen. Am 5. Dezember tragen Kinder ihre leeren Schuhe bei Fackelschein zum Rathaus, um sie tags 
darauf vom Nikolaus gefüllt zurückzubekommen.  
 
Im Laufe des Jahres seien vermehrt falsche Banknoten - vor allem 50- und 100-Euro-Scheine in Sachsen-Anhalt 
festgestellt worden, informiert der Pressesprecher des Landeskriminalamtes, Klaus-Peter Knobloch. Ihr Wert betrage 
allein in diesem Jahr bisher mehr als 500 000 Euro. Schwerpunkte bildeten die Bereiche der Polizeidirektionen (PD) 
Magdeburg und Halberstadt, während die PD Dessau das geringste Falschgeldaufkommen habe. 
 
Den dritten Namenstag feierten die Lehrer und Schüler der Miriam- Lundner- Grundschule Halberstadt. Angesichts 
der Schließungspläne der Stadt Halberstadt verbanden sich mit diesem Tag auch die Hoffnungen der Mädchen, 
Jungen, Eltern und Lehrer, dass es nicht der letzte Namenstag in der 13-jährigen Geschichte der Schule bleibt. Die 
Freude ist groß, dass die Grundschule eine Partnerschule gefunden hat. Seit Jahren versuchen die Halberstädter 
Beziehungen zu einer Grundschule in Israel aufzubauen. Sprachliche Barrieren und die Entfernung ließen diese 
Bemühungen bislang scheitern. Auf Empfehlung der Botschaft Israels in Deutschland konnte jedoch der Kontakt zur 
jüdischen Heinz-Galinski-Grundschule in Berlin geknüpft werden. Direktorin Ronita Vered, die das erste Mal in der 
Kreisstadt weilte, war beeindruckt von Halberstadt. Im Berend Lehmann Museum unterzeichneten Dr. Bettina 
Oelmann, Leiterin der Lundner- Schule, und Ronita Vered eine Partnerschaftserklärung 
 
24. November 
Vielstimmiges schnattern, bunte Luftballons, die in die Luft steigen, Blumen und nachdenkliche Worte der 
Grundschüler. Es war wohl die bunteste Gedenkveranstaltung, die an den Steinen der Erinnerung vor dem Dom 
stattgefunden hat, aber auch eine der eindrucksvollsten. Angesichts bedrohlicher Vorzeichen, in Stadtverwaltung und 
Stadtrat Halberstadt wird ernsthaft über die Schließung der gut besuchten Schule diskutiert, wurde der dritte 
Namenstag besonders in das Licht der Öffentlichkeit gerückt. Die Beliebtheit der Schule liefert  den 
Schließungsgrund. Argument der Verwaltung: "Die voll ausgelastete Schule kann keine Schüler mehr aufnehmen."  
 
Jedem Halberstädter ist das Fachwerkgebäude im Westendorf 9 unter dem Namen "Weltkugel" bekannt. Dieser 
Namenszug gestaltete seinerzeit die Eingangstür einer gut gehenden Gaststätte, die in den 80er Jahren nur noch ein 
Schattendasein führte und in den 90er Jahren auf Grund des Gebäudezerfalls gar nicht mehr existierte. 
Nach jahrelangem Leerstand und Zerfall haben sich Detmar Leitzke, Bürger unserer Partnerstadt Wolfsburg, und 
weitere Bauherren der Sanierung dieses wunderschönen Fachwerkgebäudes angenommen und ihm seine einstige 
Ausstrahlung wieder gegeben. Nun wurde er dafür mit einer Anerkennungsurkunde des Deutschen Fachwerkpreises 
ausgezeichnet. 
"Herr Detmar Leitzke hat das Gebäude "Weltkugel" - in Halberstadt, Westendorf 9 in anerkennenswerter Weise 
saniert und damit großes Engagement für das Fachwerk bewiesen", so lautet der Urkundentext der Auszeichnung. 
Beglückwünscht wurde nicht nur der Hausbesitzer, sondern auch die Stadt Halberstadt, die dieses Gebäude für den 
Wettbewerb angemeldet hatte und darüber hinaus Mitglied des Arbeitsgemeinschaft Historische Fachwerkstädte e.V. 
ist.  
 
Die Kreissparkasse lädt zu ihrer diesjährigen Kundenveranstaltung den Fernsehjournalist und Autor Peter Scholl- 
Latour ein. Die Besucher sind begeistert und fasziniert von den 80- jährigen Gast. Aufmerksam lauschen die Zuhörer 
den Ausführungen. In der Buchhandlung Schönherr signiert Peter Scholl- Latour zahlreiche Becher. Auch in der 
Aula des Käthe- Kollwitz- Gymnasiums ist jeder Platz besetzt als der 80- jährige Weltreisende einen Vortrag hält. 
 
Der geborene Halberstädter Frank Aedtner zeigt grosses Engagement. Er bezahlt das erste Baumtor in der Voigtei, 
damit ist für eine erste Verhehrsberuhigung gesorgt. Der Umbau der Voigtei muss aus Sparkursgründen der Stadt 
noch verschoben werden 
 
25. November 
Anfang der kommenden Woche wird das erste Baumtor an der Schnittstelle zwischen Johannesbrunnen und Voigtei 
(Höhe Fahrradgeschäft Wulfert) gepflanzt. Mit einer Straßeneinengung will man für eine Verkehrsberuhigung 
sorgen. 280000 Euro kostet die Umsetzung. Privatem Engagement ist es zu verdanken, dass noch in diesem Jahr der 
erste Baum gepflanzt und die ersten baulichen Veränderungen vorgenommen werden. Frank Aedtner bezahlt den 
ersten Baum (etwa 200 Euro) aus eigener Tasche. 
Wie die Halberstädter Straßenbahn mit dieser Einengung klarkommen soll, scheint den Initiatoren vollkommen 
gleichgültig zu sein. Auffahrunfälle sind vorprogrammiert.  



 
26. November 
Eine Gaststätte und Wohnungen beherbergte einst das markante Haus des Friedens in der Friedrich-Ebert-Straße, 
Ecke Thomas- Müntzer- Straße. Ein Versuch, im Straßenbild bestimmenden Gebäudekomplex ein Hotel zu 
etablieren scheiterte kurz darauf. Der Kaufpreis hatte sich über Nacht vervierfacht, der Verfall bestimmte immer 
mehr das Bild des unter Denkmalschutz stehenden Hauses.  
In diesem Jahr kam die Rettung. Michael Zweckinger erwarb das Haus des Friedens von der Treuhand-
Liegenschafts-Gesellschaft. 16 Eigentumswohnungen soll es nach den umfangreichen Ausbau- und 
Sanierungsarbeiten beherbergen. Stolze 1,4 Millionen Euro will Zweckinger in die Immobilie investieren.  
 
Die in schwarze Anzüge und lange Kleider gehüllte werden erstmalig in den neuen Räumlichkeiten als Diplomanden 
verabschiedet. Ein Bild, das sich sonst an einer Hochschule recht selten bietet. Drinnen saßen die frisch gebackenen 
Diplomanden noch einmal artig auf den Stühlen und lauschten den Professoren und Festrednern. Als ein schönes 
Zeichen des Zusammengehörigkeitsgefühls bezeichnete Hochschul-Rektor Armin Willingmann vor mehr als 60 
Absolventen und ihren Angehörigen die gemeinsame Feier beider Fachbereiche.  
 
Nach acht Semestern erhalten die Absolventen der Fachbereiche Automatisierung und Informatik sowie 
Verwaltungswissenschaften im feierlichen Rahmen des Hörsaales der Hochschule Harz ihre Diplomurkunden. Diese 
überreicht Dekanin des Fachbereiches Verwaltungswissenschaften Prof. Dr. Angela Korb, Prof. Dr. Rainer 
Neugebauer gratuliert mit Blumen. Auch Landrat Henning Rühe beglückwünscht die Absolventen. Für die 
musikalische Umrahmung ist der singlekreis des Käthe- Kollwitz- Gymnasiums verantwortlich. 
 
27. November 
Zur Vorweihnachtszeit präsentiert sich die schöne Altstadt Halberstadts zum 3. Mal mit einem Kunst- und 
Handwerkermarkt in den Höfen der Voigtei. Die Organisatoren haben ein buntes Programm zusammengestellt. 
Kerzenlicht und Fackeln erhellen die Höfe. An großen Feuern kann man sich die nötige äußere Wärme holen, oder 
den Geschichten- und Märchenerzählern lauschen sowie Puppentheater für Klein und Groß erleben. Es wird 
musiziert (Halberstädter Posaunenchor) und gesungen (Chorgemeinschaft Halberstadt sowie Post- und 
Telekomchor). In der Kunst des Schachspieles können sich die besucher messen, und jeder Hof hat sein ganz 
spezielles Ambiente.  
 
28. November 
Ein Großaufgebot der Polizei sichert das Fußballspiel zwischen VfB Germania Halberstadt und dem 1. FC 
Magdeburg, das mit 0:2 endet Die Arbeit im und um das Friedensstadion teilten sich eine Polizei- Hunderschaft aus 
Halberstadt und eine Hundertschaft der Landesbereitschaftspolizei aus Magdeburg. Einsatzleiter Heiko Wermann 
erklärte gegenüber der Volksstimme: "Dieses Spiel ist ein sogenanntes sicherheitsrelevantes Spiel. Deshalb sind wir 
mit mehr Beamten als üblich im Einsatz. Ein Großteil der etwa 450 Magdeburger Fans ist individuell angereist 
 
5. Weihnachtliche Mühlenmarkt" in Klein Quenstedt .Nachdem der Neubau weitgehend fertiggestellt wurde, können 
Wind und Wetter unseren Gästen nur noch wenig anhaben. Ob Sommerfest oder 1.Advent, unter dem großen Dach 
ist es einfach gemütlich. 
Bereits am Donnerstag schmückten die Kinder der Kita Klein Quenstedt den Weihnachtsbaum im Hof der 
Wassermühle, wieder sind Kakao und Kekse der Lohn für die Mühe. 
 
29. November 
Neue Zeichen werden in der Schullandschaft des Landkreises Halberstadt gesetzt. Drei sollen trotz leerer Kassen zu 
modernen Ganztagsschulen (Freiherr- Spiegel-Sekundarschule Halberstadt, Grundschule Schwanebeck, Anne-Frank-
Grundschule) ausgebaut werden. 
Die Bildungseinrichtung bekam grünes Licht für den Um- und Ausbau zur Ganztagsschule. Spätestens 2007 will die 
Schule an drei Tagen in der Woche bis 15.30 Uhr geöffnet haben. Der Tagesablauf für die Schüler soll so gestaltet 
werden, dass sie am Vormittag dem Unterricht in den Kernfächern aufmerksam folgen, um höchste 
Leistungsergebnisse zu erzielen. Gleichzeitig will die Schule für Entspannung in geeigneter Form sorgen. 
Aktivpausen mit Spiel- und Bewegungsangeboten auf dem Pausenhof sollen Langeweile und Aggressionen 
vorbeugen 
 



Erna Ziemann sieht man die 80 Jahre und das schwere Leben nicht an. Voller Stolz leitet sie den Gast durch ihre 
erste eigene Wohnung.. Mit der Güte und ihrem festen Glauben begann sie sich um bedürftige Menschen zu 
kümmern. Diese Liebe und Fürsorge für andere zeigte ihre besondere Auswirkung an ihrem 80. Geburtstag. 
 
Die Klusfelsen dürfen nicht mehr betreten werden. Große Felsbrocken haben sich gelöst. Bereits in den 
zurückliegenden Wochen und Tagen seien immer wieder große Felsbrocken abgeplatzt. "Der Stein ist so weich, dass 
er beim Aufschlagen sofort zu Sand zerbröselt. Weder in der Stadtverwaltung noch in seinem Verantwortungsbereich 
gebe es Fachleute, die sich mit dem Sandstein auskennen. Aus diesem Grund hat die Stadt ein Amtshilfeersuchen an 
das Landesamt für Geologie und Bergwesen gestellt. "Die Fachleute müssen den Felsen unter die Lupe nehmen und 
entscheiden, was aus ihm werden soll. Fest steht auf jeden Fall, dass der einsturzgefährdete Klusfelsen nicht einfach 
abgerissen werden kann. Immerhin ist das imposante Gestein, das stark an die Sächsische Schweiz erinnert, ein 
Naturdenkmal.  
 
30. November 
In der AK U15 belegt Judoka Sina Rogowski bei den Landesmeisterschaften an zwei Tagen (30.- 31. 11) in Genthin 
den zweiten Platz. Den Vizemeistertitel holt sie sich in der Gewichtsklasse bis zu 57 Kilo. 
 
01. Dezember 
Pünktlich um 14.30 Uhr findet die Generalprobe für das diesjährige Krippenspiel im Tiergarten Halberstadt statt. Die 
tierischen Hauptdarsteller - Kamel, Ochse und Schafe - sowie Mädchen und Jungen des Kindergartens St.-Josef 
versammelten sich um den buntgeschmückten Weihnachtsbaum im Streichelgehege.  
Die Schauspieler bereiteten sich auf ihren großen Auftritt am 12. Dezember um 16 Uhr vor. An diesem Tag kommt 
das Krippenspiel zum sechsten Mal vor der eindrucksvollen Naturkulisse zur Aufführung. 
 
Abrissbagger haben in Halberstadt wieder "Futter" bekommen. Ein Stahlkoloss hat in der Richard-Wagner-Straße 
Quartier bezogen. Im Auftrag der Wohnungsgenossenschaft Halberstadt (WGH) werden dort zwei Wohnblöcke 
abgebrochen.  
 
Nachdem Frank Lieberam als Trainer des Fußball-Oberligisten Germania Halberstadt das Handtuch geworfen hatte, 
jagte in den Fan-Foren der Vereine eine Spekulation die andere. Schuld daran hatte der 41 Jahre alte Coach auch 
selbst. Schließlich liegt seine Äußerung, dass er bald eine Mannschaft trainieren werde, die in der Oberliga um Platz 
eins spielt, noch nicht weit zurück. Für viele Germania-Fans hatte Lieberam seinen Abgang damit bewusst 
vorbereitet, denn die kleine Negativserie mit nur zwei Punkten aus den letzten vier Spielen nahm ihm niemand übel. 
 
Der Halberstädter Jens Ganso, Ausrichter des Weihnachtsmarktes, und Andreas Richter aus Wernigerode stellten 
ihre Konzepte vor. Beide setzen auf unterschiedliche Art auf neue Veranstaltungsformen, um dem Fest wieder mehr 
Pepp zu verleihen. Ganso will wieder intensiver die Händler und Handwerker mit einbinden. Richter präsentierte das 
Fest als Haus mit vielen Zimmern, in denen sich Vereine, Schulen und Händler darstellen können. Eng lagen beide 
bei der Finanzierung beisammen. Ganso schätzte die Kosten auf etwa 35000 Euro, Richter auf etwa 30000 Euro. Bei 
der wichtigsten Frage, ob mit oder ohne Eintritt, lagen beide weit auseinander. Jens Ganso kalkuliert mit zwei Euro 
pro Gast, Andreas Richter mit Null. Er versprach stattdessen zahlungskräftige Sponsoren mit ins Boot nehmen zu 
wollen. Namen hatte er noch nicht parat.  
Hinter verschlossenen Türen entschieden sich die Mitglieder des Kulturausschusses schließlich für Jens Ganso.  
 
Eine berührende und mitreißende Premiere feiert in der Kammerbühne das Stück von Sarah Kohrs „Von Kopf bis 
Fuß auf Liebe eingestellt“. Musik aus den 20-er und 30-er Jahren verzaubert das Publikum. 
 
Auch in diesem Jahr holt die Fußballmannschaft des Landesbildungszentrums für Hörgeschädigte bei den 
Landessportspielen wieder einen der begehrten Pokale. Diesmal ist es der erste Platz für die Halberstädter Jungen. 
 
02. Dezember 
Das Halberstädter Käthe-Kollwitz-Gymnasium ist die erste Bildungseinrichtung in den neuen Bundesländern, in dem 
ein Berufsnavigator entwickelt und im Auftrag des Arbeitgeberverbandes Gesamtmetall ausprobiert wurde. 
 



Das diesjährige Roland- Schwert vergeben durch die Wirtschaftsvereinigung Roland- Initiative, wird an die Firma 
Koch- Druck durch Christian Hamann und Bernd Meyer an den Inhaber Andreas Koch überreicht, dem beide 
gleichzeitig für sein Engagement danken. 
 
Dank einer großzügigen Spende von 6000 Euro der Manteufelstiftung, speziell Rolf P.C. und Edith Maria Manteufel 
ist es möglich ein neues Katzenhaus in der Fundtierunterkunft einzuweihen. Kräftige Unterstützung beim Aufbau 
erhält der Tierschutzverein auch durch die Mitarbeiter des Tiergartens, der Stala sowie der Feuerwehr. Durch den 
Hagebaumarkt erhält der Verein den Holzbungalow gegen eine kleine Summe, die Stadt hilft mit kleinen Arbeiten. 
Zur Zeit wohnt nun eine acht Monate kleine Katze sowie eine Seniorenkatze von 15 Jahren im neuen Heim. 
 
03. Dezember 
Etwas Herzklopfen hat Nicole Kerler schon vor ihrer ersten Ausstellung in Halberstadt. Die Goldschmiedin, die im 
Sommer ihr Designstudium abgeschlossen hat, wird Heute, im Halberstädter Hotel "Ambiente" an der Zuckerfabrik 
Schmuckstücke aus ihrer Werkstatt zeigen. Die steht seit dem Sommer auf der Westerburg. "Dort kommen mir viele 
Ideen, die ich versuche in Ringen, Ketten, Geldklammern, Ohrschmuck und andere Stücke umzusetzen", sagt die 26-
Jährige, die sich am vergangenen Sonnabend auch am Kunstmarkt im Halberstädter Berend- Lehmann-Museum in 
der Judenstraße beteiligte.  
 
Scharfer Widerspruch gegen das Pflanzen von 8 Bäumen „An der Pfeffermühle“ 
Die Anwohner regen sich über die Pflanzung von acht neuen Rotdorn-Bäumen entlang der Straße auf. Sie sind in der 
letzten Woche einfach angerückt und haben, ohne uns zu informieren. 
Es gibt mehrere gute Gründe, gegen die Pflanzung zu sein. "Die Bäume verkleinern erstens die Parkfläche der 
Anwohner, wir wissen bald nicht mehr wohin mit unseren Autos. Zweitens liegen in geringer Tiefe unter den 
Bäumen Telefon- und Fernsehkabel und außerdem darunter noch die Abwasserleitungen. Es ist nur eine Frage der 
Zeit, bis die Bäume daran eingehen oder die Leitungen ernsthaft. Unverantwortlich, wir müssen dann wieder 
bezahlen 
 
Die Weichen für die Zukunft des Nordharzer Städtebundtheaters werden in Kürze neu gestellt. Am kommenden 
Dienstag wird aus insgesamt 53 Bewerbern zunächst der neue Intendant vorgestellt, teilte das Theater am Donnerstag 
in Halberstadt mit. Der bisherige Intendant Kay Metzger (44) leitet von 2005 an das Theater in Detmold. Er ist seit 
1999 in Halberstadt. Am 14. Dezember soll ein neuer Fördervertrag unterzeichnet werden, der unter anderem einen 
geringeren Jahresetat vorsieht. 
 
Im Ergebnis der Beratung des Kulturausschusses des Stadtrates Halberstadt am 1. Dezember 2004 wurde 
entschieden, die Problematik der Kindertagesstätten in diesem Gremium erst wieder in der Februarsitzung 2005 
aufzugreifen. Demzufolge werden auch der Finanzausschuss, der Hauptausschuss und der Stadtrat dieses Thema in 
diesem Jahr nicht mehr beraten.  
 
Schnell ist die Feuerwehr am Käthe- Kollwitz- Gymnasium eingetroffen. Einsatzleiter Jörg Kelle bekommt den 
Brand in der Mädchentoilette mit seinen Feuerwehrteam schnell unter Kontrolle. 826 Schüler und 50 Lehrer müssen 
evakuiert werden. Keine Person wird verletzt, nach 30 Minuten geht der Unterricht weiter. Die Ursache ist noch 
nicht geklärt, der Sachschaden beträgt rund 10 000 Euro. 
 
04. Dezember 
Ab Heute begegnet "Schneewittchen" den sieben Zwergen regelmäßig auf der Bühne Halberstadt, am 9., 16. und 19. 
Dezember dann in Quedlinburg. Für die "Weihnachtsgans Auguste" ist am Donnerstag Premiere.  
 
Nach drei Niederlagen in Folge stellten sich die Handball-Frauen des HT 1861 Halberstadt im Punktspiel bei Grün-
Weiß Hohendodeleben wieder formverbessert vor und gewannen die Begegnung mit 25:22 Toren.  
 
Die Abteilung Judo des VfB Germania Halberstadt veranstaltet in der Mehrzweckhalle des Freizeit- und 
Sportzentrums ein Roland-Pokalturnier aus Anlass des 50-jährigem Jubiläum des Halberstädter Judosports. Am Start 
waren 140 Judokas aus zehn Vereinen des Landesverbandes Sachsen-Anhalts und einem Verein aus Niedersachsen.  
Der Schirmherr der Veranstaltung, der Europaabgeordnete Dr. Horst Schnellhardt, würdigte in seiner Eröffnungsrede 
die Leistungen der Halberstädter Judokas, die sich mit ihren Leistungen bei nationalen und internationalen Turnieren 
als sportliche Botschafter der Stadt Halberstadt erweisen. 
 



Zu einem vorweihnachtlichen Benefizkonzert zu Gunsten der Stadtbibliothek „Heinrich Heine“ lädt der 
Bibliotheksförderverein Halberstadt e. V um 14.30 Uhr ein. Das Konzert mit dem Halberstädter Post- und 
Telekomchor e. V. wird von Karin Neufert geleitet. 
 
Auf der Festveranstaltung des Leichtathletikverbandes Sachsen- Anhalts in Staßfurt werden die Besten Läufer und 
Läuferinnen im Landescup 2004 ausgezeichnet, darunter auch 9 Halberstädter Sportler. 
 
Das Jugendblasorchester Halberstadt gibt im Rathaussaal ein Konzert mit Weihnachtsliedern, welches von Klaus- 
Dieter Ahrend moderiert wird. Der Erlös von 1000 Euro geht an die Wärmestube des Franziskanerklosters. 
 
Schüler des Käthe- Kollwitz- Gymnasiums testen als erste in den neuen Bundesländern einen Berufsnavigator und 
beurteilen nach 50 vorgegebenen Punkten Fähigkeiten und Neigungen. Mit einem speziellen Softwareprogramm 
werden dann Berufsvorschläge für jeden Schüler ermittelt. 
 
Das 24- köpfige Karate- Team der International Martial Arts Federation Deutschland unter ihnen 14 Starter der SG 
Kampfsport Schwanebeck/ Halberstadt fährt zur Weltmeisterschaft nach London. Das Karate- Team der SG 
Kampfsport Schwanebeck/Halberstadt ist sehr erfolgreich. Insgesamt holt das deutsche Team drei Titel, stellt drei 
Vize- Weltmeister und gewinnt acht Bronzemedaillen. Den größten Anteil hat daran das Karate- Team der Sg 
Kampfsport Schwanebeck/ Halberstadt. Drei Weltmeistertitel, den ersten holt sich Justine Fröhlich, dann Christine 
Georg und den dritten Weltmeistertitel erkämpft sich Andre Masannek vom SGK. Außerdem erringt die Mannschaft 
noch eine Silber- und zwei Bronzemedaillen. 
 
05. Dezember 
Nur zu einem glücklichen 3:3-Unentschieden reichte es für die 2. Mannschaft vom VfB Germania Halberstadt im 
Heimspiel gegen den FSV Nienburg. Dabei gelang es den Halberstädtern nicht, eine 3:0-Führung zu verteidigen 
 
Für jeden Besucher ein Hochgenuss, unter der Leitung von Domkantor Claus- Erhard Heinrich singt der Michael – 
Prätorius- Chor in der Moritzkirche. Verzaubert wird das Publikum mit der Weihnachtskantate „Der Stern von 
Bethlehem“. Mit grossem Beifall wird der Chor belohnt. 
 
06. Dezember 
Der traditionelle Weihnachtsmarkt im Zentrum Halberstadts zieht viele Besucher an. Leider auch solche, die es auf 
das Eigentum der anderen abgesehen haben. Wie bereits im vergangenen Jahr, wurden wieder zwei Videokameras 
am Holz- und am Fischmarkt in luftiger Höhe installiert. Von den meisten Marktbesuchern und Gästen der Kreisstadt 
unbemerkt, nehmen die Kameras die Stadtmitte zwischen Hohem Weg und Heinrich-Julius-Straße ins Visier.  
 
Die Agentur für Arbeit Halberstadt hat bisher für 245 Ein-Euro-Jobs grünes Licht gegeben. In den vergangenen 
Wochen habe die Agentur für Arbeit 149 Maßnahmeanträge erhalten. 49 mit 245 Teilnehmern wurden in den 
Landkreisen Halberstadt, Wernigerode und Quedlinburg bewilligt. 517000 Euro stehen 2004 dafür zur Verfügung. 
Im kommenden Jahr werden es insgesamt 1,2 Millionen Euro sein. # 
 
Mit ihrer Show Papagei und Co. Überraschen die Brüder Bussenius die Kids der Kinderklinik des St. Salvator- 
Krankenhauses zum Nikolaustag. 
 
07. Dezember 
Mieter der Tolstoi-Straße 8 bis 12 protestieren gegen den geplanten Abriss ihres Wohnhauses.  
 
In der Vorwoche trafen sich die Mitglieder des Fördervereins Leichtathletik des VfB Germania Halberstadt zu einer 
Wahlversammlung. Dazu konnte der Vorsitzende, Dr. Detlef Eckert, auch Halberstadts Oberbürgermeister Dr. 
Harald Hausmann begrüßen. In seinem Rechenschaftsbericht betonte Dr. Eckert, dass die sportlichen Erfolge die 
ehrenamtliche Arbeit der 75 Mitglieder motivieren. 
Acht Sportler erhielten in diesem Jahr finanzielle Zuwendungen. Weitere Unterstützung gab es vom Förderverein  
u. a. bei der Durchführung von Trainingslagern, bei der Organisation des Huy- Burgenlaufes, des 
Behindertensportfestes und der Norddeutschen Leichtathletikmeisterschaft. Dr. Eckert überreichte dem Ehepaar 
Matthies für ihr jahrelanges ehrenamtliches Engagement ein Präsent. Für ihre sportlichen Leistungen wurden die 
Athleten Sascha Matthies, Oliver Koch und Steffen Fricke geehrt.  



Bei der Wahl des Vorstandes erhielt Dr. Detlef Eckert erneut das Vertrauen der Anwesenden. Zum Vorstand gehören 
weiter Michael Schubert (1. Stellvertreter), Horst Cernota (2. Stellvertreter), Ditmar Schwalenberg 
(Geschäftsführer), Ilka Paesler (Schatzmeisterin) sowie die Beisitzer Achim Schulze, Rainard Mühlhaus, Horst 
Koch, Helmut Wilke, Volker Sterz, Ralf Trautmann und Guido Pahne. 
 
Das Bistum Magdeburg erhält zahlreiche historische Akten und Urkunden aus Paderborn. Außerdem werden weitere 
215 Aktenbände abgegeben, die im 19. Jahrhundert bei dem bischöflichen Kommissar auf der Huysburg bei 
Halberstadt entstanden. Unter den Stücken sind einige historisch interessante Urkunden über die Pfarrei Köthen und 
ein Urkundenbestand des im Jahr 1810 enteigneten Klosters Hedersleben. Dabei handelt es sich um 65 
Pergamenturkunden aus der Zeit von 1253 bis 1565. Alle Akten- und Urkundenbestände sind geordnet und 
erschlossen, und den Forschern stehen Findbücher zur Verfügung.  
 
Ein Gutachterstreit entbrannte während der Sondersitzung des Stadtentwicklungsausschusses. Zentrales Thema: 
Verträgt das Stadtzentrum Halberstadts ein Edeka-Einkaufszentrum auf der grünen Wiese oder nicht? 
Mark Rosenkranz von der Edeka Minden-Hannover, der eigens nach Halberstadt gekommen war, kämpfte ebenfalls 
für sein Projekt. Die millionenschwere Investition sei in vielerlei Hinsicht gut für Halberstadt. In der Bauphase 
würde die hiesige Bauwirtschaft Aufträge erhalten. Der prognostizierte Jahresumsatz von etwa 30 Millionen Euro 
würde in die leeren Kassen der Stadt kräftig Gewerbesteuern spülen. "Wir wollen erstmals in der 
Unternehmensgeschichte eine Firma vor Ort gründen, damit die Kommune direkt von der Gewerbesteuer profitiert", 
sagte Rosenkranz. Die Vorteile für Halberstadt würden aus seiner Sicht klar auf der Hand liegen. Halberstadt würde 
eine attraktive Handelsanlage erhalten, die weit über die Kreisgrenzen hinaus ausstrahlt. Der Handelsstandort würde 
gegenüber den Nachbarstädten Wernigerode und Quedlinburg wesentlich gestärkt.  
 
Auf der Verbandsversammlung des Nordharzer Städtebundtheaters wird der Beschluss gefasst, dem Musikalischen 
Oberleiter Johannes Rieger den Titel „Musikdirektor“ zu verleihen. Auch Landrat Henning Rühe würdigt seine 
Tätigkeit und Engagement für das Theaterorchester sehr hoch. 
 
Andre Bücker tritt am 1. April nächsten Jahres die Nachfolge von Kay Metzger als neuer Intendant des Nordharzer 
Städtebundtheaters an. Der 35-jährige hat schon mehrere Inszenierungen für Halberstadt gemacht, war zuletzt 
freischaffend tätig und bereitet jetzt das Leseprojekt zum 60 Jahrestag der Zerstörung Halberstadts vor. 
 
08. Dezember 
Äußerst anspruchsvolles Theater in szenischer Umsetzung wie musischer Präsentation wurde bei der Premiere der 
Strawinsky-Oper "The Rake's Progress - Der Wüstling" in der Regie von Marcus Everding und unter der 
musikalischen Leitung von Johannes Rieger im Marschlinger Hof zu Quedlinburg geboten. 
 
Nachdem er in Halberstadt einen Rentner erstochen hatte und zunächst freigesprochen worden war, steht Andreas 
Sch. nun erneut vor Gericht. In zweiter Instanz besteht der Sammler von Nazi-Musik weiter auf Notwehr. Zeugen 
nähren Zweifel an dieser Version.  
 
Während der jüngsten Sitzung des Sozialausschusses des Kreistages wurde dargestellt, dass auch weiterhin Frauen in 
Not geholfen wird. Zum einen durch die ambulante Frauenhaus-Beratungsstelle in der Halberstädter Gröperstraße, 
zum anderen durch das Frauen- und Kinderschutzhaus in Ballenstedt. Beide Einrichtungen werden vom 
Caritasverband des Bistums Magdeburg getragen.  
Diplomsozialpädagogin Jeannette Zelke von der Ambulanten Beratungsstelle und Jolanta Richter, Leiterin des 
Frauenhauses in Ballenstedt, zogen vor den Mitglieder des Fachausschusses eine erste Bilanz.  
42 von Gewalt bedrohte oder betroffene Frauen wurden im Laufe des Jahres von Jeannette Zelke beraten. 26 Frauen 
meldeten sich selbst, bei 16 Frauen vermittelte die Polizei den Kontakt zur Beratungsstelle. 108 Beratungsgespräche 
insgesamt gab es per Telefon, in der Beratungsstelle oder auch außerhalb des Büros.  
 
Berliner klettern zurzeit auf den Türmen der Martinikirche herum. Was haben die da zu suchen? Andreas Kupsch 
und seine Kollegen Peter Maaß und Igor Strebel arbeiten auf dem derzeit höchsten Arbeitsplatz in Halberstadt. Es 
wird fleißig geschraubt und gebohrt. Die drei Berliner haben einen engen Zeitplan.  
Bis zum Sonntag müssen Armesünder-, Feuer- und Apostelglocke funktionstüchtig in den neuen Glockenstühlen 
hängen. 
 



Auf Antrag der Forum-Fraktion hatte der Stadtrat während seiner jüngsten Sitzung die geplante Halbierung der 
städtischen Zuschüsse für die Vereine gestoppt. Nach der langen Debatte um die Millionen-Investitionen für die 
Straßenbahn kam diese Entscheidung selbst für die vier Forumabgeordneten zu später Stunde überraschend. Zum 
einen hatten die Ratsmitglieder vorher den Verzicht auf ihre Aufwandsentschädigung verworfen, zum anderen waren 
die Anträge des Forums zur Beibehaltung der bisherigen Höhe der Vereinsförderung in den Ausschüssen abgelehnt 
worden.  
 
Kurz vor seinem 83. Geburtstag verstirbt Otto Hentrich. Er gehört zu den bekanntesten Halberstädter Boxern. 
 
09. Dezember 
Kartenvorkauf beginnt für das Konzert der "Prinzen" in Liebfrauen  
 
Pläne für den Neubau der Holtemme-Brücke im Bereich der Schützenstraße/Bleichstraße werden zurzeit 
geschmiedet. Die Brücke ist wichtiger Bestandteil des Stadtringes, der die Innenstadt vom Verkehr entlasten soll. 
 
Eine grosse Geburtstagsparty gibt es bei den Huckeflöhen zum 35. Geburtstag. Zu den ersten Geburtstagsgästen 
gehören Michael und Matthias Bussenius mit ihrer „Papagei und Co“ - Show, die für viel Spass sorgen. Leiterin 
Gaby Homeier ist ihre Assistentin. Viele Gäste bringen Geschenke und Glückwünsche, sogar Hanna Berger, die den 
Kindergarten vor 35 Jahren eröffnet hat, kommt zur Party. Am Nachmittag findet die Feier ihren Höhepunkt in der 
Turnhalle „Miriam- Lundner Schule“. Theo Tintenklecks und seine Freunde ehren das Team mit dem „Blauen 
Herzen für Kinderfreundlichkeit“. Die Gedanken an die eventuelle Schließung im nächsten Jahr werden beiseite 
geschoben. Man wird aktiv für den Erhalt kämpfen, die Versprach auch Theo Tintenklecks. 
 
10. Dezember 
Mit insgesamt 1100 Presse-, Rundfunk- und Fernsehbeiträgen wird die Domstadt zum Bistumsjubiläum im Sommer 
noch bekannter und regt viel Gäste zu einem Besuch an. Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann lädt nun zur 
grossen Abschlussveranstaltung des Jubiläumsjahres ins Rathaus ein. Cheforganisator „Christoph Zwiener“ blickt 
mit Filmausschnitten in die schönsten Höhepunkte des Festes zurück. Mit kleinen Präsenten werden die Schüler 
ausgezeichnet, die am Gewinnspiel des städtischen Museum teilgenommen haben. 
 
Der Ärztliche Direktor des St. Salvator- Krankenhauses Prof. Dr. Klaus Begall, Vereinsvorsitzende Kathrin Thiele, 
Geschäftsführer Holger Neumann und Ludmilla Stanislavona Lenetz mit Dolmetscherin unterzeichnen einen 
Patenschaftsvertrag mit dem Dobruscher Krankenhaus. 
 
Beim Konzert der Polizei Big- Band im Halberstädter Rathaus werden die ersten 268.08 Euro für das von 
Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann geplante Vorhaben, ein Denkmal für die Trümmerfrauen zu schaffen, 
gespendet. 
 
11. Dezember 
Unter Schirmherrschaft on Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann gestalten der Chor des Martineums und junge 
Musiker im Alter von 8 bis 18 Jahren ein festliches Konzert zu Gunsten des UNICEF Kinderhilfswerkes im 
Rathaussaal, bei dem 600 Euro gespendet werden. 
 
Zum diesjährigen Weihnachtsturnen laden der Kreisturnverband Harz und die Abteilung Turnen des VfB Germania 
Halberstadt in die Halberstädter Sporthalle "Völkerfreundschaft" ein. Es ist kein anstrengender Trainingsalltag noch 
Wettkampftag. Beim traditionellen Weihnachtsschauturnen, das um 14.30 Uhr beginnt, werden von den Dreijährigen 
bis zu den Erwachsenen unsere Turnerinnen ihr Können zeigen.  
 
Beim traditionellen Weihnachtsturnen in der Sporthalle "Völkerfreundschaft" wurde die Vorsitzende des Turnkreises 
Harz, Gisela Baxmann, nach vielen unermüdlich und ehrenamtlich tätigen Jahren für den Sport in den Ruhestand 
verabschiedet 
 
Nach nunmehr 63 Jahren wird in der Moses- Mendelssohn- Akademie das jüdische Lichterfest Chanukka erstmals 
wieder gefeiert, welches die Berliner Kantorin Mimi Scheffer für die etwa 50 Gäste zelebrierte, indem sie den Sabbat 
verabschiedete. 
 



Die Fußballmannschaft vom MSV- Eintracht der F- Junioren gewinnt in Schwanebeck erstmals den Titel des Hallen- 
Kreismeisters. 
 
Bei den 14. Bezirksmeisterschaften im Tischtennis des Spielbezirkes West wird Jörg Loose in der SK 1 Vizemeister 
im Einzel. Mit seinem Partner Volker Bastian vom VfB Germania gewinnt er verdient im Doppel den 
Bezirksmeistertitel. Bei den Senioren wird Günter Bastian kampflos Bezirksmeister. 
 
12. Dezember 
Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann, Initiator des Glockenprojektes, und Harald Kunze, Geschäftsführender 
Pfarrer des Kirchspiels, laden die Bürger Halberstadts und alle Freunde der Stadt um 16.00 Uhr zu einer festlichen 
Stunde zum feierlichen Einläuten der drei Martiniglocken in die Martinikirche ein. Diese Freude war vielen 
Menschen anzumerken gestern Nachmittag. Auch Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann. Der hatte vor zehn 
Jahren zwar noch gedacht, die Reparatur der Glocken lasse sich in zwei, drei Jahren bewerkstelligen, aber nun war er 
glücklich, dass durch die Hilfe vieler Halberstädter, vieler Firmen und Institutionen das Stadtgeläut wieder komplett 
ist. Nicht zuletzt das Bürgerengagement und die Unterstützung der Deutschen Stiftung Denkmalschutz haben dieses 
Vorhaben gelingen lassen, wie Pfarrer Harald Kunze zu Beginn des kurzen festlichen Aktes erinnerte.  
 
Bis zum Dienstag war André Bücker ein freier Regisseur, der von Göttingen nach Graz oder von Neuss nach 
Nürnberg zog und sich mit den Jahren den Ruf eines Allround-Talents erworben hatte. Nachdem ihn der 
Zweckverband des Nordharzer Städtebundtheaters einstimmig zum Intendanten des Bühnen-Verbundes in 
Halberstadt und Quedlinburg gewählt hat, genügt diese Begabung allein nicht mehr. Der 35-Jährige muss nun auch 
die Talente bei anderen erkennen.  
Der gehbürtige Osnabrücker, der am Schauspielhaus Dortmund und beim Kunstfest Weimar gearbeitet hat war 
zwischen 1998 und 2000 leitender Dramaturg und Vertreter des Intendanten am Theater Wilhelmshaven, ist dem 
Ensemble im Nordharz schon mehrfach begegnet. Er hat "Kabale und Liebe" ebenso wie "Die Schönheitskönigin 
von Leenane" oder "Die Weihnachtsgans Auguste", "Meisterklasse", den "Jedermann" und "Die Ehebrecherin" 
inszeniert. Und vor seiner Wahl zum Intendanten hat er mit seiner für April geplanten Arbeit zum 60. Jahrestag der 
Zerstörung von Halberstadt die hohen Hürden der Förderung durch die Bundeskulturstiftung genommen. 
 
453 Kinder und Erwachsene sehen das Krippenspiel mit den Kindern des Kindergartens St. Joseph und den Tieren 
des Tiergartens in faszinierender Naturkulisse, musikalisch umrahmt vom Posaunenchor und der Halberstädter 
Chorgemeinschaft. 
 
13. Dezember 
Unruhe bei der Krankenhaus-Belegschaft. Auf den Gehaltszetteln fehlte das Weihnachtsgeld. Zurzeit verhandeln die 
Tarifpartner.  
Kein halbes Jahr nach dem Verkauf des St.- Salvator- Krankenhauses stehen den rund 750 Klinik-Mitarbeitern 
womöglich große finanzielle Einbußen bevor. Mit dem Novembergehalt hatte es kein Weihnachtsgeld gegeben. Auf 
einer daraufhin einberaumten Betriebsversammlung wurde das Personal mit Überlegungen der Schweizer 
Mehrheitseigner konfrontiert, der Belegschaft in diesem Jahr kein Weihnachtsgeld zu zahlen.  
 
Die Stadtratsfraktion des Forum Halberstadt hat ihre monatliche Aufwandsentschädigung aufgestockt und der ZORA 
zukommen lassen. Neue Projekte, wie zum Beispiel eine Bibliothek mit alternativer Literatur oder eine eigene 
Zeitung können so finanziert erden. 
 
14. Dezember 
Heute wird der landesweit vierte neue Theatervertrag unterzeichnet. Die Vereinbarung zwischen dem Land und 
mehreren Kommunen sieht für das Nordharzer Städtebundtheater von 2005 an eine Kürzung des jährlichen Budgets 
um rund ein Viertel auf 7,3 Millionen Euro vor. Gleichzeitig gibt das Papier dem Theater mit Spielstätten in 
Halberstadt und Quedlinburg Planungssicherheit bis 2008. In der jetzigen Spielzeit muss das Haus wegen 
Geldknappheit sein Personal bereits von 214 auf 174 reduzieren 
 
Lucie Mattern feiert seltenes Jubiläum Zu ihrem 105. Geburtstag kommen Landrat und Stadtratspräsident, 
Verwaltungsleiter und Pfarrerin des Cecilienstiftes. In das ist sie 1955 als 56-Jährige eingetreten, machte noch einen 
diakonischen Kursus und arbeitete bis 1971 in der Buchhaltung des Diakonissenmutterhauses. Seit 1971 ist sie im 
"Feierabend". Auch wenn die Kräfte nachlassen, sie verfolgt noch immer interessiert, was um sie herum passiert. 
 



Die Kulturstiftung des Bundes hat 53 Förderprojekte vorgestellt, die vom Stiftungsrat genehmigt worden sind 
Insgesamt sechs Institutionen wurden ausgewählt. Darunter soll es ein großes Projekt des Nordharzer 
Städtebundtheaters zum 60. Jahrestag der Zerstörung von Halberstadt geben.  
 
In der Kammerbühne unterzeichnen Kultusminister Jan- Hendrik Olbertz, Intendant Kay Metzger, Quedlinburgs 
Bürgermeister Eberhardt Brecht und die Landräte von Quedlinburg und Halberstadt. Wolfram Kullik und Henning 
Rühe den Theatervertrag für das Nordharzer Städtebundtheater. Jährliche Landeszuschüsse von 3,5 Millionen Euro 
sind dem Theater somit sicher. 
 
Matthias Gart, Geschäftsbereichsleiter vom Forschungs- und Entwicklungswerk Blankenburg GmbH, übergibt einen 
Scheck in Höhe von 1000 Euro an die Leitung des Wohnheimes vor der Klus, der für die weitere Gestaltung des 
Duftgartens bestimmt ist. 
 
 
15. Dezember 
Groß ist der Schreck kurz nach  Mitternacht i der Erich- Weinert Straße 12. Lautes Klopfen reißt die Bewohner aus 
dem Schlaf, de4nn im Haus entsteht beißender Rauch, verursacht durch mehrere Kellerbrände. 21Feuerwehrleute 
sind vor Ort im Einsatz. Nach ersten Erkenntnissen steht fest, es ist Brandstiftung mit ca. 10 000 Euro Sachschaden. 
Die Ermittlungen laufen. 
 
In den beiden vergangenen Wochen konnten 16 der leistungsstärksten Schwimmer des Halberstädter 
Schwimmvereins (HSV) in Magdeburg bei der ehemaligen Olympiasiegerin Dagmar Hase trainieren 
 
Trotz Kälte und Verspätung des Lauftrosses begrüßten rund 200 Halberstädter die drei Aktiven des 100-Stunden-
Laufes zu Gunsten Leukämiekranker. Man wartete gemeinsam ab 20.30 Uhr auf die Ankunft der drei Männer, die 
für einen guten Zweck 600 Kilometer nonstop bewältigen wollten: Joey Kelly, Lan Demiri und Holger Schipper. Mit 
ihrem 100-Stunden-Lauf von Bochum nach Leipzig wollten sie Aufmerksamkeit wecken und Spenden sammeln für 
die José-Carreras-Stiftung für Leukämiekranke. Wer bis kurz nach 22 Uhr ausharrte, wurde nicht nur mit den 
Autogrammen der drei Läufer belohnt. Es gab auch die Möglichkeit, zwei Karten für das ausverkaufte 
Prinzenkonzert im August zu ersteigern. Die Liebfrauengemeinde hatte die Karten gestiftet und mit dem Erlös von 
231,01 Euro konnte man zufrieden sein. Das Geld geht wie die 500 Euro von der Verkaufsaktion des real-Marktes 
Emersleben auf das Konto der Carreras-Stiftung.  
 
Der erste Bauabschnitt des „Bürgerparkes Grüne Mitte“ zwischen Wilhelm- Trautewein und Richard- Wagner Straße 
wird der Öffentlichkeit übergeben. 250 000 Euro sind in diesen Abschnitt investiert worden. 
 
16. Dezember 
Die Krankenhausbelegschaft hatte im November entgegen tariflicher Vereinbarungen kein Weihnachtsgeld 
bekommen. Nun soll das Geld nun in Raten gezahlt werden. Zunächst werden noch vor Weihnachten 200 Euro 
überwiesen. Wie der Rest gezahlt wird, ist derzeit offen.  
 
Wie Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann dem Stadtrat mitteilte, hat das Land auf den zweiten Antrag zur 
Liquiditätshilfe positiver reagiert: Nach intensiven Gesprächen und Prüfung der Zahlen überwies das 
Innenministerium des Landes im November 5,7 Millionen Euro als Liquiditätshilfe.  
 
17. Dezember 
Händler am Breitenweg haben 120,00 € gesammelt für die Weihnachtsdekoration. Mehr als einen halben Kilometer 
sind die Lichterketten lang, die die Händler des Breiten Weges von der Abteilung Stadtbeleuchtung an drei großen 
Baumgruppen anbringen ließen.  
 
Schwester Marieta nimmt aus den Händen von Malermeister Kurt Herrmann einen Scheck in Höhe von 1100 Euro 
entgegen, der den Mitarbeitern der Wärmestube hilft, gerade in der Weihnachtszeit Bedürftige zu unterstützen. 
 
Etwa 346 000 Euro kostet die Sanierung der Goethestraße in Emersleben, die Oberbürgermeister Dr. Harald 
Hausmann und Ortsbürgermeister Guido Spilleke heut offiziell übergeben. 
 



18. Dezember 
An zwei Tagen wird der internationale Wettkampf um den Pokal der Landesregierung im Schwimmen in Magdeburg 
ausgetragen. Pascal Jordan ist in Magdeburg mit vier Medaillen der erfolgreichste HSBV- Schwimmer. Er holt sich 
zweimal Gold und zweimal Silber. 
 
19. Dezember 
Im Freizeit- und Sportzentrum findet die Hallen- Kreismeisterschaft im Damenfußballstatt, die die Mannschaft des 
VfB Germania zum 3. Mal gewinnt und sich damit für die Harzmeisterschaft qualifiziert. 
 
In Schönebeck werden die Hallen- Kreismeisterschaften der D- Junioren- Fußballer ausgetragen. Den Titel erkämpft 
sich der VfB Germania I. 
 
In der Schwanebecker Sporthalle werden die C- I- Junioren vom VfB Germania Hallen- Kreismeister. 
 
20. Dezember 
SV Fortuna Halberstadt 1990 übernimmt Bewirtschaftung des Sportplatzes am Burchardianger 
Oberbürgermeister Dr. Harald Hausmann und Fortuna Präsident Volker Sonntag besiegelten diese Partnerschaft mit 
dem Abschluss eines Betriebsführungsvertrages. Der Verein, der den Platz auch selbst nutzt, übernimmt damit die 
Bewirtschaftung, Platzpflege und Reinigungsarbeiten. Die Fortuna-Mitglieder sichern damit aber auch den 
Schulsport-Unterricht in der Kreisstadt ab. Schüler des Martineums, der Berufsbildenden Schulen des Landkreises 
und der Goethe-Schule nutzen die Anlage am Burchardianger. Das geschieht nicht zum Nulltarif. In die Vereinskasse 
fließen nach Schätzungen etwa 15000 Euro Nutzungsgebühren pro Jahr, die der SV Fortuna von den Schulen erhält. 
Damit müssen allerdings die Bewirtschaftungs- und Pflegekosten bestritten werden.  
 
Die Hasseröder Brauerei und die Zeitschrift SUPER- Illu würdigen den Behindertensport in Halberstadt mit 5000 €. 
Das Integrative Nordharzer Behindertensportfest wurde in diesem Jahr zum vierten Mal im Halberstädter 
Friedensstadion ausgerichtet.  
Und genau dorthin kam eine Redakteurin der SUPER- Illu, um den Scheck zu überreichen. Mit großer Freude 
nahmen ihn Germania-Präsident Olaf Herbst, Geschäftsstellenleiter Lutz Berndt sowie im Verein organisierte 
Behindertensportler und Behinderte aus dem Cecilienstift entgegen.  
 
 
21. Dezember 
Der gebürtigen Halberstädter und frühere Bundesliga-Profi Frank Lieberam soll den 1. FC Union Berlin vor dem 
Abstieg aus der Fußball-Regionalliga Nord retten. Lieberam, der am Montag einen Vertrag bis 30. Juni 2006 
unterschrieb, tritt die Nachfolge des zurückgetretenen Werner Voigt an.  
 
Fussballchef Wolfgang Mohr bittet um Rücktritt von allen seinen Ämtern. Er ist Vizepräsident des Vereins und 
Oberliga- Koordinator von den Mitgliedern Germanias Präsident Olaf Herbst stimmt dem Rücktritt zu. 
 
In Schlanstedt unterzeichnet der Vorsitzende des Leichtathletik- Fördervereins des VfB Germania Halberstadt Dr. 
Detlef Eckert eine Sponsoren- und Betreuungsvereinbarung mit der Internationalen Fachakademie Oxidativer Stress. 
Der Geschäftsführer des Schlanstedter Unternehmens, Thomas Görner und der Leiter der Sportleistungsabteilung, 
Andre Köhler freuen sich sehr über die neue Zusammenarbeit 
 
Die Zielfahnder hatten ganze Arbeit geleistet. Seit Daniel H. am 23. November nach Überzeugung der Kripo 
versucht hatte, die Sparkasse in Hamersleben (Bördekreis) zu überfallen, war nur knapp ein Monat vergangen. Jetzt 
wussten die Beamten der Polizeidirektion Halberstadt nicht nur, dass der alte Bekannte im Norden Sachsen-Anhalts 
aktiv geworden war. Sie glaubten nach intensiver Ermittlung auch, endlich den Unterschlupf des per Haftbefehl 
gesuchten 30-Jährigen zu kennen.  
Die örtlichen Beamten hatten ein Sondereinsatzkommando (SEK) in die Halberstädter Juri-Gagarin-Straße beordert. 
Schließlich war bekannt, dass der erst im September aus der Haft entlassene H. keine Skrupel hegte und überdies 
bewaffnet zu sein schien.  
Als sie gegen 21 Uhr das Mietshaus betraten, in dem sich der Gesuchte versteckte, hatte der schon die Wohnung 
verlassen. Deshalb trafen die SEK-Leute im Flur mit dem 30-Jährigen zusammen.  



"Der Mann zog sofort seinen Revolver und steckte sich den Lauf in den Mund", so Polizeisprecher Thomas Mroß. 
Während Daniel H. auf einer Treppe im Flur gesessen und mit Selbstmord gedroht  
habe, sei ein Beamter zunächst intensiv damit beschäftigt gewesen, ihn zu beruhigen. Aber plötzlich habe sich der 
Gesuchte dennoch in den Kopf geschossen. Nur Sekundenbruchteile später fiel ein zweiter Schuss. Ein SEK-Mann 
hatte offenbar vor Schreck den Abzug seiner Waffe gezogen. Das Projektil verfehlte den bereits zusammengesackten 
Daniel H. nur um Haaresbreite.  
 
22. Dezember 
Eine filmische Zusammenfassung von einmal 300 und einmal 200 Jahren Stadt- und Regionalgeschichte, gibt es für 
die Museumsbesucher im Städtischen Museum als neues Angebot. Der erste Beitrag beschäftigt sich mit der Zeit der 
Reformation und des Bauernkrieges bis hin zur Auflösung des Bistums und der Übernahme des Gebietes des 
Hochstifts in das Kurfürstentum Brandenburg. Der zweite Film beginnt mit der Zeit der napoleonischen Besetzung 
und endet mit der Zerstörung der Stadt am 8. April 1945.  
Die Filmpräsentation ist im Foyer des Museums eingerichtet und kann während der Öffnungszeiten jederzeit nach 
Wunsch abgerufen werden.  
 
Im Classic- Kegeln standen für die Senioren A (50 bis 59 Jahre) und Senioren B (60 Jahre und älter) die 
Bezirkspokalspiele an. In Bernburg und Wernigerode ging es für die Halberstädter Auswahlmannschaften jeweils 
darum, einen der beiden ersten Plätze zu belegen, mit denen man sich für den Landespokal Sachsen-Anhalts 
qualifizieren konnte.  
Den A-Senioren der VVHK gelang dieses mit einer starken Teamleistung.  
Reinhard Neumann (516) und Siegfried Dähne (484) brachten die Halberstädter mit 1000 Kegeln gut ins Spiel. Als 
zweite hatten sie nur sieben Holz Rückstand auf das führende Team Harz/Börde. Ein starker Joachim Kruse (506) 
brachte die Hiesigen mit 19 Kegeln Vorsprung erstmals auf den 1. Platz.  
 
Der VfB Germania Halberstadt kommt nicht zur Ruhe. Nach dem überraschenden Rücktritt von Oberliga-Trainer 
Frank Lieberam hat jetzt auch Fußballchef Wolfgang Mohr das Handtuch geworfen. 
 
Die Zielfahnder hatten ganze Arbeit geleistet. Seit Daniel H. am 23. November nach Überzeugung der Kripo 
versucht hatte, die Sparkasse in Hamersleben (Bördekreis) zu überfallen, war nur knapp ein Monat vergangen. Jetzt 
wussten die Beamten der Polizeidirektion Halberstadt nicht nur, dass der alte Bekannte im Norden Sachsen-Anhalts 
aktiv geworden war. Sie glaubten nach intensiver Ermittlung auch, endlich den Unterschlupf des per Haftbefehl 
gesuchten 30-Jährigen zu kennen.  
Die örtlichen Beamten hatten ein Sondereinsatzkommando (SEK) in die Halberstädter Juri-Gagarin-Straße beordert. 
Schließlich war bekannt, dass der erst im September aus der Haft entlassene H. keine Skrupel hegte und überdies 
bewaffnet zu sein schien.  
Als sie gegen 21 Uhr das Mietshaus betraten, in dem sich der Gesuchte versteckte, hatte der schon die Wohnung 
verlassen. Deshalb trafen die SEK-Leute im Flur mit dem 30-Jährigen zusammen.  
"Der Mann zog sofort seinen Revolver und steckte sich den Lauf in den Mund", so Polizeisprecher Thomas Mroß. 
Während Daniel H. auf einer Treppe im Flur gesessen und mit Selbstmord gedroht  
habe, sei ein Beamter zunächst intensiv damit beschäftigt gewesen, ihn zu beruhigen. Aber plötzlich habe sich der 
Gesuchte dennoch in den Kopf geschossen. Nur Sekundenbruchteile später fiel ein zweiter Schuss. Ein SEK-Mann 
hatte offenbar vor Schreck den Abzug seiner Waffe gezogen. Das Projektil verfehlte den bereits zusammengesackten 
Daniel H. nur um Haaresbreite.  
 
23. Dezember 
Die neue Wehrstedter Brücke in Halberstadt wird für den Verkehr frei gegeben. Eigentlich hätte man sogar noch ein 
wenig früher fertig sein können. Die eine und andere Verzögerung konnte bei der Umsetzung dieses 
Mammutprojektes dennoch nicht ausgeschlossen beziehungsweise verhindert werden. Und so wird die Wehrstedter 
Brücke Heute auch noch nicht komplett übergeben. Die komplette Fertigstellung soll im Frühjahr 2005 mit einem 
großen Brückenfest gefeiert werden. Dazu wird auch Sachsen-Anhalts Verkehrsminister Karl-Heinz Daehre geladen. 
Immerhin handelt es sich bei dem Brückenneubau um eines der größten Bauprojekte, die in den vergangenen Jahren 
in Halberstadt verwirklicht wurden.  
9,5 Millionen Euro fließen insgesamt in den Brückenneubau. Damit konnten die geschätzten Baukosten sogar 
unterschritten werden. 
 



Wibke Bruhns ist eine der hervorragenden Personen des Jahres 2005. Diese Entscheidung gibt die Jury der 
Tageszeitung „Die Welt“ bekannt. Die hervorragende Leistung der Journalistin ist ihr Buch „Meines Vaters Land“. 
Ein Schicksal einer deutschen Familie in den Stürmen des 20. Jahrhunderts 
 
24. Dezember 
Für den kleinen Stian gibt es künftig am 24.12 jeden Jahres doppelten Grund zur Freude, einmal feiert er Geburtstag 
und auch der Weihnachtsmann bringt Geschenke. Mutti Grit Willecke freut sich über den kleinen, der 4060 Gramm 
schwer und 55 cm groß ist. 
 
Nun rollt der Verkehr wieder auf der Wehrstedter Brücke. Das Bauwerk umfasst etwa 125 Meter. 120 Tonnen Staht 
tragen die Brücke. Im Frühjahr 2005 gibt es ein Brückenfest.  
 
Großen Vandalismus auf einer Baustelle an den Klusbergen. Bauleiter Falko Hadlich schätzt den Schaden auf 70 000 
Euro. Unbekannte Täter schließen den Radlader kurz und fahren mit ihm auf der Baustelle hin und her. Dabei wird 
das Abrisshaus sowie einige Baufahrzeuge stark beschädigt. Das Haus stützt nur noch ein Metallpfeiler. Die Täter 
entwenden einiges Werkzeug und können entwischen. Sie hinterlassen viele Spuren. 
 
26. Dezember 
Während des Gottesdienstes gab Dompfarrer Christian Günther bekannt, dass sich der "Förderverein Dom und 
Domschatz zu Halberstadt" gegründet hat. 
34 Halberstädter und mit Halberstadt verbundene Frauen und Männer sind Gründungsmitglieder des Vereins. Dessen 
Ziel ist es, Geld zu sammeln. Aus Mitgliedsbeiträgen, Spenden und anderen Zuwendungen sollen Mittel 
zusammenkommen, um die Erhaltung des Doms und des Domschatzes zu fördern.  
 
27. Dezember 
Die Halberstädterin Janett Alpermann absolviert gerade ihr Freiwilliges Ökologisches Jahr im Tiergarten. Jetzt 
übernimmt sie die Patenschaft des kleinen Waschbären „Schlafmütze“. Sie nennt ihn auch noch Charly. Der 
stellvertretende Leiter des Tiergartens überreicht ihr die Urkunde und eine Jahreskarte. 
 
28. Dezember 
Das Nordharzer Städtebundtheater bietet dem Publikum in diesem Jahr noch eine wundervolle Premiere. Die 
„Dreigroschenoper“ unter der Regie von Lutz Schäfer und die musikalische Leitung trägt Torsten Petzold. 
 
29. Dezember 
Nach der Freiluftsaison im Harzer Bergtheater feierte das Brecht- Weillsche Gemeinschaftswerk die 
"Dreigroschenoper" auf heimischer Bühne im Großen Haus Halberstadt Premiere.  
 
Auf der letzten Mitgliederversammlung von Plansch e. V. wird beschlossen, das sich der Verein Plansch zum 
Jahresende auflöst, dies gibt die zweite Vorstandsvorsitzende des Vereins, Annette Fahldieck, öffentlich bekannt. 
Die Geschäftsführerin des Vereins wird fristlos entlassen. Sie muss mit einen Anzeige rechnen. Wichtige Papiere 
und Unterlagen des Vereins sind verschwunden. Er Spielplatz am Plansch hat eine Zukunft. Ab 1. Januar übernimmt 
der Regionalverband des Arbeiter- Samariter- Bundes die neue Trägerschaft. 
Durch die Vereinsauflösung ist die Fortführung des Betriebsführungsvertrages nicht mehr möglich. Zur Fortführung 
der offenen Jugendarbeit in der ROLLE wird das Jugendfreizeitzentrum ab 10. Januar 2005 als Einrichtung der Stadt 
Halberstadt eingeschränkt den jugendlichen Nutzern zur Verfügung stehen. 
Demnach werden die Besucher der ROLLE an den Öffnungstagen Montag – Freitag jeweils von 14.00 bis 18.00 von 
Mitarbeiterinnen der Stadt Halberstadt betreut. 
 
31. Dezember 
Am Silvestertag tötete der stadtbekannte Senioren-Schwimmer Heinz Giese (63) seine Ehefrau Gudrun (57) und 
erhängte sich danach im Garten.  
 
Zum Jahreswechsel zeigt das Städtische Museum eine kleine, aber feine Kabinettausstellung mit Halberstädter  
Stadt - Ansichten aus der Zeit von 1700 bis 1900. 
In vielen Museen befinden sich heute Bilder namhafter Maler, die aus den Zentren des deutschen Kunstschaffens, 
aus München, Berlin oder dem Rheinland kamen und hier auf Motivsuche waren. Immer wieder tauchen auch im 



Kunsthandel Halberstadtansichten auf, die es wert wären, sie hier zu haben. Leider sind Ankäufe heute kaum 
möglich. 
Wie schon berichtet, machte Dr. Henning Grote, Direktor des Museums im Schloss Wolfenbüttel, bei den 
diesjährigen Ost-West-Gesprächen im Rahmen des Lessingjahres das Angebot, eine Ansicht des Halberstädter 
Holzmarktes als Dauerleihgabe an das Städtische Museum zu geben. Daraus entstand die Idee für die nun bis Mitte 
Februar zu sehende Präsentation. 
 
 


